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La hipotética 
moción de censura 

Nosotros hemos apostado aquí 
ya hace mucho a que en este año 
no habrá moción de censura al 
gobierno municipal compluten
se, pese a que esté casi prevista 
desde junio del 95 para después 
de las elecciones generales de 
marzo. Así que no deberíamos 
escribir más de lo que no creemos 
que vaya a ocurrir, pero, como 
el pequeño rumor sigue en algu
nos mentideros políticos -más 
que en «la calle» porque «la ca
lle» hoy no está muy interesada 
en cambios o permanencias-, 
arriesgaremos otro pronóstico. 

Como ya avanzábamos, el rea
juste interno en PSOE e IU de
bería producirse en orden a fa
cilitar la moción de censura, y los 
resultados, hasta cierto punto, 
abonan su posibilidad porque 
dos de los llamados a ser prota
gonistas -Polo y Muñoz-, que 
han mostrado anteriormente una 
sugerente capacidad de iniciati
va para llevar a la negociación a 
sus partidos, han salido fortale
cidos de las últimas crisis inter
nas de sus formaciones. 

Sin embargo, el primer pro
blema a resolver continuaría 
siendo Florencio Campos por
que, aunque haya salido algo «to
cado» por una parte de la última 
confrontación interna del PSOE, 
por otra ha salido revalidado, 
puesto que el PSOE afirma a es
tas alturas sin fisuras formales 
aparentes que el único aspirante 
a alcalde que está dispuesto a 
apoyar es Florencio Campos. A 
partir del día 3 habrá que ver si 
IU se ve obligada por las circuns
tancias a modificar su criterio de 
vetar «por principio» a Campos 
como alcalde de la ciudad. 

En resumen: salvo que IU de 
Alcalá se rinda bajo presión con 
armas y bagajes al PSOE -o se 
dé el caso poco probable de que 
Florencio Campos se retire de es
cena por su propia iniciativa
no habrá moción de censura en 
Alcalá durante 1996. 

PUERTA de Madrid 

Inseguridad en la calle 
en los fines de semana 

Un joven que viajaba en un 
coche por una concurrida arteria 
de la ciudad ha sido enviado al 
hospital después de ser agredido 
sin saber por qué por una cuadri
lla de delincuentes motorizados. 
Es un hecho ilustrativo de la vio
lencia potencial que se desata so
bre las calles complutenses du
rante los fines de semana, cuan
do la ciudad parece entregada a 
los gamberros motorizados que 
no respetan código de circulación 
ni educación ni siquiera moral, 
sea por el alcohol, sea por algo 
más. 

Hay que reclamar que la poli
cía «tome» las calles de la ciudad 
para devolvérselas a los ciudada
nos corrientes y molientes; hay 
que exigir que los ciudadanos 
puedan circular, a pie o en auto
móvil, durante las noches de los 
fines de semana sin miedo a re
sultar heridos en una agresión o 
-¿por qué no?- sin miedo a 
herir a alguno de estos agresores 
si decide repeler la agresión con 
la contundencia necesaria. 

La policía tiene la misión de 
garantizar el orden en las calles; 
si es capaz de impedir que se for
men focos de perturbación con
seguirá impedir la mayor parte 
de los hechos delictivos que se 
derivan de ese desorden poten
cialmente violento y violador de 
las libertades. Claro que, para 
que la policía actúe así y sea efi
caz, ha de estar dirigida por pro
fesionales con criterios profesio
nales y no por políticos con cri
terios «politiqueros». 

Editor: Sandalio San Román Hemández 
Redacción, administración y publicidad: 

PP y PSOE: ¿políticas 
económicas iguales! 

Hemos anotado que el señor 
Muñoz Alonso, candidato popu
lar al Congreso de los Diputados, 
ha dicho en Villalbilla que las 
políticas económicas del PSOE y 
del PP son iguales porque sus ob
jetivos están constreñidos por las 
exigencias de la Unión Europea. 
Es posible que nos hayamos 
equivocado al transcribir la fra
se, pero tememos que ésa es la 
idea; en cualquier caso, tememos 
que el PP está persuadido de dos 
cosas: la primera, que la políti
ca económica que ha venido di
señando el PSOE es adecuada y 
por tanto debe ser conservada; la 
segunda, que el fracaso económi
co de esta política no procede de 
ella misma, sino de cómo la ha 
aplicado el PSOE. 

Si el PP cree eso, se equivoca 
en los dos casos y esto es muy 
grave porque la sociedad españo
la ya hace tiempo que no puede 
soportar esta política, catastrófi
ca y empobrecedora por sí mis
ma. Tan catástrófica y radical
mente empobrecedora que no se 
puede creer que el PP sea capaz 
de sacarle fruto para la sociedad 
española. Evidentemente, pues
tos a ponernos la venda antes del 
golpe, hay que creer que algunos 
sí podrían sacar muchos frutos de 
continuar con tal política. Y a to
do el mundo empieza a compro
bar que, aunque la sociedad es
pañola esté arruinada económi
ca y moralmente, algunos sí han 
sido capaces de sacar frutos gra
cias a esta política arruinadora 
de la sociedad. ¡Y vaya frutos! 
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González, el mejor 
propagandista de Aznar 

Del mismo modo que el peor 
enemigo electoral de IU es An
guita, por más que los periódicos 
se empecinen en presentarlo po
co menos que como la reencarna
ción de Sócrates y Confucio en 
una sola pieza, el mejor propa
gandista de la fe popular es Gon
zález. La última manita que el 
todavía presidente del gobierno 
ha echado al «challenger» es esa 
de que los jefes de gobierno euro
peos están poco menos que ate
rrorizados ante la llegada de Az
nar al gobierno de España ... 
Después de tragar tanta quina 
ante gentuza europea de chicha 
y nabo porque González ha ven
dido a los españoles atados de 
pies y manos a sus amigos fran
ceses, alemanes y otros; después 
de comprobar que González ha 
llevado a cabo una política ab
yecta que ha convertido a Espa
ña en una colonia económica de 
intereses antiespañoles; después 
de ver con qué obsequiosidad 
acepta González afrenta tras 
afrenta a España de los europeos 
y de sus amigos ... Después de to
do eso, cuando González dice que 
los jefes de gobierno europeos te
men a Aznar, hasta muchos que 
no creen poco ni mucho en el lí
der popular y no van votar a su 
favor el día 3 de marzo sienten 
deseos de votar al PP, por si aca
so, por una vez, lo que el señor 
González dice fuera cierto y el 
gobierno español al fin se hicie
ra respetar en Europa. 

Con las cosas que sobre el PP 
dicen los pregoneros del PSOE 
-algunas de ellas referidas al 
programa popular oculto- , dan 
la campaña hecha al PP porque, 
que no se engañen, mucha gente 
desea que el PP haga lo que el 
PSOE asegura que el PP va a ha
cer. Y, encima de divulgar lo que 
para muchos sí sería un deseable 
programa oculto del PP, Aznar 
se encuentra con la propaganda 
hecha y sin adquirir compromi
so alguno. 
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Dirección y APA del Emperador Fernando, donde 
supuestamente ocurrieran las hechas, creen en la 
inocencia del trabajador del colegia que estuvo 
detenida cama presunta agresor 

La madre de una niña de 4 años 
denuncia que su hija ha sufrido 
abusos sexuales en el colegio 

La madre de una alumna de 4 años del colegio Emperador Femando 
denunció la pasada semana en la comisaría que su hija había sufrido 
abusos sexuales a manos de un trabajador del centro. PUERTA DE MA
DRID ha podido saber que efectivamente una persona fue detenida y 
puesta a disposición judicial tras la denuncia, aunque después de de
clarar ante el juez, éste decretó su libertad. Dado lo delicado del caso, 
este semanario ha querido mantener en el anonimato la identidad de los 
implicados: de la niña, por supuesto, al tratarse de una menor y del pre
sunto agresor, por considerar que la determinación de su culpabilidad 
o inocencia está en manos de la justicia y no de la opinión pública. 

Colegio Emperador Fernando 

La denuncia de la madre se basa 
en lo que le contó su hija el pasado 
6 de febrero cuando estaban viendo 
la televisión en su domicilio. En esa 
ocasión, la niña dijo que un hombre 
«tan grande como papá» le había to
cado la vagina. Lo describió e inclu
so dio un nombre y días después lo 
identificó a través de la valla del co
legio en presencia de algunas madres 
de alumnos del centro que confirma
ron este extremo a PUERTA DE 
MADRID. Con el paso de los días la 
niña se ha ido confiando a su madre 
y ha ido narrando nuevos detalles: 
«La pirula (refiriéndose al pene) le 
crece como la nariz de Pinocho y tie
ne un agujero por el que sale agua. 
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Gastronomía Internacional 

IO de febrero de t991 

El me toca y se toca él muy depri
sa». Esta descripción infant~ escon
de, de ser cierta, un hecho perverso. 

La madre insiste· en que una niña 
de cuatro años no puede conocer tan
tos detalles de la noche a la maña
na. En su casa no hay películas o re
vistas porno y tanta imaginación no 
se explica. Además se ha observado 
un cambio en el comportamiento de 
la niña, ahora es más rebelde, no so
porta dormir sola, teme las puertas 
y también determinada ropa sobre 
todo la que lleva botones. Hace unos 
días llegó a su casa una persona con 
el mismo nombre de su presunto 
agresor y corrió a esconderse detrás 
de un armario. «No es mi hija y yo 
quiero que vuelva a ser la niña feliz 
que era antes», dice su madre con lá
grimas en los ojos, y añade que no 
es su intención «hacer daño al cole
gio o a ese señor, porque si tengo que 
firmar que es él no lo firmo porque 
no lo sé. Lo que sí firmo es que a mi 
hija un adulto le ha hecho algo en el 
colegio». 

La niña ha sido revisada por su 
pediatra. El resultado de la explora· 
ción fue normal, aunque al día si
guiente se observó una cierta irrita-

ción en su vagina. Se le han hecho 
también diversas pruebas, como una 
citología o la de la hepatitis o SIDA. 

La niña, sus padres y su herma
no lo están pasando muy mal. Han 
oído incluso comentarios sobre la vi
da personal de la madre, divorcia
da y conviviendo con el padre de la 
niña como segunda pareja. Se la acu
sa también de «loca•>, ya que recibe 
tratamiento psiquiátrico desde hace 
años por unas fobias infantiles, se
gún explicó a este semanario: «A ve
ces pienso si no tendrán razón y de 
verdad estoy loca, pero ya no soy yo 
sola la que escucha lo que dice mi hi
ja. Están mi hijo y su padre y tam
bién su abuela, que ven que la niña 
no es la misma. Sólo quiero que se 
haga justicia y que mi hija vuelva a 
ser la que era antes». 

.AP A y dirección 
convencidos de la inocencia 
del presunto agresor 

Tal como hemos dicho, la denun
cia se formuló el viernes 2 de febre
ro y la primera comparecencia ante 
el juez fue justo al día siguiente. Re
cordemos que después de declarar la 
persona acusada por el testimonio de 
la niña fue puesta en libertad. El lu
nes, cuando el rumor de la noticia ya 
se había extendido, algunas madres 
de alumnos de preescolar solicitaron 
ver a la directora pidiendo una ex
plicación. La directora organizó una 
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reunión contestando a las preguntas 
que se le formularon y, según su tes
timonio, no hubo ninguna queja si
milar entre las madres a pesar de que 
éstas habían intentado sonsacar a sus 
hijos durante el fin de semana. , 

Dada la gravedad del asunto, el 
colegio convocó también ún claustro 
y un consejo escolar extraordinarios. 
Aunque no dudan de la veracidad 
del relato de la niña, dirección y 
AP A del centro están convencidos de 
la inocencia de la persona a la que 
se ha señalado como presunto culpa
ble: «Manifestamos que ha habido 
una agresión moral contra esta per
sona, ya que consideramos que en los 
13 años que lleva en el centro jamás 
ha dado un motivo de queja, es una 
persona muy trabajadora y respon
sable y además es físicamente impo
sible que pueda realizar los hechos 
de los que se le acusan, ya que no en
tra en el edificio de preescolar excep
to cuando tiene que llevar alguna co
municación de la dirección. El 
Claustro y el Consejo Escolar del 
centro manifiestan su apoyo incon
dicional a esta persona, confían en 
la acción de la justicia y se reservan 
las medidas que crean oportunas pa
ra mostrar nuestro rechazo y la in
defensión a que estamos sometidos 
cuando el caso quede resuelto». 

El presunto agresor, que según 
fuentes cercanas a él se encuentra 
muy afectado por lo sucedido, ha 
continuado con sus tareas normales 
en el centro. 

PUERTA de Madrid 



Los abogados de la viuda del pintor critican la desidia municipal 

La fundación José Caballero puede perder ID millones 
Los abogados de la viuda del pintor José Caballero, Maria remanda Thomas de Carranza, se han dirigido al al

calde de Alcalá, Bartolomé González, llamándole la atención por la desidia del ayuntamiento complutense en lo 
que se refiere a la creación de la d'undación José Caballero» en Alcalá. Este proyecto, para el que el pintor legó 
una buena parte de obras propias y ajenas de su colección particular, se encuentra prácticamente paralizado y 
corriendo el peligro de perderse los 400 millones que había destinado la Caja de Madrid para su puesta en marcha. 
Izquierda Unida ha denunciado tal situación señalando que 11éste es un exponente más de la situación de abandono 
que tiene este equipo de gobiemo con la cultura», afirmó el concejal de ro Domingo Filardi. 

Según la carta de los abogados ayuntamiento respecto al proyec- nozcan por falta de información 
de la viuda de José Caballero, to, al ser prácticamente imposi- sus causas o razones, que podría 
ABEC Asociados, «nos consta ble contactar con los responsa- hacerse inviable en un futuro 
que la Caja de Ahorros y Monte bles municipales, comprenderá próximo al existir el grave ries
de Piedad de Madrid ha dotado que, siendo hoy día .31 de enero go de perderse una importante 
el proyecto con una subvención de 1996, me atreva a calificar, subvención, ya concedida por 
por importe de cuatrocientos mi- cuando menos y siempre de for- una institución como la Caja de 
llones de pesetas. Fijando, ini- ma benevolente, la actitud del Ahorros y Monte de Piedad de 
cialmente el pasado .31 de di- ayuntamiento que usted preside Madrid». 
ciembre de 1995 como plazo pa- de 'desidia' frente a un proyec- El concejal de Izquierda Uni
ra que se comenzaran a realizar .. to actualmente paralizado por da, Domingo Filardi señaló que 
todos aquellos trámites necesa- est! ayuntamiento sin que se co- «en el mes de enero planteé esta 
rios para la puesta en marcha del 
indicado proyecto». 

Domingo Filardi 

cuestión en la comisión de Cul
tura. La sorpresa que nos hemos 
llevado es que el equipo de go
bierno no ha hecho absolutamen
te nada y que corremos el peli
gro de perder un proyecto de 
gran importancia por la dejadez 
del Partido Popular». 

Pero al llegar el final del año 
1995 y al no haber acuerdos pa
ra el inicio de actuaciones sobre 
el proyecto, la Caja de Ahorros 
de Madrid, según los abogados, 
ha ampliado el plazo para la ini
ciación del proyecto hasta el pró
ximo .31 de marzo de 1996. La 
propia Caja de Madrid, según 
los abogados, ha comunicado al 
ayuntamiento que «llegada esa 
fecha sin que se hubiese inicia
do actuación alguna en relación 
al proyecto, se procedería a can
celar la subvención destinando el 
importe de los cuatrocientos mi
llones de pesetas a otras obras de 
interés social». 

ROSA 
LUXEMBURGO 

En su carta manifiestan los 
abogados de María F ernanda 
Thomas de Carranza las gestio
nes realizadas ante el ayunta
miento complutense: «La última 
reunión que la viuda del señor 
Caballero o, en su defecto, sus re
presentantes legales han mante
nido con ese ayuntamiento, y 
concretamente con su concejal de 
Cultura, don Gustavo Severién, 
data de inicios del pasado mes de 
octubre de 1995. Desde lamen
cionada reunión,tanto la viuda 
del señor Caballero, como sus re
presentantes legales han intenta
do, repetida y reiteradamente, 
ponerse en contacto con los re
presentantes municipales, a fin 
de mantener las reuniones nece
sarias para poner en marcha el 
proyecto, sin conseguirlo y obte
niendo como único resultado es
porádicos, breves e inútiles con
tactos telefónicos». 

Los abogados manifiestan a 
continuación en la carta de la 
que entregaron copia a los por
tavoces de los dos grupos políti
cos de la oposición, Florencio 
Campos y José Miguel Polo, que 
«siendo prácticamente imposible 
conocer las intenciones de ese 

PUERTA de Madrid 
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Me acuerdo de cuando tomé parte 
en la campaña a las municipales de 
1995 con Acción Local en el distrito 
VII , al que se me asignó y en el que 
realicé toda la colaboración en la esta
ción de RENFE, en la que trabajo, ca
lles y sitios que frecuento , ya fuera re
partiendo propaganda, buzoneando, 
convenciendo, pegando carteles o ca
llejeando con el coche para difundir el 
programa del partido, así como su exis
tencia, porque llevaba apenas tres me
ses de actividad. Lo hice convencido 
de que esta idea de unión de personas 
independientes responsables y serias 
para participar en las elecciones era 
tan atractiva como necesaria. 

Me acuerdo de cuando explicaba a 
mis amigos , conocidos y gente en 
general aquello de la persona indepen
diente al no pertenecer a estructura 
cerrada de partidos, así como las lis-

¿Dónde estás, Acción Local? 
tas abiertas etc. para romper con el 
monopolio de los partidos habituales, 
y sobre todo la idea de una Acción Lo
cal permanente en el municipio de Al
calá antes, durante y después de las 
elecciones municipales del 95. 

El eslogan del programa político era: -
a) Un grupo de ciudadanos depen

diente de ti y no de siglas. 
b) Tus problemas , nuestra razón de 

ser. 
c) Somos ciudadanos como tú que 

vivimos y sufrimos los problemas de 
esta ciudad. 

d) Compuesta por vecinos que te en
tienden y que después de las eleccio
nes se quedarán junto a ti. 

e) Aire fresco para la ciudad conta
minada por los profesionales de la 
política. 

f) Sabemos poco de política, pero 
mucho de gestión. Estamos dispuestos, 
nos comprometemos a trabajar por ti. 

Esto es cierto. Queríamos el voto y 
la confianza de los ciudadanos, cansa
dos y aburridos de la situación políti
ca de los partidos políticos de la 
ciudad. 

Por supuesto, el programa electoral, 
si no imposible, era bastante difícil , 
pero el hecho de darnos a conocer era 
más necesario que los problemas para 
realizarlo. Había que empezar para 
damos a conocer y continuar; ésa era 
la idea mía y de muchos de los colabo
radores y afiliados de Acción Local, 
por eso contribuimos con ilusión, ga
nas y esfuerzo y, sobre todo, para que
damos trabajando junto a los vecinos 
de Alcalá. 

PARA SAN V ALENTIN 
UN PERFUME, 

DE TODO CORAZON 

DARNIEVES 
ALCALA DE HENARES 

tO de febrero de 1991 

A pesar de las reiteradas veces que 
me he puesto al habla con el responsa
ble directo del partido, Sr. Santos Mer
cader, y vernos con frecuencia 
-somos conocidos y tomamos algunas 
copas juntos cambiando frecuentemen
te opiniones sobre las ideas y fines de 
Acción Local, su organización, capta
ción de afiliados, su formación y em
pezar a trabajar con el programa elec
toral en el distrito VII, ya que tene
mos planes de cuatro años de duración 
hasta las próximas municipales y sólo 
nos preocupa el asentamiento de Ac
ción Local y su permanencia en 
Alcalá-, no he conseguido de la direc
ción del partido información sobre lo 
que se va a hacer a ningún afiliado, ni 
convocar asamblea ni ordinaria ni ex
traordinaria a pesar de que se anun
ció en PUERTA DE MADRID. 

Cansado de esperar -ya llevamos 
diez meses desde las municipales del 
95-, he tomado la decisión de impul
sar Acción Local con ellos o sin ellos, 
o sea la junta directiva. 

a) Y a que la actual directiva es ino
perante por falta de acción y dejadez 
o porque ya Acción Local no los inte
resa o no les es necesaria. 

b) Ya que parece que fue creada pa
ra la promoción política de algunos se
ñores y que al fracasar sus expectati
vas no les es interesante continuar y 
ahora es Acción Local un estorbo. 

c) Y a que estos señores estaban tan 
majos y en la foto salieron movidos, 
que no ejerzan puestos de dirección. 

d) Que se dé información de lo que 
la junta directiva va a hacer en el 
futuro. 

e) Que en el plazo de 15 días se con
voque una asamblea ordinaria o 
extraordinaria. 

f) Que se convoquen elecciones a la 
junta directiva local. 

En caso de no recibir noticias, por 
mi colaboración desinteresada en las 
municipales del 95, por la campaña 
realizada en el distrito VII, y porque 
los votos que se lograron en este dis
trito se debieron a mi esfuerzo, me 
asiste el derecho moral y como afilia
do a proponer: 

a) Hacer un llamamiento a los afi
liados colaboradores y simpatizantes y 
votantes de Acción Local, aproxima
damente unas 500 personas, para que 
contacten conmigo. 

b) Que nos hagamos cargo por me
dios estatutarios de Acción Local 
creando una gestora hasta convocar 
elecciones a la junta directiva. 
c) Que en caso de no llegar a un acuer
do, estas personas se integren con las 
mismas ideas y fmes en la «Asociación 
Local Autónoma>> de nueva creación. 

Para contactar conmigo, todas las 
tardes en cafetería Oliver' s (paseo de 
la Estación, 15), o en la estación de 
RENFE por las mañanas de 7a 14 ho
ras, o llamando al teléfono 882 28 99, 
de 8 a 10 de la tarde. 

Luis Manuel PUYOL 
MORALES 

PUERTA de Madrid 



Alcalá la cenicienta 
En estos días y en medios de co

municación audiovisuales hemos te
nido ocasión de ver y oír al señor Ga
llardón y al señor Borrell en un acto 
en el que se consolida la concesión 
para la población de Getafe de las 
subvenciones correspondientes del 
MOPMA y la CAM para proceder al 
enterramiento de las vías del ferro
carril que la rompen en dos. Los su
sodichos elementos a continuación 
manifiestan que seguirán en dicha li
nea de actuaciones en diferentes mu
nicipios «del Sur» nombrando a Le
ganés, Fuenlabrada, Móstoles, etc. , 
(transcripción literal de sus manifes
taciones). De Alcalá, como nos te
míamos, ni de pasada nombrarla. 

Realmente esta zona, mientras no 
se demuestre lo contrario, está olvi
dada de estos organismos. 

Nuestra ciudad, más que rota en 
dos, muy próximamente lo estará en 
tres, ya que nos rompe por una par
te la vía del tren y por otra la auto
vía N-11. 

Ni el anterior equipo de gobierno 
ni el actual consiguieron ni consi
guen hacerse oír por ninguno de es
tos organismos y ello a pesar de que 
los unos eran colegas de Borrell y los 
otros del colega Gallardón. La situa
ción actual es la siguiente: La pro
metida macroplanta de recogida se
lectiva de basuras y reciclaje se ha 
ido al limbo y ello a pesar del pro
grama de la comunidad del PP pro
metiendo actuaciones preferentes so
bre el corredor y específicamente so
bre Alcalá. 

La cuestión del enterramiento de 
las vías, vieja aspiración de nuestra 
ciudad, es otra cuestión pendiente 
por vaya usted a saber cuánto 
tiempo. 

De la cuestión de las tarifas tele
fónicas, qué decir. Injusticia, discri
minación, impotencia .. . Personal
mente y de la forma más gráfica po
sible, lo que ·uno siente cada vez que 
llega una factura de Telefónica es co
mo si le propinasen un golpe en una 
herida largo tiempo abierta. 

Y ya para terminar habría que 
cambiar lo de cenicienta por ceni
cientos hablando de nuestros árbo
les. ¡Qué barbaridad! , vaya poda. 

PUERTA de Madrid 
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Y este año nos las prometíamos feli
ces cuando se había elaborado una 
normativa de protección del arbola
do. Y por si fuese poco había un plie
go de condiciones para la realización 
de la poda. Este pliego se COl}vierte 
en una novela de ciencia-ficción a la 
vista de lo realizado. 

Y es que estamos a veces empeña
dos en hacer del árbol que tanto nos 
beneficia un enemigo de la ciudad 
cuando en vez de cuidarlos y procu
rar tener el árbol apropiado para el 
lugar de ubicación nos ocurren co
sas como la caída de uno de ellos ubi
cado en la ,acera de la plaza de la Ju
ventud. Arbol desproporcionado, 
acera levantada y mal agarre de és
te al piso. Día de fuerte aire y árbol 
al suelo (perdón, al coche). Pues 
bien, como ése y en las aceras de la 
plaza hay varios. 

La reflexión siempre nos lleva al 
mismo punto cuando atentamos con
tra la naturaleza. Esta es inflexible 
y pasa factura inexorablemente. 

José ESPIÑO LEÓN 

«Soluciones PP»: 
Más de lo mismo ... 
pero más 

No podemos por menos, al con
templar las copas de nuestros árbo
les, en concreto las de los del parque 
de la Juventud, que rasgarnos las 
vestiduras y recordar las prácticas de 
nuestros anteriores ediles y de los 
actuales. 

Las promesas electorales del PP en 
lo relativo al arbolado eran concre
tas: «diseño de una poda racional». 
Si esto es racional, que vengan téc
nicos de verdad y lo vean. Una po
da racional consiste en valorar las 
condiciones de cada árbol y darle el 
tratamiento que necesita, y no a to
dos por igual. Se darán casos, inclu
so, en los que sea conveniente elimi
nar el árbol entero, cuando su ubi
cación así lo requiera por el peligro 
que represente u otras circunstan
cias. Pero siempre tras un estudio 
técnico hecho por técnicos. 

Pensamos que el Ayuntamiento, 
en la práctica, actúa como si no tu
viera técnicos: o no les hace caso o 

éstos le informan mal. Y si es así, un 
concejal debe darse cuenta de ello y 
adoptar las medidas pertinentes. 

Tenemos que lamentar las podas, 
mejor dicho desmoches , hechos en 
algunos colegios y en algunas calles 
de Alcalá, pero fundamentalmente 
no vemos ninguna explicación para 
que eso ocurra en un parque. ¿O es 
que todos los árboles que han trata
do de la misma manera en el parque 
de la Juventud respondían a las mis
mas características de peligrosidad? 

Como agravante, este año el 
Ayuntamiento acaba de aprobar la 
ordenanza de protección del arbola
do, cuyo espíritu también vulnera 
flagrantemente. 

Se había aprobado un pliego de 
condiciones para la poda, bastante 
aceptable, donde el terciado ya se 
consideraba una poda excepcional, 
y ahora nos vienen con este desmo
che generalizado, mucho más drás
tico que el terciado. Así pues el pro
pio ayuntamiento está incumplien
do la filosofía que emana de ese plie
go de condiciones. 

El señor Jesús Domínguez viene a 
engrosar la triste lista de concejales 
de medio ambiente que en nuestra 
ciudad se caracterizaron por su fal
ta de sensibilidad. 

Por otra parte, el próximo día 23 
de febrero en el Aula Magna de la 
Facultad de Económicas se celebra
rá una conferencia sobre el arbola
do urbano, en la que colaborará tam
bién el ayuntamiento, ¿con qué ca
ra van a acudir allí los responsables 
-concejal y técnico- de las fecho
rías relatadas? 

Es posible que haya algún árbol 
enfermo, pero los técnicos ¿están de 
la cabeza? 

Comisión de Medio Ambiente 
AA.VV. «EL VAL» 

condenas al último 
atentado terrorista 

Ante el atentado terrorista que ha 
costado la vida de don Fernando 
Múgica Herzog, militante socialista 
y candidato al Congreso por la pro
vincia de Guipuzcoa, esta Agrupa
ción Socialista de Torres de la Ala
meda quiere manifestar lo siguiente: 

·FEBRERO 91, MES ESPECIAL DE LA MUJER, 
Disfruta de nuestra música de BAILE DE SALON 

Lunes a Viernes, 18 a 22 h. (ENTRADA GRATIS) 
1 ª Consumición GRATIS para ellas 

Días 16 y 17 de febrero 

CELEBRA CON NOSOTROS TU MEJOR CARNAVAL 
-Premios a los mejores disfraces-

VEI A SALA DE FIESTAS llDO J IESTAUUITE LA ESGAUVITA. 
Sábados, 2.200 pts. CEIA y UOll pts. ESPECTACULO COll COllSUMICIOI 

1 °. - Condenar, rechazar y expre
sar nuestra repulsa por el atentado 
terrorista que ha segado la vida del 
compañero Fernando Múgica 
Herzog. 

2° .- Transmitir nuestra condo
lencia a la familia de Fernando Mú
gica Herzog y al Partido Socialista 
de Euskadi PSOE. 

3° .- Resaltar el compromiso per
sonal y político de Fernando Múgi
ca Herzog en la defensa de los valo
res democráticos, de la libertad, la 
justicia, la solidaridad y del recha
zo de todo tipo de violencia. 

4° .- Instar al Gobierno para que 
continúe con la aplicación de las me
didas políticas en el marco de los 
Pactos de Madrid y Ajuria Enea con 
el fin de repudiar y aislar a los vio
lentos y a los grupos políticos que los 
sustentan, que sólo persiguen limi
tar y dificultar la convivencia en 
Euskadi y hacer tambalear el siste
ma democrático. 

5° .- Denunciar la actitud de de
terminados grupos políticos que uti
lizan el terrorismo como argumento 
político y generan la confusión y di
visión entre los demócratas. 

• • • 
Ante el cobarde asesinato de Fer

nando Múgica en el centro de San 
Sebastián, el grupo de concejales de 
Izquierda Unida en el ayuntamien
to de Alcalá de Henares muestra su 
repulsa y su más enérgica protesta 
por este vil asesinato que ensucia y 
empaña aún más la convivencia en
tre todos nosotros. Que sepan estos 
llamados gudaris del pueblo vasco 
que nunca por la vía del tiro en la 
nuca, el secuestro de inocentes y el 
permanente chantaje al Estado, ob
tendrán lo que son incapaces de rei
vindicar y lograr por la vía democrá
tica y civilizada al resto de vascos y 
españoles. 

Desde Izquierda Unida manifes
tamos nuestra condolencia, con hon
do pesar a su familia , a los compa
ñeros y amigos del Partido Socialis
ta y del sindicato UGT al que perte
necía y a todo el pueblo vasco que 
asiste abochornado y triste , una vez 
más, a la muerte estéril de uno de sus 
hijos. 
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HOTEL CISNEROS 
(Frente Nuevo Alcalá) 

Ante la gran aceptación obtenida 
por nuestro menú en la Semana Gastronómica 

Salones El Cardenal, 
seguirá ofreciendo a sus clientes 

durante todos los flnes de semana, el mismo menú 
manteniendo su precio 

MENÚ 
Rollitos de Salmón con Huevo Chipirones del Henares, Volo- Tejas de la Universidad con Miel 
Hilado, Suprema de Rape van a la Reina, Bacalao al Pro- del Boticario, Souflé Alaska, 3 800 
Bellavista, Tostada de Anchoa venza} - Sorbete de Limón al Vinos Cune, Café, Cava • ptas 
con Pimientos de Tudela Cava, Solomillo a la Magistral Freixenet Carta Nevada Brut I.V.A. incluído 

NOVIOS 

MENU DIARIO 

750 PTAS 
LUNES A VIERNES 

GRANDES 
SALONES PARA 

COMUNIONES 
BODAS 

BANQUETES 
BAUTIZOS 

REUNIONES DE 
EMPRESA 

Contratando su boda en nuestros sal.ones disfruten de nuevas 
y magníficas instal.aciones. Además le obsequiamos con 

REGALOS que le sorprenderán. 

VISTA DE NUESTROS SALONES 

MENU ESPECIAL . 

1.500 PTAS. 
LUNES A DOMINGO 

A ELEGIR 

4 PRIMEROS 
4 SEGUNDOS 

PAN, POSTRE, 
BEBIDA Y CA V A 

... y les invitamos a conocer nuestra 
nueva carta de Restaurante elaborada 

por nuestro chef. 

INFORMACION Y RESERVAS .S 888 25 11 - 882 85 59 

@@@@@@@@@@@@@@@ 



Es de común conocimien
to que, tanto los ayunta
mientos como los gobiernos 
de todos los países de este 
cuco mundo, son entes de 
corte mafioso. Es decir, te 
imponen la mordida que eli
gen los capos a boleo, a cam
bio de una protección y un 
servicio. Actividad, dicho 
sea en honor a la verdad, en 
la que la mafia es mucho 
más eficiente, responsable y 
decente. Te aseguran pro
tección absoluta y te cobran 
justamente la cantidad esta
blecida, ni un céntimo más. 
Pero los otros ... 

Dicho esto, detalle a tener 
presente en toda relación 
con políticos, es obvio, que 
un ayuntamiento -especie 
de parásito que come de los 
ciudadanos para cebarse a 
placer, y regurgitar lo que le 
sobre en servicios, nunca 
mejor dicho-, si gasta más 
de lo que ingresa, por la 
gestión lamentable de unos 
políticos ineptos y manirro
tos, tendrá que abrasar a los 
ciudadanos con mordidas o 
endeudarlos hasta una cuar
ta o quinta generación, co
mo lo estamos ya, los censa
dos en esta sufrida Alcalá. Y 
si no marro, creo que anda
mos por los quince mil mi
llones de deuda. Herencia 
de los que han manipulado 
el cotarro durante los últi
mos 16 años, que es el quid 
de la cuestión. 

Por lo tanto, armar la 
marimorena, por una subi
da de precios en el deporte, 
sin meter el bisturí en el 
caos administrativo y eco
nómico que tiene el ayunta
miento es pura demagogia. 
Una ayuda útil sería, co
menzar por que las fuerzas 
vivas alcalaínas no defien
dan el dinero de los ciuda
danos, a voz en grito, para 
llevárselo luego ellos, a la 
chita callando, ¿está claro? 
O sea, los que andan estos 
días revueltos, por oponer
se a que se pague más por el 
deporte, también se opusie
ron a la subida salarial de 
los mandamases -pancarta 
incluida-, para después 
gozar de ese beneficio y par
ticipar, además, de los diez 
millones y medio de pesetas 
(10.500.000) que nos cues
tan los sueldos de los tres de 
confianza que asisten a los 
grupos políticos. ¿Por qué 
tienen que pagar los ciuda-

PUERTA de Madrid 

El bisturí 
danos la relación de los par
tidos con sus grupos de con
cejales? ¿No les parece que 
es mucho morro y muy po
ca vergüenza? También han 
de enterarse de que el pre
supuesto a gastar no es un 
saco sin fondo. Y que subir, 
bajar o mantener, tanto los 
sueldos de los currantes co
mo las cuotas que han de pa
gar los ciudadanos, en aque
llas instituciones que depen
dan del ayuntamiento 
-ellos lo saben-, no solu
cionará jamás el gran pro
blema; es pan para hoy y 
hambre para mañana. Mon
tar un follón por algo que no 
va derecho al grano, es una 
pérdida de tiempo, mejor 
dicho, una tomadura de pe
lo. En tanto no se meta el 
bisturí, como he dicho, que 
saje el tumor cada vez más 
gordo de que adolece la ad
ministración municipal, por 
mor de las mismas fuerzas 
-ya por acción u omisión, 
no escapa ni uno-, que 
ahora polemizan, no serán 
atendidas equitativa y jus
tamente las gentes de esta 
ciudad. 

Por eso, dan náuseas, 
cuando se oye piar a políti
cos que, tras largos años de 
permanencia en el cargo, no 
han sido capaces de articu
lar una organización siste
mática de la gestión que 
ofrezca un mayor rendi
miento. Los que a su vez 
han dilapidado alegre e in
decentemente, sin ningún 
respeto, el dinero de los con
tribuyentes. Oído al parche: 
¿Por qué se ha masificado la 
plantilla de personal -par
tida de mayor cuantía pre
supuestaria-, donde algu
nos de los admitidos no sa
bían ni para qué? Y no 
quiero hablar de los familia
res, amigos y adeptos que 
han entrado en el ayunta
miento, como se comenta 
por ahí; primero porque 
también tienen derecho a 
vivir y segundo porque no 
es su culpa. 

Y, ¿quién ha controlado 
todos estos años los cientos 
de millones en subvenciones 
que han salido del cajón?. 
En el informe auditor de la 
Ciudad Deportiva, respecto 
al ejercicio de 1990, realiza
do en 1992, entre otros des-

víos, algunos de juzgado de 
guardia, se dice: «Se incum
ple el artículo 170.2 de la 
Ley 39/88 reguladora de las 
Haciendas Locales referen
te a justificar la aplicación 
de los fondos recibidos, ya 
que los clubs no entregan las 
facturas o documentos jus
tificativos de los gastos rea
lizados, representando estas 
subvenciones un importe 
superior a los SO millones de 
pesetas». ¿Se exigieron res
ponsabilidades? ¡Qué cosas, 
pido! ¿Cómo se resolvió? 
Muy fácil, se pidió a los pre
sidentes un recibo de la sub
vención que habían recibi
do dos años antes y asunto 
resuelto. Granujada, a la 
que hizo oídos sordos todo 
quisque. ¿Vais cogiendo el 
hilo? Asunto que se despa
chó diciendo: son simples 
errores administrativos. 
¿Por qué? Pues porque el 
cúmulo de irregularidades 
aparecidas en el informe 
auditor puso al descubierto 
un desmadre en el que esta
ba «pringao» hasta el gato. 
A saber: alcalde, concejal de 
deportes, secretario general 
e interventor de los fondos 
del ayuntamiento, gerente y 
toda la pandilla de políticos 
y demás peleles que acudían 
al Consejo, po lo que se ve, 
a trincar la dieta. Por con
siguiente, tampoco es lícito 
a estas alturas de la pelícu
la cargar todo el pegote so
bre el gerente, porque no es 
justo. Barrera tiene su par
te de culpa, cómo no, si lo 
sabré yo, pero nada más. 
Sólo hace falta tirar de ac
tas para saber quiénes le cri
ticaban por fuera y después 
firmaban en el Consejo, lo 
que él proponía. La unani
midad de votación en los 
acuerdos tomados en el Con
sejo de Administración, sue
le ser la niña bonita. ¿No es 
así?, Joaquín Arias Abengo
zar. Tengo las actas. Así, 
que menos rollos, ¡listos! 

En definitiva, la inope
rancia, la estulticia, el des
control a conveniencia, el 
rostro que se lo pisan, la 
ineptitud, el «to pa mí», el 
descaro crónico y el caos ad
ministrativo; todo ello jun
to, en su estado más puro, 
digo, es sólo una parte de la 
enfermedad que aqueja a la 
gestión municipal alcalaína. 

Jaime TUR JEREMIAS 

cada día 
me pregunto: 

¿Qué hemos 
hecho mal! 

Desde que salí del Ins
tituto a los 19 años y me 
puse a trabajar, mi vida 
ha pasado sin darme 
cuenta. Ahora tengo 29 
años, marido, un hijo, y 
estoy sin trabajo, sin ca
sa y sin dinero. y Cada 
día me pregunto: ¿Por 
qué? ¿Qué he hecho mal? 

Hace tres meses que vi
vimos con mis padres y 
mis hermanos e intento 
buscar una solución a mis 
problemas, pero: 

1.- No encuentro un 
trabajo fijo del que pue
da decir que me ayude a 
vivir, porque soy mayor 
de 25 años, estoy casada, 
tengo un niño pequeño, 
etcétera. 

2.- No encuentro un 
piso en alquiler porque 
con la nómina que tiene 
mi marido sólo podría
mos hacer eso, alquilar la 
vivienda. Y ¿qué come
ríamos? 

Ni el Ayuntamiento de 
mi Ciudad, ni el Presi
dente de mi Comunidad, 
ni el Gobierno de mi 
País, se solidariza, ni in
teresa, ni ayuda a las dos 
mil personas que se en
cuentran en esta misma 
situación en mi Ciudad, 
ni a los otros tantos miles 
que hay en mi Comuni
dad ni a los otros tantos 
miles que hay en mi País. 

Y cada día me pregun
to: ¿Por qué? ¿Qué he
mos hecho mal? 

Elisa ARGENT A GIL 

7.sao.aaa pts. AL CONTADO 
ó 52.aaa pts/mes Slfl ENTRADA 

SE VENDE PISO 
Con salón, 4 dormitorios, cocina, 

baño, gas ciudad -Muy cuidado
Telf.: 883 13 30 

PISOS NUEVOS A ESTRENAR 
Entrega dentro de 6 meses 

Desde 10.000.000 pts. 
PISOS DE ,, 2, J '. doirmitorios 
500.000 pts. de entrada y 6 cómodas 

mensUlidades. Resto, hipoteca 
Telf.: 883 11 25 
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La financiación de los servicios públicos 
Hace bien José Miguel Polo 

en avanzar la denuncia de los 
programas de inversiones de la 
Comunidad. La consignación 
para Alcalá de un porcentaje, 
sumados incluso las aportacio
nes al municipio y a la Univer
sidad (una transferencia del 
Ministerio de Educación a la 
Comunidad), inferior al que le 
correspondería por habitante, 
desmiente todos los compromi
sos del actual presidente, Ruiz 
Gallardón, y del PP. Al menos 
confirma que Alcalá no es uno 
de sus objetivos prioritarios y 
que el reequilibrio territorial se 
dirige claramente hacia el sur, 
donde alcaldes socialistas con 
mayorías suficientes han conse
guido captar el mayor porcen
taje de los fondos. 

La escasa capacidad negocia
dora de nuestro Equipo Popu
lar de Gobierno ante quienes 
ponen y quitan de las listas con 
total discrecionalidad se reve
la en las cifras que se han he
cho públicas. Ruiz Gallardón y 
su equipo han priorizado este 
año las inversiones en el sur y 
en el mantenimiento de los 
equipamientos de la zona nor
te madrileña, sin que a nuestro 
gobierno municipal se le mue
va una pestaña, excepto para 
arropar al presidente autonó
mico en un acto que se presen
tó institucional pero que se con
virtió en político-pre-electoral. 

El seguidismo del actual 
equipo gobernante respecto a 
las políticas regionales no pue
de resultar más pernicioso pa
ra los intereses de esta ciudad. 
Añadir a la rebaja del IAE en 
el tramo de imposición de la 
Comunidad, la congelación en 
Alcalá, ha sido premiado como 
corresponde: con la desafección 
inversora de la CAM. La re
ducción del esfuerzo fiscal en el 
apartado de impuestos se refle
ja de la misma manera. Pero al 
mismo tiempo, el ayuntamien
to se enfrenta a la necesidad de 
mantener los servicios ya im
plantados, y que son el resulta
do de los esfuerzos inversores 
de los años precedentes. No so
lamente se niega la implemen
tación de nuevos servicios, sino 
que se propugna para los exis
tentes una financiación vía pre
cios públicos «al coste». Ese es 
el caso de los servicios deporti
vos por donde ha empezado ese 
plan. 

El consejo de administración 
del patronato de deportes apro
bó por cuasi-unanimidad unos 
precios públicos que los usuarios 
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están contestando de la manera 
más contundente posible: con 
la baja como usuario. Esto es en 
sí mismo alarmante. Al margen 
de que el cuadro de la subida se 
distribuya con mejor o peor cri
terio. Lo que se pone sobre el 
tapete es todo el sistema de fi
nanciación de los servicios. 

Sin duda habrá que recali
brar los servicios que se ofertan 
en función de las propias dis
ponibilidades económicas de la 
ciudad. No se puede vivir por 
encima de las posibilidades. Ni 
desde un planteamiento de iz
quierdas ni desde uno de dere
chas. La cuestión está en don
de colocar la raya. Desde el 
planteamiento de esa izquierda 
que ha gobernado esta ciudad 
durante los últimos años lo ló
gico es rentabilizar el esfuerzo 
inversor con una buena oferta 
de servicios: hay que aprove
char las infraestructuras. Otra 
cosa es que se pueda o no se 
pueda, a modo de ejemplo, 
ofertar un «servicio de sauna». 
En este caso lo que habrá que 
hacer es no ofertarlo y concen
trar todos los esfuerzos en las 
verdaderas demandas colecti
vas de la población. 

Poco cabe esperar de un go
bierno municipal que restringe 
su propia capacidad recaudato
ria, con evidentes sesgos dema
gógicos, y que al tiempo es in
capaz de allegar financiaciones 
externas. Excepto la <<privatiza
ción» encubierta de los servi
cios públicos que nos lleva a la 
aberrante situación de que unos 
pocos que pueden pagar disfru
tarán de servicios, instalaciones 
e inversiones que se han cons
truido con el esfuerzo de todos. 

Sólo un plan serio de finan
ciación de los servicios públicos 
puede ofrecer una solución: 
una vía serán las propias trans
ferencias desde el ayuntamien
to; otra las aportaciones exter
nas (¡ya veremos qué pasa con 
el anunciado Plan Regional de 
Inversiones y Servicios de Ma
drid, el PRISMA, que algunos 
están confundiendo con el Plan 
Anual de Inversiones!); y una 
tercera, lógica, la aportación de 
los usuarios a través de razona
bles precios públicos. ¿Sabrán 
hacerlo quienes carecen de pro
grama de gobierno y de pro
puesta de presupuestos? 

La izquierda, tras el trágala 
del cuadro tributario, tiene que 
asumir su responsabilidad: la de 
ofertar una solución coherente, 
en lo político y en la gestión. 

Pedro Enrique GOMEZ 

La elección del tres de Marzo 
Después de las elecciones 

generales de 1993, y anun
ciadas ahora hace algo más 
de seis meses las próximas 
del 3 de Marzo, aun no sien
do creíble dicho anuncio por 
el PP, que machaconamen
te ha estado cuestionando los 
resultados de las últimas 
elecciones desde el mismo 
momento que fueron conoci
dos los mismos, el ciudada
no español tendrá que deci
dir su opción de voto el pró
ximo día 3 de Marzo. 

Hemos asistido a una le
gislatura amputada por los 
intereses políticos y econó
micos de ciertos sectores, al 
margen del interés general, 
en estos casi tres años y 
pese a un comportamiento 
aceptable de la economía, 
pasando el mismo desaperci
bido, por contra de lo que ha 
supuesto esta legislatura en 
sobresaltos y tremendismo, 
auspiciados en la mayoría de 
los casos por aquellos secto
res que no han ocultado su 
interés en el adelanto de las 
elecciones generales. 

Por consiguiente, los par
tidos pocas veces han conec
tado de forma gratificante, 
y proporcionando el refe
rente entendible a su electo
rado de la acción política 
realizada en los casi tres 
años de legislatura. 

Los PP porque, apare
ciendo hasta en la sopa, la 
mayoría de las veces sin sa
ber qué decir, hacer o pro
poner, solemnizando obvie
dades y manifestando poco 
rigor y preparación en la 
gestión del gobierno de las 
instituciones, como así lo 
han empezado a manifestar 
y sentir los ciudadanos don
de han asumido la responsa
bilidad de los gobiernos de 
autonomías o municipios, 
siendo el exponente la Co
munidad de Madrid y este 
municipio, donde, como ya 
se dijo desde estas páginas, 
hace algunas semanas, se 
han comportado de forma 
precavida para cometer los 
menos errores posibles, por 
consiguiente no realizando 
nada nuevo en la ciudad. 

La situación del momen
to apunta a unas de las elec
ciones previsiblemente más 
complicadas y de más difícil 
pronóstico en cuanto a sus 
resultados, si se tiene en 
cuenta el sensible retroceso 
electoral que hacia el PSOE 

se ha venido manifestando 
en las elecciones que han 
precedido a las próximas del 
3 de Marzo. 

Izquierda Unida, por su 
permanente enfrentamiento 
con el gobierno, donde se ha 
dejado muchas plumas en 
sus extrañas colaboraciones 
con el PP, siendo manifies
to su papel destructivo y pe
noso en el exponente de An
dalucía, no consiguiendo 
hasta ahora rentabilizar es
ta estrategia y no siendo su
ficiente su ligero avance pa
ra conseguir su deseado 
«sorpaso». 

El PP, que, rentabilizan
do electoralmente su estrate
gia de acoso y derribo al Go
bierno, por contra allí don
de ha conquistado el poder 
en las elecciones municipa
les y autonómicas y se ha 
atrevido a aplicar medidas, 
han aplicado políticas fisca
les contrarias a las que vie
nen anunciando en su corri
miento y descubrimiento 
político de «centro», aunque 
sus aliados banqueros y em
presarios sean más explícitos 
en las medidas económicas, 
dando referencias de «refor
mas laborales» que conduz
can al despido libre y recor
tes sustanciales en los gastos 
sociales, los mismos que 
atentarían directamente al 
Estado de Bienestar alcanza
do en estos años. 

Para parte del electorado 
de la derecha, como así pa
ra el electorado de centro, el 
PP se ha esforzado en tener 
un corrimiento facial, de ca
ra a conseguir parte de esos 
votos, si bien se sigue mani
festando la indefinición pro
gramática del PP de antes y 
de ahora, dándose la falta de 
atractivo de su líder, amén 
de las rectificaciones y con
tradicciones en que los diri
gentes de este partido han 
caído en las comunidades y 
ayuntamientos donde go
biernan. Son importantes 
elementos de intranquilil
dad en cuanto a la rentabi
lidad práctica de su voto, 
respuesta que se tienen que 
dar de aquí al día 3 aquellos 
votantes que en las últimas 
elecciones votaron por pri
mera vez al PP, así como 
aquellos que estén pensando 
en votarlo por primera vez 
en las elecciones generales 
del próximo 3 de Marzo. 

Tomás SANCHEZ TORRES 
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Un diamante en bruto 
Y a casi todos los políticos 

están de acuerdo en que los 
mítines en campaña electo
ral han perdido su interés. Y 
a esta conclusión han llega
do al comprobar vacíos de
soladores en las salas y espa
cios al aire libre, o llenos a 
tope, pero con los propios 
partidarios, en ceremonia de 
autoadoración o en vibran
te manifestación, otrora lla
mada de «adhesión inque
brantable». Pero aviso que 
se avecina un resurgimien
to del clásico mitin con to
da su parafernalia. En efec
to, una activísima alcalaína 
ha encontrado la fórmula, 
sencilla y genial al mismo 
tiempo, de llenar una sala: 
otorgar un diploma de reco
nocimiento público a un de
terminado número de perso
nas y entidades, lo cual ase
gura la presencia de los ga
lardonados, multiplicada 
por un factor que puede os
cilar entre 3 y 5 acompañan
tes, con lo que la asistencia 
engorda de modo considera
ble. Y no hablo de otros in
centivos, como es el de ob
sequiar al personal con mi
gas y sangría, porque eso sí 
que estaba ya inventado (los 
veinte duros, el bocadillo y 
el autobús, como otrora tam
bién se estilaba). 

Y ha llegado el momento 
de presentar a la descubrido
ra de este huevo de Colón en 
el mundillo político: María 
Ripalda. Me enseñaron en 
física que todo trabajo gene
ra calor, por lo que me atre
vo a decir que el trabajo y el 
movimiento permanente de 
María podrían servir para 
hacer funcionar el sistema de 
calefacción colectiva de por 
lo menos un distrito de Al
calá. Tantas idas y venidas, 
tantas vueltas y revueltas te
nían que acabar dando su 
fruto, que no es otro que el 
llamado «Rincón de María>., 
entidad creada por ella y cu
yo objetivo es el de ayudar 
a los niños sin hogar. Soy 
uno de los que recibieron el 
diploma de «Rinconero Es
pecial», que guardaré con 
cariño, junto a otro curiosí
simo diploma que otrora me 
concedieran, el de «Amigo 
de Zapopan» (distrito de 
Guadalajara,Jalisco). No me 
desprendería de estos dos 
cartones, salvo en caso de 
que algún día me honraran 
con el Nobel o el Cervantes, 
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lo cual es una manera asaz 
barroca de decir que siempre 
los tendré bien guardados. 
De todos modos, quiero de
cirle a María que yo, desde 
siempre, me considero un 
rinconero nato. En efecto, 
de chiquitito, cuando era 
malo, mi mamá me castiga
ba algunas veces «al rincón», 
hasta que mi llanto profun
do y desgarrador la ablanda
ba, proceso que no solía du
rar más de un minuto. 

Me imagino que los esta
dos mayores de los partidos 
políticos van a estudiar la 
fórmula. Y es posible que a 
María le lluevan las pro
puestas, pero me consta que 
ella no se dejaría engatusar 
por ninguna de las formacio
nes que actualmente compi
ten en la palestra nacional. 
Dada su capacidad de distin
guir el trigo de la paja, de 
extraer lo válido y desechar 
lo que no sirve, María sólo 
aceptaría, como ya ha decla
rado ante varios medios, 
presidir una entidad eclécti
ca, que ella misma bautizó, 
en síntesis genial, con el 
nombre de «Falanges Comu
nistas del Niño Jesús>» en la 
que supuestamente se reco
gerían las «cosas positivas» 
de las principales corrientes 
del pensamiento político y 
religioso. A mí esta denomi
nación me trae a la cabeza el 
famoso grito pacifista anda
luz de «¡to er mundo es güe
no!», con el que se abortan 
muchísimos conatos de pelea 
al cabo del año. Y esto tiene 
una cierta lógica ya que Ma
ría, además de española y al
calaína, es andaluza, criada 
en el Campo de Gibraltar, 
siempre con la insolente vi
sión del Peñón ante sus ojos. 

En una semana marcada 
por las hazañas ibéricas, te
naz defensa numantina, ade
rezada con certerísimos ata
ques a un rival teóricamen
te muy superior, María no 
ha querido ser menos. Reu
nir a centener y medio de 
personas, con nuestro alcal
de a la cabeza, es algo que 
nadie va a conseguir fácil
mente en muchos años. Es
ta ha sido la hazaña local de 
la semana, y como tal hay 
que registrarla. María Ri
palda: un diamante en bru
to, a la espera de ser tallado. 
El tallador que lo talle, buen 
... político será. 

Fernando GARCIA-PELAYO 

Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
(J 1111. de Azuqueca de Henares, to km. de Alcalá> 

* .Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
*Salones con televisión panorámica, video. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización mode rna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A Í5 MINÚTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 I 26 03 50 

!i!1 ESTACIÓN 

L a'J DE SERVICIOr 
OS AVELLARE~ 

Servicio de lavado rápido, 
automático y lo más importante 

ECONÓMICO 
GASÓLEO A DOMICILIO 

Ofrecemos 
el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 
No esperes que te lo digan 

-~ES 

.._llllflll;~.' AL HACER TU PEDIDO 
DE GASÓLEO, 

SOLICITA GRATUITAMENTE TU DEPÓSITO. 
Ctra. de Villalbilla, Km. 2 
VILLALBILLA - Madrid Tfno.: 885 94 9! 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes)..;.. OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

C·lm11~¡.¡ ¡Jt·lt111·lt\·l'J 1¡1 iit:I 
e/. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de Henares 

VENDO PISO 
Parque LOS NOGALES 

115 m/2 - 2 cuartos de baño 
-REFORMAD0-

10.000.000 pts (negociable) 
Telf.: 880 61 85 

RESIDENCIA 
:5ª EDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
•Económica •Familiar 
GUADALATARA- 949 / 29 04 88 
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Las confidencias de Don Miguel 

¿Dónde está la derecha? 
Aquí hubo, y por mucho tiempo, una gran derecha, una potentísima derecha, 

una derecha que gobernó este país desde la época de los Reyes Católicos, si re
trotraemos a su reinado el inicio de lo que pudiéramos llamar la existencia de 
este país hoy conocido por España. Hubo algún mínimo espacio temporal en que no 
se gobernó bajo los presupuestos derechistas, por ejemplo en la vuelta del Rey Deseado, Fernando 
VII, el padre de la tatarabuela, si no me equivoco, de nuestro aCtual Rey, por el escaso tiempo que 
tardó en retomar el absolutismo y convertirse en el Rey Felón, o por ejemplo en los escasos dos años 
de la Primera República y su póker de Presidentes, o en los pocos más de tres años de vida de la 
Segunda. El resto, y son años, dejando a un lado este último trecenio aún inclasificable que disfrutan
do estamos aún, salvo regimos por el más puro y duro felipismo -que ya ni sabemos si es derecha, 
si es izquierda o un mero hermafroditismo utilitarista-, ha gobernado la derecha y sólo la derecha. 

De lo que fue un mero con
cepto geográfico, derivado de 
la situación en las gradas de 
la derecha presidencial de la 
Asamblea Nacional Francesa 
de 1789, en cuya zona se co
locaron los inmovilistas, con
servadores, nobles y terrate
nientes, quedando a la iz
quierda, los revolucionarios, 
el pueblo y los progresistas o 
como queramos llamarlos, se 
pasó a una filosofía y funda
mentos ideológicos basados en 
tales distingos. Hoy ya ni se 
sabe quienes son los unos y los 
otros, quienes conforman las 
derechas o las izquierdas y si 
me apuran ni siquiera sabe
mos si existe un espacio inter
medio y equidistante al que 
pudiéramos llamar Centro. 

Hoy en que el Centro como 
partido ha sido arrasado, es 
cuando todos son centristas; 
hoy lo que fue el socialismo 
también ha sido fagocitado, 
eso sí, interesadamente para 
dar paso a ese híbrido cono
cido por felipismo; hoy la iz
quierda como tal sólo se ha 
afincado en una coalición pre
cisada, por otra parte, de una 
importante puesta al día; y 
hoy -todo ello referido a es
te país nuestro, esta España 
en la que casi es mejor no pen
sar, pues si lo hacemos, sufri
remos- , hoy, decíamos, ya 

ni derecha nos queda. ¿Qué 
otra cosa podemos pensar 
cuando en su último Congre
so el Partido Popular sólo nos 
habla de centro, y de centra
dos? 

Y para completar el pano
rama, los felipistas, en des
bandada y además desnorta
dos, en sus últimas reuniones 
exponen a un desmoralizado 
Guerra, y entronizan a un in
sultón todavía presidente, ba
jo la consigna de no sé qué en 
positivo. Un presidente que 
para mayor confusionismo 
equipara a los centrados azna
riamos y a los puntillosos iuis
tas, llamando en estilo ibarra
guerrista robot al del bigote y 
diciendo del de izquierdas que 
es su acólito. Aunque sólo 
fuera por esto último, se de
duce claramente la esquizofre
nia política y la falta de un 
mínimo rigor, cuando los que 
todavía son nuestros gober
nantes intentan meter en el 
mismo saco a los unos y a los 
otros. Ya no ven ni con cata
lejo. 

Pero yo hoy no quiero ha
blar del árbol cuasitumbado, 
ni de las patochadas que se di
cen. Y o hoy quiero intentar 
aclararme del porqué de la de
saparición de la derecha en 
España, de la causa real por 
la cual ya sólo tenemos cen-

tro, felipismo e izquierda. 
¿De la derecha de toda la vi
da, qué ha sido? ¿Dó ha ido, 
que no aparece nuestra clási
ca derecha, esa que siempre o 
casi siempre gobernó en Espa
ña? Misterio. 

La verdad es que hoy los de 
derechas, que ahí siguen, pue
den permitirse toda clase de 
licencias, pues la única duda 
que nos resta es saber cual se
rá la diferencia porcentual 
que se va a producir entre los 
aznarianos y los restos disper
sos de los miembros sevillanos 
de lo que fue el clan de la tor
tilla. Bueno, también de inte
rés será conocer el porcentaje 
al que llegarán las huestes del 
califa, por eso de que serán el 
futuro de la izquierda. Los re
sultados están cantados. Y es 
fácil, pues ya no valen, como 
antes, las llamadas a la defen
sa del país con aquello de que 
vienen las derechas, ni tam
poco se puede volver a vender 
el timo del cambio, ese nue
vo timo con el que volvieron 
a engañar al ingenuo pueblo 
español. Ya, hasta los de iz
quierdas preferían votar a esa 
derecha camuflada de centro 
antes que a los trileros actua
les. 

Aún quedan reductos de in
genuidad -¿o tal vez prác
ticos andaluces y extreme-

ños?- que no bastarán para 
solucionar el desastre bien ga
nado a pulso por aquellos que 
se han burlado del Estado de 
Derecho, por los que han ro
bado la caja del Estado, por 
lo que han utilizado en su pro
pio interés algo tan sagrado 
como es la democracia, por 
los que, en su teoría del cam
bio, se hicieron los amos del 
cortijo descabalgando al resi
dual franquismo, por quienes 
han mentido, han incumpli
do sus promesas y se han reí
do de la Constitución. Inclu
so algunos de ellos han mata
do y pagarán por ello. 

Los otros, los centrados ya 
se han olvidado de los siete 
magníficos, de Fraga y Cía, 
deaquelBernándezl\fancha 
y su moción de censura, de 
todo. Y hacen bien, que la 
victoria es clara. Luego ya ve
remos, si por una de esas in
congruencias de nuestra polí
tica acaban haciendo lo que 
los presuntos progresistas de 
izquierda no hicieron. Aun
que sólo les bastará con ser 
honestos y honrados, algo 
que echamos en falta y que es
tamos necesitando como el sol 
y el aire. Eso es lo único que 
hoy exigimos los votantes. 
Quien no lo tenga, puerta. 

Que lo que no vamos a ol
vidar es el engaño, la desver
güenza, el cinismo y la desho
nestidad con la que quienes 
vinieron vendiendo honradez 
y decencia han sido luego ca
paces de convertirnos y con
vertirse en la vergüenza de 
Europa. Eso el sufrido pueblo 
español no lo va a olvidar, y 
por mucho que se desgañiten 
en estas pocas semanas, les 
van a dar más merecidos pa
los que a un estera, que como 
dijo el Guerra, el torero, el sa
no, el de Córdoba, ojo, ... y 
además, es imposible. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

Se prohibe la entrada. -·---.-

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 

to de febrero de t99& 
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Dos nuevas cofradías 
Tal como se informa en el úl

timo número de PUERTA DE 
MADRID, dos nuevas cofra
días han venido a sumarse a las 
ya existentes en nuestra ciu
dad: Por un lado la del Cristo 
de los Trabajos, promovida por 
el ex-concejal José Macías, la 
cual aunque ya se había anun
ciado con anterioridad su crea
ción ahora ha confirmado su 
participación en la próxima Se
mana Santa no sólo en la pro
cesión general, sino también 
con una procesión propia el Lu
nes Santo; se trata, evidente
mente, de un importante paso 
en la consolidación de la Sema
na Santa alcalaína, por lo que 
desde aquí les deseo el mayor 
de los éxitos en su empeño. 

La segunda cofradía (o aso
ciación, para ser más precisos) 
no es penitencial ni se trata de 
una novedad en nuestra ciu
dad, puesto que no es sino la re
cuperación de la extinta asocia
ción de los Santos Niños, ini
ciativa por la cual he clamado 
desde estas páginas en multitud 
de ocasiones. Curiosamente no 
se trata de la primera vez que 
esta asociación resucita de sus 
cenizas ya que, aunque su ori
gen se sitúe en la segunda mi
tad del siglo XVI coincidiendo 
quizá con la llegada a Alcalá de 
las reliquias de sus patrones, 
Luis Esteban Múgica afirmaba 
en un artículo publicado en es
te mismo semanario el 2 de 
agosto de 1986 que la asocia
ción fue creada (por hablar con 
mayor propiedad habría que 
decir recuperada) en julio de 
1923. Ignoro cuanto tiempo es
tuvo extinta en esa ocasión, pe
ro ahora han sido veinte años 
largos (desde principios de los 
años setenta) los que Alcalá ca
reció de la cofradía de sus pa
tronos, por lo que ha llegado la 
hora de hacer todo lo posible 
por consolidar esta iniciativa. 
En lo que a mí respecta la apo
yaré todo lo que pueda, dado 
mi conocido interés por el cul
to a estos mártires. 

El camino de la presa de Cayo 
Hace unos días me acerqué 

Gacetillas complu~ 
hasta el río Henares en diferen
tes lugares con el ánimo de ob
servar el espectáculo de sus 
aguas crecidas, y uno de los 
puntos que elegí fue el de la 
presa de Cayo ... Lo cual me su
puso una pequeña aventura da
do que el camino que llega has
ta allí arrancando ~e la plaza de 
la Juventud estaba total y ab
solutamente impracticable tan
to a pie como en un vehículo 
que no fuera un todoterreno. Al 
final pude acercarme hasta el 
río, aunque mi trabajo mecos
tó; por esta razón pienso que el 
ayuntamiento debería habilitar 
siquiera mínimamente un ca
mino que resulta ser muy nece
sario para el esparcimiento de 
los alcalaínos. El tramo inicial 
comprendido entre la plaza de 
la Juventud y el antiguo moli
no, utilizado por los vehículos 
pesados que se dirigen al inte
rior de la isla debería ser urba
nizado, mientras el resto del ca
mino hasta llegar a la presa po
dría ser, cuanto menos, apiso
nado y enarenado, aunque lo 
ideal sería que fuera converti
do en parque. Pero desde lue
go, tal como está ahora no sólo 
no rinde el menor servicio, si
no que además basta con que 
llueva un poco para que se con
vierta en un barrizal impracti
cable. 

Los árboles 
de la calle de Libreros 

A pesar de la alegría con la 
que en Alcalá se podan los ár
boles año tras año y haga o no 
falta hacerlo, se da la paradoja 
de que una de las calles más ne
cesitadas de una intervención 
de este tipo, la de Libreros, si
gue estando totalmente aban
donada. Y no será porque no 
hace falta; la mayor parte de los 
árboles plantados en ellas, ca
talpas para más señas, están se
cos o seriamente enfermos, 
mientras que los últimos plan
tados (los únicos sanos) no han 
sido podados nunca de forma 
que han desarrollado unas co
pas totalmente inadecuadas pa-

ra esta calle. Yo recuerdo que 
hace años las catalpas de esta 
calle y de otras que ya np las 
tienen tales como Santa Ursu
la, Daoíz y V elarde, Torrelagu
na o el paseo de la Estación, 
eran podadas de forma que sus 
copas quedaran en forma de 
bola, tal como se hace ahora 
con los aligustres de la calle de 
Santiago. Pero en la calle de Li
breros, insisto en ello, no se ha
ce nunca a pesar de lo necesa
rio que sería, como necesario 
sería también que sanearan to
dos los árboles secos y enfermos 
que existen en ella. 

Por cierto: Estamos ya en fe
brero y todavía siguen sin ser 
plantados los numerosos alcor
ques vacíos que existen en las 
calles de la ciudad, al igual que 
siguen sin ser eliminados los ár
boles secos o rotos y los tocones 
que impiden que en muchos de 
ellos se planten nuevos. ¿A qué 
espera el ayuntamiento para 
hacerlo? ¿Se perderá de nuevo 
un año más a pesar de que gra
cias a las últimas lluvias éste 
promete ser excelente para las 
plantas? 

La valla abusona 
Lo he dicho en más de una 

ocasión: Es lógico que cuando 
se construye un nuevo edificio 
se levante una valla de obras en 
la acera, pero lo que ya no lo es 
tanto es que la misma ocupe 
más superficie de la necesaria 
para perjuicio de los peatones. 
Esto es precisamente lo que 
ocurre en la Ronda Ancha, 
donde un edificio en construc
ción se ha comido no sólo la to
talidad de la acera, que es allí 
razonablemente ancha, sino in
cluso un trozo de calzada, lo 
que obliga a los peatones a sa
lirse hasta casi la mitad de la 
calzada y eso si encima no apar
can coches allí. A mí esto me 
parece francamente abusivo 
puesto que en otras muchas 
obras similares ha bastado con 
ocupar una parte de la acera de
jando el resto libre, por lo que 
no entiendo la razón por la que 
aquí no se ha hecho lo mismo. 

El ayuntamiento debería estar 
más pendiente de estas cosas, 
pero por lo que se ve pasa am
pliamente del asunto. 

Historias de la calle Mayor 
Pues sí, por increíble quepa

rezca se siguen rompiendo ta
pas de piedra de las arquetas de 
la calle Mayor, las cuales luego 
son sustituidas por lo primero 
que les viene a mano ... Y mu
cho me temo que todo se debe 
a una pura y simple negligen
cia, ya que yo he visto levan
tarlas (es un decir) dándoles 
golpes con un pico. Las últimas 
han sido destrozadas a la altu
ra más o menos del corral de la 
Sinagoga, pero antes de ellas 
han sido destrozadas otras mu
chas en diferentes puntos de la 
calle. Y aquí digo exactamente 
lo mismo que en el comentario 
anterior: ¿Para qué está el 
ayuntamiento? 

Un día de diario, aproxima
damente a las seis de la tarde, 
pude contar un total de diecio
cho vehículos aparcados en la 
calle Mayor, de los cuales die
ciséis eran coches y los otros dos 
furgonetas. Huelga decir que la 
mayor parte de ellos no tenían 
aspecto de estar descargando 
nada, por lo que me pregunto 
qué hacía la policía municipal 
(o mejor dicho qué no hacía, ya 
que brillaba literalmente por su 
ausencia) para controlarlo. A 
esto hay que sumar todos los 
listillos que la utilizan como 
atajo para no dar un rodeo al 
parecer de forma totalmente 
impune, ya que yo he visto có
mo un coche de la policía mu
nicipal parado en la calle Ma
yor hacía caso omiso de un ca
radura que venía por ella des
de la plaza de los Santos Niños. 
Por ello vuelvo a insistir en al
go que he diho en multitud de 
ocasiones: O se aplica a rajata
bla la prohibición de circular 
por la calle Mayor salvo en los 
casos justificados, o se suprime 
su peatonalización de forma 
que todos podamos beneficiar
nos de ella y no sólo los cuatro 
caraduras de siempre. Es justo, 
¿no? 

José _Carlos CANALDA 

· · · :•::• 1:···1:·:·:1·· ·:a···:s· 1111•1·· ·· :: ·v··:·1····-1··==· ·1··:1·· ··•1111·1···1,· ::::¡•11.· · '•L:1····1·· ·====e· ·H:•:p1: ·· y· ·''PIN' .. •11· " :::::: .: : . . .. li u ::::. ·nli :: : lllUn u· ·:::~ 1 j : : .. :::: :. M :::. : . . IU :: 
:• : ::: ::::: : : :: : : : :::::::::::::::::::::' :::: J. :::::: :::::::::::::::: J :: ::::::::::::::::::::::: :::: ::: ::::: .. :::::: ::::::::::::::::::: J. :::::::::::::::::.:::;,, :::::. . . . : : . . ... 

Henacar S.A. 
CONCESIONARIO ol1c1AL 

Compre su FORD 
con 

~, 
' ~ Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27 ' 200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 -ALCALA DE HENARES- · 

Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 -TORREJON DE ARDOZ- IB 
W · fi · Todo lo que hacemos nos conduce a ti. 

PUERTA de Madrid 10 de febrero de 199& 



Las fotografías de esta se
mana corresponden a la 
cuesta que bordea el antiguo 
convento de los Gilitos, bau
tizada desde hace poco con 
el nombre de Padre Llanos, 
la cual discurre entre el ba
rrio de chalets adosados que 
se alza sobre el solar de Fi
bras Minera!es y la parte del 
campo del Angel vecina al 
colegio de los jesuitas. Aho
ra que en toda esa zona se 

. -_-__ -__ -_-__ -__ --i _________ :: ___ . ...,__ ~--------

--------------- Mildrid ._. ----------

to de febrero de 1996 

Inventario de chapuzas 

U na cuesta sin urbanizar 
está construyendo una gran 
cantidad de viviendas, y 
dado que tampoco son tan
tas las calles que enlazan la 
parte alta y la baja del dis
trito VIII, sería muy intere
sante que este camino fuera 
urbanizado y convertido en 

esa calle que tan necesaria 
es, al tiempo que serviría 
también como acceso al ve
cino edificio de Gilitos que, 
esperamos, alguna vez po
drá funcionar a plena capa
cidad. 

Mientras tanto el camino 

sigue en el estado que se re
fleja en las fotos, sin más 
mejora que el apisonado (al
go es algo) de la zona cen
tral del camino. Habría que 
urbanizar esta calle, y ha
bría también que adecentar 
y ajardinar el terreno que 
existe en sus márgenes, recu
perando la desaparecida 
fuente de la Mina cuyas 
aguas deben continuar allí 
debajo. 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma . 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 

Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Telfs.: 949 / 26 .34 77 - 26 42 .34 (Guadalajara) 
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Esta mañana he estado le
yendo el perfil de los tipos que 
pueden ser considerados posi
bles sospechosos de pertenecer 
al comando Madrid de ETA. 
Pueden tener entre veinticinco 
y cuarenta años, recién llegados 
al piso, poco sociables con los 
vecinos y que viven en pareja 
sin bijos aparentaudo una vida 
normal. No sé por qué pero el 
caso es que me alegro bastante 
de no encajar demasiado. No 
sólo sobrepaso el límite máxi
mo de la edad -aunque no por 
mucho- sino que tengo dos hi
jos que cuadran menos que yo 
todavía con el modelo descrito 
por ese retrato-robot. 

Lo de hacer vida normal más 
o menos sociable ya es más dis
cutible y lo que para unos re
sultan conductas receladas y es
camantes para otros pueden ser 
de lo más vulgar según el am
biente en el que nos movamos. 

Eso del folleto orientador so
bre sospechosos habituales es
tá muy bien; y a mí me ha ser
vido, por ejemplo, para ente
rarme de que no cuenta dema
siado el hecho de que siempre 
haya demostrado en público y 
privado que el terrorismo me 
ha parecido repugnante desde 
que tengo uso de razón, inclu
so el que se practicó contra po
licías torturadores de otros 
tiempos, cuando yo militaba en 
una izquierda clandestina y 
muy perseguida. Sigo conven
cido, como antes, de que aque
llos que defienden sus ideas con 
bombas y pistolas contra el ad
versario desprevenido no tie
nen otro argumento intelectual 
que el de despreciar la vida hu
mana de los demás. 

Pero, en fin, a lo que iba, 
ahora resulta que mi trayecto
ria pública sobre el asunto es lo 
de menos y lo que me va a sal
var en última instancia es el pe
queño detalle de que tampoco 
llevo una vida muy aparente
mente normal, de ésas que con
sisten en pasar todos los meses 
del año viendo lo que necesitas 
es amor y esta nocbe cruzamos 
el Missisipi, excepto en Agosto, 
cuando hay que largarse como 
todo el mundo con la mujer, los 
niños, la suegra y el perro a 

A contraviento 

Sospechosos habituales 
tomar el sol a esa playa tan con
currida de Torrevieja. 

En cambio, a los que no les 
debe de haber hecho ninguna 
gracia ese dichoso perfil tan 
sospechoso es a los yuppies. 
Muchos de ustedes se acorda
rán todavía de aquel relevo ge
neracional que se produjo en 
España a principio de los no
venta, en el que casi todos los 
jefes de departamento -más o 
menos calvos y talluditos de pu
ro cincuentones- fueron re
convertidos en parados. A sus 
despachos llegaron, a continua
ción, y para sustituirlos, unos 
jóvenes universitarios, guapos, 
simpáticos y agresivos que con
ducían un Golf GTI y escalaban 
puestos en la empresa a la ve
locidad del bisonte herido. Ya 
no se habla tanto de ellos pero 
ahí siguen; demostrando que la 
juventud es una virtud guerre
ra, que el mundo es una jungla 
y que ellos son como los leopar
dos: más rápidos, más hermo
sos, más temibles y mejor ves
tidos que el resto de las fieras. 

Algún lector se preguntará, a 
estas alturas del artículo, a 
cuento de qué viene toda esta 
sarta de tópicos sobre los yup
pies y aunque estemos instala
dos en el juego de la sospecha 
yo no pienso suponer que ese 
lector es uno de ellos; por mu
cho que se sepa que la pacien
cia no ha sido una de las virtu
des yuppies, precisamente. 

El caso es que esta larga in
troducción a mí me parece que 
viene a cuento y hace al caso 
porque ese cuadro de sospecho
sos habituales que describe el 
reciente folleto policial parece 
dirigido ferozmente contra to
dos aquellos jóvenes triunfado
res que llenaron las paredes de 
su habitación con títulos de 
masters cursados en el extran
jero. Hay que tener en cuenta 
que, hoy día, la mayor parte de 
ellos están felizmente casados. 
Es un decir (lo de feliz, se en
tiende). Se trata de una gene
ración de matrimonios que no 

suelen tener hijos porque aun
que ambos trabajen, disfrutan 
de la suerte de haber triunfado 
en esta sociedad del bienestar 
de los últimos quince años en la 
que el precio de las viviendas 
vale tres veces más salarios que 
en aquella otra de antaño. Así 
que como los pisos están carí
simos -y no digamos los ado
sados-, a los pocos meses de 
casarse, en lugar de tener un 
niño casi todas estas parejas de 
profesionales triunfantes suelen 
tener una hipoteca que, eso sí, 
les come estupendamente. 

Yo sospecho que, en reali
dad, el secreto de esta esterili
dad aparente está en que sólo 
hacen el amor con el teléfono 
móvil -a todas horas, por cier
to, que ustedes los habrán vis
to igual que yo- y resulta que 
la motorola y el movi-star son 
estériles de nacimiento. 

Hay que ver como cambian 
los tiempos: hace cuatro días 
todo el mundo quería parecer 
yuppie y ahora conviene no dar 
esa impresión no sea que te 
confundan con un miembro del 
comando Madrid. 

A mí no me cabe la menor 
duda de que la colaboración 
ciudadana puede ser extraordi
nariamente útil a la hora de in
formar a las fuerzas de seguri
dad sobre movimientos turbios 
y pistas fiables que conduzcan 
hasta tipos troneras y malenca
rados que andan preparando 
una matanza. Y que, a veces, 
esas denuncias logran impedir 
salvajadas del tipo del tiro en 
la nuca o de los coches-bomba 
en mitad de una calle, una casa
cuartel o un centro comercial. 
Lo malo, ya digo, es que yo 
tengo una vaga sensación, des
de antiguo, que me predispone 
en contra de estas siembras in
discriminadas de sospechas de 
vecino contra vecino. Jamás he 
podido quitarme de la cabeza 
aquella escena de la obra Te
rror y miseria del fil Reicb, de 
Bertold Brecht, en la que un 
matrimonio de pacíficos peque-

ño-burgueses, sentados a una 
mesa camilla, aguardan aterro
rizados a que la gestapo venga 
a detenerlos -aunque saben 
que no han hecho nada repro
bable- porque sospechan que 
su hijo les ha denunciado como 
desafectos al nazismo. Y es que 
el hijo -víctima, a su vez, de 
la epidemia de delaciones
también ha empezado a sospe
char que su padres, a pesar de 
ser ni judíos ni comunistas, 
muestran algunos detalles in
quietantes que les delatan como 
posibles enemigos de la Gran 
Alemania. El problema de esa 
clase de invitaciones de la auto
ridad para que denunciemos a 
los extraños, distintos y raros 
es que acaban por instalarnos a 
casi todos en la esquizofrenia 
total de la soplonería y el chi
vatazo indiscriminados. 

Naturalmente, no es lo mis
mo que te denuncien como sos
pechoso en una dictadura ter
cermundista o en una repúbli
ca bananera a que lo hagan en 
la España de hoy, en la que 
existen garantías constituciona
les y la policía busca realmente 
terroristas y no opiniones dis
crepantes con el gobierno para 
reprimirlas. Ya sé que si un 
inocente es delatado, por error, 
acabará libre de cargos con bas
tante seguridad. Pero la cues
tión que a mí me preocupa no 
es la dificultad para que se acla
ren finalmente las cosas, sino la 
silueta un tanto siniestra que 
dibuja esta invitación genera
lizada a que todos vayamos in
dagando con un candil si ese 
vecino del 8 ° A que acaba de 
comprar el piso tiene aparien
cia de terrorista sólo porque es 
poco sociable -cuando la ver
dad es que se trata de una per
sona muy tímida- ya que ha
bla con acento bilbaíno y no 
tiene ningún hijo a la vista. 

En España -lo tengo escri
to muchas veces- todos presu
mimos de ser mejores médicos, 
jueces, poetas y entrenadores 
de la selección nacional que na
die. A partir de ahora, también 
vamos a creernos los mejores 
detectives. 

Sergio COELLO 

Gasóleo ~~CEPSR 
CALIDAD, CANTIDAD Y ECONOMIA 

Servicio urgente a domicilio 

DISTRIBUIDORA El Cruce S.L 
Pozo de Guadalaiara - Telf.: (949) 27 20 21 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud . . ............. . 
Policía Nacional .......... ....... . ............ . 
Policía Municipal ..... . ...................... . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento ............... . .................. . 
Taxis ....••....•.•....••...•..••...••....•..•....••. 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ....................... ...... .............. . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................... .... ............ . 
Correos y Telégrafos .................... . ... . 
Centro Atención a la Mujer .......... . ... . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio .. . .................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............ . ................................ . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes .............. .. ..... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de DocumentaCión .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE .ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 I 62 . 
888 15 21 
883 60 63 

061 
888 50 64 

091 . 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <91U 2& 2& 02 • 2& 27 sa · CJ. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZUct~eca de Henares <GUADALAJARA> 
kál • ._. ctra. MADRID-BARCELO•A 

10 de febrero de 199& 

IU critica el recorte de las inversiones 
de la CAM en Alcalá 

el vocal del PSOE en el distrito 1v-.... 
denuncia la inseguridad de su barrio 

Nos sobra un concejal 
como zurdo 

7 

......... - denuncian el consumo de alcohol-... 
.... pormenores 

; · Izquierda Unida pide la 
; Di-Mi-SióN de zurdo 

LES J"VQ.O QUE. YO 
ó TE.AfGO ESCóPET.A. 
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«Oue sobre un 
presupuesto anual 
de 14.000 millones de 
pesetas no se pueda 
comprar ni un triste 
saco de cemento 
dice bien a las claras 
la clase de gestores 
políticos que 
nos ha tocado sufrir» 

Los trabajadores municipales se concentraron para denunciar el 
«abandono y desidia en que están sumidos los servicios municipales» 

consiguiendo objetivos». Las 
movilizaciones de los trabajado
res municipales , en opinión del 
presidente del comité, «no debe
rían ir más allá del pleno de fe
brero. No olvidemos que sindi
calmente nuestros objetivos son 
la defensa de los derechos de los 
trabajadores. La defensa de los 
derechos de los ciudadanos 
parece que es más competencia 
de los políticos. Esto es un toque 
de atención para ellos , para que 
de una vez se sienten a negociar 
unos presupuestos presentables a 
la ciudad y que las dotaciones se 
den en tiempo y forma. No se 
puede sostener por más tiempo 
esta situación de precariedad 
económica. Incluso para cobrar 
las nóminas hay dificultades. Es
to está llegando a unos términos 
in s ost~nibles que hay que 
corregir». 

«La falta de medios materiales en el ayuntamiento 
es escandalosamente precaria» 

Trabajadores municipales y sus representantes sindicales se concentraron frente ayuntamiento el 
pasado 6 de febrero para denunciar públicamente la falta de medios de la que adolece el consistorio 
complutense y el estado de abandono y desidia en que están sumidos los servicios municipales. «Que 
sobre un presupuesto anual de 14.000 millones de pesetas no se pueda comprar un triste saco de ce
mento, dice bien a las claras la clase de gestores políticos que nos ha tocado sufrir>>, se podía leer en 
uno de los pasquines que se repartieron durante la concentración, convocada por los sindicatos UGT 
y CCOO, en la que también se recogieron firmas de apoyo. La precariedad de medios 

afecta directamente al ciudada
no: «Por supuesto. Fíjate lo que 
ha llovido este año y el estado en 
el que están las calzadas y las ace
ras. O cualquier avería que se 
produzca, que sea competencia 
municipal , desde una simple 
lámpara de una farola hasta un 
saco de cemento , lo más elemen
tal. No hay ni material , ni me
dios , ni maquinaria, ni inversio
nes. Se tienen que alquilar con
tenedores , compresores ... .. . 

Según explicó a este semana
rio Antonio Ramón Rodríguez 
Ramos, presidente del comité 
sindical del Ayuntamiento alca
laíno, las movilizaciones em
prendidas por los trabajadores 
municipales son una iniciativa 
«sin precedentes» ya que «será la 
primera vez que nos moviliza
mos por la falta de medios por
que creemos que alguien tiene 
que decir y hacer algo para que 

&AlfTA"A.-ctmDIT. a.A..~ .... 

los presupuestos municipales se 
habiliten de una vez. Y a está 
bien, la ciudad no se puede per
mitir esto ni un día más. Cuan
to antes hay que celebrar un ple
no para aprobar los presupues
tos. La falta de medios materia
l~s es escandalosamente preca
ria». 

El aspecto positivo de las mo
vilizaciones es que ya se han con
seguido algunas cosas: «Por 

ejemplo para la Policía Munici
pal ya tenemos dos millones ase
gurados , que sobre 14.000 de 
presupuesto anual parecen el 
«chocolate del loro», pero es im
portante. Tenemos también un 
documento por firmar , tras una 
reunión que mantuvimos co·n el 
alcalde y con la concejala de per
sonal donde se comprometen a 
invertir 50 millones en el Parque 
Municipal de Servicios. Estamos 

MAS 
QUE NADIE. 

Motor 1.6, 16 válvulas y 99 CV • Dirección Asistida • 
Cierre centra li zado • Apertura interior del maletero 
y depósito • Retrovisores y elevalunas eléctricos • 

ABS, doble airbag y aire acondicionado opcionales. 

MENOS 
QUE NINGUNO. 

AHORA POR 1.785.000 PTAS.* 

$SUZUKI 
• pyp versión Baleno Sedán 1.6 para Península y Baleares. incluyendo !VA, impueslo especial y promociones. Transpone sólo en Península. BALEN O COCHES PARA VIVIR MEJOR 

OUILES CONCESIONARIOS, S.A. 

PUERTA de Madrid 

Ctra. N-11 - Km. 31 ' 600 
28812 Alcalá de Henares (Madrid) 
Telf.: 888 49 11 
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Para colaborar en trabajos de investigación 
o impartición de seminarios y coloquios 

Cristina Hanning, jefe de la división de Cuentas Nacionales de la 
oficina de estadística de Naciones Unidas; José Quevedo, presidente 
del Instituto Nacional de Estadística; Manuel Gala, rector de la Uni
versidad de Alcalá de Henares; Antonio Martínez, director general 
de Estadística de Empresas e Instituciones del INE, y Mariano Gó-

mez del Moral, subdirector general de Cuentas Nacionales. 

convenio de colaboración de la Universidad 
Aniversario de1 instituto 1aciona1 de Estadística de Alcalá J la Organización Iberoamericana 
Dentro de los actos conmemorativos del 50º 

Presentación del listema Eu10peo de de CGoperación lntermunicipal 
tuenta1 Naeionales y Regionales 
en la Universidad de Alcalá 

Dentro de lo& actos conmemorativos del 50 Aniversario de la crea
ción del Institute>" Nacional de Estadística (INE), se presentó el pa
sado 7 de febrero, en el salón de actos de la Universidad de Alcalá 
de Henares, el nuevo Sistema Europeo de Cuentas Nacionales y Re
gionales (SEC-1995). El acto estuvo presidido por el rector de la Uni
versidad de Alcalá, Manuel Gala, al que acompañaban en la mesa 
presidencial José Quevedo, presidente del INE; Cristina Hanning, 
jefe de la División de Cuentas Nacionales de la Oficina de Estadís
tica de Naciones Unidas; Antonio Martínez López, director general 
de Estadísticas de Empresas e Instituciones del INE, y Mariano Gó
mez del Moral, subdirector general de Cuentas Nacionales. 

El Sistema Europeo de Cuentas 
Nacionales y Regionales (SEC-
1995) constituye un marco conta
ble comparable a escala internacio
nal, cuyo fin es realizar una des
cripción sistemática y detallada de 
una economía en su conjunto (una 
región, un país o un grupo de paí
ses), sus componentes y sus rela
ciones con otras economías. 

El SEC-1995 sustituye al actual 
Sistema Europeo de Cuentas Eco
nómicas Integradas (SEC-1979), 
que es la metodología que se vie
ne utilizando en las actuales series 
de la Contabilidad Nacional (anual 
y trimestral) y Regional de Espa
ña. 

El SEC-1995 es totalmente co
herente con la versión revisada del 
Sistema de Cuentas Nacionales 
(SCN-1993) que marca las direc
trices mundiales sobre contabili
dad nacional; estas directrices han 
sido elaboradas bajo la responsa
bilidad conjunta de Naciones Uni
das , el Fondo Monetario Interna-
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cional, la Comisión de las Comu
nidades Europeas, la OCDE y el 
Banco Mundial. Sin embargo, el 
SEC se centra más en las circuns
tancias y necesidades de informa
ción propias de la Unión Europea. 
Al igual que el SCN, el SEC está 
armonizando con los conceptos y 
clasificaciones utilizados en mu
chas otras estadísticas sociales y 
económicas y, por tanto, puede 
constituir un marco central de re
ferencia para las estadísticas socia
les y económicas de la Unión Euro
pea y sus Estados miembros. 

La importancia creciente que 
las estimaciones de las cuentas eco
nómicas tienen, no solo como he
rramienta fundamental para ana
lizar la situación económica de un 
país o región, sino también en el 
ámbito del establecimiento y se
guimiento de la Unión Económi
ca y Monetaria, ha obligado a que 
la metodología SEC-1995 se ins
taure en forma de Reglamento del 
Consejo de la Unión Europea. 

La Universidad de Alcalá suscribió el día 5 de febrero un conve-
nio de colaboración con la Organización Iberoamericana de Coo
peración lntermunicipal. El convenio fue firmado por Manuel Ga
la, rector de la UAH, y Francisco Tomey, delegado de la OICI para 
España y presidente de la diputación provincial de Guadalajara. 

Este convenio permitirá 
que la OICI y la Universidad 
de Alcalá realicen conjunta
mente trabajos de investiga
ción y colaboren en semina
rios y coloquios. 

La Organización Iberoa
mericana de Cooperación ln
termunicipal tiene entre sus 
objetivos contribuir al desa
rrollo, fortalecimiento y auto
nomía de los Municipios, de
fender la democracia en la es
fera local y promover la incor
poración efectiva de las Admi
nistraciones Locales en el pro
ceso de desarrollo nacional de 
sus respectivos países. 

Las actividades de la OICI, 
que se creó durante el 1 Con
greso Panamericano de Muni
cipios celebrado en La Haba
na en 1938, son: actuar como 
centro de difusión, estímulo e 
intercambio de estudios, 
ideas, experiencias y asisten
cia técnica; promover el esta
blecimiento de normas que fa
ciliten la administración mu
nicipal; abogar por los intere
ses municipales ante los orga
nismos internacionales, espe
cialmente la creación del Ban
co Interamericano de Muni
cipios; promover el mutuo en
tendimiento, cooperación y 
buena vecindad entre los go
biernos municipales de los 
países miembros; estimular el 

establecimiento de insitutos 
nacionales e internacionales 
de administración municipal 
y de enseñanza de las técnicas 
de gobierno y administración 
en dicha materia; fomentar la 
participación e interpretación 
más directa de la comunidad 
en los asuntos de la vida local, 
promoviendo la mayor demo
cratización en la organización 
y funcionamiento de las Ad
ministraciones Locales; pres
tar asistencia técnica en ma
teria municip~l a los miem
bros de la organización; pro
mover la organización de Aso
ciaciones Nacionales de Mu
nicipios y Asociaciones Técni
cas en el área municipal de los 
paieses miembros; celebrar 
periódicamente congresos, 
conferencias y seminarios na
cionales e internacionales so
bre temas municipales; y pro
mover los mecanismos corres
pondientes para que todos los 
países latinoamericanos for
men parte' de la OICI. 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.A.P. 
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Todos ustedes saben que con 
el paso de los años la piel sufre 
cambios inexorables perdiendo 
la mayoría de las propiedades 
que nos hacían sentir jóvenes. 
Estos cambios son el producto 
del envejecimiento cronológico 
que todos nosotros tarde o tem
prano pasaremos: Es el tributo 
a la longevidad. Sin embargo 
existen además una serie de fac
tores que pueden influir acele
rando nuestro envejecimiento 
facial, uno de los más podero
sos enemigos son las Radiacio
nes Ultravioletas de la luz so
lar, el llamado envejecimiento 
actínico, que todos hemos com
probado en nuestro país en las 
zonas rurales y sobre todo en 
los trabajadores agrarios y del 
mar, que están expuestos per
manentemente a la acción de la 
luz solar. 

Arrugas, manchas, surcos, 
descolgamientos y flaccidez, son 
algunos de los más importantes 
testigos del envejecimiento de 
la cara. El humo del tabaco, los 
traumatismos faciales, las incle
mencias del tiempo, que ac
tuando directamente sobre la 
piel, son otros de nuestros ene
migos que contribuyen acele
rando nuestro envejecimiento 
facial. 

Si usted lector está interesa
do en conocer los métodos más 
importantes para disimular o 
incluso hacer desaparecer los 
signos propios del envejeci
miento facial, entonces le invi
to a seguir leyendo estre breve 
artículo. 

Dos métodos están hoy dis
ponibles para el tratamiento del 
envejecimiento facial: 

l.- Métodos quirúrgicos: El 
Lifting facial de todos ustedes 
conocido, que consiste en un es
tirado de la piel de la cara, par
cial o general. Requiere aneste
sia, existen cicatrices que se di
simulan y necesita como es ló
gico un quirófano. La piel de la 
cara aunque modifica las arru
gas y flaccidez, mantiene su rit
mo propio del envejecer. El 
procedimiento puede repetirse 
según la situación de cada mu-
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·El reJ·uvenec1ºm1'ento cac1'al es p :yº~=t:.1 _ ~.cv prácticamente no hay compli-1; ~ caciones. Tienen la particulari-

dad de poder repetirse las ve
ces que el método lo considere jer las veces que· el médico lo 

crea oportuno. 

2.- Métodos no quirúrgicos: 
Hilos 

Hilos de Oro. Se trata de un 
implante que se coloca debajo 
de la piel, produciendo un efec
to tensor, indicado en los des
colgamientos no muy impor
tantes y en pequeñas arrugas. 

Hilos de Goretex. Igualmen
te es un implante de un tejido 
inerte muy utilizado en cirugía 
vascular, que se coloca debajo 
de la piel y a lo largo del eje de 
la arruga a tratar. También se 
usa para aumentar partes blan
das como los labios, producien
do un efecto estético notable. 

Ambos procedimientos se 
realizan en régimen ambulato
rio, con mínimas molestias pa
ra la paciente. Se emplea anes
tesia local. Los hilos permane
cen de forma indefinida, for
mando parte del tejido dérmi
co. En manos experimentadas 
prácticamente no se producen 
complicaciones. 

Colágeno. Heterocolágeno. 
Se trata de colágeno bovino y 
por tanto debe estar sujeto a 
pruebas de alergia cutánea pre
vias a su implantación. Muy 
bien tolerado, de fácil coloca
ción. Se implanta debajo de la 
piel a lo largo de la arruga a tra
tar, produciendo un efecto es
tético muy eficaz. Su duración 
es limitada, debiendo repetir
se normalmente cada 6 meses 
para mantener el resultado 
deseado. 

Autocolágeno. En este caso se 
trata de nuestro propio coláge
no que se extrae de la grasa so
brante de nuestro cuerpo: ab
domen o cartucheras y por tan
to no es necesario las pruebas 
alérgicas como en el caso ante
rior. Se coloca debajo de la piel 
y en la dirección de la arruga 
o también para aumentar par
tes blandas como los pómulos. 
Es bien tolerado y eficaz, te
niendo al igual que en el caso 

anterior que volver a repetir la 
técnica pasado unos meses pa
ra mantener el efecto deseado. 
Ambos procedimientos se rea
lizan en régimen ambulatorio. 

Artecoll. Se trata de microes
feras de Polimetilmetacrilato 
con heterocolágeno como vehí
culo, formando un material ge
latinoso que se coloca debajo de 
la piel realizando previamente 
un test alérgico cutáneo. Se uti
liza para el tratamiento de las 
arrugas y relleno de partes 
blandas. 

Peeling químico. Se trata de 
la aplicación de substancias 
químicas sobre la piel de la ca
ra, que tienen la propiedad de 
producir un pelado de la capa 
superficial de la piel, desenca
denando con aplicaciones úni
ca o sucesivas una renovación 
de la misma. A mayor poder de 
penetración de la sustancia quí
mica en la piel, mayor será su 
efecto renovador o estimulador 
de la misma y por tanto mayor 
eficacia y poder de rejuvenecer 
la cara. El peeling practicado 
en consulta médica es muy efi
caz. Se emplea sobre todo para 
el tratamiento de las manchas y 
arrugas de la piel de la cara. Es 
un procedimiento ambulatorio 
y en manos experimentadas no 
suelen producir complicacio
nes. El acné también es una ex
celente indicación cuando éste 
no responde a los tratamientos 
habituales. Las sustancias más 
utilizadas con efecto peeling 
son el ácido glicólico, la resor
cina, el ácido retinoico, el áci
do tricloroacético, el fenol y 
mezclas de ellos en proporcio
nes adecuadas. A medida que el 
poder de penetración del ácido 
en la piel es mayor, se de~en to
mar mayores precauciones, 
realizando en todos los casos 
pretratamientos de la piel con 
productos dermocosméticos de 
probada eficacia. Los resulta
dos son francamente eficaces, 
en ocasiones espectaculares y 
en manos experimentadas, 

oportuno. 

El peeling exoderm 
Es la gran novedad en el 

mundo del rejuvenecimiento fa
cial. Se trata de un peeling mé
dico que se realiza con una so
lución específica compuesta por 
12 productos, todos ellos apro
bados por la FDA de los Esta
dos Unidos, que aplicado sobre 
la piel de la cara envejecida, 
produce unos cambios especta
culares tanto cualitativa como 
cuantitativamente. Mediante 
este método, se obtiene una 
eliminación completa del estra
to epidérmico superficial y el 
estímulo del estrato dérmico 
para contraerse y espesarse, 
logrando un efecto lifting, que 
comprobado sus efectos con 
el paso del tiempo, puede ser 
llamado como el lifting facial 
sin cirugía de los años 90. Este 
peeling es un procedimiento 
seguro, se practica en régimen 
ambulatorio y está indicado 
para todos los casos de enveje
cimiento facial y sus manifesta
ciones ya conocidas: arrugas, 
surcos,manchas,descolgamien
tos, secuelas de acné severo, 
etc. 

El exoderm, es sin duda uno 
de los peeling más seguro, más 
rápido, el menos doloroso y con 
los mejores resultados estéticos 
y probablemente los más dura
deros. Al finalizar el tratamien
to, la paciente puede parecer 10 
ó 15 años más joven, sin arru
gas, ni manchas ni otros defec
tos cutáneos. 

Si desea mayor información 
sobre estos métodos, puede di
rigirse al autor de este artículo. 

Dr. SUPERBY. INTERNISTA 
Miembro de la Sociedad 

Española de Medicina Estética 
Policlínica Virgen del Val 

TI.: 880 32 62 
Sanatorio Vallés. TI.: 888 32 62 

Alcalá de Henares. Madrid 
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IU se opone a la privatización «porque, sea quien sea el adjudicatario, 
va a llevar al cementerio municipal criterios mercantiles» 

La privatización de la gestión del cementerio 
municipal alcalaíno es inminente 
Según IU, habrá una subida de precias, se cobrará una tasa de mantenimiento 
a las usuarias y habrá una revisión de las unidades de enterramiento 

La concesión de la gestión del cementerio municipal será un hecho antes del verano. El pleno muni
cipal acordó en su sesión del día 29 el pliego de condiciones para la redacción de las bases que regirán 
la adjudicación de la gestión del cementerio municipal, lo que significa que esa gestión ya no será ex
clusivamente pública, sino que entrará en ella una empresa privada. Izquierda Unida se opuso a esta 
decisión frente a los votos favorables del PSOE y del PP, lo que significa que la privatización del ce
menterio municipal, utilizando la terminología de IU, es inminente. Las consecuencias de esta privati
zación, según cree IU, será la aplicación de una tasa de mantenimiento para los usuarios del cemente
rio municipal y la subida de precios, sospechando IU que puede acometerse por parte de la empresa 
adjudicataria una revisión de las unidades de enterramiento que hay en el cementerio municipal. 

El pleno del ayuntamiento presa privada, sino una em- cementerio municipal de cual
celebrado el lunes 29 de ene- presa mixta con participación quier otra empresa mercantil. 
ro aprobó el pliego de condi- del ayuntamiento. Florencio El antecedente más inme
ciones para la redacción de las Campos sugirió, al negar que diato hay que buscarlo el 11 
bases para la adjudicación de se trata de un proceso de pri- de diciembre cuando el pleno 
la gestión del cementerio mu- vatización, que la adjudicata- municipal decidió con los vo
nicipal, una privatización da- ria de la gestión será la empre- tos en contra de IU y los vo
ra según Izquierda Unida, sa mixta, y eso sin que se ha- tos favorables del PP y del 
puesto que en el mejor de los yan abierto las plicas porque PSOE que, mediante un con
casos el ayuntamiento perde- ni siquiera están realizadas las curso público, se proceda a la 
ría el control en un 49 por bases del concurso. Si la ges- privatización del cementerio 
ciento de la gestión si se le ad- tión se le adjudicara a otra municipal. 
judicara a la empresa mixta empresa que no fuera el ce- En cualquier caso la gestión 
Cementerio Jardín. De hecho, menterio jardín, algo que evi- del cementerio municipal ya 
al portavoz socialista le trai- dentemente es improbable a no le corresponderá al cien 
cionó el subconsciente cuan- tenor de la forma de expresar- por cien al ayuntamiento. De 
do negó que se tratara de una se del portavoz socialista, la ella, cuando menos, participa
privatización, puesto que Ce- privatización sería completa y rá una empresa privada. Pues 
menterio Jardín no es una em- en nada se diferenciaría el bien, según la ley la concesión 
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de un servicio municipal tie
ne que seguir un procedi
miento que pasa en primer lu
gar por la elaboración de un 
pliego de condiciones. El día 
11 de diciembre se aprobó por 
tanto el inicio del expediente 
para la concesión, mediante 
concurso público, del servicio 
del cementerio municipal: 
«Esto, y es algo que quiero de
jar muy claro, significa que lo 
mismo que puede ser concedi
do al cementerio jardín, pue
de ser concedido a cualquier 
otra empresa privada. Evi
dentemente Florencio Cam
pos está dando por supuesto 
que se le va a conceder al ce
menterio jardín cuando niega 
que sea una privatización», 
señaló José Miguel Polo. 

El coordinador de IU ase
guró, no obstante, que «el ex
pediente de concesión admi
nistrativa es obviamente una 
privatización clara del cemen
terio municipal. Este expe
diente tiene una cuestión pre
via, y es que la empresa mix
ta Cementerio Jardín, al am
paro del artículo 117 del re
glamento de servicios de las 
corporaciones locales, presen
ta una solicitud de concesión 
del cementerio municipal con 
carácter previo al pleno del 
día 11 de diciembre. Pues 
bien, en ese pleno se admitió 
a trámite la solicitud de la~m
presa mixta para gestionar el 
cementerio municipal me
diante concesión». 

La siguiente fase es la apro
bación el día 29 de enero del 
pliego de condiciones para re
dactar las bases del concurso 
para la concesión de la gestión 
y explotación del cementerio 
antiguo: «Esto significa que se 
ha optado por un pliego abier
to en el cual son las empresas 
que entren al concurso quie
nes desarrollan todos los ex
tremos de la gestión, es decir, 
ni siquiera se hace un pliego 
de condiciones en el que se ga
ranticen los derechos de la 
ciudad. Dicho de otra forma, 
la mejor oferta se valorará en 
su conjunto con un criterio 
político o, para ser más con
creto, queda bastante centra
do por dónde van los tiros 
porque, al haber admitido a 
trámite la propuesta de la em
presa mixta, tiene un situa
ción de cierto privilegios al ser 
la primera oferta y tiene el de
recho a la subrogación, el de
recho de tanteo respecto a la 
plica que resultara ganadora; 
todo esto está recogido en el 
reglamento de servicios de las 
corporaciones locales». 

PUERTA de Madrid 



Mantenimiento 
del cementerio municipal 

Pero en Izquierda Unida se 
contempla un antecedente ante
rior al proceso de concesión del 
cementerio municipal: «En la 
comisión de gobierno de fecha 18 
de enero de 1994, cuando estaba 
el PSOE en el gobierno munici
pal, se decidió reconocer a la em
presa mixta un derecho económi
co por los trabajos o servicios que 
realiza en el cementerio munici
pal, es decir el mantenimiento 
del mismo». 

Lo curioso para José Miguel 
Polo es que en el pleno munici
pal del día 29 de enero de 1996 
se presentó por parte del Parti
do Popular la prórroga temporal 
a la empresa mixta de esta pres
tación de servicios: «Esta es una 
secuencia temporal que permite 
con un hilo de continuidad que 
al final el concurso tenga nom
bres y apellidos. Llama la aten
ción que hubo una adjudicación 
directa por parte del PSOE sin 
haber hecho concurso público; 
eso fue algo que ni siquiera vi
mos en pleno. La primera vez 
que el pleno municipal aprueba 
este servicio de mantenimiento 
del cementerio es el 29 de enero 
de 1996». 

«Nos oponemos tajantemente 
a la privatización porque, sea 
quien sea al final el adjudicata
rio, va a llevar criterios de mer
cado al cementerio municipal, 
aunque tuviera la participación 
mayoritaria del ayuntamiento», 
afirmó José Miguel Polo, quien 
también señaló que «lo primero 
que hará será una subida espec
tacular de los precios del cemen
terio municipal, y eso lo digo sin 
temor a equivocarme». 

En ese sentido, Florencio 
Campos señaló en el pleno del 
día 29 que los usuarios del ce
menterio municipal son, con res
pecto a los del cementerio jardín, 
unos privilegiados. José Miguel 
Polo aseguró: «Nosotros creemos 
que, en efecto, las tasas munici
pales no están ajustadas a la rea
lidad; están por debajo de lo que 
sería el coste estimado del servi
cio, pero siendo un servicio mu
nicipal podemos arbitrar meca
nismos de ajuste no traumático 
para que esas tasas puedan aco
meter la función que se espera de 
ellas». Polo añadió: «Nunca nos 
hemos opuesto a que una parte 
del coste tiene que estar financia
da con los impuestos porque ésa 
es una concepción de progreso. 
Estamos hablando de un servicio 
público esencial para que los ciu
dadanos puedan enterrar digna
mente a sus muertos». 
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José Miguel Polo, portavoz municipal de IU, en el cementerio municipal 

Enjugar el déficit 
del cementerio jardín 

José Miguel Polo señaló 
que cualquier empresa priva
da tiene como objetivo la con
secución de un margen econó
mico: «En el caso de que la ad
judicataria fuera al final la 
empresa mixta el margen ten
dería a cubrir el déficit que el 
cementerio jardín está llevan
do a la empresa mixta. Y ése 
es un elemento a tener en 
cuenta». «Insistimos: nos opo
nemos a la privatización, aun
que el adjudicatario sea la em
presa mixta Cementerio J ar
dín porque creemos que ten
drá criterios de mercado y en
cima con el matiz de querer 
sacar una rentabilidad añadi
da para cubrir su déficit», ase
guró el coordinador político 
de IU, y señaló su disconfor
midad con el criterio de Flo
rencio Campos de que con la 
adjudicación a la empresa 
mixta no hay privatización: 
«Eso es sencillamente insoste
nible y además demagógico 
porque el que esté como accio
nista mayoritario en la em
presa mixta el ayuntamiento 
no significa que cambie los 
criterios; es una empresa que 
tiende a la rentabilidad eco-
nómica, porque no podría ser 
de otra manera, y al benefi
cio mercantil». 

Incoherencia del PP 
También Polo tuvo críticas 

hacia el Partido Popular: 
«Mientras la línea histórica 

del PSOE ~ha sido apostar por cómo queden finalmente las 
la empresa mixta Cementerio bases para la concesión de la 
Jardín, pese al marasmo eco- gestión: «Hasta ahora.estamos 
nómico en el que se encuen- haciendo especulaciones. No
tra, nosotros sí hemos visto un sotros vamos a intentar que en 
giro espectacular en la posi- el marco de esas bases se de
ción del PP, puesto que se termine claramente lo que va 
mostraba especialmente beli- a ser la política tarifaria, pe
gerante en 1992 por la defen- ro no hay que ser muy listos 
sa del cementerio municipal y para entrever que los precios 
ahora está en posiciones radi- van a subir muy por encima 
calmente distintas. No sabe- del beneficio cero y que segu
mos qué tipo de explicaciones ramente habrá tasas de man
va a dar el PP a los usuarios tenimiento. Ya hay experien
del cementerio municipal cias similares». 
cuando empiecen los proble- Pero la alarma en IU ha so
mas derivados de las subidas nado: «Hay experiencias en el 
espectaculares de precios y la entorno geográfico que han si
política tarifaria que ponga la do causa de alarma social por
empresa privada». que una fórmula de conseguir 

La privatización , según beneficios del cementerio mu
IU, supondrá de forma inme- nicipal es sacando a la venta 
diata una revisión de los pre- unidades de enterramiento. 
cios: «Va a ser una subida no No hay que ser tampoco muy 
a su costo porque eso no pro- listo para asegurar que el ce
duciría un beneficio; la subi- menterio municipal está muy 
da va a ser para obtener unos saturado y esto sólo podría lle
beneficios que esperan obte- varse a cabo con una revisión 
ner. La política de precios no de todas las unidades de en
se va a corresponder al crite- terramiento. De todos modos, 
rio de beneficio cero que pue- habrá que esperar a ver qué 
de tener en ese sentido la ges- ocurre con las bases para la 
tión municipal». concesión». 

Polo señaló que la empresa El origen de todo este pro-
mixta quiere seguir una polí- blema, según Polo, «está en el 
tica de desviar enterramien- proyecto faraónico que dise
tos hacia el cementerio jardín: ñó el PSOE con el cementerio 
«Eso es algo obvio. Pues bien, jardín, un cementerio que 
entendemos como muy proba- pretendía ser un foco de atrac
ble que los precios en el ce- ción para el mercado regional 
menterio municipal subirán y que en realidad ha fracasa
muy por encima de lo que se- do estrepitosamente y ha sido 
ría el beneficio lógico de una una fuente de pérdidas consi
empresa privada». derables para las arcas muni

José Miguel Polo manifes- cipales. Ahora estamos pagan
tó que todo va a depender de do esas consecuencias». 

10 de febrero de 199& 



Enlace Cifuentes Sanz - Alvarez García 

Esta vez la ceremonia fue oficiada por 
el veterano Pedro Escribano 

Primeras bodas en el ayuntamiento 
con precio público: 
a 15.IO pesetas cada una 

El concejal delegado Pedro Escribano presidió las primeras cere
monias de boda celebradas en el ayuntamiento por las que los con
trayentes han tenido que abonar el precio público de 15.000 pese
tas. Excepto eso, nada diferenció las nupcias del sábado 3 de febre
ro de las anteriores: breves, sencillas, concisas y en el marco histó
rico del salón de plenos del consistorio complutense. 

Enlace Cifuentes Sanz -
Alvarez García 

En la ceremonia actuaron 
como testigos Felisa García y 
Francisco Cifuentes. La cele
bración tuvo lugar en los sa
lones Winstons de Madrid, 
con cerca de 80 invitados. La 
pareja se encuentra en viaje 
de luna de miel en Egipto. 

"' ., 

Enlace Girardely - Montaña Redondo 

Esta vez el oficiante fue Pedro Escribano 

Enlace Girardely -
Montaña Redondo 

Michael Girardely y Susa
na Montaña Redondo se casa
ron en el ayuntamiento, tam
bién el pasado sábado, día 3 

P º Alameda, 26 
28804 ALCALA DE HENARES 

TLF.: 888 50 t2 

de enero de 1996, y tuvieron 
como testigos a Dalila Monta
ña y Vincent Girardely. 

Francisco Javier Cifuentes 
Sanz y María José Alvarez 
García contrajeron matrimo
nio en el ayuntamiento com
plutense en la mañana del día 
3 de febrero . Ambos son ve
cinos de Madrid, pero los 
abuelos de la novia se casaron 
en su momento en la Catedral 
Magist ral y la familia tiene 
aún parientes en Alcalá. Estos 
lazos , unidos a l decorado que 
ofrecía el salón noble del 
ayun tamient o , fu eron las ra
zones por las que la pareja eli
gió esta ciudad para el día de 
su boda. 

PISOS VENTA 

Michael es de nacionalidad 
francesa y reside en Torrejón. 
Susana nació en Madrid y es 
vecina de Alcalá de Henares. 
Los dos tienen 24 años de 
edad y se conocieron en su lu
gar de trabajo, en las obras de 
construcción de una sede de 
Testigos de Jehová, creencia 
que ambos profesan, que es
tá situada en Ajalvir, en la ca
rretera a Torrejón. En Ajal
v ir van a residir de momen
to, aunque después viajarán 
fuera de España por motivos 
laborales. 

Francisco Javier trabaja en 
una empresa de informática y 
M ª José en una de transpor
tes , aunque es licenciada en 
Periodismo. Se conocieron 
hace tiempo y salían juntos 
desde hace más de un año. 

ta de febrero de t991 

- e/ .Andrea Doria (Val); 65 m/2 , 3 
d o·rmitorio s, baño, cocina, terraza. Ascen
sor . Entrada mínima: 400.000 ptas. Letras 
desde: 55. 768 ptas./mes. 

- Zona Rey- Católicos; 75 m/2, 3 
dormitorios, baño, cocina, terrazas. As
ccnaor. C. centr al . Entrada míniJD.a: 
400 .000 ptas. Letras d esde : 58. 704 
ptas.IJD.cs. 

IBDliB Pº Pastrana; 115 m/2, 4 
dormito rios, 2 baños, cocina, salón, 2 te
rrazas. C . central. Entrad a mínima: 
600 .000 ptas. L etras desde: 85.348 
ptas./mes. 

- Zona Juan de A11Btria; 3 dormito· 
rios, b año, cocina ainu cblada, sal6n, ca-

lcfacción . Entr ada mínima: 500.000 p tas. 
Letras d esd e: 73.338 ptas./mcs. 

- e / Fray Juan Gil; 75 m/2 . 3 d ormi· 
torios, baño, cocina amu eb lada nueva, sa
lón, terraza, C. gas natural. Entrada mí
nima: 450.000 ptas. Letras desde: 65 .675 
ptas./mcs. 

- IVIASA Val; 105 m/2 . 3 dormito· 
rios, baño y aseo, salón indep., cocina, te
rraza. Entrada mínima: 750.000 ptas. Le
tras desde: 103.832 ptas./mea . 

- e/ Juan de Borgoña; 70 m/2, 2 dor· 
mitorios, b año, cocina, sal6n, terrazas. 
Entrada mínima: 500.000 pta1 . Letras 
desde: 66 .042 ptas./mes. 

__ ...., lllás. llámenos 

La celebración tuvo lugar 
en una nave de Ajalvir con 
cerca de 270 invitados. La ce
remonia nupcial se repetirá en 
Francia el próximo sábado y 
después la pareja saldrá en 
viaje de luna de miel a Car
tagena de Indias. 

PUERTA de Madrid 



Y·IUSY .NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 

C / Mayor, 27 - Primer pi so _- Teléf .: 889 36 66 

y GIUSEPPA NOVIAS 
EN C/ Mayor, 10 

FLORISTERIA dii '{} 
el Libreros, 38 (frente Iglesia Sta. María) 

Telf.: 883 33 46 

RAMOS DE NOVIA 
DECORACION DE COCHES E IGLESIAS 

1 HI% DTO. EN RAMOS DE NOVIA l 

ESPECIALISTAS EN 
REGALOS DE BODA 
GALA'S HOGAR 

ARTICULOS DE REGALO • LISTAS DE BODA 
e/ Adarga, 6 - Alcalá de H enares - T lf. : 882 87 91 
(Caballer ía Españ ola) 

REPORTAJES FOTO Y VIDEO 

FOTOS PACO 
Desde 1949 

Teléf.: ag 07 ts e/. Teniente Ruiz, 15 
(Gelería Comercial) 
ALCALA DE HENARES 

OFERTAS ESPECIALES PARA NOVIOS 

t ~1º~A'y~~='~~::::: 
EXPOSICION Y VENTA: 
Paseo Estación, 6 - Tclf. 888 74 61 
Ramón y Caja) - Tclf. 889 31 46 FABRICA: 

salones para BODAS, COMUNIONES ... 

f f 

ALIANZAS (Oro 18 KtS.), ARRAS ... 

Joyería OCAÑA 
Plaz_a de Cervantes , 32 - Tlf. : 880 16 85 

PELUOUERIA ~Jf ej'" ESTILISTAS 

- VANGUARDIA EN RECOGIDOS -
- TRENZADOS AFRICANOS y f /J 

EXTENSIONES DE CABELLO ~ ~ . ¡ 
- ANALISIS DE CABELLO \ _ 
- TINTURISMO PROFESIONAL, Y 4-

T~ TAMIENTOS CAPILARES ANTICAIDA \ .. _.. -~-
- UNAS DE PORCENALA Y ESTETICA ' _,;r- . 

Era Honda, 21 - Telf.: 880 08 11 (Alcalá de Henares) 

Chaqué, Smoking, Traje Ceremonia, Camisería ... 

e.e. ·EL V AL,., Local 225 
Tlf.: 882 77 27 

ALeALA DE HENARES 

~~ 
San Isidro, 1 

Tlf.: 677 41 05 
TORREJON DE ARDOZ 

Tinte, 8 
Tlf.: 881 57 57 

ALeALA DE HENARES 

... Y LAS INVITACIONES OS LAS 
HACEMOS EN 

H COPY s 
E NA RE 

C . Comercial El Val - Local , 201 - Tclf. 882 78 46 
Carmen Descalzo, 4 - Tclf. 882 51 92 

Pintor Rosales, 6 
Tclf. 879 24 09 C/. Tercia, 12 Teléf.: 888 40 04 ALC.ALA DE HENARES (Madrid) LOS HUEROS ALCALA DE HENARES 
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IU denuncia el lamentable estado de la avenida de Nuestra 
señora del Pilar, en el distrito 111 

«No puede ser que cunda la desidia municipal» 
La avenida de Nuestra Señora del Pilar, en el distrito m, es el objeto de la denuncia pública de los conceja

les de IU Emilio Martín y José Miguel Polo. Aceras levantadas y con zanjas llenas de basura, parques aban
donados y un acceso intrasitable al fl!luevo» auditorio son algunas deficiencias evidentes que presenta la zona. 

El concejal Emilio Martín, re
presentante de IU en la comisión 
de obras, manifestó que «falta un 
poquito más de interés por par
te de la concejalía correspon
diente. Hay una serie de temas, 
como el levantamiento de zanjas 
para meter los distintos servicios 
que me parecen estupendos, pe
ro las obras acabaron ya, no sé 
si hace dos, tres o cuatro meses, 
ya hemos perdido la cuenta, y las 
aceras siguen sin rematarse. Es
to lo llevamos denunciando rei
teradamente pero no sirve nada, 
es como el que predica en el 
desierto». 

Emilio Martín informó al con
cejal de obras, pero este le con
testó que la competencia no era 
suya sino de la concejalía de ur
banismo pero que transmitiría el 
asunto. «Puede ser falta de coor
dinación, porque consta en las 
actas correspondientes de la co
misión informativa que lo hemos 
dicho cuatro o cinco veces, por 
nuestra propia iniciativa o por 
indicación de los propios vecinos 
que están hartos, pero sigue la 
misma situación. Nadie hace na
da. Entonces queremos que en
tre una y otra concejalía se re
partan la responsabilidad como 
quieran pero que lo resuelvan 
ya». 

Las aceras levantadas afean 
sin duda a la avenida de Nues
tra Señora del Pilar, pero ade
más de la estética hay que tener 
en cuenta la peligrosidad de al
gunas de las zanjas que se obser
van en la calle. «Lo de la estéti
ca sería lo de menos. En este ca
so, lo más importante bajo mi 
punto de vista es el tema de la 
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seguridad. Quién quita que por 
la noche pase una persona o un 
niño, se caigan y se rompan una 
pierna, porque evidente es lo que 
estamos viendo». 

Salvando un tramo de la ave
nida en el que actualmente están 
en obras, Emilio Martín decla
ró que no admitía «más excepcio
nes. Esto no puede serlo porque 
en el resto de la avenida no se 
van a hacer más obras, por lo 
menos de inmediato, y estos se
ñores tienen la obligación inmi
nente de terminarlo a la mayor 
brevedad posible. Yo lo achaco 
todo a la desidia por parte de la 
concejalía correspondiente». 

Nueva Casa de la Juventud 
El auditorio de la avenida 

Nuestra Señora del Pilar, parte 
de un ambicioso proyecto de 
construcción de una segunda Ca
sa de la Juventud que parece es
tar paralizado, tiene «la entrada 
impracticable y una ausencia to
tal de mantenimiento mínimo» 
declaraba José Miguel Polo, por
tavoz de IU en el ayuntamiento 
alcalaíno, que destacó también la 
infrautilización de las citadas 
instalaciones: «Con la potencia
lidad que tienen y el dinero que 
la ciudad ha invertido en ellas, 
la verdad es que tienen un gra-

Abierto el plazo de inscripció~ en los cursos: 

* TECNICAS DE NEGOCIACION 
Del 26 de febrero al 08 de marzo, 
en horario de 19'30 a 22'00 horas. 

* IMPUESTO SOBRE El VAlOR AÑADIDO U. V .A.) 
Del 29 de febrero al 29 de marzo 
con horario de 19'00 a 22'00 horas. 

-Plazas limitadas-

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

Plam de la Vlctalla, n• t · Telf.: 889 22 71·28802 Alcalá de HenareS ·MADRID 

Emilio Martín y José Miguel 
Polo examinan el estado del barrio 

do de utilización ínfimo, el 
10% como mucho, con el riesgo 
de que la falta de actividad pro
voque que las instalaciones se de
terioren ellas solas». 

Según las declaraciones de Po
lo, el proyecto original de nueva 
Casa de la Juventud «no se mue
ve» porque «no hay dinero» y 
ahora es posible que haya «Un li
tigio entre el ayuntamiento y la 
empresa que fue adjudicataria de 
las obras» ya que al parecer el 
presupuesto de todo el proyecto 
se ha gastado en la construcción 
del auditorio y algunas pistas de
portivas. Acerca de este asunto, 
IU está elaborando un estudio 
sobre el proyecto original y el 
grado de ejecución para presen
tarlo «pidiendo responsabilida
des concretas». 

El portavoz de IU en el ayun
tamiento alcalaíno agregó que 
fue el concejal socialista Jesús 
Domínguez Lazo quien tenía que 
haber dejado finalizado el pro
yecto, pero que «lo dejó a me
dias» tras su nombramiento co
mo Director General de Depor
tes de la CAM. «Lo sorprenden
te es que el responsable (refirién
dose a Domínguez Lazo) de la 
adjudicación de estas obras a 
FCC ahora trabaja en esta mis
ma empresa». Polo no quiso ha
cer más comentarios «hasta no 
tener concluido el estudio» cita
do anteriormente. 

to de febrero de 199& 



Marcelina camacha estuvo en Alcalá, pera na fue saludada 
par las principales dirigentes de comisiones Obreras 

«He pasado muchos años en la cárcel como para que 
me duela lo que me han hecho en mi sindicato» 
«Se equivocó la paloma», dijo cuando se le preguntó si era especialmente 
molesta la salida q• ha tenido propiciada por su hijo sindieal, Antonio Gutiérrez 

Marcelino Camacho tiene 78 años. El líder sindical más veterano, el último viejo sindicalista que 
quedaba al pie del cañón, fue derribado por los dirigentes que él mismo formó. Estuvo en Alcalá para 
hablar en un acto de precampaña electoral de ro sobre la política de empleo. Marcelino Camacho sin
tió el cariño de mucha gente. Le saludaron en el ayuntamiento complutense muchos trabajadores, polí
ticos socialistas y del PP, incluido el alcalde, y hasta sindicalistas de UGT que rec:onocieron haberle 
escuchado embelesados en una conferencia improvisada que se montó en el despacho de ro. Todos 
lo saludaron, menos los dirigentes de Comisiones Obreras. 

Sólo el presidente del comité 
de empresa del ayuntamiento y 
miembro de la ejecutiva comar
cal de Comisiones Obreras, An
tonio Ramón Rodríguez Ramos, 
conocido defensor del sector ofi
cial de Antonio Gutiérrez, se 
acercó al acto de precampaña 
electoral organizado por Izquier
da Unida en el salón de actos del 
centro municipal de salud. A me
diodía, cuando Camacho se diri
gió al ayuntamiento para com
partir con los dirigentes de IU en 
Alcalá una comida y una visita 
por la ciudad, y sobre todo, mu
cha conversación, Rodríguez Ra
mos no se acercó a saludar a Ca
macho. Sí lo hicieron en cambio 
varios delegados de UGT, entre 
ellos el secretario de la sección 
sindical, Jesús Rico. 

Luego, en el acto de precam
paña las ausencias fueron mucho 
más significativas. No estuvo el 
secretario general de la Unión 
Comarcal de CCOO, Angel Díaz 
Cardiel, ni la mayor parte de su 
ejecutiva. Sólo estuvieron, que se 
percibiera, los críticos Mariano 
Sánchez y Luis Calvo. Nunca 
una visita a Alcalá de Camacho 
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Marcelino Camacho con Josef"ma, su esposa 

había despertado tan poco inte
rés en las filas de Comisiones 
Obreras. El único oficialista que 
estuvo, Antonio Ramón Rodrí
guez Ramos, se marchó del salón 
de actos con varios acompañan
tes en un momento determinado 
del discurso de Camacho; y lo hi
zo visiblemente molesto con el 
mensaje que dio el veterano sin
dicalista. 

Marcelino Camacho habló en 
el salón de actos del centro mu
nicipal de salud de la propuesta 
electoral de IU sobre el reparto 
de empleo. El expresidente de 
CCOO estuvo acompañado por 
Jaime Pastor, candidadato nú
mero 12 de IU por Madrid al 
congreso de los diputados. Este 
habló de la reforma del Estado y 
las propuestas electorales que 

sobre este asunto contempla el 
programa de IU. El acto fue pre
sentado por el coordinador polí
tico de IU en Alcalá,josé Miguel 
Polo, quien hizo un esbozo de la 
situación política y de gestión en 
que se encuentra Alcalá. 

Defensa de los principios 
Marcelino Camacho señaló en 

declaraciones efectuadas a 
PUERTA DE MADRID que «los 
problemas del país son difíciles 
y no podemos permitirnos lujos 
de ningún tipo. Por eso los sin
dicatos no podemos permanecer 
pasivos y esperar a ver qué vie
ne. Tenemos que ser conscientes 
de que un país que tiene 
3. 600. 000 parados y que eso su
pone el 23 por ciento de la pÓbla
ción activa, un país en el que la 
juventud no tiene un horizonte 
laboral muy despejado, no pue
de permanecer inactivo tenien
do en cuenta que hay una co
rrupción enorme. Si siguen las 
cosas así, nunca más habrá em
pleo para todos. Incluso podemos 
decir que este Estado que está 
pasando del semibienestar a la 
beneficencia, no va a resolver los 
problemas, los agravará». 

El veterano dirigente sindical 
tiene muy clavada la espina de lo 
que ocurrió en el congreso con
federa! de hace unas semanas en 
el palacio de Exposiciones y Con
gresos de Madrid: «La forma en 
la que se desarrolló el congreso, 
de arriba a abajo en lugar de al 
contrario, no me gustó. En el 
congreso aparecieron el 15 por 
ciento de delegados natos y se su
primió el 25 por ciento que en 
congresos anteriores se elegían 
directamente en los centros in
dustriales grandes. Ha sido un 
congreso en el que no ha habido 
debate; para las enmiendas ha 
habido no más de un minuto pa
ra contestar. Si tenemos en cuen
ta todo esto, yo, que saqué el cua
renta por ciento de los votos , no 
hubiera dejado de ser presiden-

PUERTA de Madrid 
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te de CCOO si todo se hubiera 
desarrollado con normalidad». 

De todos modos, Marcelino 
Camacho dice que no está preo
cupado por eso: «Para mí ése no 
es el problema. Yo dimití del 
parlamento, dejé la secretaría ge
neral de Comisiones Obreras, 
tengo la gran cruz del mérito ci
vil, la del mérito constitucional. 
Soy profesor honorario de la 
Universidad Complutense y úl
timamente me han dado la me
dalla de oro al mérito del traba
jo. Es decir, yo no tengo ambi
ciones en ese sentido. Lo quepa
sa, y eso es lo que me preocupa, 
es que se están estableciendo al
gunas posiciones que no me pa
recen justas. Incluso ha habido 
c~mentarios que no se tienen de 
pie». 

Camacho señaló: «No han vo
tado en contra de mí porque no 
haya cumplido como presidente, 
porque la misión del presidente 
entre otras es defender la uni
dad, pero no es posible la unidad 
sin principios. Los que han roto 
esos elementos fundamentales de 
Comisiones Obreras, ese sindica
lismo pluralista, unitario, con 
corrientes organizadas, son ellos. 
Ahora estamos viendo lo que han 
hecho con Agustín, con Salce y 
con siete compañeros más que 
han salido de la ejecutiva. Para 
mí, defender los principios era 
vital; eso lo he defendido siem
pre y lo haré toda mi vida» . 

A lo que no se quiere resignar 
Camacho es a ser una simple fi
gura decorativa: «Comprenderás 
que yo, que tengo una larga vi
da sindical, que tengo el bono 
número 1, aquel que se dio cuan
do salimos de la dictadura hasta 
que se entregó el carnet; yo, que 
he pasado tantos años en la cár
cel... vamos, ni yo, ni nadie. A 
la gente mayor no se la puede 
arrinconar. Esto no quiere decir 
que no se abra el camino a los jó
venes. Si es que yo he ido dejan
do los cargos en manos de la gen-
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te joven. He defendido la unidad 
de la única manera que es posi
ble, sobre la base de principios. 
No se puede defender la unidad 
de Comisiones Obreras, que na
ce como un sindicalismo de nue
vo tipo, de carácter sociopolíti
co, asambleario, con referéndum 
para todas las cosas importantes, 
no se puede defender todo eso 
yendo a posiciones de una social
democracia de derechas, que es 
lo que realmente han hecho. Los 
que han puesto en riesgo la uni
dad son otros». 

«Más que dolerme, este proce
so no me ha gustado. A mí me pi
lló la guerra a los 18 años, me fui 
voluntario a defender la repúbli
ca pasándome de la zona de 
Franco. Estuve en el frente y me 
pasé entre prisiones y campos de 
concentración dentro y fuera de 
España más de 13 años de mi vi
da. Pues bien, con todo esta his
toria que arrastro, este proceso 
que he vivido dentro de Comi
siones Obreras no me duele; es 
una pequeña cosa que pasará», 
señaló Camacho para añadir: 
«Lo que sí hago es un llamamien
to a todos éstos, para que no ol
viden que llevan un camino que 
no conduce a nada y que la his
toria no los absolverá». 

Su hijo sindical 
Siempre se ha aceptado que 

Antonio Gutiérrez es el hijo sin
dical de Marcelino Camacho, al
go que el veterano líder matiza: 
«Había tres compañeros que en 
el momento en el que yo decidí 
dejar la secretaria general sin 
que nadie me lo planteara, apa
recían como probables sucesores. 
Uno fueJulián Ariza, quien tu
vo problemas al haber dejado su 
militancia sindical y política du
rante cinco años cuando salió de 
la cárcel. Agustín no quiso y que
daba Antonio Gutiérrez. Pues 
nada, como dice la canción esa, 
se equivocó la paloma». 

• C/ LOPE DE FIGUEROA (Alcalá de Henares) 
de 114 m/2, 3 dormitorios, 2 baños, Salón-comedor, cocina-office amue
blada, doble ventana, parquet en recibidor y salón, resto gres cerámi
co, calefacción y agua central. Precio: 16.000.000 pts. 
Interesados: 883 43 83 excepto martes. 

• C/ CIRCUNVALACION (Torrejón de Ardoz) 
de 95 m/2, 3 dormitorios, 1 baño, salón-comedor, cocina, puerta blin
dada, doble ventana, calefacción y agua caliente por gas natural, sola
do sintasol, armarios empotrados . Precio: 8.900.000 pts. 
Interesados: 885.88 46 

• C/ BRUSELAS (Torrejón de Ardoz) 
3 dormitorios, 1 baño, cocina amueblada con lavadero, doble venta
na, armarios empotrados, calefacción por gas natural, parquet, puerta 
blindada. Precio: 14.000.000 pts. Interesados: 885 88 03 

• C/ OROTAVA (Villalbilla) 
130 m/2. 3 dormitorios, 1 aseo y 2 baños, cocina amueblada, armarios 
empotrados, solado gres cerámico, calefacción gas-oil , trastero , carpin
tería exterior en madera, muchas mejoras. 
Precio: 14.500.000 pts. Interesados: 885 96 32 (Sólo mañanas). 

• C/ OROTAVA (Villalbilla) 
165 m/2. 4 dormitorios, 2 baños, cocina amueblada, armarios empo
trados, solado de gres, calefacción gas-oil, carpintería interior y exte-
rior de madera, piscina. Precio: 15 .900.000 pts . 
Interesados: 883 17 11 (horas oficina) 

• C/ RIBERA - Junto a Simago - (Alcalá de Henares) 
120 m/2. 4 dormitorios, 2 baños, cocina amueblada, parquet, calefacción 
y agua caliente central, 2 terrazas acristaladas, puerta blindada, muchas 
mejoras. Precio: 17 .500.000 pts. Interesados: 883 17 11 (horas oficina) 

• C/ ARCOS DE JALON (Madrid) «junto LA PEINETA» 
86 m/2 . 3 dormitorios, 1 baño, cocina amueblada nueva, solado de pla
queta, calefacción y agua caliente por gas natural, carpintería de 
aluminio , interior de madera. Precio: 13.900.000 pts . negociables. 
Interesados: 306 23 90 y 883 11 46 (Sr. Urdillo) 

• C/ PEDRO DE LERMA - frente al parque - (Alcalá de Henares) . 
110 m/2 . 3 dormitorios, 1 baño, Salón-comedor de 30 m/2 , ventanas 
de aluminio dorado, calefacción individual de propano. 
Precio: 10.500.000 ptas. Interesados: 880 24 53 y 889 14 32 

• C/ GRANADA (Torres de la Alameda). 
130 m/2. 3 dormiorios, 2 baños , 1 aseo , cocina amueblada, calefacción 
propano individual, sin gastos comunitarios, a estrenar. 
Precio: 15.500.000 ptas. Interesados: 883 17 11 

• APARTAMENTO EN LOPAGAN (Murcia) EN MAR MENOR 
60 m/2, de 1y2 dormitorios , amueblados, a 150 m. de la playa, buena 
calidad de construcción. Precio: desde 5 .500.000 ptas. 
Interesados: 883 17 11 

JMüüOZ OFERTA 
DE EMPLEO 

SE NECESITAN 
Personas de ambos sexos, entre ti J 25 años 

PARA TRABAJO EN OPTICA 
(au. clínica, ame. laboratorio, enfermería, profesionales de óptica, etc.) 
Interesados, llamar Telf.: 888 09 76 (Sr. Muñoz) 
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t97t·t99&, la presencia de la mujer en la corporación municipal 

complutense cumplió sus bodas de plata 

Asela sanz fue la primera mujer concejal 
en el ayuntamiento alcalaíno 
«Asaltó» el ayuntamiento de Alcalá por el tercio familiar en el año 1971 
Vivió cama concejal complutense el final del franquisma, la transición 
J la primera corporación municipal de la democracia parlamentaria 

La presencia de la mujer en la corporación municipal cumple las bodas de plata. Fue concretamente 
el 7 de febrero cuando se han cumplido veinticinco año desde que la primera mujer llegara al ayunta
miento para ocupar un sillón en la corporación municipal. Hoy parece algo natural que las mujeres 
formen parte del consistorio y, con todo y con ello, siguen siendo una minoría en el ayuntamiento. Sin 
embargo, hace ZS años una mujer, Asela Sanz, tuvo que romper no pocas barreras. El 7 de febrero de 
1971 tomaba posesión de su cargo en el ayuntamiento una alcalaína que durante toda su vida ha defen
dido Alcalá hayá donde se ha presentado la ocasión. Su empeño por romper esas barreras no iba a que
darse sólo en lucir el cargo. Fueron doce años los que Asela Sanz estuvo en el ayuntamiento en una 
de las etapas más interesantes de la historia complutense, puesto que vivió el f"mal del franquismo, 
la transición y la primera corporación municipal de la democracia parlamentaria. Y entre sus logros 
para Alcalá hay algunos de una importancia transcendental, como pudo ser la recuperación de la uni
versidad -ella enarboló una bandera por la que luchaban cientos de alcalaínos- y la entrega del pre
mio Cervantes en Alcalá entre otras muchas cosas. 

Hay algo que identifica, que 
une incluso, a Asela Sanz con 
María Isidra de Guzmán, la Doc
tora de Alcalá. Ambas han roto 
barreras en distinta época hasta 
conseguir que la mujer pudiera 
llegar a tomar responsabilidades 
que hasta ese momento estaban 
reservadas. exclusivamente a los 
hombres. La Doctora de Alcalá 
pudo ser muy discutida en su 
momento, pero ella fue pionera 
en cuanto a que la mujer pudie
ra estudiar en la universidad 
complutense; la historia impar
tió su justicia y ha reconocido a 
María Isidra de Guzmán situán
dola en un destacado lugar. 

Sin embargo, no ha sido así 
con Asela Sanz, quizá porque ha 
pasado muy poco tiempo, quizá 
por esa constumbre tan españo
la de acordarnos de los méritos 
de una persona cuando ésta ya 
no está con nosotros. Esperemos 
por nuestra parte que Asela Sanz 
viva muchos años , pero también 
que sus méritos sean reconocidos 
cuanto antes. 

Después de Asela Sanz han 
ocupado el cargo de concejales 
muchas mujeres; si algunas de 
ellas, y de ellos naturalmente, 
hubieran conseguido la mitad de 
lo que consiguió Asela Sanz, Al
calá sería hoy una ciudad mucho 
mejor. Y no solamente es hablar 
de lo conseguido, sino que, si 
ellas y ellos hubieran luchado la 
mitad de lo que luchó por su ciu
dad Asela Sanz, otro gallo hubie
se cantado. 

¿Y quién es Asela Sanz? Se 
trata de una alcalaína cuya pro
fesión es la de funcionaria del 
cuerpo técnico de Instituciones 
Penitenciaria; pedagoga y psicó-
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loga son sus dos titulaciones. Es
tá casada con Jesús Pintado, otro 
alcalaíno de nacimiento. El ma
trimonio ha tenido dos hijos, 
hombre y mujer. La hija, tam
bién Asela de nombre, está casa
da con un alcalaíno y ambos han 
dado a la familia un pequeño 
del que la abuela, Asela Sanz, 

habla con orgullo: «Otro alcalaí
no», subraya. 

El padre de Asela, don Luis 
Sanz, fue concejal de la corpora
ción municipal alcalaína, un an
tecedente que recogió en 1971 
PUERTA DE MADRID cuando 
Asela Sanz tomó posesión de su 
cargo de concejal. 

Concejales 
electos 

ASELA 
SANZ 

LUIS , 
CARRASCO 

ENRIQUE 
MOYA 

De esta manera recogía PUERTA DE MADRID en la portada de su nú
mero 99 -el ZZ de noviembre de 1970- el resultado de las elecciones 
a concejales por el tercio familiar. Luis Carrasco, Asela Sanz y Enrique 
Moya fueron los candidatos más votados por los aproximadamente seis 
mil electores que acudieron a las urnas de los dieciséis mil que compo
nían el censo. Asela Sanz se abría paso así en las urnas hasta la corpo
ración municipal y se convertía en la primera concejal complutense. 

Asela Sanz Berranz 

A 25 años de la llegada 
de la mujer 
a la corporación municipal 

Asela Sanz se presentó a las 
elecciones municipales que se ce
lebraron el martes 17 de noviem
bre de 1970. Se trataba de la pri
mera vez que se podían presen 
tar mujeres por el tercio familiar: 
«Eran unas elecciones totalmen
te libres; cada cual votaba libre
mente a quien quería votar. Al 
presentarnos dos mujeres, ya no 
era elegir a Asela o N azaret So
lís Sánchez, sino una especie de 
referéndum sobre la elección de 
las mujeres para ocupar el cargo 
de concejal. La cuestión se sim
plificó de tal manera que se tra
taba de decidir si entraba una 
mujer o no entraba; al final en
tró una, yo misma». 

En aquellas elecciones estuvo 
a punto de presentarse Pilar Lle
dó, la actual delegada del gobier
no en Madrid: «Al final no se 
presentó porque vio que todo es
taba en contra. Pilar Lledó siem
pre tuvo inquietudes y lo ha de
mostrado desde hace mucho 
tiempo». 

Aquello indudablemente fue la 
ruptura de una barrera. Asela lo 
recuerda así: «Los concejales que 
había entonces me han confesa
do que ellos no es que no quisie
ran que yo entrase en el ayunta
miento, sino que lo que no que
rían era que entrara una mujer. 
Ahora parece raro, pero fue así. 
Viví muchos momentos en los 
que noté que, al ser mujer, no 
podías ser concejala. Es más, 
cuando en 1975 fue nombrado 
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alcalde Fernando Sancho, me pi
dió que continuara en el ayunta
miento, pero eso sí, como era 
mujer no me podía poner de pri
mer teniente de alcalde. Yo le di
je que eso de ninguna manera, 
que consideraba que me ofendía, 
no a mí personalmente, pero sí 
a la mujer. Me ensalzó muchísi
mo diciéndome que continuara 
pero aquello yo no podía acep
tarlo». Asela Sanz le dijo a Fer
nando Sancho que podía no po
nerla a ella de primer teniente de 
alcalde porque no gozara de su 
confianza, pero no por su condi
ción de mujer: «Le dije incluso 
que debía poner a una persona 
de su total confianza en ese car
go y que por tanto yo no debía 
serlo. Pero también le dije que 
aquello de que por ser mujer no 
debía ser primer teniente de al
calde yo no se lo toleraba de nin
guna manera>>. 

Fernando Sancho hizo gala de 
la inteligencia que siempre le ha 
acreditado y acabó por nombrar
la primer teniente de alcalde. De 
aquello se hizo eco la prensa na
cional porque era la primera mu
jer en toda la provincia de Ma
drid, y además en un municipio 
de la importancia de Alcalá, en 
que una mujer era elegida para 
ocupar tal responsabilidad. In
cluso se llegó a debatir que era el 
primer caso en España, aunque 
eso no se llegó a confirmar. 

«Se acordará de la 
equivocación cometida» 

Si a costa de trabajo Asela 
Sanz logró ganarse la confianza 
de Fernando Sancho en 1975, en 
1972, un año después de haber 
sido elegida concejala, rompió 
una nueva barrera, fue nombra
da tercer teniente de alcalde y to
do por su constancia en el traba
jo, su dedicación y su empeño. 
Aquello motivó una anécdota 
protagonizada por un concejal de 
la época que hoy contemplamos 
con una sonrisa, pero que en 
aquellos momentos fue muy du
ro para Asela Sanz: «Yo fui nom
brada teniente de alcalde con la 
oposición de una buena parte de 
los concejales, a quienes no les 
parecía bien que se eligiera a una 
mujer para tal responsabilidad; 
era para ellos una especie de hu
millación. Hubo un concejal que 
me dijo textualmente esta frase: 
Ya le he dicho al alcalde que, ha
biendo tantos hombres, cómo ha
bía podido elegir a una mujer. Se 
acordará de la equivocación que 
ha cometido, sentenció aquel 
concejal». 

Inconformismo 
Tras una larga conversación 

como la que mantuvimos con 
Asela Sanz se llega a la conclu-
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La afición al trabajo de Asela Sanz en el ayuntamiento hizo que Fé
lix Huerta la nombrara presidente de la comisión de Hacienda cuan
do dimitió de este cargo Andrés de la Oliva. En este número de 
PUERTA DE MADRID -el 212, de fecha 28 de enero de 1973-, Asela 
nos explicaba el presupuesto municipal para ese año, que ascendía 
a 144 millones de pesetas, una cantidad que hoy parece modestísima. 

sión de que no es una mujer 
conformista. El inconformismo 
fue lo que la llevó a presentar
se a esas elecciones del 17 de 
noviembre de 1970 que le per
mitieron ocupar un puesto de 
concejal el 7 de febrero de 
1971: «Siempre ha existido la 
crítica hacia los que mandan; 
ése no es un patrimonio exclu
sivo de los tiempos actuales. En 
aquel momento entre un grupo 
de amigos criticábamos que las 
cosas no se hacían bien y que 
se podían hacer mejor; fue tan 
a tiempo que salió la ley por la 
que las mujeres podíamos pre
sentarnos y me presenté; cada 
uno llevaba su programa indi
vidual que nos publicó el 
PUERTA DE MADRID de la 
época». 

U na de sus principales preo
cupaciones fue el problema de 
escolarización: «No era real to
davía, pero éramos conscientes 
de que iba a llegar a serlo con 
el tiempo. Esa fue una ·de las 
claves del trabajo que realicé; 
había que desarrollar un pro
grama de construcciones esco
lares teniendo en cuenta el cre
cimiento de la población en los 
años setenta. Baste pensar que 
en 1970, según pude leer en 
PUERTA DE MADRID, na
cieron en Alcalá 2.000 niños». 

Indudablemente fueron 
tiempos difíciles; Asela Sanz no 
tuvo por delante un camino de 
rosas: «Al principio fue tremen
do; en aquella época no había 
comisiones municipales organi
zadas que funcionaran excepto 

la de Hacienda. Teníamos mu
chas ganas de trabajar, pero allí 
no había nada que hacer. Al 
ayuntamiento íbamos casi de 
visita y sólo trabajaban el alcal
de y los tenientes de alcalde». 

Vuelve el inconformismo: 
«Me nombraron concejala de
legada en la junta municipal de 
Enseñanza y me volqué en eso; 
estoy contenta porque me salió 
muy bien; hice una campaña de 
planificación de solares para la 
construcción de colegios que 
dio sus frutos». 

La mayor parte de los cole
gios públicos que hay hoy en 
Alcalá nacieron en aquella épo
ca, unos porque se construye
ron, otros porque se proyecta
ron, y otros, finalmente, por
que se planificaron. Asela Sanz 
cita algunos de ellos: Nuestra 
Señora del Val, Antonio de Ne
brija, Puerta de Madrid, Doc
tora de Alcalá, Daoíz y Velar
de, Juan de Austria, Infanta 
Catalina, Santos Niños, Empe
rador Fernando, San Asturio ... 
«Después se han hecho muy po
cos colegios. Es más, una bue
na parte de los que se hicieron 
después se construyeron en zo
nas ya programadas y planifi
cadas. El acierto que tuvimos 
en aquella época es que plani
ficamos la cuestión escolar a 
muchos años vista». 

Durante su primera época en 
el ayuntamiento se hicieron co
sas que hoy perduran en la vi
da complutense: «Se abrió la 
oficina de turismo, se iniciaron 
las restauraciones de las Ber-

nardas, de las Carmelitas. Se 
puso en marcha, y aquello fue 
muy laborioso, la restauración 
de la capilla del Oidor». 

El regreso de la universidad 
Pero de lo que más orgullosa 

se siente Asela Sanz es del regre
so de la universidad: «Si a mí me 
pagaran las horas que he dedica
do al regreso de la universidad a 
Alcalá sería ahora más millona
ria que ... (piensa, sonríe y ase
gura que prefiere no poner ejem
plos). La idea no surgió, siempre 
estuvo latente en Alcalá. A todo 
alcalaíno cuando paseaba siendo 
niño por la plaza de San Diego 
sus padres le explicaban que 
aquella era la universidad, pero 
que se la habían llevado a Ma
drid. Mi padre me explicaba que 
cuando él fue concejal se había 
intentado el retorno de la univer
sidad, pero que no lo habían 
conseguido». 

En 1968 Alcalá sufrió un ma
zazo tremendo cuando la U ni
versidad Autónoma se instaló fi
nalmente en El Goloso: «Muchos 
concejales alcalaínos hicieron no 
pocas gestiones, pero yo tuve 
más suerte y logré culminarlo. 
Lo de la Autónoma hizo que to
do empezara otra vez de cero. 
Fueron muchísimos años de tra
bajo. Nosotros regalábamos todo 
lo que necesitaran y más con tal 
de que nos trajeran la universi
dad. Los rectores lo veían siem
pre bien, pero dependían del go
bierno central y ahí fracasaban 
todos nuestros intentos». 

«Se trabajó muchísimo; hici
mos lo posible y lo imposible. 
Puede parecer una tontería aho
ra, pero llegábamos a traernos al 
ministro de Educación de turno 
con su hija a la que nombrába
mos todo lo que se la podía nom
brar», recuerda Asela Sanz que 
añade: «Lo que sí hicimos fue 
una acogida siempre muy cordial 
a todo lo que significara acercar
nos el retorno de la universidad». 

Hubo momentos en que pare
cía que el esfuerzo iba a dar su 
fruto: «El rectorado de la Com
plutense nos aseguró que era un 
hecho que se iba a producir el 
desdoblamiento y que iban a ve
nirse aquí algunas facultades. 
Pues bien, eso estaba hecho y de 
pronto anunciaron que no, que 
se iban a ir a Toledo. Entonces 
pedimos audiencia al ministro y 
no nos la concedía. Hicimos un 
plante en un pleno que yo presi
dí como primer teniente de alcal
de y decidimos dimitir de todos 
los cargos , pero sin irnos del 
ayuntamiento para que no nom
braran una gestora; todo ello 
hasta que nos recibiera el minis
tro». Las anécdotas sobre aque
llo no faltaron: «Este hecho lo he 
visto reflejado en algún libro 
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.Asela Sanz fue la primera mujer 
que llegó a teniente de alcalde, 
y así se recogió en el número 166 
de PUERTA DE MADRID el 5 de 

marzo de 1972. 

sobre la transición como un gol
pe político y una demostración 
de cómo estaba la situación po
lítica del país. Lo cierto es que 
aquello fue una cuestión pura y 
exclusivamente alcalaína>>. 

«Arriesgué muchísimo, aposté 
muy fuerte y trabajé a tope, pe
ro lo hice con una seguridad 
enorme porque tenía el apoyo de 
todas las instituciones y gentes 
de Alcalá. Y o enarbolé la bande
ra, pero junto a esa bandera ca
minó mucha gente hasta conse
guir el retorno de la universi
dad», afirmó Asela Sanz. 

El trabajo fue tan intenso que 
produjo no pocas anécdotas: 
«Hubo quien me llamó por telé
fono para decirme que el Insti
tuto Complutense de enseñanzas 
medias iba a instalarse en los te
rrenos del campus. Aquello era 
terrible porque se nos venía to
do abajo. Pues bien, me fui con 
el alcalde, Fernando Sancho, y 
mi marido a vigilar a que no en
trara allí nadie». Cuentan que un 
vigilante les dijo que tenía orden 
de que no pasara nadie. Fernan
do Sancho contestó que él era el 
alcalde, pero el vigilante dijo que 
ni alcalde ni nadie, que él esta
ba para cumplir lo encomenda
do. Fernando Sancho le dijo que 
cumpliera con su trabajo, pero 
que él como alcalde podía orde
nar su detención: «Hicimos algu
nas gestiones y conseguimos que 
los terrenos que hoy ocupa el 
campus fueran para la universi
dad». 

Hoy Asela Sanz no puede de
jar de sentir orgullo al ver la uni
versidad en Alcalá: «No hace mu-
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.Asela Sanz junto a los Reyes, fotografiada con la corporación municipal, durante la jornada de entrega 
del premio Miguel de Cervantes a Alejo Carpenter, el primero de estos premios que entregaron los Reyes. 

cho una señora a la que yo no co
nocía se me acercó y me pregun
tó si yo era Asela Sanz. Me pre
guntó si yo era la que había tra
bajado tanto para que la univer
sidad regresara a Alcalá. Me dio 
las gracias porque sus hijos ha
bían estudiado en la Universidad 
de Alcalá. La verdad es que soy 
feliz; es una tontería, pero me 
parece que es una conquista mía 
personal. Y o viví con mucha in- . 
tensidad aquello». 

Otros logros 
Hoy Asela Sanz, cuando ve 

avanzar las obras de rehabilita
ción del Teatro Cervantes, sien
te una especie de satisfacción in
terna porque las primeras gestio
nes para la adquisición de ese 
edificio se hicieron estando ella 
en el ayuntamiento: «Recuerdo 
que fuimos los miembros de la 
comisión de Patrimonio Históri
co Artístico, conocida como Be
llas Artes, quienes visitamos el 
teatro e iniciamos las gestiones 
para la compra. En los años 70 
ya se había propuesto la compra 
del edificio en el ayuntamiento, 
pero la cosa quedó un poco de la
do porque el dueño, José Calle
ja, formaba parte de la corpora
ción. La verdad es que siempre 

J hubo interés en recuperar ese 
edificio». 

La comisión de Patrimonio 
Histórico Artístico de la que for
mó parte durante mucho tiempo 
Asela Sanz trabajó mucho, «a ve
ces con la incomprensión de no 
poca gente que se veía perjudi
cada en sus intereses al no poder 
construir tal y como deseaban y 
tener que atenerse a los dictáme-

nes de la comisión» . Otras veces 
con reconocimiento unánime: 
«Impedimos que se construyeran 
viviendas donde hoy está la fa
cultad de Derecho. Se impulsa
ron muchas restauraciones y 
realmente se controlaban mu
cho». Otro logro, con algunas crí
ticas previas, fue la catalogación 
del archivo histórico: «Al catalo
garlo fue cuando e~contramos el 
Fuero Viejo de Alcalá. La verdad 
es que al hacer la catalogación 
hubo una persona que me criti
có mucho en una carta publica
da en PUERTA DE MADRID, 
pero luego tuvo la gallardía de 
pedirme disculpas y de recono
cer que fue un acierto». 

Pero también tuvo sus fraca
sos, como el de las gestiones pa
ra traer el cuerpo de Cisneros pa
ra enterrarlo en la capilla de San 
Ildefonso: «Fueron al ayunta
miento a decirme que lo habían 
traído ya y había sido enterrado 
en la Magistral. Aquello fue un 
mazazo y una asignatura pen
diente que me quedó». 

De todos modos Asela recono
ce que en aquella época hubo 
mucha participación de entida
des culturales; los programas se 
desarrollaban con ellas: «En 
aquella nació la Schola Canto
rum, se desarrolló el festival de 
cine y nació también la Casa de 
la Cultura, de Caja de Madrid». 

Se trajo a .Alcalá 
el Premio Cervantes 
y nunca es invitada 

Hoy está íntimamente ligado 
el premio Cervantes a Alcalá, pa
rece natural y a nadie le extraña 

que aquí se celebre la entrega. El 
nombre de la ciudad compluten
se logra dar la vuelta al mundo 
y los escritores premiados son re
conocidos mundialmente como 
galardonados con el Miguel de 
Cervantes. Pero fue Asela Sanz 
la que luchó, y no poco, para que 
el premio Cervantes se viniera a 
Alcalá porque las cosas no estu
vieron claras desde un principio. 
De hecho, el propósito del minis
terio de Cultura era celebrar la 
entrega en Madrid, por mayor 
comodidad, concretamente en el 
palacio de Exposiciones y Con
gresos: «Cuando tuve noticia de 
que se iba a crear el premio y su
pe que la intención era que se en
tregara en Madrid, se me ocurrió 
que el mejor sitio era en Alcalá, 
en el paraninfo de la universidad 
y el día 23 de abril». 

A continuación reproducimos 
la conversación que mantuvo con 
el alcalde, Fernando Sancho, 
cuando le manifestó esa idea y le 
preguntó que cómo la veía: «Eso 
sería estupendo», le contestó 
Sancho, a lo que Asela Sanz pre
guntó: «¿A mi aire?» «¡A tu 
aire!», contestó el alcalde. Es una 
muestra de la personalidad de 
Asela Sanz y de la confianza que 
recibe de las personas que tiene 
alrededor: «Tuvimos que hacer 
muchas gestiones, tanto oficiales 
como particulares>>, reconoce pa
ra asegurar que hubo no pocas 
dificultades. Fue en Roma, en un 
viaje en el que acompañó a la 
Schola Cantorum, cuando el di
rector general de Cultura Popu
lar comunicó a Asela Sanz que el 
premio se iba a entregar aquí: 
«Una vez que lo conseguimos, 
fue el ayuntamiento quien asu-
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Asela Sanz con Severo Ochoa y Femando Sancho en la universidad. A la derecha, con la corporación municipal tras llegar al ayuntamiento. 

mió todo el montaje del acto. Ese 
primer año nadie quiso partici
par en ello. El segundo año tu
vimos que volver a repetir ges
tiones para conseguir que se ce
lebrara otra vez en Alcalá y vi
nieran los Reyes. Si aquello hu
biera salido mal el primer año o 
el segundo, nos hubiéramos que
dado sin premio Cervantes. Pa
ra conseguir aquello hubo que 
hacer gestiones con los premia
dos, con los miembros del jura
do, con todo el mundo. En el mi
nisterio encontramos muchas re
ticencias porque ellos lo querían 
hacer decididamente en Madrid. 
Aquello fue a mi aire». 

Lo curioso es que desde que 
dejó de ser concejala en el ayun
tamiento, Asela Sanz no ha vuel
to a asistir a una ceremonia de 
entrega del premio Cervantes: 
«Nunca me han invitado>" seña
la mientras sonríe diciendo: «Se 
les ha olvidado que yo fui lama
dre del cordero. ¡Claro que me 
gustaría volver a asistir!» 

La medalla a Adolfo Suárez 
Asela Sanz recordaba una 

anécdota relacionada con el re
torno de la universidad: «Me in
venté lo de darle al Rey la meda
lla de oro del retorno para dar 
bombo a la cosa y vincular a la 
gente. Se concedieron muchas 
más medallas a personas y enti
dades y todas ellas se entregaron 
menos una, la número 100, la del 
presidente del gobierno, Adolfo 
Suárez». Le preguntamos por 
qué y Asela Sanz se rió: «Bueno, 
yo ya no puse mucho interés en 
entregársela porque, como ya es
taba aquí la universidad ... » Y 
asegura que quien siempre puso 
mucho interés en Alcalá fue el 
gobernador civil de la provincia, 
Juan José Rosón: «Se volcó total
mente con Alcalá». 

Concejala de UCD 
En 1979 se celebraron eleccio

nes municipales democráticas, 
tal y como recogía la Constitu-

PUERTA de Madrid 

ción: «Yo dimití como concejala 
en el ayuntamiento para presen
tarme a las elecciones democrá
ticas con UCD. Hubo mucha 
gente que me lo pidió;JuanJosé 
Rosón fue uno de ellos y también 
mucha gente de Alcalá. Salí ele
gida y la verdad es que fue una 
etapa muy interesante porque 
era empezar un nuevo período; 
era algo distinto, con mucha par
ticipación; tuvimos grandes 
errores y grandes aciertos». De la 
gestión pasó Asela Sanz a la opo
sición, puesto que el triunfador 
en aquella elecciones fue el 
PSOE, pero aquello sólo fue en 
teoría: «Fue una especie de mez
cla de gestión y de oposición, 
puesto que formábamos parte de 
la comisión de gobierno y en co
misiones no había ningún pro
blema de gestión. El problema 
venía en los plenos, cara al pú
blico, donde había mucha carga 
política. Había quien levantaba 
el puño para decir que no al mar
gen de que llevara o no razón». 

De aquella época recuerda có
mo se tuvo que enfrentar a la iz
quierda, al PSOE y al PCE, que 
formaban el equipo de gobierno 
para que pudieran entrar las mu
jeres a la Policía Municipal. Ase
la Sanz pronunció una frase que 
recogió en grandes titulares 
PUERTA DE MADRID: «El 
ayuntamiento es machista». El 
problema llegó cuando el equipo 
de gobierno sacó unas oposicio
nes para la Policía Municipal en 
las que ponían como condición 
ser varón: «Aquella fue otra ba
tallita y la gané. Naturalmente 
me fui a por ellos porque aque
llo me parecía intolerable; fueron 
los comunistas y los socialistas 
los que habían sacado el pliego 
de condiciones. La verdad es que 
después el PSOE y el PCE com
prendieron que aquello había si
do un error, pero, como se em
pecinaban en las cosas, lo man
tuvieron. Recuerdo que durante 
tres plenos seguidos tuve que 
echárselo abajo porque repetían 

Asela Sanz siempre ha sido militante en la lucha por la promoción 
de la mujer, que hoy continúa desarrollando en AMDIC 

una y otra vez en el reglamento 
la condición de ser varón para 
ser agente de la Policía Munici
pal». 

«Yo no he ganado ningún 
sueldo en el ayuntamiento» 

Fueron doce años, hasta que 
en 1983 dijo adiós y se hizo el 
propósito de no volver. V arias 
veces le han propuesto regresar 
a la vida política, formar parte 
de algunas listas. Pero ella con
sidera que su etapa en el ayun
tamiento ha pasado. En aquellos 
tiempos de 1983 quería dedicar 
más tiempo a su familia: «Y o no 
he tenido ningún sueldo en el 
ayuntamiento. Lo único que tu
vimos durante dos o tres meses 
fueron una espece de gratifica
ciones, pero nada más. Nunca he 
tenido sueldo». 

Fue a partir de ese momento 
cuando se incorporó plenamen
te a la Asociación de Mujeres De
mocráticas Independientes Com
plutenses (AMDIC): «En 1980 
había participado en su creación; 
continué ahí y ahí sigo. Es un 
trabajo totalmente distinto, aun
que es en cierto modo una pro
longación de lo que siempre he 
creído. Se trata de luchar por la 
promoción de la mujer cultural
mente. Y o creo que el fallo por 
el que la mujer no participa ha
bitualmente viene, por supuesto, 
de su condición de mujer, pero 
también de que a veces no está 
preparada». 

Allí ha coincidido con otra in
fatigable luchadora con la que 
compartió muchas horas de tra
bajo en el ayuntamiento, Rosa
rio F ernández Dóvermans , 
quien se incorporó como conce
jala en las siguientes elecciones, 
también por el tercio familiar, 
como Asela Sanz; ambas desem
peñaron un destacado papel en lo 
cultural y en lo educativo. Y ahí 
siguen: hoy Asela y Charo, jun
to a otras mujeres, son el alma de 
acero bien templado de las De
mocráticas. 

10 de febrero de 199& 



un vecino de la calle Toledo replica a la presidenta del distrito v 

«No tenemos miedo; aquí nunca ha habido droga» 
• ~osé <h'!e!Jª• vecin~ d-: la calle Toledo, quiso replicar las declaraciones de la presidenta de la delega

c1on mumc1pal del distrito V, Teresa Arias, afirmando con rotundidad: «Aquí nunca ha habido droga 
~ Y como dice esta señora». Ortega señaló que «los jardines los pagamos los vecinos, no el ayunta~ 
miento. Somos nosotros los que le pagamos al jardinero y son nuestros hijos los que juegan por allí». 

Este vecino añadió: «La se
ñora presidenta no acierta 
cuando dice que tenemos mie
do de salir por allí. No, no te
nemos miedo a salir por esos 
jardines, puesto que no hay 
droga por allí. Los que están 
por allí son los hijos de los ve
cinos, es decir, de los quepa
gan los jardines y muchos de 
ellos son hijos de policías». 

El único problema que pa
ra José Ortega puede haber es 
que «a la presidenta la pueden 
molestar que los chavales es
tén allí jugando, puesto que 
está allí la delegación del 
distrito». 

Tampoco se mostró de 
acuerdo Ortega con lo mani
festado por la presidenta de la 
delegación del distrito V , Te
resa Arias, sobre las molestias 
de la música: «A nosotros no 
nos ha molestado todavía la 
música. Cuando nos ha podi
do molestar ha sido en el ve
rano, cuando se duerme con 
la ventana abierta. Pues bien, 
se les ha dicho a los dueños de 
los locales y ellos mismos han 
bajado la música sin ningún 
problema. Las discotecas mó
viles tampoco nos han moles
tado, puesto que están muy le
jos los vehículos como para 
que nos llegue a molestar. Yo 
hablo de la calle Cuenca y de 
la calle Toledo y allí nadie se 
ha quejado de la música». 

Ortega señaló que «tal vez 
más que la música molesten 
los de la delegación del distri
to cuando en el verano se sien
tan en los veladores. Entonces 
los vecinos tenemos que ir en
tre las mesas para llegar a 
nuestro domicilio. Ahí moles
tan ellos más que los chavales 
que se van con la música a la 
Virgen del Val. Lo que tenían 
que pedir es que hicieran más 
jardines públicos, que arre
glaran la calle A vila y tantas 
otras cosas en vez de quejar
se de la música. Por cierto, 
que la presidenta no se ha mo
lestado en pedir mantillo pa
ra los jardines; lo hemos teni
do que pedir nosotros». 

El mismo Ortega manifes
tó que «cuando los v ecinos he
mos necesitado a la policía 
siempre ha acudido; lo que 
pasa es que esta señora no se 
entera. Otros no acuden tan
to cuan do se les llam a como la 
policía». 

IO de febrero de t99& 

«Lo que yo quisiera saber 
es si la persecución que hay 
con lo de la bebida a menores 
se hace igual en toda Alcalá», 
dijo José Ortega, quien ade
más aseguró: «No creo que 

vaya a algunas zonas de la ciu
dad tanta policía como va al 
Boisán. Allí están todas las li
cencias al corriente, algo que 
no ocurre en otros sitios de 
Alcalá». 

I Concurso de 
Pintura 

GUTEMBERG 
Presentación de obras 

del 1 de Noviembre 1995 al JI de Enero 199& 
• Podrán optar al premio todos los niños en edades 

comprendidas entre 9 y 16 años divididos en dos 
categorías: 

- Categoría A de 9 a 12 años 
- Categoría B de 13 a 16 años 

Todos los finalistas serán obsequiados con una 
merienda en el Restaurante Flunch 

PAPELERIA GUTEMBERG 
c/ . Cruz de Guadalajara, s/n. 

(4 Caños) 
Telf.: 882 07 57 

ALCALA DE HENARES 

11 certamen de 
Relatas vecinales 
complutenses 

La Federación Comarcal 
de Asociaciones de Vecinos 
organiza el 11 Certamen de 
Relatos Vecinales Complu
tenses con el tema «Univer
sidad y Ciudad». En esta or- . 
ganización colaboran el 
ayuntamiento, la Caja de 
Madrid y la Universidad de 
Alcalá. Hay tres premios, 
dotados con 40.000, 25.000 
y 15.000 pesetas respectiva
mente, además de una pla
ca para cada uno. Las bases 
para el concurso pueden re
cogerse en los domicilios de 
las siguientes asociaciones 
de vecinos: Campo del An
gel Chorrillo (San Ignacioo 
de Loyola, 1 - bajo), Cer
vantes (Diego López de Zú
ñiga, 26), Cardenal Cisne
ros (Cardenal Cisneros, 
15-bajo ), Cisneros D/111 
(San Vidal s/n. Trasera bi
blioteca), Complutense (Gil 
de Andrade , 5. Del[. Mu
nic. Distrito), El Val (ave
nida de Castilla, 2), San Isi
dro (Daoíz y V elarde) y Fe
deración Comarcal (Gil de 
Andrade, 5). 

Plantación de 
especies autóctonas 
en el Parque 
de los cerros 

El Colectivo ARCE ha or
ganizado una plantación de 
especies autóctonas en el 
Parque de los Cerros. La 
iniciativa, a fa que están in
vitados todos los alcalaínos 
que lo deseen, se desarrolla
rá el sábado 10 de febrero. 
El punto de encuentro es el 
parque Manuel Azaña a las 
10 de la mañana. Si el tiem
po no acompañara y el día 
amaneciera lluvioso , la 
plantación se aplazaría has
ta el siguiente fin de sema
na. Se avisa a los que acu
dan que lleven comida, ya 
que está previsto permane
cer todo el día en el monte. 

coche Robado 
Ba sido robado el 

NISSAN PA.TROL corto 
color negro y matrícula 

1\11-3553-Ll\ll 
Se ruega a quien pueda dar 
noticia de él que llame al 

Teléfono 676 38 33 

PUERTA de Madrid 



Elena Martín y Fidel Diana Rosamaria Alberdi, Elena Martín y Cristina de Francisco 

con el objetivo de difundir el senieio de Enlermería, pionero en la CAM, 
del que se han beneficiado 1.400 personas en los dos últimos años 

400 profesionales de la enfermería celebraron 
una jornada en la facultad de Medicina de Alcalá 

Cerca de 400 profesionales asistenciales y docentes de distintos puntos del país, así como alumnos 
de varias Escuelas de Enfermería, participaron en la /ornada de Enfermería que, organizada por la 
Dirección de Atención Primaria del Area 3, se celebró el pasado 19 de enero en Alcalá. Dicha jornada 
versó sobre la «Teoría y Práctica de los Diagnósticos EnfermerOS>>. 

Fidel Illana Robles, direc- los dos últimos años, que ha 
tor gerente de Atención Pri- permitido plantear una ofer
maria del Area 3 -servicio ta específica de Servicios de 
que atiende a 270.000 habi- Enfermería a nuestra pobla
tantes de esta zona y cuya ca- ción». 
becera se encuentra en nues- Este servicio, pionero en la 
tra ciudad- y Elena Martín Comunidad de Madrid, per
Robledo, directora de Enfer- mite obtener ayuda de los 
mería de dicha área, manifes- profesionales de enfermería 
taron que la jornada se con- ante problemas de respira
vocaba con la «intención de ción, nutrición, eliminación, 
difundir el trabajo realizado movilidad y sueño, seguridad, 
por las enfermeras y enferme- bienestar, comunicación
ros de este área a lo largo de relación social y autoestima, 

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajel, 8 y 10. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 
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con la orientación de promo
cionar las habilidades de ca
da persona para su propio cui
dado o el de otros miembros 
de la familia. 

Angel Asenjo Esteve, sub
director de Enfermería, mani
festó en su intervención que 
a lo largo del año pasado han 
sido ya 1.400 personas las que 
se han beneficiado de dicho 
servicio. 

Durante la jornada, presen
taron reflexiones sobre el pro-

greso de la profesión enferme
ra, Rosamaría Alberdi, vice
presidenta de la Asociación 
Española de Enfermería Do
cente, y Cristina de Francis
co, subdirectora de la Escue
la Universitaria de Enferme
ría de Alcalá. 

Por su parte, Marta Durán 
Escribano, directora de la 
E.U.E. de Alcalá, disertó so
bre la necesidad de sistemati
zar los cuidados e~ermeros 
para seguir mejorando la ca
lidad de los mismos. 

Distintos miembros de 
otras E.U.E. del país, así co
mo enfermeras de nuestra 
á~ea, refirieron sus experien
cias. 

Clausuró el acto, Inés Pa
lanca, subdirectora provincial 
del INSALUD, que resaltó el 
éxito de la convocatoria y ani
mó a las enfermeras a «seguir 
avanzando en su desarrollo 
profesional que tan positiva
mente repercute en el cuida
do de la población». 

to de febrero de t996 



Jesús Matamala, presidente de la Asociación de vecinos complutense: 

«La asociación ha pedido reiteradamente a los 
distintos concejales del distrito el arreglo de las 
pasarelas y la iluminación de ambas» 
«Mientras no se hagan los nuevos accesos, no estamos dispuestos a dejar 
hacer el nuevo parque de bomberos, plaza de toros y estación de autobuses» 

En el resurgir del movimiento vecinal, se creó esta asociación de vecinos al calor de los problemas 
del distrito VI. Problemas como el de la calle El Escudo, Parque de las Bicicletas, Química Sintética, 
accesos al mixto VII, remodelación de la calle Dulcinea, aparcamiento Lope de Vega, Centro de Salud, 
aceras y rotonda en Vía Complutense, remodelación plaza Alonso Carrillo, hicieron que varios resi
dentes en este barrio viesen la necesidad de crear esta asociación de vecinos. 

- Jesús, ¿cuántos socios 
tiene esta asociación de veci
nos? 

- 140 socios. Este año han 
pagado sólo 80. 

- ¿Qué grado de compro
miso y de participación tienen 
cada uno de ellos? 

- El grado de compromiso u 
obligación es pagar la cuota, que 
es de l.000 pesetas, y asistir a la 
asamblea general anual. La par
ticipación es casi nula; sólo 
cuando tienen algún problema o 
ven algo mal nos lo comunican, 
pero son los que menos, siendo 
el distrito más grande y encima 
separado por las barreras de ca
rretera y vías de tren; algunos 
colaboran con los pocos que so
mos en la junta directiva. 

- Los vecinos de Los No
gales se quejan, y con razón, 
de que están dejados de la ma
no de Dios. ¿En qué medida 
esta asociación de vecinos es
tá dispuesta a apoyar sus jus
tas reivindicaciones. 

- La asociación de vecinos 
ha pedido reiteradamente a los 
distintos concejales del distrito 
el arreglo de las pasarelas e ilu
minación de ambas. Lo de la 
Cuesta de Teatinos con el pro
blema que han dejado las com
tructoras; a partir del colegio lo 
modemo con lo antiguo a düe
rente altura. Al retirar los cables 
de alta tensión se han dejado las 
columnas: una en la misma puer
ta del colegio Dulcinea y otra 
cincuenta metros más arriba. El 
arreglo de las aceras, sobre to
do pegado a las pasarelas, ya 
que no existen. La rotonda de en
trada, por lo del tráfico, sobre to
do ahora que ya está abierta la 
avenida que va hasta la carrete
ra de Camarma y se utiliza mu
cho y en una toma con cámara 
de vídeo en un minuto se han lle
gado a contar 23 vehículos, in
cluidos varios camiones de gran 
tonelaje con el peligro de la no 

menos famosa curva del campo 
de fútbol, que algún concejal del 
que más vale no acordarse se 
empeñó en dejar así porque se 
había aprobado por todos los 
partidos políticos. 

- ¿Sigue sin prestar servi
cio la Nueva Biblioteca? 

- Sí, a pesar de tener hasta 
nombre: «Rosa Chace!». 

- ¿Qué medidas pensáis 
tomar para que de una vez 
por todas se abra? 

- Por medio de los medios 
de comunicación, lo mismo ra
dio y prensa, hemos exigido ya 
la apertura, sin tener hasta la fe
cha contestación de para cuán
do. Lo único que nos ha dicho el 
concejal del distrito es que no 
hay dinero para el mobiliario y 
hablando con el concejal de Cul
tura (Sr. Severién), la contesta
ción ha sido que primero se tie
ne que abrir la Biblioteca Cen
tral, lo que a esta asociación de 
vecinos no nos vale. 

- Un tema muy serio es el 
de las líneas de media y alta 
tensión que atraviesan el dis
trito. ¿Cómo lo estáis plan
teando para que se resuelva? 

- En la zona de Pryconsa es
tá a punto de quitarse la que hay, 
pues sólo faltan dos comunida
des de vecinos por cambiar la 
instalación, pues a éstas les 
cuesta mucho dinero, unas cien 
mil pesetas por vecino, y ya sa
bemos cómo están las econo
mías. En la zona de Bitasa y zo
na de plaza de Toros no se ha he
cho nada. Había que hablar con 
comunidades de vecinos y com
pañías eléctricas¡ en el camino 
de la Esgaravita se reclamó al 
mismo tiempo que cuando se 
quitaron las de la antigua N-11. 

- ¿Qué colaboración te
néis con la Agrupación Depor
tiva Naya y cómo pensáis apo
yarla para que el ayuntamien
to termine ese mini-complejo 
deportivo de Forjas? 

- A la Agrupación Deporti
va Naya la apoyamos en todo. 
Sobre lo de la valla, el antiguo 
concejal de Deportes a la junta 
de este distrito nos engañó di
ciendo que cuando se termina
ran las obras las constructoras la 
volverían a levantar y ahora día 
a día pidiendo que se reponga, 
para que el trabajo de esa agru
pación con la juventud se vea re
compensada. Respecto al anti
guo concejal del distrito y des
pués director general de Depor
tes de la CAM, se puede ver lo 
que hizo por las naves de Forjas, 
y nos prometió en octubre de 
1994, siendo director general, 
que en 1995 las terminaría. 

- ¿De qué manera estáis 
participando en el acuerdo 
Química Sintética - Ayunta
miento, sobre el traslado de 
esta empresa a un polígono in
dustrial a principios del siglo 
que viene? 

- En nada porque no han 
contado con nosotros. Aunque el 
concejal del distrito que también 
es de Medio Ambiente, al pre
guntarle por el parque de las bi
cicletas, que no es parque ni es 
nada, nos dice que han llegado 
a un acuerdo con Química en el 
que ellos van a acondicionarlo y 
después cuidar de él. Nosotros 
decimos que a cambio de qué. 
En su día esta asociación de ve
cinos, cuando empezamos a pre
sionar, lo mismo a Química que 
a Kaden, los dos comités de em
presa nos dijeron que si seguía
mos presionando peligraban sus 
puestos de trabajo. 

- ¿Qué tiene que decir es
ta asociación de vecinos en 
cuanto al enterramiento de las 
vías del tren? 

- Que ojalá fuera mañana 
mismo, para no tener más barre
ras. Con esto se solucionarían 
muchos problemas de circula
ción y sobre todo para el parque 
de Los Nogales. 

- Con respecto a la pro
longación de la calle A vila y 
su paso por la urbanización El 
Pilar, ¿qué información os ha 
dado el ayuntamiento y qué 
contactos tenéis con los veci
nos, ya que parece que no es
tán muy conformes? 

- Nos parece una buena so
lución, para así dar otra vía de 
acceso al hospital, universidad 
y diversos barrios de la zona, 
porque lo del puente es para ver 
todos los días las colas intermi
nables que tienen que sufrir los 
usuarios de la carretera de Me
co. Información, no nos han da
do ninguna, salvo cuando deci
mos o preguntamos por el arre
glo de la calle Avila. Contactos 
con los vecinos, no hemos teni
do, ni tampoco han venido a de
cimos nada. 

- ¿Os habéis planteado el 
hablar con la concejala de De
portes, para ver qué uso se le 
piensa dar al pabellón de Ca
ja de Madrid, desde la óptica 
municipal y desde el distrito? 

- Sí, pero todavía no hemos 
podido, pues para arreglar lo del 
horario del nuevo pabellón de 
Juan de Austria-Miguel Hemán
dez es el único contacto que he
mos tenido con ella. Pero está en 
mente de esta asociación de ve
cinos el no permitir que estas 
instalaciones deportivas perma
nezcan cerradas. 

- ¿Qué pensáis acerca de 
las insfraestructuras que el 
ayuntamiento piensa desarro
llar en el polígono que hay 
junto al FIA? 

- Que mientras no se hagan 
los nuevos accesos, no estamos 
dispuestos a dejar hacer el nue
vo parque de bomberos, plaza de 
toros y estación de autobuses, 
por aquello de los atascos que se 

· forman ahora. ¿Quién pasaría 
primero, los bomberos o las am
bulancias al hospital? ¡Qué sería 
un día de toros! 

- ¿Qué otros problemas 
del barrio tenéis previsto 
abordar y que no están entre 
los temas que os acabo de 
preguntar? 

- El Centro de Salud de Juan 
de Austria, pues estamos espe
rando desde el año 1991, y el dis
trito ha crecido lo bastante y es
tamos de prestado en el ambula
torio del Val. Exigir otro centro 
para la tercera edad en la zona 
de Pryconsa-Bitasa, pues el que 
tenemos está en un extremo del 
distrito y a las personas mayores 
les cuesta mucho el llegar, y en
cima tienen que cruzar la Vía 
Complutense. Exigir al ayunta
miento que, ya que aprobaron la 
ampliación del Centro Comer
cial La Dehesa, que colaboren 
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Jesús Matamala 

para hacer otra vía por el Cami
no de los Afligidos, y Camino de 
la Esgaravita. En la zona de Bi
tasa reparar aceras, alumbrado 
y alcantarillado, pues esta zona 
es otro mundo y encima con los 
dos tendidos eléctricos, con una 
torre en medio de una calle en
tre dos bloques de viviendas y 
los tejados llenos de palomillas 
y cables. Terminar de remodelar 
la Vía Complutense, pues es la 
zona que no se ha reformado. 
Que cuando quede alguna zona 
libre o en las que hay se haga al
gún parque, pues no tenemos 
ninguno, ·y eso que somos el dis
trito con más habitantes y más 
grande. A ver cuándo es posible 
el colector general y calles sobre 
todo Avda. Guadalajara desde 
Diego de Urbina - Marqués de 
Alonso Martínez, que desde ha
ce tres legislaturas se sabe que 
no corre una gota de agua. 

- ¿En qué medida estáis 
participando con la Federa
ción de Asociaciones de V eci
nos y, como consecuencia de 
ello, en qué problemas habéis 
participado que rebasen el 
ámbito del distrito VI? 

- En contacto directo. Tene
mos asignado a esta asociación 
de vecinos secretaría y partici
pación ciudadana y lo mismo en 
cultura como en otras áreas. Es
ta asociación de vecinos levan
tó lo del recibo de Telefónica, lo 
del recibo del agua, lo de la in
cineradora de Merck, y tenien
do en cuenta que somos muy po
cos, pues se pueden contar con 
los dedos de una mano. Eso sí, 
tenemos un viejo que vale por 
muchos y de eso estamos muy 
orgullosos. Y no pertenece a la 
junta, y eso es trabajar para los 
demás. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
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c·Por qué no 
• • 

MEJORE SU CALIDAD DE VIDA 

CHALETS can amplia parcela en: Villalbilla 
CHALETS PAREADOS - SIN GASTO DE COMUNIDAD 

ENTREGA INMEDIATA - FINANCIACION A SU MEDIDA 

! DOrmitorlos, baño, aseo y garaje. 4 Dormitorios, baño, aseo y garaje. 
1JO m/2 construidos aprox. 14J m/2 construidos aprox. 
Parcela desde 400 m/2 Parcela desde 4JS m/2. 

MEMORIA DE CALIDADES 
• Solados en Gres. 
• Alaminio lacado en blanco, 

doble cristal. 

• Cocina amueblada. 
• Puerta de entrada de seguridad. 

• Griferías y sanitarios 
marcas ROCA. 

• Antena de TV individual. 

• Toma de teléfono. 
• Caldera de calefacción mixta 

de ~il independiente. 

• Armarios empotrados y 
completamente revestidos. 

• JUslamientos en toda la vivienda. 

••• y ahora SERVICIO DE VENTA DIRECTA PARA SU VMENDA, 
SIN CARGO PARA EL CLIENTE 

INFORMACION: 

OFERTA 
Especia\ Lanzamiento 

En la propia obra (Avda. de la Soledad, s/n · VILLALBILLA) 
(Laborables de 9 a 18 horas. 

PROMOCIONES VILLALHOIDO, S.L 
C/. Daoíz y V elarde, 2 - 1° D 
Telf. y Fax: 883 17 11 
ALCALA DE HENARES 

Sábados, Domingos y Festivos, Tlf.: 885 92 23 

EN ALCALA: 

C/. Daoíz y Velarde, 2 · 1° D · Tlf.: 883 17 11 
(Horario de Oficina) 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
CALEFACCION CENTRAL POR: 
• GAS NATURAL • GAS PROPANO. 
• GAS BUTANO • GAS·OIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 
para un calor 

sano 
y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLANT: 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

-
-

.•. 
f .. l 
-" Vaillant 

Pº de Los Curas , 25 - Tlfs.: 888 05 15 I 888 45 11 
el San José, sin. - Tlf.: 881 75 97- FAX: 888 00 90 
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Proponen que se haga una campaña de concienciación 
sabre el respeta a la mujer 

Las Asociaciones de Mujeres piden 
policía de barrio y más iluminación 
para prevenir las violaciones 
Aseguran que en Alcalá se denuncia un porcentaje muy bajo de los casos 

Más policía de barrio, más iluminación en las calles y una campaña de concienciación sobre la igualdad 
hombre-mujer y el respeto a estas últimas son las propuestas de las Asociaciones de Mujeres de Alcalá para 
prevenir las violaciones. Aseguran que el porcentaje de victimas de estos abusos que denuncian en la comi
saría de la ciudad es muy bajo y proponen mayor unidad de todas las .mujeres frente a estos casos. 

En Alcalá de Henares no 
existe ninguna asociación de 
mujeres víctimas de viola
ción. Las personas que lo so
licitan son en estos casos aten
didas por el Centro Asesor de 
la Mujer, desde donde las sue
len orientar, si así lo desean, 
a la Asociación de Mujeres 
Violadas de Madrid. 

Representantes de la Aso
ciación Socio-Cultural de la 
Mujer, Vía Complutense, 
Mujeres de Alcalá y Mujeres 
Separadas proponen una serie 
de ideas para prevenir los ca
sos de violación en nuestra 
ciudad. Sugieren que se debe
ría aumentar la vigilancia en 
las zonas más peligrosas como 
puedan ser el Parque O ' Don-

10 de febrero de 1991 

nell, el Paseo de la Dehesa, La 
Rinconada, la Virgen del V al 
o el Campo del Angel. Así 
mismo proponen que haya 
una policía de barrio quepa
trulle constantemente por las 
calles. 

Adoración Corral se queja 
de la cantidad de coches poli
ciales que se destinan al Hos
pital para vigilar a delincuen
tes toxicómanos ingresados. 
«En el Príncipe de Asturias se 
necesitan ocho coches patru
lla. Y o creo que sería conve
niente que habilitasen un ala 
del Hospital para ese tema y 
se retirasen algunos coches pa
trulla. Así no habría allí die
ciseis policías y podrían estar 
por la ciudad. 

Miedo a que las hijas 
lleguen tarde 

Manoli Abad, de la Asocia
ción de Mujeres Vía Complu
tense, considera que sería ne
cesario el lanzamiento de una 
campaña de concienciación y 
de respeto hacia la mujer. 

«Se trataría de hacer ver 
que no se puede forzar a na
die ni ir contra su voluntad. 
A lo mejor hay chavales que 
se creen que, porque hoy día 
haya más libertad con las chi
cas, tienen derecho a lo que no 
les dan. Yo tengo hijas jóve
nes y me da miedo que lleguen 
tarde a casa», nos dice Manoli 
Abad. 

Además de lo anterior, opinan 
que hay ciertas zonas que ne
cesitan más iluminación. Mª 
Jesús Sanz, de la Asociación 
de Mujeres de Alcalá, pone el 
ejemplo del Parque O,Don
nell. «Recientemente ha habi
do dos violaciones allí. Y o 
creo que el parque tendría que 
ser como una calle más y no 
estar vetado a nadie. Eso 
quiere decir que pongan más 
luz y que por allí pase la poli
cía como si fuese un barrio 
más». Para los casos de viola
ciones a plena luz del día, Mª 
Jesús también tiene solución: 
propone que la policía Nacio
nal y la Municipal se repartan 
los barrios. 

«.Ahora estamos calladitas 
y parece como si nos 
hubiéramos acostumbrado 
a las violacioneS>> 

De igual modo que hacen 
estas propuestas confiesan que 
las mujeres alcalaínas están 
poco unidas frente a este te
ma. «Tenemos que echarnos 
un poquito la culpa porque no 
nos defendemos unas a otras. 
Otras veces que ha habido ca
sos hemos ido grupos de mu
jeres a todos los sitios. Ahora 
estamos calladitas y parece co
mo si nos hubiéramos acos
tumbrado a las violaciones. 
Tendríamos que estar más 
unidas», opina Adoración Co
rral. 

Miedo al violador 
y al rechazo social 

Las Asociaciones de Muje
res de Alcalá son conscientes 
de que el número de víctimas 
que se atreve a denunciar en 
estos casos es muy bajo. Sea 
por acoso en el trabajo, abu
so de familiares o violación, se 
tiene miedo al agresor y al po
sible rechazo social. Entien
den que en esa situación una 
mujer pasa por momentos 
muy difíciles pero advierten 
que no denunciar puede ser 
contraproducente. «Ha habi
do casos en los que se ha de
tenido al violador y, por no 
haberlo denunciado, se le ha 
puesto en libertad. Si el vio
lador las amenaza con volver 
a agredirlas si le denuncian, 
que piensen que esa agresión 
puede llegar igual si él quiere 
aunque la víctima no lo haya 
denunciado». 

Otra alcalaína integrante 
de estas asociaciones aboga 
por el cumplimiento íntegro 
de las condenas de los viola-
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dores encarcelados: «Las_ leyes 
son muy suaves para estas co
sas y habría que cambiarlas. 
Las mujeres no tenemos que 
esperar a que nos solucionen 
las cosas, si no levantarnos 
nosotras para que esas leyes se 
cambien. Si se coge a los vio
ladores no están apenas en la 
cárcel. Tendrían que cumplir 
las condenas íntegras, no es
tar sólo un mes y salir por 
buena conducta. Hay casos en 
los que están en la cárcel por 
violar a una niña y en una se
mana que les dan de permiso, 
vuelven a violar e incluso a 
matar. Si a ese hombre lo que 
le gusta es violar niñas y en la 
cárcel no hay, seguramente 
allí sea ejemplar. Pero no 
cuando salga. A una mujer le 
pueden quedar secuelas pero 
a una criatura la marcan pa
ra toda su vida». 

Los consejos de Mª José 
Dauder, de la Asociación de 
Mujeres Separadas, para las 
mujeres que hayan sido vícti
mas de una violación son «ir 
directamente a la policía y a 
la Casa de Salud. Que no se la
ve para poder facilitar datos 
a la investigación». 

Los problemas con las 
subvenciones de la CAM 
para el movimiento 
de mujeres 

Por otra parte, las asocia
ciones de mujeres de Alcalá de 
Henares se reunían con Isabel 
Gutiérrez, integrante del 
Consejo de la Mujer, el 30 de 
enero en la sede del distrito 
VIII -c/Torrelaguna- para de
batir sobre las subvenciones 
de la Comunidad de Madrid. 

La Dirección General de la 
Mujer de la Consejería de 
Presidencia, dentro de los cré
ditos consignados en los pre
supuestos de la Comunidad de 
Madrid, convocaba el año pa
sado la concesión de ayudas 
para la financiación de pro
gramas de igualdad y promo
ción de las mujeres. Los pro
gramas debían ubicarse en 
una o varias localidades per
tenecientes a la Comunidad 
de Madrid y realizarse entre 
febrero del 95 y el 31 de julio 
del 96. El plazo de solicitud de 
presentaciones se fijó en un 
mes (contado a partir de la 
publicación de la convocato
ria en el Boletín Oficial de la 
Comunidad de Madrid). Uno 
de los puntos que suscita más 
quejas a las asociaciones de 
mujeres es el que se refería a 
la obligación por parte de las 

PUERTA de Madrid 

Isabel Gutiérrez 

entidades beneficiarias a jus
tificar los gastos efectuados 
con cargo a la ayuda recibida 
antes del 30 de julio del 96. Es 
decir, decir lo que se ha gas
tado antes de que se haya gas
tado de verdad. «Es de locos 
hacer el proyecto de activida
des y tener que justificaran
tes de que te den el dinero. Si 
una asociación empieza de ce
ro, ¿cómo lo va a hacer si no 
tiene dinero?», pregunta Isa
bel Gutiérrez. Para conseguir 
presentar esa justificación, las 
asociaciones de mujeres se ven 
obligadas a adelantar el dine
ro de su bolsillo antes de re
cibir la subvención y así po
der realizar las actividades 
que hayan programado. Mª 
José Dauder, de la Asociación 
de Mujeres Separadas de Al
calá de Henares indica que 
«hay asociaciones muy po
bres, como la nuestra, que no 
tienen fondos y las asociadas 
no pueden adelantar nada. 
Entonces no se pueden hacer 
actividades porque no hay di
nero pero, cuando llegan las 
subvenciones, tienes que jus
tificar ese dinero. Si no hay 
dinero no hay actividades, 
por lo que no hay facturas y 
no se puede justificar nada». 

Isabel Gutiérrez explica 
además que se ha prolongado 
la justificación del dinero por 
parte de las asociaciones be
neficiarias hasta julio del 96 

«porque, como no dan el di
nero en sus plazos, se les jun
taba la convocatoria de ayu
das a principios de año con la 
circunstancia de que todavía 
no se había dado el dinero del 
año anterior». 

Por otra parte, según cons
ta en el proyecto de presu
puestos generales de la CAM, 
para 1996 no se van a acome
ter nuevas actividades. Sí se 
dispone de un dinero pero es 
de la Comunidad Europea y 
va destinado a programas 
muy específicos como el 
NOW. «La Directora General 
de la Mujer, en una reunión 
con todas las asociaciones del 
Consejo, dijo que no iba a ha
ber convocatoria de subven
ciones en el año 96. ¿Nos qui
tan el dinero a las mujeres pa
ra el caballo? Pues que lo qui
ten de un aparcamiento o de 
los miles de millones de la Pla
za de Oriente, pero no al mo
vimiento de mujeres». 

El problema afecta de lleno 
a las asociaciones de mujeres 
de Alcalá de Henares, que en
cuentran una serie de contra
dicciones porque explican 
que, para los programas que 
se hicieron en 1995 , también 
se comprometía ya dinero del 
96. Pero para este año no hay 
partida presupuestaria con
templada, según Boletín Ofi
cial de la Comunidad de 
Madrid . 

Prollloción super 

iMI!}\'& 1 :i1 
A toa PTAS. 

A SlJPl!.R REPAfu'CION 4 CAÑOS* 
Teniente Ruiz, 15 (Galería Comercial) 

Telf. Móvil: 907 I 71 11 34 
ALCALA DE HENARES 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 
Previa petición de día y hora 

al Tlf.: 88.3 58 0.3 
el Clavileño 8 - 1° C - Alcalá 

VESTUARIO LABORAL 
@meo _ 

• E MPR E S A S • TA LL E RES 
• HOSTE LERIA • C LI N J CAS 

• A L I MENT ACION 
- S ervi cio a d o m icilio

E S T AMPA MOS ANA GRA M AS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 881) 90 04 - :i:"Jt'!:: 880 90 04 

VENDO • ALOUILO 

NAVE 
CENTRICA 

(Trasera de Mercadona) 

600 m/2 
42 m/2 de oficinas 

100 m/2 patio 
ALCALA DE HENARES 
Tel:f.: 882 40 77 

se traspasa local 
de 40 metros 

C/ Postigo, nº 14 
Cerca de la 

Facultad de Económicas 
Razón: en el mismo local 

Horario comercial 

URGE VENTA PISO 
en Pza. Juan XXIII 

105 m/2 · 4 habitaciones 
2 baños, salón independiente 

Calefacción y agua caliente central 
Precio: 14.000.000 (negociables) 

Tel:f.: 889 58 24 
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Los salesianos ya tienen un nuevo edificio para los jóvenes de Alcalá 

Inauguración de la sede del centro Juvenil Cisneros 
El domingo Z8 de enero se celebró la inauguración oficial de la nueva sede del Centro Juvenil Cisne

ros, en la cual estuvieron presentes el alcalde de Alcalá, Bartolomé González; el obispo de la diócesis 
complutense, monseñor don Manuel Ureña; el director general de la juventud de la CAM, Francisco 
de Asís Timermans y el Provincial de la lnspectoria Salesiana de Madrid, Pedro López. Previa a la 
inauguración del edificio del siglo XVII propiedad de la familia Anchía, situado en calle Cardenal Cis
neros número 7, conocida antiguamente como la calle de los Coches, se celebró una eucaristía en el 
monasterio de las Bernardas, que fue presidida por el obispo don Manuel Ureña. 

El Centro Juvenil Cisneros, 
como se recordará, tuvo que de
jar el edificio que ocupaba en 
la calle Santa María la Rica y 
que es propiedad del obispado, 
para que se construyera allí el 
seminario de Alcalá. Desde ese 
momento comenzaron las ges
tiones para la adquisición del 
caserón de la familia Anchía y 
su rehabilitación. No faltaron 
esfuerzos· e iniciativas para 
cumplir tal cometido. A tal 
efecto se llevó a cabo el récord 
del duro el 30 de abril de 1995 
y todavía quedan muchas deu
das por saldar, pero eso sí, el 
Centro Juvenil Cisneros inicia 
una nueva etapa en un edificio 
propiedad de la comunidad sa
lesiana y en el que los jóvenes 
de Alcalá podrán encontrar una 
educación integral desarrollada 
a partir de actividades diversas 
como el tiempo libre, la músi
ca, el teatro, la formación plás
tica, etc. 

El edificio, casi rectangular, 
se construyó alrededor de un 
patio interior que ha resultado 
ser un patio de columnas. El di
rector del Centro Juvenil Cis
neros, Samuel Segura, explicó 
a PUERTA DE MADRID que 
«a lo largo del pasillo que rodea 
tanto en la planta baja como en 
la parte superior al patio, se 
distribuyen las salas, en las 
cuales se han instalado las di
ferentes dependencias del cen
tro. El patio está cubierto por 
un lucernario. 

«El esfuerzo ha sido muy 
grande por parte de socios y 
educadores en la organización 
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de actividades», reconoció Sa
muel Segura: «Entre estas acti
vidades estuvo el récord del du
ro, pero ha habido más activi
dades. También hay que reco
nocer el esfuerzo que están 
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desarrollando 200 familias que 
mensualmente entregan 1.000 
pesetas, lo que llamamos las do
miciliaciones. Esta es una en
trada mensual que nos está vi
niendo y que es importantísi-

MOBILIARIO .&. 
Especialistas en 

BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 
CON TALLER PROPIO 

San Bernardo, 12 - Esq. Vía Complutense (frente Pque. O'Donnell) 
"B' 882 60 70 - ALCALA DE HENARES 

ma para sufragar los gastos de 
la compra y de la rehabilitación 
y que son muy superiores a lo 
que se pudo sacar con el récord 
del duro». 

La compra del edificio supe
ra los 70 millones y la rehabi
litación más de 50. Son 120 mi
llones de pesetas, cuyo pago 
principal está realizándolo la 
lnspectoría Salesiana de Ma
drid como propietaria del local: 
«Pero también queríamos que 
todos se sintieran responsables 
de esta compra porque los prin
cipales beneficiarios son los jó
venes de Alcalá. Los salesianos 
tenemos mucho trabajo en to
dos los sitios. Por eso quería
mos sentir el apoyo de la gen
te, de los jóvenes, de las fami
lias, para poder tirar haci~ de
lante. Puesto que ese apoyo lo 
hemos sentido como suficiente, 
nos hemos embarcado en la 
aventura de correr con todos los 
gastos en una obra como ésta 
que no es nada lucrativa». 

Samuel Segura también ex
plicó que las autoridades mu
nicipales no han contribuido en 
la financiación de estas obras: 
«Tratamos de contactar con el 
ayuntamiento para la Oficina 
Comarcal de Rehabilitación 
(OCRE) pero eso es para vi
viendas particulares. En la co
munidad de Madrid nos han 
dicho que incluso para iglesias 
y edificios más importantes que 
éste no han dado subvenciones. 
En Asuntos Sociales nos dijeron 
que sólo dan subvenciones pa
ra realización de actividades, o 
como mucho para equipamien
to de materiales, pero nunca 
para rehabilitar o reestructu
rar. Ahora en la inauguración 
tanto el alcalde como el direc
tor general de Juventud han ex
presado su deseo de mirar los 
medios y las fórmulas para es
tablecer algún tipo de ayuda». 

El Centro Juvenil Cisneros 
tiene 400 socios; todos están 
apuntados a alguna actividad y 
pueden pasar por el centro 
cuando quieren. 

PUERTA de Madrid 



se mantienen las protestas por los t99 despidos 

Las trabajadores de Baats piden que na se compren artículos 
de BASF, la multinacional que ha absarvida su empresa 

Los trabajadores de Boots Pharmaceuticals mantuvieron sus movilizaciones la pasada semana consis
tentes en una concentración en la plaza de Cervantes ante la puerta del ayuntamiento y en las concen
traciones ya previstas ante la puerta de la empresa, la antigua Liade en la Vía Complutense, como medida 
de protesta por el despido de 199 trabajadores promovido por la multinacional alemana BASF, empresa 
ésta que ha absorvido a Boots Pharmaceuticals. Los representantes sindicales de los trabajadores asegu
raron que las negociaciones están estancadas icporque da la sensación de que a BASF no le importan lo 
más mínimo los 199 trabajadores». Comisiones Obreras y UGT apoyan de forma directa a los trabajadores. 

Las gestiones de los trabajado
res se están multiplicando en la 
defensa de los puestos de trabajo. 

• e 

La pasada semana se concentra
ron en el centro municipal de Sa
lud a la llegada del presidente 

regional, Alberto Ruiz Gallar
dón, a quien pidieron soluciones 
al problema de los despidos. 

CAJA DE /Y\ADRID 

Febrero de 1996 

Pero junto a las medidas ne
gociadoras, están las medidas de 
presión como estas concentracio
nes, la huelga de dos horas y la 
petición que los trabajadores han 
realizado a la ciudad de Alcalá 
de que no se adquieran produc
tos de la empresa BASF, concre
tamente cintas de audio y de ví
deo: «Son productos que vienen 
fabricados desde Alemania con 
lo que no se resiente ninguna 
producción realizada en Espa
ña. Por eso no decimos que no 
se compren otros productos de 
la empresa, como son las pin
turas , que sí se fabrican en Es
paña» . 

GECESA 

PROGRAMA DE ACTOS 13° MARATON 

DIA 
Vlemes,9 
Sábado, IO 
Dom., H 
LUnes, t2 
Martes, tJ 
Miérc., t• 
Jueves,ts 
Vlemes, ti 

ACTO 
SCHOLA CANTORUM 

Grupo TELA (teatro). «Madre (el drama padre)» 

Canción Española por TRINIDAD CORCHERO 

Concierto de Piano por SUSANA MATÉ 

Concierto por GRUPO LffiICO ALCALAINO 

Recital de Jazz por CHEMA SAIZ QUARTET 

Canción Española por SONIA ANDRADE 

CORAL POLIFÓNICA VALCALAÍNA 

HORA 
Btarde 

710tarde 
no tarde 

Btarde 
a tarde 
a tarde 
Btarde 
Btarde 

EXPOSICIONES 
Colectiva IV - Del 11 al 17 de Febrero 

Joyería en plata - Oleo - Manualidades 
Dibujo - Pastel - Acuarela 

Carmen Rivera - Eusebia Maestre 
Gregorio Matamoros - Cayetano Gabriel 

Eulalia López - José Luis Farfán 
Luis San Deogracias - Luis Arana 

Mari Luz González - Saturnino González 

HORARIO: Tardes de 6 a 9 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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Lo primero que se encontró Alberto Ruiz Gallardón a su llegada a Alcalá fue una doble petición de soluciones: para los despidos previstos 
en Boots Pharmaceuticals y para el incremento excesivo de las tarüas de la Ciudad Deportiva. 

El presidente regional no habló en absoluto 
de las inversiones de la CAM en Alcalá 

Cientos de alcalaínos manifestaron a 
Ruiz Gallardón sus quejas en el centro de salud 
Los trabajadores de Boots y los usuarios de la Ciudad Deportiva 
pidieron soluciones al presidente autonómico 

Los trabajadores de Boots Pharmaceuticals y los usuarios de la Ciudad Deportiva manifestaron al pre
sidente de la CAM, Alberto Ruiz Gallardón, sus quejas a su llegada a Alcalá para participar en un mitin 
organizado por el Partido Popular. Muchas personas con pancartas se concentraron en la tarde noche del 
martes 30 de enero en el patio del Centro Municipal de Salud, en cuyo salón de actos se celebró el mitin, 
para pedir a Ruiz Gallardón soluciones¡ unas a los 199 despidos que se van a producir con la compra de 
Boots por parte de la multinacional Basf, y otros al aumento de las tarüas de la Ciudad Deportiva en un 
33 por ciento. Por otra parte, el Partido Popular había anunciado que Rulz Gallardón iba a hablar de las 
inversiones de la CAM en Alcalá y, sin embargo el presidente regional no hizo mención alguna al tema 
en cuestión; se limitó a pronunciar un mitin en el que pidió el voto al PP en las elecciones del 3 de marzo. 

Alberto Ruiz Gallardón fue 
recibido en la calle Santiago 
por el alcalde, concejales y 
militantes del PP. Juntos pa
saron al Centro Municipal de 
Salud, pero ya desde la mis
ma puerta se habían concen
trado en el patio del recinto 
cientos de personas que pidie
ron al presidente regional con 
pancartas y a viva voz solu
ciones a los dos problemas que 
las habían reunido allí, el de 
los 199 despidos que van a 
producirse en la empresa 
Boots Pharmaceuticals y el de 
la subida de las tarifas de la 
Ciudad Deportiva en un 33 
por ciento. 

Unas trescientas personas, 
en su mayoría mujeres, pro
testaron contra el incremento 
aprobado por el ayuntamien
to en el precio público de los 
servicios que ofrece la Ciudad 
Deportiva Municipal. Los re
presentantes de este grupo de 
usuarios mostraron a Ruiz 
Gallardón firmas recogidas en 
contra de esta subida y los re-
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Rosalía Rodríguez saludó a Alberto Ruiz Gallardón 
y siguió su mitin ya dentro del salón de actos. 

cursos que presentan al ayun
tamiento. Por otra parte, más 
de un centenar de personas pi
dieron al presidente regional 
soluciones al problema de los 
despidos de Boots. Los dos co
lectivos mostraron pancartas 
mientras un considerable des
pliegue policial vigiló atenta-

mente la llegada de Ruiz Ga
llardón y lo protegieron has
ta que llegó al salón de actos 
del centro de salud en previ
són de posibles incidentes. 

Entre los asistentes se en
contraba la expresidenta del 
PP en Alcalá, Rosalía Rodrí
guez del Río, que saludó a Al-

berto Ruiz Gallardón y siguió 
su mitin ya dentro del salón 
de actos. Rosalía Rodríguez 
del Río fue saludada tam
bién por el presidente regio
nal del PP, Pío García Escu
dero. 

No habló de las inversiones 
de la CAM en Alcalá 

En contra de lo que había 
anunciado el PP desde Alca
lá, el presidente de la CAM no 
habló en su discurso de las in
versiones de la CAM en la ciu
dad complutense. Alberto 
Ruiz Gallardón pronunció un 
mitin en el que pidió el voto 
para el PP en las elecciones 
generales del 3 de marzo seña
lando que estas elecciones son 
muy especiales: «Desde hace 
10 años es la primera vez que 
no me presento a unas eleccio
nes generales y, sin embargo, 
son las que siento más como 
mías, como propias, porque 
desde hace 20 años llevo espe
rando a que ocurra lo que va 
a ocurrir el día 3 de marzo, 
que el candidato del PP sea el 
presidente del gobierno de 
España». 

Ruiz Gallardón señaló que 
el cambio en España·es nece
sario y que el PP es quien 
puede protagonizarlo: «Tene
mos ideas y programa para 
ello, un programa que hemos 
pensado mucho». «Tenemos 
también un partido unido en 
torno a José María Aznar. 
Somos un partido que no dis
cute quién va a ir en las lis
tas». 

Sin embargo, Ruiz Gallar
dón no habló nada sobre la in
versión de la CAM. Al térmi
no del mitin le preguntó por 
ello el redactor de PUERTA 
DE MADRID, pero Ruiz Ga
llardón sólo contestó mien-
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El salón de actos del Centro 
Municipal de Salud se llenó de 

simpatizantes del PP que 
acudieron al mitin 

de Alberto Ruiz Gallardón. 

tras que se marchaba: «Lo 
único que puedo decir es que 
estamos haciendo un conside
rable esfuerzo en las inversio
nes para Alcalá». 

En cualquier caso, el presi
dente local del PP y alcalde, 
Bartolomé González, dijo a 
Gallardón: «Te agradecemos 
el esfuerzo que estás realizan
do por el corredor del Hena
res; estamos contentos con la 
labor que estás haciendo, pe
ro también te recuerdo lo que 
tú dijiste en la campaña elec
toral por las elecciones auto
nómicas, que no querías alcal
des sumisos. Y por eso te di
go que, aunque estamos con
tentos, todo lo que se invier
ta siempre nos parecerá po
co». 

Además de Ruiz Gallardón 
y Bartolomé González, inter
vinieron el diputado nacional 
y candidato número cinco en 
la lista al congreso por Ma
drid, Alejandro Muñoz Alon
so, y el presidente regional del 
PP, Pío García Escudero. To
dos ellos hablaron del fin de 
la etapa del PSOE en el go
bierno y de la nueva época 
que se abrirá a partir del 3 de 
marzo. El acto fue presenta
do por la diputada regional, 
la alcalaína Esther García 
Romero-Nieva. 

Rosalia Rodríguez, 
entre los asistentes 

La que fuera presidenta del 
PP en Alcalá, Rosalía Rodrí
guez, estuvo presente en el ac
to electoral presidido por Al-
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berto Ruiz Gallardón. La que 
fuera concejala saludó a Ruiz 
Gallardón a su llegada a la ca
lle de Santiago y , según expli
có, recibió a su vez el saludo 
del presidente regional del 
PP, Pío García Escudero. Ro
salía Rodríguez dijo: «Hubo 
mucha gente que me saludó y 
me dio muestras de cariño. A 
todos ellos se lo agradezco». Y 
añadió: «Siempre he admira
do a Alberto Ruiz Gallardón; 
su trayectoria siempre me ha 
gustadQ. Siempre he estado 
con él y no sé por qué no iba 
a estar ahora». 

Rosalía Rodríguez afirmó: 
«No es extraño que yo vaya a 
un acto del Partido Popular 
porque es lo que he hecho 
siempre. Yo no he estado en 
otro sitio; de mí nadie podrá 
decir que he estado en un 
mitin del PSOE, del CDS o 

de IU, no como otras perso-
nas». 

Preguntada Rosalía Rodrí
guez si desea recuperar la mi
litancia en el PP después de 
ser suspendida de la misma, 
contestó: «Para mí lo de la mi
litancia es lo de menos. Como 
ahora yo no aspiro a ocupar 
ningún cargo no necesito es
tar afiliada. Pero eso sí, mi 
corazón siempre ha estado y 
está con el PP como antes lo 
estuvo, desde la fundación , en 
AP». 

«Mi ilusión es que el Par
tido Popular gane las elec
ciones; es la ilusión de toda 
mi vida, eso al margen de 
algunas personas de Alcalá 
que me gusten o me dejen 
de gustar. He trabajado to
da mi v ida en el PP para lle
gar a este momento , la v ic
toria del PP en las elecciones" 
generales», dijo Rosalía Ro-

dríguez y añadió: «En la me
dida que yo pueda y como 
siempre he hecho, trataré de 
contribuir a la victoria del 
PP. A las personas con las que 
hable les pediré el voto para 
el PP». 

Rosalía Rodríguez afirmó: 
«La victoria del PP es necesa
ria para salir de la situación 
a la que nos ha llevado el 
PSOE acompañado siempre 
de IU, aunque ahora se quie
ran apartar de esa compañía. 
Los socialist as siempre han 
ido a su beneficio personal y 
no al beneficio de los españo
les». 

Rosalía Rodríguez recordó: 
«Yo no me pasé por voluntad 
propia al grupo mixto del 
ayuntamiento. A mí me obli
garon a pasarme; no me die
ron otra opción, pero mico
razón siempre ha estado en el 
PP». 
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El candidato número s al congreso por el PP dio una conferencia 

en Villalbilla sobre la propuesta económica de su partida 

«La política económica del PSOE r del PP es prácticamente 
la misma al compartir los objetivos de la Unión Europea>> 
«Lo Que nos distingue es la credibilidad pol'Que el señor González no la tiene cuando 
dice Que va a solucionar el problema del paro», dijo Alejandro Muñoz Alonso 

El candidato número 5 en la lista del Partido Popular al congreso de los diputados, Alejandro Muñoz 
Alonso, impartió una conferencia en Villalbilla sobre la situación económica del país y sobre las pro
puestas que en esta materia realiza su partido para los comicios del 3 de marzo. Muñoz Alonso, comen
tarista político y diputado en esta legislatura que ahora concluye, señaló que <<con el tratado de la Unión 
Europea, con los compromisos nacionales que tenemos con los países de la Unión, los objetivos econó
micos del PP y del PSOE son los mismos. El único que no tiene estos mismos planteamientos es ro. 
Lo que nos diferencia es la manera de aplicar esos planteamientos, las prioridades y el poner el acento 
en unas cuestiones sobre otras. Estamos en la Unión Europea y tenemos unos compromisos que todos 
tenemos que asumir». Muñoz Alonso señaló que «lo que nos distingue también es la credibilidad. El 
señor González no tiene credibilidad cuando dice que va a solucionar el problema del paro». 

Alejandro Muñoz Alonso se
ñaló que «en el contexto econó
mico, a mí y a muchf)s millones 
de españoles, el señor Aznar nos 
merece más credibilidad que el 
señor González porque hasta 
ahora no se le ha cogido lamen
tira. Y o creo que está diciendo la 
verdad pero, suponiendo que es
tuviera diciendo una mentira, 
todavía no se le ha cogido». 

El candidato del PP al congre
so de los diputados participó el 
martes 6 de febrero en un mitin 
celebrado en la casa de la cultu
ra de Villalbilla ante medio cen
tenar de personas. Junto a Ale
jandro Muñoz Alonso estuvieron 
en la mesa presidencial la dipu
tada regional del PP Esther Gar
cía Romero-Nieva, coordinado
ra del PP en la comarca de Alca
lá. Alejandro Muñoz Alonso es el 
diputado que el PP ha tenido 
asignado a esta comarca alcalaí
na. Además estuvieron Carmen 
García Urías, presidenta del PP 
en Villalbilla; Ignacio Girón Cla
ramonte, secretario general del 
PP en esta localidad, y José An
tonio Hernández, portavoz del 
PP en el ayuntamiento de Villal
billa. 
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Alejandro Muñoz Alonso hizo 
un diagnóstico de la situación 
económica de España señalando 
que «el balance que podemos ha 
cer es muy negativo». El diputa
do aseguró que la política econó
mica del PSOE se ha distingui
do por «Una fiscalidad recauda
toria. Se ha tratado de recaudar 
a toda costa; el caso era sacar di
nero por cualquier cosa. El pro
blema es que pagamos impuestos 
tipo nórdico y recibimos servi-

cios tipo africano porque el gas
to ha sido claramente electoralis
ta. Además, se ha destacado la 
incapacidad de los gobiernos so
cialistas para aprovechar los pe
ríodos de prosperidad económi
ca». Muñoz Alonso aseguró que 
otro de los problemas es que «el 
señor González ha tenido un 
europeísmo retórico y ha sido in
capaz de defender los intereses 
españoles en Europa convirtien
do así a España en un país de 
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servicios». Además señaló el pro
blema de la corrupción diciendo 
que «el dinero no ha existido pa
ra que la economía creciera, si
no para que algunos se enrique
cieran». 

Frente a esto Muñoz Alonso 
señaló la voluntad clara manifes
tada por el programa del PP de 
que se generen puestos de traba
jo en la pequeña y mediana em
presa y para ello será fundamen
tal el acuerdo social sobre el em
pleo además de poner en marcha 
un nuevo sistema fiscal: «Nues
tro propósito es primero conge
lar los impuestos y luego reducir
los; también queremos reducir 
los tramos del IRPF a tres y po
ner más alto el mínimo exento 
sobre el actual». Otro propósitos 
del PP es reducir el gasto públi
co, «lo que nos significa que va
yamos a reducir las pensiones. 
Nos referimos a la austeridad en 
la gestión, a realizar un pacto de 
las administraciones midiendo 
cada pesetas, recuperando la fi
gura de los interventores en los 
ministerios y mejorando la acti
vidad del Tribunal de Cuentas». 

La conferencia concluyó con 
un turno de preguntas que pudo 
realizar quien lo deseó y que el 
candidato a diputado contestó. 
Alejandró Muñoz Alonso afirmó 
que la mayoría suficiente para 
gobernar estará en torno a los 
165-170 escaños y «eso es lo que 
esperamos obtener el 3 de 
marzo». 
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corresponde al segundo trimestre del curso 1995·9& una sesión de trabajo con los 
profesores del departamento 
de Ciencias Naturales, que se 
encuentran en período de for
mación para impartir el pró
ximo curso la nueva Educa
ción Secundaria Obligatoria. 
Esta actividad la realizan en 
nuestra ciudad un total de 430 
profesores. El intercambio de 
opiniones y pareceres fue muy 
cordial y amistoso. «Para los 
directivos iberoamericanos 
resultó muy interesante y es
clarecedor», comentó Gallego. 

El centro de Profesores presentó su Plan de Actividades 
Directivos iberoamericanos visitaron Alcalá 

El director del Centro de Profesores de .Alcalá, José María Gallego, presentó la pasada semana, ante los 
representantes de centros docentes alcalaínos, el contenido de las nuevas actividades programadas. Entre 
ellas destaca un curso de ochenta horas de duración, que tiene como título ccLa función directiva en los cen
tros escolare&11, que están realizando 70 profesores de enseñanzas secundaria y primaria. Una vez superada 
esta formación, los profesores podrán ser acreditados y ofrecerse como candidatos a los consejos escolares. 

Otras actividades a resaltar 
son las jornadas de educación 
que se celebrarán en el mes de 
mayo. Abarcarán por separa
do cada una de las etapas si
guientes: infantil, primaria y 
secundaria. Las jornadas da
rán la oportunidad de conocer 
y divulgar experiencias nove
dosas en el campo educativo 
que se están llevando a cabo 
por los profesores o que son 
resultado de sus investigacio
nes. 

Las comunicaciones de las 
jornadas, que vendrán a resal
tar el papel de las innovacio
nes en la mejora de la calidad 
de la ed:ucación, serán recogi
das en varias publicaciones 
coordinadas subvencionadas 
por el Centro de Profesores. 

Todos los docentes alcalaínos 
serán invitados a participar 
en ellas. 

Visita de directivos 
iberoamericanos 

Dentro de un programa de 
cooperación internacional del 
Ministerio de Educación, un 
grupo de directivos de varios 
países iberoamericanos han 
desarrollado diversos actos 
durante el día 6 de febrero en 
el Centro de Profesores de Al
calá. El objetivo era que co
nocieran cómo se encuentran 
organizados estos centros en 
nuestro país y los procedi
mientos utilizados en la for
mación permanente del pro
fesorado. 
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. Los vecinos de la calle Miguel Angel, hartos de inmundicias 

en la plaza de la Alegría 

«Esto es el mayor cagadero de perros de Alcalá» 
Aparte de denunciar mala educación cívica de muchos propietarios 
de perros, los vecinos acusan al ayuntamiento: «aquí no hay limpieza» 
«Desde que pasaron las elecciones municipales el ayuntamiento se 
ha olvidado de este barrio» 
«Aquí nada más se preocupan de cobrar los impuestos, de que 
paguemos, pero nada de dar servicio» 
«Los de la plaza de san Francisco vienen a que sus perritos caguen 
aquí; mucho morro es lo que tienen» 

El problema de la calle Miguel Angel y de la plaza de la Alegría es de esos que con decir aquello 
de que vale más un imagen que mil palabras es suficiente. No hay más que verlo: Excrementos de pe
rro por todos los lados¡ suciedad, abandono. Caminar por allí obliga a cualquier viandante a prestar 
toda la atención adonde se pisa y sortear las heces, algunas de grandes dimensiones y en medio de 
una acera. Todo hace que con ironía los vecinos anuncien: «Este es el mayor cagadero de perros que 
hay en Alcalá>t, y es que el 'cagódromo' no sólo recibe la visita de los perros de la calle Miguel Angel 
o de los alrededores. Recibe, según explican los vecinos, todos los perros de la plaza de San Francisco 
de Asís y de otras zonas. La indignación de los vecinos es patente y exigen soluciones «p0rque el pro
blema es que el ayuntamiento no manda a nadie a limpiar¡ es insuficiente un señor con un carrito». 

Una señora mayor fue muy 
expresiva: «Esto es una pena; si 
a esto no le dan una solución ha
brá que vender los pisos y desa
parecer de aquí porque ya no se 
puede bajar a la calle con las 
criaturas». A su lado, José Luis 
Alcalá aseguró: «Es una vergüen
za que los niños no puedan ba
jar al parque (se refiere a la pla
za de la Alegría) Tenemús cuatro 
metros de parque para cinco o 
seis mil personas y está hecho 
una porquería. El ayuntamien
to no se preocupa de nada. Aquí 
no hay máquina para limpiar 
cuando se tenía que tener una a 
diario limpiando toda la mierda 
de los perros. Que venga el alcal
de y lo vea». La consecuencia es 
clara: «Te llevas a los niños al 
parque de Roca, por poner un 
ejemplo, y disfrutan tanto que 
luego no hay manera de que 
quieran volver a casa, casi les tie
nes que pegar para regresar». 

La cuestión es que en la calle 
Miguel Angel están más que 
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acostumbrados no pocos vecinos 
a limpiar los zapatos manchados 
con los excrementos de los pe
rros: «Eso es constante; las ma
dres tienen que limpiar habitual
mente los zapatos de los niños 
manchados con la mierda de los 
perros», señaló el propio José 
Luis Alcalá. Higinio Sierra afir
mó que «esta calle está dejada de 
la mano de Dios; al ayuntamien
to lo único que le interesa es co
brar los impuestos; aquí paga
mos de contribución casi 18.000 
pesetas y nada más se preocupan 
de eso, de que paguemos, pero 
nada de dar servicio». 

José Luis Alcalá señaló que 
«Una persona sola con un carrito 
y con una pala no puede barrer 
un barrio de seis o siete mil per
sonas. Sin embargo la calle Ma
yor y la plaza de Cervantes tie
nen un servicio de limpieza con 
tres o cuatro cuadrillas. ¿Y no
sotros qué? ¿Es que somos menos 
que los de allí? Si al alcalde le 
gusta tener limpio aquello, a nos-

otros nos gusta tener limpio es
to. Y ya no es por capricho; es 
que esto es un foco de infección 
porque todo el mundo sabe lo 
que puede contagiar un perro a 
través de las heces». 

De todos modos los vecinos 
agradecen que esté lloviendo: 
«Menos mal que ha llegado la llu
via porque cuando llegue el ve
rano ahí no va a haber quien es
té entre la suciedad y el mal 
olor>>, señaló Higinio Sierra. Y 
más aún, el temor de las madres 
por los niños más pequeños: «Mi 
hijo pequeño ha cogido una ca
ca pensando que era un palo. 
Imagínese usted qué trago», ex
plicó Rosa María Moya mientras 
que Soledad Coronado señaló 
que «cuando pisan la caca nos to
ca a la madre bajar y si tienes 
suerte de que hay un charco pues 
bueno, pero si no, súbete a casa, 
busca la lejía y apáñate como 
Dios te dé a entender». 

«¡No queremos que esto sea un 
cagadero para perros! Es un pa-

seo, un sitio para jugar los niños, 
para sentarse y descansar. El que 
tenga perritos, que le ponga una 
cajita en su casa y lo haga allí y 
si no que lo quite de la calle 
cuando lo haga», señaló Rosa 
María Moya. 

Los vecinos consideran que la 
plaza de la Alegría tiene muchos 
errores. Uno de ellos es el de los 
maceteros que ni tienen plantas 
y que son otro foco de suciedad 
e infección porque allí aprove
chan muchos gamberros para 
orinar. Los pocos árboles que 
plantaron están prácticamente 
secos. El parque se inauguró ca
si en plena campaña para las 
elecciones municipales de 1995 
según recuerdan los vecinos, pe
ro desde entonces no ha habido 
ni la más mínima preocupación 
municipal por aquel espacio: 
«Queríamos un parque porque 
teníamos un barrizal pero ahora 
no tenemos parque porque esto 
es una guarrería, y encima he
mos perdido aparcamientos pa
ra los coches», señaló Higinio 
Sierra. 

«Lo que tendrían que hacer se
ría poner multas a los de los pe
rritos para que tuvieran más cui
dado», señaló otro vecino: «A ver 
si la gente se conciencia porque 
esto es de todos. Si es que aquí 
te vienen de todos los sitios, gen
te que no conoces y que viene 
aquí a que caguen los perritos. 
Los de la plaza de San Francisco 
vienen a que sus perritos caguen 
aquí. Es que es mucho morro lo 
que tienen». 
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LOs vecinos temen el peligro de infecciones y ataques 

un grupo de perros vagabundos 
se asienta en el «Plantío 
de Alcalá» y alrededores 
son los mismos animales que hace un par de semanas 
acorralaron a un hombre cuando hacía footing 

Hace un par de semanas un hombre fue acorralado por un grupo 
de siete perros vagabundos cuando hacía footing cerca de la cuesta 
de la antigua Universidad Laboral y la urbanización «Plantío de Al
calá». PUERTA DE MADRID publicaba la noticia en su edición del 
pasado 27 de enero. Afortunadamente no pasó nada gracias a la pro
videncial intervención de otra persona que ahuyentó a la jauría, gri
tando y ondeando su chaqueta. No fue casualidad que el suceso ocu
rriera donde decimos ya que la jauría deambula y vive por esa zo
na, con la consiguiente preocupación de los vecinos que temen po
sibles infecciones o ataques de est05 animales. 

Hace ya algún tiempo que 
la jauría, compuesta por unos 
8 perros vagabundos de todas 
las razas y tamaños, se ha 
asentado en la zona de la an
tigua Universidad Laboral. 
Por las mañanas, sobre todo 
si el día es soleado, se tumban 
sobre el cemento y dormitan 
junto a las obras que se están 
realizando en la avenida de 
los Jesuítas, cerca del campa
mento gitano que hay instala
do allí. Al mediodía suelen 
acercarse hasta la urbaniza
ción residencial «Plantío de 
Alcalá», donde una vecina 
suele darles de comer. Y por 
la noche, después de dar algu
nas vueltas por el barrio, se 
tumban a dormir donde me
jor les parece. 

Los perros se están acos
tumbrando rápidamente a re
cibir alimento y empiezan a 
pasar mucho tiempo en el 
«Plantío de Alcalá». En la re
dacción de nuestro semanario 
recibimos la llamada de un 
vecino preocupado por la si
tuación y cuando PUERTA 
DE MADRID acudió a la zo
na comprobó efectivamente 

•' 

que mientras seis animales 
dormían en la avenida de los 
Jesuítas, otros dos 'hacían 
guardia' en una de las calles 
de la citada urbanización, 
frente al chalet donde al pa
recer se les da de comer. 

Peligro de infecciones 
El suceso que ocurrió hace 

un par de semanas, cuando es
ta jauría acorraló a un hom-
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Afortunadamente para el fotógrafo de PUERTA DE MADRID, los pe
rros vagabundos prefirieron seguir durmiendo sin prestarle dema
siada atención. Junto a este grupo de cinco había un animal más que 
no recoge la fotografía, y en la urbanización Plantío de Alcalá ha-

bía otros dos frente a la puerta de un chalet. 

bre que hacía footing y casi le 
ataca, no es lo único que preo
cupa al vecindario. La trans
misión de infecciones es otro 
riesgo a tener en cuenta. 

Por el «Plantío de Alcalá» 
pasan diariamente muchas 
personas, sobre todo estudian
tes, que van a cruzar la vía del 
tren al paso elevado que co
munica con el Paseo de la Es
tación. Todos ellos, especial
mente los que teman a los ani-

males , podrían ser atacados 
por la jauría. 

El segundo motivo de preo
cupación son las posibles in
fecciones que se podrían 
transmitir de diversas formas, 
como por ejemplo a través de 
los animales domésticos cuyos 
dueños sacan a pasear por la 
zona. Podrían tener contacto 
con los perros vagabundos y 
contraer alguna infección o 
incluso llevar garrapatas a sus 
domicilios, transmitiéndolas a 
los niños con el serio peligro 
que ello conlleva. A todo esto 
se suma otro problema de hi
giene: la acumulación de ex
crementos en las calles. 

Estas circunstancias han 
hecho tomar cartas en el asun
to a algunos vecinos, que han 
llamado incluso a la perrera 
municipal para que se lleva
ran a estos animales. Sin em
bargo no se les ha hecho de
masiado caso y la prueba de 
ello es que estos perros vaga
bundos siguen a su libre albe
drío. Todos confían en que se 
de una solución al problema 
antes de que haya que lamen
tar males mayores. 
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Los escolares consiguieron s&. 710 pesetas 

El «mercadillo de la solidaridad» del colegio 
Dulcinea entregó su recaudación a UNICEF 

Coincidiendo con la celebración del <d>ía Internacional de la Paz>, los alumnos del colegio público 
1cDalcinea» entregaron a UNICEF la recaudación obtenida en el mercadillo que montaron el pasado mes 
de diciembre: 56.710 pesetas conseguidas con mucho amor para un buen fin, paliar en alguna medida 
las malas condiciones de vida que sufren millones de niños en el mundo. 

El dinero fue entregado por los poemas de la paz que habían que no, se interpretaron unos 
propios alumnos a la presidenta compuesto los mismos alumnos, bailes regionales, concretamente 
de UNICEF-Alcalá, Carmen luego hicimos una muralla can- unas jotas extremeñas, para lo 
Brasa, que además ofreció una tando la canción para discrimi- que contamos con la colabora
conferencia sobre los problemas nar lo que es bueno y lo que no ción del Centro Extremeño que 
de la infancia, acompañándose y lo que se debe dejar pasar y lo les prestó los trajes a los chicos. 
de un ilustrativo video que con-
taba la vida de algunos niños 
que, desde corta edad, para sub-
sistir tienen que lustrar zapatos, 
recolectar cosechas en el campo i 
o rebuscar entre la basura, mien
tras el mundo civilizado malgas
ta la comida o invierte grandes 
sumas en armas. 

Tras la entrega del dinero, se 
celebraron el resto de actividades 
previstas para conmemorar el 
Día de la Paz: bailes, lectura de 
poemas sobre la paz, muralla 
simbólica a la intolerancia y 
suelta de palomas. «Salimos al 
patio y se abrieron las puertas 
para que participaran también 
los padres y por supuesto los pro
fesores. Hubo una lectura de 
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Para finalizar se hizo una suelta 
de palomas, con la colaboración 
del Club Colombófilo del Hena-
res». 

Este es el segundo año que el 
colegio público Dulcinea celebra 
el «Día de la Paz». El sentido de 
esta jornada y lo que se quiere 
inculcar a los alumnos son valo
res como «la solidaridad, la co
laboración y que se sensibilicen 
con los problemas de otros, que 
los hagan un poco suyos». En es
ta tarea, que se desarrolla no só
lo el 'Día de la Paz' sino duran
te todo el curso, están involucra
dos todos los que componen la 
comunidad educativa. La res
puesta de los alumnos es muy po
sitiva, según explicó Carmen 
Molina: «Responden muy bien y 
se lo pasan muy bien. Se van 
concienciando y ya entienden el 
mensaje, saben porque lo hacen 
y les gusta porque se sienten un 
poco protagonistas de algo que 
ellos mismos hacen, no están pa
sivos recibiendo información pe
ro sin hacer nada. Se involucran 
y se comprometen. Nosotros es
tamos encantados con la respues
ta de los niños, es impresionan
te cómo se responsabilizan, se 
conciencian y luego lo transmi
ten a su propia relación de gru
po. Se dan cuenta de que son co
sas que están bien y las adaptan 
a su vida cotidiana». 

PUERTA de Madrid 



Hoy viernes, día 9 de febrera 

Manos Unidas celebra el Día del Ayuna Voluntario 
La delegación de Manos Unidas en Alcalá de Henares celebra hoy viernes 9 de enero el Día del Ayu

no Voluntario, para solidarizarse simbólicamente con los millones de personas que ayunan a diario 
por necesidad. Las actividades programadas para este día son las que enunciamos a continuación. 

- Guardar un minuto de si
lencio a las 12 del mediodía, 
«Un grito silencioso contra el 
hambre». 

- Concentración en la pla
za de Cervantes, a las 20 horas, 
portando velas. Durante el ac
to se leerá un manifiesto con
tra el hambre y la desigualdad, 
lectura que en esta ocasión co
rrerá a cargo del doctor Eduar
do Holgado. 

- Celebración de 'Cenas de 
Hambre', consistentes en ayu
nar aportando el dinero que 
nos hubiésemos gastado en la 

cena, en distintas parroquias de 
la ciudad. Antes de las 20 ho
ras en San Diego, Santa María, 
Nuestra Señora del V al, Virgen 
de Loreto, San Pedro Apóstol, 
Virgen de Belén (el miércoles 7) 
y Nuestra Señora Asunción de 
Meco. Después de las 20 horas, 
las 'Cenas de Hambre' se cele
brarán en las parroquias de 
Santiago Apóstol, Santo Angel, 
San Isidro, San Francisco y San 
Isidro de Torrejón de Ardoz. 

El colegio Filipenses, para 
alumnos a partir de 7° curso, 
el Instituto Cardenal Cisneros 

y el Centro Juvenil Cisneros ce
lebrarán ese mismo día 'Comi
das de Hambre' y el instituto 
Mateo Alemán ha organizado a 
mediodía la «Operación Boca
ta». Todo ello en solidaridad 
con los países del Tercer 
Mundo. 

El proyecto al que este año 
dedicará sus esfuerzos la orga
nización MANOS UNIDAS en 
Alcalá es la recaudación de fon
dos para la construcción de una 
escuela en una ciudad de Co
lombia, Popayán, que sufriera 
un terremoto en 1983, destru-
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se ha convocado 
un minuta de silencio, 
una concentración J 
«Cenas de hambre» en 
distintas parroquias 
de la ciudad 

yendo entre otras cosas la es
cuela «Madre Laura». Desde 
entonces se ha ido reconstru
yendo y en la actualidad cuen
ta con más de 800 alumnas de 
uno de los barrios más pobres 
de la ciudad, que no tienen ac
ceso a la educación ya que no 
existen suficientes plazas en los 
colegios del Estado. Con el pro
yecto de MANOS UNIDAS se 
pretende ampliar la escuela 
«Madre Laura» para recibir 
hasta 2.000 alumnas y cubrir 
todo el ciclo escolar básico. El 
coste de la obra es de aproxima
damente 13.200.000 pts. 

El equipo pedagógico 
invita a padres, niños 

y antiguos alumnos 

carnaval en la Escuela 
Infantil 
J.J. González Blasco 

La Escuela InfantilJ.J. Gon
zález Blasco, ubicada en el dis
trito VIII, dentro de las fiestas 
de Caarnaval, organiza una sa
lida por la barriada para el día 
16 de febrero, que servirá de 
colofón a las actividades que se 
vienen realizando en estecen
tro con el siguiente programa: 

A las 15 horas, salida de ni
ños, padres, profesores y cha
ranga, disfrazados, para reco
rrer la barriada del Parque del 
Angel (calles Eduardo Pascual 
y Cuéllar, Plantío de Alcalá, 
Fray Juan Gil y Diego Ros y 
Medrano). 

A las 15'45 horas aproxima
damente, regreso a la Escuela 
Infantil. 

De 15'45 a 16'45 horas, que
ma de la Gran Sardina en el pa
tio del centro, además de las 
elaboradas por los alumnos de 
la escuela. 

El equipo pedagógico del 
centro invita a padres, niños, 
antiguos alumnos y demás ve
cinos del distrito VIII que de
seen sumarse a esta pequeña 
fiesta de carnaval. 
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Los representantes del Centro Castellano-Leonés de Alcalá posan con Juan José Lucas, presidente del gobierno castellano-leonés. A la 
derecha, Femando Zamacola, vicepresidente de las Cortes Autonómicas, también recibió a los visitantes alcalaínos. 

Juan José Lucas se comprometió a visitar Alcalá muy pronto 

El presidente del gobierno regional de castilla y León 
recibió al centra castellana·Leanés de Alcalá 

Miembros del Centro Castellano-Leonés de Alcalá, acompañados por los concejales Marta Viñuelas y Luis 
Vargas, fueron recibidos por el presidente de la Comunidad Autónoma de Castilla y León, Juan José Lucas 
Giménez, durante la visita que realizaron a Valladolid el día 30 de enero. También fueron recibidos por el 
vicepresidente de las Cortes Autonómicas, Femando Zamacola, en el Castillo de Fuensaldaña. 

El objetivo de la visita era dar 
a conocer a las autoridades auto
nómicas las actividades que el 
Centro Castellano-Leonés de Al
calá desarrolla durante el año y 
conseguir un compromiso de 
Juan José Lucas para que visita
se pronto la ciudad complutense. 
A juzgar por los resultados , el 
viaje resultó todo un éxito: el 
presidente autonómico quedó 
encantado con las actividades del 
centro y aseguró que viajará a 
Alcalá el próximo mes de abril 
con motivo de los fes tejos que se 
organicen en torno a la celebra
ción del Día de Castilla y León. 

«Creemos que el objetivo de 
nuestra visita se cumplió. Nues
tro mayor interés era explicarle 
lo que hacen los castellano
leoneses en Alcalá y con qué fin 
funciona el Centro. Le entrega
mos un dossier con las activida-

1 

des realizadas durante el pasado 
año y los proyectos para el 96. Y 
todo pareció agradarle mucho. 
Además, hacía tiempo que que-

ríamos que viniera a Alcalá. Lo 
intentamos con motivo de la 
inauguración de la nueva sede 
pero en aquel momento no pudo 
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ser. Ahora ha prometido venir a 
Alcalá en la fiesta de Castilla y 
León, siempre que no coincida 
con las celebraciones en la auto
nomía, del 12 al 21 de abril pró
ximos. Y que nos visite el presi
dente de la comunidad creemos 
que es muy importante para el 
centro e incluso para Alcalá» ma
nifestó el presidente del centro 
castellano-leonés, Alfredo Martí
nez. Una de las cosas en las que 
hizo más hincapié Juan José Lu
cas, que también prometió en
viar un lote de libros para la bi
blioteca del centro regional, fue 
alabar las instalaciones de las que 
disponía el centro: «En las fotos 
él vió que había algo que mere
cía la pena, que tenemos u~a 
buena infraestructura». 

«La viuda de Dupont» 
en la casa de Asturias 

El próximo día 10 de febrero, 
a las 7 de la tarde, en el salón de 
actos del Centro de Comunida
des , tendrá se pondrá en escena 
«La viuda de Dupont», obra de 
L. Tejedor y E Bariego. La re
presentación, organizada por la 
Casa de Asturias , estará a cargo 
del grupo Señalda, del Centro 
Asturiano de Madrid. 
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Los socialistas acusan: 

«El PP desprecia 
al consejo de 
administración 
del centro 
Municipal de salud 

Las concejalas socialistas 
María Luisa Martín Jara y 
Julia Alvarez Pérez han de
nunciado «la política de des
precio que el PP lleva a ca
bo en los organismos autó
nomos». Según Martín y Al
varez, consejeras ambas del 
Centro Municipal de Salud, 
«el PP está obviando los 
consejos de administración 
de los organismos autóno
mos, unos consejos com
puestos por representantes 
políticos, sindicales y veci
nales, con unos estatutos 
que marcan las competen
cias y responsabilidades, y 
que el Partido Popular se es
tá saltando a la torera». 

El ultimo ejemplo que po
nen para corroborar sus pa
labras es la contratación de 
cinco higienistas para la 
campaña del flúor en los co
legios alcalaínos: «Una con
tratación que se ha realiza
do al margen del consejo de 
adminisración del Centro 
Municipal de Salud. El Par
tido Socialista no tiene na
da en contra de la campaña 
ni de las personas contrata
das, pero sí es contrario a la 
forma en que se ha llevado 
el tema>>, explica María Lui
sa Martín Jara y añade: 
«Elisa de Francisco debería 
haber llevado la propuesta 
ante el consejo y los conse
jeros deberían haber toma
do la decisión». 

Según Julia Alvarez y 
Marisa Martín, los organis
mos autónomos fueron crea
dos porque resultaban más 
ágiles, dinámicos y partici
pativos: «Si el PP prefiere 
diluir su mecanismo en los 
propios engranajes del 
ayuntamiento, sólo hay una 
forma: a través del pleno, 
que es quien ha de tomar 
una decisión. No es demo
crático que vayan restando 
de esta manera competen
cias y decisiones a los con
sejos de administración, en 
este caso del Centro de Sa
lud, para hacerlos desapare
cer. Les guste o no, están 
obligados a respetar las 
competencias». 

PUERTA de Madrid 

se leS colocarán unas plaquitas que indiquen la propiedad para evitar futuras confusiones 

La maqueta de Alcalá exhibida en FITUR no es de 
la sociedad de condueños, sino de la 1.11.cc. 

En el pasado número de PUERTA DE MADRID, al hablar extensamente de la participación de Alc:alá en la Feria 
Internacional de Turismo (FITUR), se dice textualmente: «Una ~queta de Alcalá prestada por la Sociedad de Con
dueños que habitualmente se exhibe en el Patio de Santo Tomás de Villanueva de la Universidad Cisneriarul». 

Supongo, señor director, que 
dan la noticia así porque así se 
la han suministrado. Nosotros 
aclaramos: 

Las dos maquetas que habi
tualmente se exhiben, y con mu
cho éxito por cierto, en el Patio 
de Santo Tomás de Villanueva, 
se elaboraron por varios miem
bros de la Institución de Estudios 
Complutenses (señores Fernán
dez, Delgado y Chamorro) con 
foD.dos aportados por la misma, 

para formar parte de la exposi
ción celebrada para conmemorar 
el 111 Centenario de la obtención 
del título de ciudad por Alcalá. 
Así pues, la propiedad material 
e intelectual de las maquetas en 
cuestión es de la Institución de 
Estudios Complutenses, que las 
deposita muy gustosamente en 
aquel lugar para disfrute de to
dos los visitantes. Y, por supues
to, con gratitud a la Universidad 
por su hospitalaria acogida. 

Aclarado esto y, como nadie 
nos había solicitado el uso de la 
citada maqueta, en la reunión 
ordinaria de la junta que cele
bramos el pasado día 31, toma
mos el acuerdo de colocar una 
plaquita que indique: . la propie
dad para evitar futuras confusio
nes. 

Francisco Javier GARCIA 
GUTIERREZ 

Presidente de la I.EE.CC. 

~IN CENA c.9KN filLENTÍN 

C a 11 e S a n t i a g o , 1 8 • A 1 e a 1 á d e .H e n a r e s 

MENÚ ESPECIAL SAN VALENTÍN 

Nuestro agradecimiento a todos los comensales que nos visitan durante las jornadas gastronómicas 

salón para 

BODAS, COMUNIONES, COMIDAS DE EMPRESA ... 
CAPACIDAD: 150 personas. 
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Los bomberos trabajan sobre un grueso árbol que cedió contra la tapia en la Quinta Cervantes, frente a la plaza de Atilano Casado. A la derecha, otro 
árbol cayendo sobre un edificio en la calle de San Juan del Viso (cuesta del Campo del Angel)¡ para moverlo fue necesaria una grúa de gran tonelaje. 

Al menos una treintena de intervenciones por caída de árboles y ramas 

El fuerte viento y los bomberos, protagonistas de la semana 
El fuerte viento que ha azotado Alcalá de Henares en la última semana, especialmente los días 6 y 

7 de febrero, ha requerido la intervención de los bomberos y la Policía Municipal en al menos una trein
tena de ocasiones. Estas actuaciones han consistido en la retirada de ramas y árboles derribados por 
el viento; revisión y saneamiento de fachadas, tejados y comisas de edificios con peligro de despren
dimiento; o retirada de canalones, toldos y chapas sueltos que podían suponer algún riesgo para los 
peatones. En ningún caso se han producido importantes daños materiales o personales. 

Durante el martes día 6, fue 
necesaria la intervención de es
tos cuerpos de seguridad en dis
tintos puntos de la ciudad. En 
el parque O'Donell junto al ar
co de San Bernardo hubo que 
retirar ramas desprendidas; en 
la antigua N-11 km. 29'200 se 
cayó un árbol sobre una faro
la; hubo que retirar un árbol de 
la fachada de un edificio en la 
calle San Juan del Viso, inter
vención para la que fue nece
saria la ayuda de una grúa de 
gran tonelaje; caída de árbol en 
la calle Colegios, en el centro 
comercial Nueva Alcalá, Alfon
so Alcalá, en la empresa Boots 
Pharmaceuticals o San Juan del 
Viso; ramas caídas en Pedro del 

Campo; o antena desprendida 
en la calle V elazquez. Al día si
guiente, miércoles 7 de febre
ro, el viento se intensificó y 
aumentaron las intervenciones 
de policía y bomberos. Sobre 
cables de alta tensión cayeron 
dos árboles, uno en la depura
dora y otro en el colegio Hena
res; hubo que realizar sanea
miento de tejas en las calles Nu
ñez de Guzmán y Cid Campea
dor; hubo canalones, chapas y 
toldos sueltos en Colegios, Río 
Sorbe y Caballería Española; se 
soltaron ramas y árboles las ca
lles Cáceres, Río Tajuña, cole
gio Manuel Azaña, Bayeu (jun
to al Hotel Laredo) y Paseo de 
Aguadores; y cayeron árboles 

en Manuel Azaña, parque de 
San Isidro, plaza de Atilano 
Casado y plaza de Teodosio. 

Los motivos por los que los 
árboles se vienen abajo con el 
viento pueden ser diversos: la 
edad del árbol que de viejo y 
hueco se rompa; que sus raíces 
sean muy pequeñas y los emba
tes del aire las levanten de la 
tierra; o la humedad del terre
no, tras las intensas lluvias de 
los últimos meses, que permi
tan que el árbol se mueva por 
la base con el aire. 

El cuerpo de bomberos es el 
que está especialmente cualifi
cado para intervenir en este ti
po de situaciones. De hecho to
dos los camiones están equipa-

dos con dos motosierras como 
mínimo y hachas. Su trabajo 
consiste en eliminar el peligro 
y dejar la circulación libre. De
pende de la situación en la que 
se encuentren los árboles así ac
túan, procurando respetar 
siempre los árboles y cortar los 
menos posibles. «Sólo si ofrecen 
un peligro inminente los corta
mos. Si no es necesario, quita
mos alguna rama que pese más 
e incline . al árbol. Si podemos 
sujetarlos con unos vientos lo 
hacemos hasta que llegan los 
técnicos de medio ambiente y 
deciden lo que se debe hacer» 
declararon fuentes del Parque 
de Bomberos de Alcalá. _ 

Alcalá no ha sido la única lo
calidad que ha sufrido proble
mas por el fuerte viento, con 
una fuerza de más de 100 kiló
metros hora en algunos casos. 
Esta inclemencia metereológi
ca ha afectado a toda la región 
de Madrid, especialmente a la 
zona norte y noroeste. El nú
mero de intervenciones de los 
bomberos de la Comunidad de 
Madrid entre los días 6 y 7 de 
febrero superaba las 350. 

Arbol caído junto al ambulatorio del Val En el parque San Isidro cayeron también dos árboles 
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LOS ladrones de joyerías actuaron de nuevo con el mismo procedimiento 

Robo en una joyería en la calle Manuel Azaña 
La banda de ladrones de joyerías volvieron a actuar en Alcalá, concretamente en la joyería Cuevas, de 

la calle Manuel .Azaña, un establecimiento que ha sufrido varios robos e incluso un intento fechas atrás que 
fue desbaratado al sonar la alarma después de que unos desconocidos forzasen el cierre. En esta ocasión 
el trabajo de los ladrones fue más tcprofesional», característico de los individuos que han cometido en los 
últimos días varios robos en joyerías de Alcalá y su zona con el mismo modus operandi. Los ladrones hicie
ron saltar el cierre del establecimiento y rompieron la luna del escaparate para llevarse todo lo que pudieron 
a toda velocidad, ya que los vecinos, al oír el ruido, dieron aviso urgente a la Policía Nacional. 

Los hechos ocurrieron en la 
madrugada del viernes 2 de 
febrero, a una hora similiar a 
los robos que se perpetraron 
en las joyerías Zafiro, en la 
calle Juan de Austria, y Sol, 
en la calle Ronda Ancha. En 
esta ocasión, según pudieron 
detectar testigos presenciales 
alarmados por el ruido que se 
formó durante el robo, los la
drones se dieron a la fuga en 
un coche de gran cilindrada, 
un Audi, que lo mismo que en 
los robos anteriores, había si
do sustraído en Madrid. 

Pero en los robos anterio
res había ocurrido lo mismo; 
la banda siempre ha venido a 
Alcalá en coches de lujo, auto
móviles de gran cilindrada ro-

hados esa misma noche en 
Madrid y abandonados en la 
capital tras regresar los indi
viduos. En esta ocasión los ve
cinos vieron el coche y la ma
trícula y se la comunicaron a 
la Policía que instantes des
pués llegó al lugar de los he
chos al ser avisada por los ve
cinos. Entre ellos se encontra
ba también el dueño de la jo
yería, quien vive en un piso 
de las inmediaciones del 
establecimiento. 

Los ladrones utilizaron in
cluso un soplete para hacer 
saltar el cierre. Una vez logra
do este objetivo, rompieron la 
luna del escaparate arrebatan
do de allí todo lo que tenían 
más a mano, principalmente 

relojes de diversas marcas y 
modelos, si bien, a la hora de 
redactar este suceso no había 
por parte del dueño una valo
ración de lo sustraído. 

Detenido un joven de 16 
años cuando vendía hachís 

Un menor fue detenido por 
funcionarios de la Brigada 
Local de Seguridad Ciudada
na de la comisaría de Alcalá 
al ser sorprendido cuando rea
lizaba operaciones de tráfico 
de estupefacientes a terceras 
personas. 

Los hechos ocurrieron en la 
calle de la Rosa, cercana al pa
seo de los Curas , sobre las 23 
horas del día 5 de febrero. A 

esa hora fue sorprendido por 
los funcionarios policiales el 
menor José Miguel A.R. tra
ficando con sustancias estupe
facientes. Los policías le ocu
paron al chico unas 2.000 
dosis de hachís que tenía frac
cionadas en pequeños trozos 
para su posterior venta. El va
lor final de lo interceptado 
por la Policía puede estar cer
cano al millón de pesetas. 
Además se le ocuparon 19.500 
pesetas procedentes de las 
ventas de las sustancias estu
pefacientes que acababa de 
realizar. 

Fuentes policiales señala
ron que este es el caso más sin
gular en cuanto a traficantes 
de droga puesto que es el más 
joven que se recuerda en mu
cho tiempo. 
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Carlos y su hijo lván Manuel Arcas y Juliana Patiño 

Las afectadas notaban anomalías en sus aparatas 

· un chino pirateaba los teléfonos de un bloque de 
viviendas en el barrio del Chorrillo 
se sospecha que pretendía instalar un locutorio clandestino y se 
han podido hacer llamadas internacionales a cargo de los vecinos 

Un hombre de nacionalidad china, que responde al nombre de Zhu G., de 21 años de edad, ha pasado 
a disposición judicial como presunto autor de una serie de intervenciones en 17 lineas telefónicas de 
vecinos de la calle El Chorrillo n°4. La policía detuvo a esta persona en la madrugada del 3 de febrero. 
Algunos habitantes de la f"mca venían notando desde hacía tiempo anomalías en sus teléfonos. Todo 
apunta a que se pretendía instalar un locutorio clandestino en una oficina del primer pisO y hay sospe
chas de que se hayan podido realizar llamadas internacionales a cargo de estos abonados. 

Las letras C , D y E del primer 
piso del citado inmueble corres
ponden a oficinas y desde hace 
mucho tiempo son locales que se 
han venido alquilando a diferen
tes personas. Se sabe que el último 

contrato tiene fecha del 1 de febre
ro de este año, si bien el propieta
rio entregó las llaves el 29 de ene
ro. Los inquilinos eran dos ciuda
danos orientales, uno de ellos el 
detenido Zhu G. 

Todo comenzó sobre las dos me
nos cuarto de la madrugada del día 
3 de febrero. A esa hora el 091 re
cibió la llamada de un ciudadano 
que estaba viendo a un desconoci
do hacer empalmes en los cables 

.. .. . 
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• REHABILITACIOI. 

Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO 

(garganta, nariz y oídos>. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• CIRUGIA GENEUL (Varices, mama>. 

• APAUTO DIGESTIVO. 
• ACUPUNTUU. 
• DIETETICA. 
• ENDOCRINOLOGIA. 
• MEDICINA GENEUL 
•YOGA. 
• GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 
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Félix París 

del teléfono del citado bloque de 
viviendas del Chorrillo, concreta
mente en la parte posterior de és
te , que viene a dar a la residencia 
de ancianos de la avenida de Ajal
vir. Los agentes del radiopatrulla 
acudieron a comprobar el aviso y 
observaron que la información era 
correcta. Un hombre de rasgos 
orientales estaba asomado a una 
ventana y hacía conexiones en el 
tendido eléctrico. Al ver a los po
licías, se ocultó en el interior, co
rrió las cortinas y apagó la luz. 

Los funcionarios entraron en la 
finca y observaron que la puerta 
de las oficinas estaba abierta. Fe
ro nadie respondía a sus requeri
mientos, por lo que decidieron 
preguntar a algunos vecinos. ,,A las 
dos de la mañana llamó la policía 
a casa para decirnos que habían 
llamado a las oficinas pero no les 
abrían. Nos contaron lo que pasa
ba, pero nosotros no sabíamos na
da», cuenta Juliana Patiña, veci
na del sexto. Felix París , del ter
cer piso, añade: «Sentimos ruido 
y vimos que estaba la policía. Lue
go escuchamos algo en el descan
sillo. Salí y me encontré a los agen
tes que me contaron lo que era. 
Por lo visto, los cables estaban cor
tados y había alguien metido en las 
oficinas. Y o les di la dirección del 
dueño de los locales y la del presi
dente». Los agentes procedieron 
después a revisar la escalera. En el 
rellano de la novena y última plan
ta hallaron a un oriental, que no 
llevaba documentación y se negó 
a contestar a sus preguntas. No 
obstante, los policías hallaron es
condido en la maceta de uno de los 
rellanos un pasaporte de la Repú
blica Popular China a nombre de 
Zhu G. Más tarde se descubrió que 
en una mesa de la oficina del pri
mer piso había seis aparatos de te
léfono, cables con enchufes y cone
xiones de las utilizadas por la com
pañía telefónica, un soldador eléc
trico y otros objetos. 

PUERTA de Madrid 
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Diecisiete familias de este portal están afectadas por el pirateo Desde estas oficinas se intervenían los teléfonos 

Diecisiete teléf o nos 
intervenidos 

Técnicos de la compañía Tele
fónica detectaron después que 17 
líneas telefónicas habían sido ma
nipuladas. Todo apunta a que las 
acciones del pirateo iban destina
das a instalar un locutorio clandes
tino en el lugar y no a escuchar las 
conversaciones de los titulares de 
esos teléfonos. 

En el bloque viven 45 familias 
y las más afectadas han sido las 
que corresponden a las letras A y 
E. Varias líneas han presentado 
averías debido a los cortes en los 
cables. La comunidad de propie
tarios presentó denuncia en la co
misaría de policía el pasado 6 de 
febrero, en previsión de tener que 
realizar gestiones ante Telefónica, 
ya que suponen que se han podi
do hacer llamadas internacionales 
a cargo de sus números de abona
do. El próximo día 12 acudirán 
igualmente a una delegación de es
ta empresa para poder evitar de 
antemano que se cobren estas lla
madas supuestamente realizadas. 

Los vecinos notaban algo 
raro, pero no sospechaban 
lo que estaba ocurriendo 

Aunque otros no habían notado 
nada, algunos vecinos manifiestan 
que habían percibido anomalías en 
sus líneas telefónicas. «Algunos 
días hemos notado que el teléfono 
no dejaba de sonar como si mar
cásemos. Al día siguiente de que 
vinieran los policías fuimos a lla
mar por teléfono y no teníamos lí
nea. Desde la casa de un vecino lla
mé a Telefónica y después me avi
saron de que habían restablecido 
la línea provisionalmente con un 
empalme y que en dos días me lo 
dejarían perfecto. El presidente de 
la comunidad me informó de que 
habían puesto la denuncia para 

PUERTA de Madrid 

poder reclamar si han llamado mu
cho y nos viene en nuestra factu
ra. Evidentemente, es posible que 
así sea», manifiesta Félix París. 
Este vecino añade que la gente del 
bloque se sorprendió al conocer 
que el detenido era de nacionali
dad china: «Tenemos vecinos ma
rroquíes, nos llevamos bien con 
ellos y no hemos tenido problemas. 
Pero me sorprendió que fuera de 
China. Y o me he encontrado con 
gente joven, pero ninguno era chi-

no». Sospecha además que el pre
sunto autor del pirateo pudiera co
larse en las oficinas gracias a unas 
escaleras exteriores. 

Dichas escaleras se instalaron en 
la parte que da a la residencia de 
ancianos porque hace muchos años 
había un centro de estudios don
de ahora se encuentran las ofici
nas. Las escaleras evitaban que los 
estudiantes tuvieran que entrar 
por el portal y nunca llegaron a 
retirarse. Así lo cuenta Carlos, 

«En verdad os digo que cuantas 
veces hicísteis eso a uno de estos 
mis hermanos menores a mí me lo 
hicísteis». 

San Mateo 25-40 

sexto aniversario 
EL SACERDOTE 

D. EMILIO DE MIGUEL CONCHA 
Vivió enamorado de Dios y de sus hermanos los hom
bres desde Dios. Cumplida su misión en la tierra, el 
Señor se lo llevó al Cielo el día 13 de febrero de 1990 
a los 82 años de edad. 

Después de recibir los Santos Sacramentos 
y la Bendición de Su Santidad 

El funeral por el eterno descanso de su alma se cele
brará el próximo día 13 de febrero a las 7 de la tarde 
en la Parroquia de San Bartolomé de Alcalá de 
Henares. 

La Junta Rectora de la «Fundación Benéfico Social 
Cristo de la Paz» y la familia agradecen su asistencia. 

un vecino del séptimo, con quien 
también contactó la policía la no
che de la detención: «Según tengo 
entendido, los cables del teléfono 
de mi casa bajan justo por esa es
calera. Lo cierto es que nosotros no 
habíamos notado nada raro. Tam
poco sé quién es el detenido». En 
cambio, su mujer añade que sí ha 
visto a ciudadanos orientales por 
el portal en alguna ocasión: «He
mos coincidido un día o dos. Ha
ce poco me di de bruces con él por 
la tarde porque entramos los dos 
juntos. Me extrañó, pero tampo
co me preocupé porque pensé que 
era de algún piso alquilado». 

En algunas viviendas se habían 
percibido otro tipo d.e anomalías 
en sus aparatos. Pedro Rubio 
cuenta: «Nosotros marcábamos el 
número y no nos daba línea. Ha
bía que colgar y marcar otra vez. 
También se nos cruzaban llama
das». En otras casas se cortaba la 
línea por la noche y, al descolgar, 
parecía como si el aparato estuvie
ra ya en conexión con alguna línea 
desde la que colgaban inmediata
mente. 

Manuel Arcas , secretario del 
bloque, indica que la noche en que 
Zhu G. fue detenido por la Poli
cía Nacional, su aparato de televi
sión no funcionaba bien. «Nota
mos algo raro. No sé qué estaría 
haciendo en los cables de ahí aba
jo que no se veía bien y se nos cam
biaban todos los canales. El técni
co la revisó después y dijo que es
taba perfectamente». 

De momento acaban de llegar 
los recibos de Telefónica que cu
bren hasta febrero , por lo que no 
se ha podido comprobar si efecti
vamente se realizaron llamadas in
ternacionales a cargo de estos ve
cinos. La respuesta llegará con la 
próxima factura , si bien con la de
nuncia y el aviso a la compañía te
lefónica se espera que no haya nin-

. gún problema. 

to de febrero de t99& 



Robo a mano armada en la gasolinera nueva de Villalbilla 

Dos atracadores armados con pistola se llevaron 
so.a pesetas, tabaco y dos navajas 
Para cometer el robo utilizaron un Opel ladet que habían robado en Alcalá 

El pasado domingo, día 4 de febrero, se cometió un atraco en la gasolinera Los Avellares, situada 
en el kilómetro Z de la carretera a Villalbilla. Esta gasolinera, que dispone de unas magníficas instala
ciones, fue recientemente inaugurada. Sobre las ZZ'ZS horas fue atracada por dos jóvenes. 

Uno de estos jóvenes, con 
la cara tapada, se fue por la 
parte de atrás del edificio. El 
guarda de seguridad se acer
có para ver qué pasaba y el 
delincuente lo encañonó con 
la pistola. Fueron amenazados 
el vigilante y el empleado que 
en ese momento estaba reco
giendo y haciendo caja. Se 
apoderaron de 55.000 pesetas, 
10 cajetillas de tabaco y dos 
navajas de las expuestas para 
la venta al público. Después 
de cometer el atraco huyeron 
en dirección a Alcalá. Viaja
ban en un coche Opel Kadet 
blanco que antes habían roba
do en Alcalá y que fue recu-

perado por la policía sobre las 
11'30 de la noche en la calle 
Alfonso de Alcalá, donde lo 
habían dejado. El vehículo, 
que fue trasladado a las de
pendencias policiales para la 
toma de huellas, tenía un cu
chillo en el interior. 

Ls asaltantes son dos indi
viduos jóvenes. Uno, moreno 
con el pelo largo, de 1 '70 de 
estatura, delgado, vestido con 
cazadora de color gris y va
queros; el otro, más alto, co
mo de 1 '85, con barba de va
rios días, fuerte, con gorro y 
gafas oscuras. Este último era 
el que llevaba la pistola. 

EN ALCALA DE HENARES, ¡CERRAMOS PROMOCIONESI 
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Atraco frustrado 
en la gasolinera 
de Loeches 

El día 4 de febrero, domin
go, sobre las 10 dela noche, se 
llevó a cabo un intento de 
atraco que fue frustrado por 
dos empleados en la gasoline
ra de la localidad de Loeches. 
Este hecho ocurrió 25 minu
tos antes de ser atracada la ga
solinera de Villalbilla que les 
mencionamos anteriormente. 

En esta gasolinera, situada 
en el kilómetro 13 de la carre
tera M-300, sobre las 22 ho
ras, dos individuos jóvenes 
intimidaron a los empleados. 
Uno de ellos portaba un revól
ver negro pequeño. No logra
ron llevarse nada porque hu
bo resistencia por parte de los 
empleados que, aunque el 
asaltante llegó empuñando la 
pistola, le sujetaron el brazo 
de tal forma que incluso lle
garon a quedarse con el jersey 
del delincuente. Este logró 
huir tras efectuar un dispa
ro al aire sin ocasionar daños 
ni lesiones. Huyeron en un 
vehículo, al parecer un Re
nault 5 de color blanco con 
alerón negro. Los asaltantes 
eran dos individuos jóvenes, 
uno de 1 '65, grueso, moreno, 
con el pelo corto y cazadora de 
ante marrón. El otro, con me
dia melena y moreno, ambos 
con edades entre 25 y 30 años. 

otros robos 
a gasolineras 

Otro atraco se cometió tam
bién a una gasolinera el sába
do 3 de febrero a las 11 de la 
noche en la gasolinera situa
da en el kilómetro 42 de la N-
11. También con un Opel Ka
det con matrícula de Madrid 
que había sido robado ante
riormente por tres individuos. 

A estos atracos hay que 
añadir también dos robos co
metidos el día 22 de enero en 
dos gasolineras. 

Según la denuncia presen
tada ante la Guardia Civil, 
durante la noche del 22 de 
enero se cometió un robo en 
la gasolinera Santa Cecilia, si
tuada en el kilómetro 17 de la 
carretera CM-219, cerca de la 
localidad de Mondéjar. El 
autor o autores del hecho, tras 
forzar la puerta de la oficina 
y abrir la caja fuerte, se apro
piaron de 600.000 pesetas en 
billetes y 150.000 pesetas en 
cheques de carburante. 

Esa misma noche se produ
jo también un robo en la ga
solinera Nuestra Señora de la 
Soledad, situada en el kilóme
tro 15 de la carretera CM 
2001, en el término de Yebra. 
Por el mismo procedimiento 
que el anterior, los autores se 
apropiaron de un juego della
ves de tractor valoradas en 
35.000 pesetas y 15 cintas de 
vídeo por un valor de 8.000 
pesetas. 

El cadáver fue hallado 
par su madre: 
un joven de 20 años 
falleció ahorcado 

El joven de 20 años Alejan
dro GO falleció por ahorca
miento el día 30 de enero. Fue 
encontrado por su madre so
bre las 9'45 horas en una ca
sa frente a la suya que tam
bién pertenece a la familia. El 
joven se encontraba colgado 
de una cuerda en un corral. 
La madre lo descolgó y se lo 
llevó a casa y desde allí se dio 
aviso a la Guardia Civil. Al 
parecer se trataba de un joven 
introvertido que sufría depre
siones y había tenido una dis
cusión familiar. 

Los hechos ocurrieron en la 
calle Alamillo, número 17, de 
la localidad de Perales de Ta
juña, en una casa situada a 
unos quince metros de la vi
vienda familiar donde residía 
el joven con sus padres. 
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Pidió un frasco de colonia y cuando se lo iban a entregar amenazo 

con el arma para que le entregasen el dinero de la caja 

Atraco con revó~er en una droguería de la calle san lldefonso 
Un individuo de unos 30 años, delgado y de l '80 de altura aproximadamente, fue el autor de un atraco 

con revólver en la droguería Central Pintor, situada en la calle San Ildefonso, esquina Nuñez de Guz
mán. Los hechos se produjeron alrededor de las 14'30 hor~ del miércoles 7 de febrero, poco antes de 
cerrar el establecimiento, en el que se encontraban en esos momentos el propietario y una clienta. 

de lograr entrar en el piso que fi
nalmente robó, intentó introdu
cirse en otro cuya puerta se en
contraba circunstancialmente 
abierta. Sin embargo, la propie
taria de esta vivienda se dio 
cuenta y llegó incluso a conver
sar con el ladrón preguntándole 
qué quería. Este le dijo que su 
intención era la de ir al médico, 
un dermatólogo que pasa consul
ta en ese inmueble. El ladrón pi-

dió disculpas por haberse equi
vocado. 

Poco después un vecino se cru
zó en la escalera con un indivi
duo -que luego supo que era el 
mismo que había intentado pa
sar al interior del piso anterior
mente mencionado-. Tenía 
buena apariencia y le saludó. Al 
subir hacia su casa vio el aguje
ro en la puerta de la vecina; se 
lo dijo a su padre y éste bajó 

corriendo las escaleras; incluso 
llegó a ver al delincuente, pero 
se dio a la fuga en dirección a la 
plaza de los Irlandeses. Poco an
tes algunos vecinos llegaron a oír 
un golpe seco que en esos mo
mentos no identificaron pero que 
obviamente fue el de la patada o 
el mazazo que dio a la puerta 
hasta hacer un agujero y poder 
abrir desde el interior. 

El individuo vestía cazadora 
oscura y medía 1.65 metros. Lle
vaba el pelo corto y tenía com
plexión fuerte. 

El interior del piso 2° D, don
de reside una conocida familia 
alcalaína, se hallaba revuelto, se
gún fuentes policiales. La dueña 
del piso echó en falta un joyero 
con bisutería y piezas de oro, del 
que no pudo calcular el valor 
económico, pero que evidente
mente tiene un alto valor senti
mental por los recuerdos. 

El atracador, que vestía una 
cazadora de color verde y un 
pantalón oscuro, entró en ladro
guería y pidió un frasco de colo
nia. Cuando el propietario se 
disponía a atenderlo, el indivi
duo sacó de su bolsillo un revól
ver de pequeñas dimensiones y, 
amenazándole con él, le indicó 
que le entregara el dinero que 
hubiera en la caja. El propieta
rio así lo hizo, abriendo la caja 
registradora que el ladrón vació 
rápidamente. La propietaria los dejó en el quiosco pensando que sería más seguro que llevárselos 

Para evitar ser identificado, el 
atracador se puso unas gafas de 
sol redondas, aunque los puntos 
que llevaba tatuados en las ma
nos no los pudo disimular de nin
guna forma. 

Cuando tuvo el dinero en su 
poder, algo más de 25.000 pese
tas, el asaltante se dio a la fuga 
sin causar ningún daño físico a 
las personas que se encontraban 
en la tienda. El atracador huyó 
en dirección al polígono Puerta 
de Madrid, donde se escabulló 
sin dificultad. La Policía Nacio
nal inició las investigaciones pa
ra lograr la detención del autor 
de este atraco. 

En los 17 años que esta dro
guería está abierta al público 
nunca había sufrido un atraco. 
Hace diez años tuvo una racha 
en la que noche sí, noche no, le 
rompían las lunas del escapara
te para robarle los productos que 
estaban expuestos. Tras proteger 
la tienda con cierres metálicos, 
los robos no se volvieron a repe
tir y vivió un largo período de 
tranquilidad hasta el atraco del 
pasado miércoles. 

Robo en un piso 
de la calle Mayor 

Un individuo joven fue el 
autor de un robo en el interior de 
un piso en el número 58 de la ca
lle Mayor. Los hechos ocurrieron 
a partir de las dos de la tarde del 
sábado 3 de febrero. Muy proba
blemente el autor del robo estu
vo pendiente de la gente que sa
lía del portal para intentar come
ter el robo. De hecho, según ex
plicaron testigos presenciales a 
PUERTA DE MADRID, antes 
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Roban cupones por valor de 70.• pesetas en un quiosco de la ONCE 
El quiosco de la ONCE ubicado en la calle Luis Vives sufrió un robo en la madrugada del pasado 7 de febre

ro. Los ladrones rompieron la luna con una gran piedra y sustrajeron del interior del puesto el bolso de la 
propietaria, Isabel González Rueda, que contenía su documentación personal y cupones valorados en 70.000 
pesetas. El robo fue descubierto por Isabel cuando fue a abrir el puesto a primera hora de la mañana siguiente. 

Isabel González regenta el 
quiosco de la ONCE de la calle 
Luis Vives desde hace 9 años. 
Nunca antes había sufrido un ro
bo, excepto en una ocasión que 
un falso cliente le pidió informa
ción sobre un número premiado 
mientras aprovechaba para qui
tarle por la ventanilla unos cu
pones que tenía en la mano. En 
aquella ocasión fueron 35.000 
pesetas en cupones, pero esta vez 
han sido 70.000. 

Isabel no tiene por costumbre 
dejar su bolso en el quiosco, pe
ro el pasado 6 de febrero una se-

rie de circunstancias le hicieron 
pensar que sería lo mejor. Poco 
antes de cerrar e irse a casa, 
observó a un grupo de personas 
peleando en la calle, muy cerca 

ustedes, señores comerciantes, 
son los que necesitan infDrmación 

Es deseable que ustedes, señores comerciantes, estén informados de 
lo que a otros profesionales de sus gremios les ocurre en materia de 
seguridad, para que estén prevenidos y tomen medidas ante oleadas 
de delincuencia, tanto de bandas presuntamente organizadas como 
las que ahora actúan contra joyerías de Alcalá y de la zona como con
tra jeringuilleros, estafadores y otros delincuentes. Si a alguno de us
tedes se le ocurre silenciar el hecho por todos los medios, poco ayuda 
a otros comerciantes. Si no lo desean, no den detalles pormenoriza
dos del delito, pero negarse a colaborar y ocultar el robo es negar in
formación a otros profesionales del ramo que tras conocer el delito 
podrían poner medidas para evitarlo en la medida de sus posibilida
des. Hace pocos días se han cometido tres robos en joyerías de Alcalá 
y uno en Arganda, todos por el mismo sistema: robo de coche en Ma
drid y actuación a las 4'30 de la madrugada rompiendo la luna del 
escaparate sin entrar para no forzar ni manipular la puerta evitando 
que saltara la alarma. Si en el primero de los delitos cometidos ya 
no se hubiera negado información, los joyeros podrían haber estado 
alerta y quizá se hubiera podido evitar alguno de los robos posteriores. 

del quiosco. Por si fuera poco, 
supo por una vecina del barrio 
que a una señora le acababan de 
quitar el monedero cuando iba 
por la calle. Pensó que la noche 
no era muy segura y decidió de
jar el bolso, con los cupones del 
día siguiente, guardado en el 
quiosco. ¡Cuál no sería su sorpre
sa al descubrir al día siguiente, 
cuando llegó a las 6 de la maña
na dispuesta a empezar su jorna
da laboral, que alguien había ro
to el cristal y se había llevado el 
bolso no sólo con los cupones si
no también con toda su docu
mentación! 

Según declaró Isabel a este se
manario, el bolso se encontraba 
detrás de la silla y las persianas 
estaban bajadas por lo que es di
fícil que alguien supiera que es
taba allí a no ser que la hubieran 
estado vigilando, aunque tam
bién podría tratarse de una coin
cidencia. 

Al parecer los ladrones no en
traron al quiosco, sino que apro
vecharon el hueco que hizo la 
piedra para sacar el bolso por él, 
quizás ayudados por un palo. 

El mayor deseo de Isabel , una 
vez superado el susto del robo, es 
repartir mucho dinero a sus 
clientes. Desde que reparte ilu
sión en su quiosco de Luis Vives 
todavía no ha vendido ningún 
premio gordo, aunque sí muchos 
premios menores. 
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Intervinieron los bomberos para apagar el fuego 

--' ( 1 

El conductor del camión abre los brazos en un gesto de impotencia 
ante el fotógrafo de PUERTA DE MADRID 

Un coche se incendió en ~carretera i Daganzo LOS b00~beros, tuVieron que rescatarlo 
Un coche Simca 1.200 con matrícula de Madrid 9399-CX se in- un ca11on quedo atravesado en la carretera 

cendió fortuitamente cuando circulaba por la carretera de Daganzo, 
a la altura del puente sobre la vía férrea, sobre las 6 de la tarde del d • 

1 
• 

1 
ed d 

1 
.
1 día 5 de fe~rero. ~~vehículo comenzó a echar humo por la parte del e Aja 11r a qu ar atrapa o con e pret1 

motor y se mcend10 en el centro de la calzada. Al lugar de los hechos 
acudieron agentes de la Policía Municipal para cortar el tráfico y • h w.... ..-...... • 
los bomberos con un camión autobomba para extinguir el fuego que «Si esta • u~ OCUrnuuv en Zaragoza, entre cuarenta manos 
amenazaba con extenderse a todo el coche desde la zona del motor. habñamos levantado el camión ' no hubiera pasado nada» 
El coche permaneció en la calzada hasta que una grúa lo retiró. 

• CHAPA Y PINTURA 
<25 años de experiencia> 

• BANCADA Y SECADO AL HORNO 
• MECANICA Y ELECTRICIDAD 
• NEUMATICOS Y PARALELO 
• LIMPIEZA DE TAPICERIAS EN 24 HORAS 

• AUTOLA VADO a••:C:.1as TODOS_ 
1 REVISION Y CARGA Lunes a vienie~: 8~:~.~~ ~4 h. 

AIRE ACONDICIONADO~S=ábad:..o y~Do:;::ann-g ·---i 
• SERVICIO DE GRUA 

24 HORAS 
Tlfs.: 883 51 21 

908 / 72 74 47 
908 / 82 28 19 

el Finlandia, 16 y 28 (Polígono Industrial Jumapi - Junto a GAL) 
Tlf: 882 02 28 - Tlf. y Fax: 882 30 78 

28805 ALCALA DE HE~ARES (~adrid) 
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Fue un accidente sin importancia, pero que dejó parte del tráfico 
rodado cortado en ese punto bajo la vigilancia de la Policía Muni
cipal. Un camión con matricula de Zaragoza 0353-AU, pertenecien
te a la empresa de transportes hípicos J. Ignacio Alvarez, quedó atra-.. 
pado en el pretil del puente sobre el río Camarmilla. El problema 
fue que, al quedar atrapado allí, se atravesó en la carretera dejan
do sólo un carril libre, lo que obligó a la Policía Municipal a vigilar 
y dirigir la circulación de vehículos en ese punto y, por supuesto, 
a desviar los camiones que pretendían pasar por allí, ya que no ha
bía espacio para que pudieran hacerlo. 

Los hechos ocurrieron so
bre las 17 horas del lunes 5 de 
febrero cuando el camión de 
transporte de caballos había 
tomado la carretera de Ajalvir 
en dirección a Alcalá desde la 
carretera nacional 11. Al lle
gar al puente sobre el Camar
milla giró a la derecha por 
causas desconocidas. Fue en
tonces cuando golpeó el pre
til del puente y quedó atrapa
do allí, justo por una de las 
patas del pretil que, al enca
jarse en los bajos del camión, 
hacía que éste no pudiera mo
verse ni a un lado ni a otro. 

En el lugar de los hechos 
fue requerida la presencia de 
la Policía Municipal y a con
tinuación la de los bomberos, 
quienes realizaron maniobras 
para liberar de allí al camión. 
El conductor del camión se 
mostró algo nervioso en algu
nos momentos, llegando a 
quejarse de la afluencia de 
agentes de la Policía Munici
pal y de los bomberos y ma
nifestando que, si eso mismo 

le hubiera ocurrido en Zara
goza, «entre cuarenta maños 
hubiéramos levantado el ca
mión y no hubiera pasado na
da», según manifestó un tes
tigo presencial al reportero de 
PUERTA DE MADRID. 

El hecho se hubiera agrava
do si en el camión hubiera ha
bido carga de caballos. Menos 
mal que al menos la proximi
dad del Camarmilla y de su ri
bera, muy verde en estos mo
mentos tras las lluvias caídas, 
hubiera podido ser un recur
so ante un problema de esas 
características, porque no hu
biera sido lo mismo tener que 
bajar los caballos del camión 
en pleno casco urbano. 

VENDO PISO 
De ,OJ m/2 lllás patlO de 90 m/2 
Calefacción y agua caliente central Zona c/ Cánovas del Castillo 

9.990.000 ptas. 
Telf.: 888 13 38 

PUERTA de Madrid 



A la izquierda, estado en que quedó el interior el ascensor. A la derecha, Juan, uno de los vecinos. 

un bombero tuvo que ser trasladado al hospital al resultar 
intoxicado con el humo de la combustión 

Incendio misterioso en el interior de un ascensor 
Hay vecinos que sospechan que el siniestro fue provocado 

Un incendio en el interior de uno de los dos ascensores del bloque de viviendas con el número 4 de la calle 
Rojas Zorrilla dejó sumidas en la inquietud a las 36 fammas que forman parte de esa comunidad de vecinos 
formada por nueve plantas de viviendas. Los hechos ocurrieron poco después de las 23'45 horas del sábado 
3 de febrero. Policía y bomberos fueron avisados para tratar de auxiliar a los vecinos y extinguir el incendio 
que se había localizado en el interior del ascensor, en la cuarta planta del inmueble. La intensa humareda 
que se produjo en el siniestro, que por otra parte fue dominado con relativa facilidad por los bomberos, afec
tó a uno de estos profesionales, quien tuvo que ser trasladado por un coche radiopatrulla de la Policía Muni
cipal al hospital Príncipe de Asturias, donde fue atendido por el servicio de urgencias. 

mis hijos. Cuando se produjo 
el apagón intenté salir a la es
calera, pero había mucho hu
mo. Fue entonces cuando de
cidimos salirnos todos al bal-

eón». Fueron muchos los que 
tomaron la misma decisión 
que Juan y no abandonaron la 
terraza hasta que no vieron 
que los bomberos se marcha-

ha, síntoma éste de que el in
cendio había sido sofocado y 
no había ningún problema. 

Las conjeturas sobre las 
causas del incendio son varia
das. Entre los vecinos consul
tados había quien manifestó 
que era un accidente, pero 
prevalecía la opinión de los 
que consideraban que el fue
go estaba provocado, que ni 
siquiera pudo haber sido una 
colilla de cigarro mal apaga
da. Hubo un vecino que ase
guró a PUERTA DE MA
DRID: «No me extraña que 
haya ocurrido esto porque por 
aquí ha venido una gente muy 
rara últimamente». «Esto es 
muy raro porque en un ascen
sor se puede quemar el motor, 
pero no la cabina por dentro», 
aseguró otro vecino. 

El domingo los vecinos se 
tuvieron que conformar con 
utilizar exclusivamente las es
caleras. Unos ancianos subían 
con dificultad: «Nosotros no 
acostamos pronto y no nos en
teramos de nada». El ascensor 
incendiado se encontraba en 
la cuarta planta mientras que 
el otro no se podía utilizar, ya 
que permanecía cortado su 
fluido eléctrico en previsión 
de que pudiera producirse al
gún cortocircuito. Las conver
saciones de los vecinos gira
ban en torno a lo ocurrido: 
«Yo llegué después y me en
contré aquí con · los bombe
ros» , dijo otro vecino. «Pues 
menos mal», le contestó otra 
mujer , «porque pasamos 
miedo». 

El bombero afectado por el 
humo que se produjo en el in
cendio no tuvo ningún tipo de 
complicación y pudo abando
nar el hospital alcalaíno des
pués de ser atendido. Sus 
compañeros, pertrechados de 
equipos de oxígeno, extin
guieron el incendio. 

Incendia en una casa de la calle de las Beatas 
Mientras tanto, la inquie

tud se adueñó de no pocos ve
cinos, muchos de los cuales se 
enteraron debido al apagón 
que se produjo en el bloque: 
«ÜÍ ruido y me asomé a la te
rraza; había mucho humo y 
pasamos mucho miedo. De to
dos modos pudimos bajar a la 
calle por la escalera y allí es
peramos hasta que nos dijeron 
que ya podíamos subir, que se 
había prendido el ascensor» , 
aseguró una vecina. 

En general los vecinos de 
los pisos por debajo de la 
cuarta planta tuvieron mejor 
opción a bajar a la calle por 
las escaleras, al ver a los bom
beros y el humo, que los de las 
plantas superiores. De todos 
modos , fueron momentos de 
temor para muchos de ellos , 
como por ejemplo para Juan: 
«Más que yo, pasaron miedo 
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Un incendio se desataba en el segundo piso de la calle Beatas nº4 sobre las seis y media de la madru
gada del 3 de febrero. Este piso está abandonado, aunque los bomberos sí tuvieron que desalojar a una 
vecina de la vivienda de abajo, una anciana que no se había enterado de lo ocurrido. 

La mujer padece sordera y 
se encontraba durmiendo en 
el momento en el que comen
zó el fuego , que llevó cerca de 
una hora apagar a dos dota
ciones de bomberos. La casa 
tiene dos plantas y se encuen
tra en malas condiciones, sin 
luz eléctrica, con los cristales 
de las ventanas rotos y muy 
sucia. De hecho, la parte su
perior, en la que se inició el 
fuego, está totalmente aban
donada y ya ha sido «tomada.> 
por toxicómanos en alguna 
ocasión. 

La señora del primer piso, 
a la que hubo que desalojar , 
tiene 93 años y reside allí des
de 1931 . Su marido murió en 
la guerra y más tarde fallece
ría uno de sus hijos . El otro 

es feriante y ella vive sola con 
una pequeña pensión y de lo 

que consigue mendigando por 
las calles del cent ro de Alcalá . 
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El conductor agredido tuvo que ser retirado en una ambulancia con traumatismo craneoencefálico. 

«No le pegues más patadas, Raúl», se le oyó decir a una de 
las acompañantes de los agresores 

Lo patearon porque se le caló el coche 
un joven hubo de ser trasladado al hospital tras ser agredida 
brutalmente par varias jóvenes 

Las actitudes violentas de determinados jóvenes han vuelto a ponerse de manifiesto en Alcalá preci
samente cuando el problema de la violencia juvenil está siendo estudiado por psicólogos, sociólogos, 
juristas y políticos. La muerte de un joven en Arganda tras una brutal paliza que le dieron jóvenes 
aparentemente normales, sin antecedentes policiales por hechos de gravedad, jóvenes trabajadores 
o estudiantes durante toda la semana que cuando llega el fm de semana se transforman. La muerte 
recientemente de un joven en el distrito madrileño de Moncloa ha vuelto a acrecentar elproblema lo 
mismo que la polémica sobre la muerte de la joven de 16 años Susana Ruiz, cuyas causas siguen sin 
esclarecerse, pero que hacen sospechar a su familia que fue matada por jóvenes de carácter violento. 
Todo ello se ha puesto de manifiesto en un hecho ocurrido en la ciudad complutense el domingo 4 de 
febrero sobre las 20 horas; un joven de 30 años fue brutalmente agredido por varios individuos que 
le patearon la cabeza· después de que se le quedara calado el coche a su novia. 

Los hechos ocurrieron en la 
avenida de la Virgen del Val 
a la altura de la avenida de 
Castilla: «Es increible», señaló 
un testigo presencial de los he
chos: «Se les ha quedado ca
lado el coche y después de 
ayudarles a quitarlo de enme
dio de la calzada, después de 
haberlo apartado le han em
pezado a pegar patadas en la 
cabeza». 

Alberto Rodríguez :manco, 
de 30 años de edad y vecino 
de Torrejón de Ardoz, circu
laba con su novia en un Seat 
Fura con matrícula de la se
rie EN de Madrid. Era su no
via la que conducía y en la 
avenida del V al, a la altura de 
la av enida de Castilla el coche 
se les quedó calado: «Se for
mó una pequeña caravana de
trás», señaló uno de los testi
gos. «Fue cuando de un coche 
que iba a continuación se ba
jaron varios individuos, por 
lo menos cinco entre chicos y 
chicas. Entre todos ellos em
pujaron el coche y le dejaron 
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apartado para que no entor
peciera la circulación», expli -
có este hombre que reconocía 
que no lograba salir de su 
asombro: «Al principio le die
ron varios empujones pero yo 
pensé que eran amigos y esta
ban de broma. Pero siguieron 
dándole patadas en la cabeza. 
El chaval se ha quedado tum
bado en el suelo sangrando 
mientras que ellos se han 
montado en el coche y se han 
ido tranquilamente». 

Fuentes policiales comenta
ron a PUERTA DE MADRID 
que al principio llegaron a 
pensar en lo peor ya que al
guien comunicó por teléfono 
que había un joven malheri
do en una pelea, que estaba 
tumbado en el suelo y que 
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no respiraba. V arias unidades 
policiales acudieron al lugar 
referido y encontraron al jo
ven tendido en el suelo y con 
un charco de sangre que le 
brotaba de la cabeza. Se en
contraba consciente pero te
nía aparentemente un trau
matismo craneoencefálico, 
que luego fue confirmado por 
los sanitarios de la ambulan
cia de Cruz Roja de Torrejón, 
que se desplazó al lugar de los 
hechos. Además tenía una he
rida inciso contusa en los la
bios por la que le brotó mu
cha sangre, herida ésta que le 
fue producida por una de las 
patadas recibidas. Mientras se 
producía la agresión hubo al
gún testigo que escuchó clara
mente como una de las jóve
nes que salió del coche de los 
agresores, le decía a uno de 
ellos: «No le des más patadas, 
Raúl». 

Los mismos testigos pudie
ron tomar la matrícula del co
che al darse a la fuga; se tra
taba de un Volvo 360 con ma
trícula de la serie HK. Según 
el archivo de datos de la Poli
cía Municipal, el propietario 
del vehículo está perfectamen
te identificado; se trata un 
vecino de la calle Bartolomé 
de Castro; además, según pa
rece, coincide con el nombre 
con el que le identificó una 
de sus acompañantes. Todos 
estos datos obraron en poder 
de la Policía Nacional en la 
apertura de diligencias y en 
la investigación de los hechos. 
La Policía Municipal estable
ció un servicio de vigilancia 
por diversos lugares de Alca
lá para interceptar el vehícu
lo implicado en la agresión 
e identificar a todos sus ocu
pantes. 

Los sanitarios de la Cruz 
Roja de Torrejón de Ardoz 
trasladaron al herido al hos
pital 'Príncipe de Asturias' 
donde quedó ingresa~o para 
ser atendido en el servicio de 
urgencias por especialistas. 
Cuando le introducían en la 
ambulancia Alberto Rodrí
guez Blanco dijo que sentía 
mareo y ganas de vomitar lo 
que hizo pensar en que las le
siones internas pudieran ser 
de consideración. En el lugar 
en el que había quedado ten
dido se podía percibir un 
charco de sangre producido 
por las hemorragias; mirán
dolo atentamente uno de los 
testigos exclamó: «Es increí
ble; no sé adonde vamos a 
llegar». 
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El atracador advirtió que no le mirasen y pidió todo el dinero 

Atracó en una mercería amenazando con clavar 
una jeringuilla a una cliente 

Un hombre cometió un atraco en la mercería Rubí del Paseo de la Alameda n°17. Ocurrió a las seis de la 

tarde del 5 de febrero, cuan.do en el comercio se encontraban una dependienta y una cliente. El atracador 

utilizó una jeringuilla como arma para amenazar a las víctimas y se llevó todo el dinero que había en la caja. 

La empleada de la mercería 
recuerda que todo fue muy rá
pido. Mientras atendía a la 
señora entró un hombre al co
mercio. Agarró a la cliente por 
el cuello, amenazando con cla
varle la jeringuilla y advirtió 
que no le mirasen. Pidió a la 
dependienta que le diese todo 
el dinero que había. «Me pu
se a temblar. Temía que le hi
ciera algo a la señora, porque 
yo estoy aquí trabajando pe
ro ella venía a comprar. Nos 
asustamos las dos y él se llevó 
el dinero, que era lo que que
ría.>, explica Beatriz. En total 
consiguió hacerse con 15.000 
pesetas en billetes y monedas 
fraccionarias, la caja que se 
había recaudado hasta ese 

GRES 

momento en el día. Obede
ciendo al atracador, la em
pleada del comercio no le mi
ró por lo que no acierta a re
cordar alguna descripción. 
Otras fuentes consultadas afir
man que se trataba de un jo
ven de unos 24 años, delgado, 
de pelo corto y moreno, de 
1,78 metros de estatura, tez 
pálida, que vestía cazadora 
verde y presentaba un bulto 
en un dedo de la mano dere
cha. Afirman que fuera le es
peraba una mujer de unos 22 
ó 23 años, de 1,64 metros, con 
aspecto agitanado, pelo more
no y largo recogido en un mo
ño, delgada, con varias alian
zas doradas en los dedos, que 
vestía pantalón verde y tam-
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bién llevaba una jeringuilla. 
Las mismas fuentes apuntan 
que ambos huyeron juntos y 
a pie. 

La dueña del local denun
ció el suceso en comisaría. La 
mercería Rubí lleva un año en 
funcionamiento y hasta aho
ra no había sido objeto de la 
delincuencia, si bien la em
pleada afirma que por la zo
na -junto a la Plaza de la 
Juventud- «es muy normal 
que pasen estas cosas. Ya nos 
lo habían dicho pero hasta 
ahora no nos había tocado. 
Fue un susto grandísimo». 
Beatriz añade que el comercio 
dispone de toda la seguridad 
posible, con un timbre en la 
puerta que se abre desde den
tro y con rejas de protección. 
A pesar de ello, esta vez no ha 
sido suficiente. 

un joven con la cabeza 
rapada provocó 
un fuego en un 
bloque de vecinos 

Un hombre provocó un fue
go en la escalera de un bloque 
de vecinos. Ocurría enlatar
de del 3 de febrero en la calle 
Juan de Soto nº11. El incen
diario es un joven con la ca
beza rapada que llevaba una 
bufanda tapándole la cara. 
Los vecinos cuentan que el 
autor de los hechos subió en 
ascensor hasta el cuarto piso, 
donde al parecer se encontra
ba una joven vecina del por
tal. Según explican lanzó al 
suelo del rellano un algodón 
empapado en gasolina al que 
posteriormente prendió fuego 
y huyó. Los mismos vecinos 
se encargaron de apagar las 
llamas, que no llegaron a ser 
de importancia, de tal modo 
que no fue necesaria la inter
vención de los bomberos, 
aunque estos acudieron al lu
gar junto con la policía. Fuen
tes policiales recuerdan que 
en anteriores ocasiones ha ha
bido otros incendios provoca
dos en este mismo portal. 

10 de febrero de t9H 



Día 31 de enero, música: Grupo Alturas Día l de febrero, teatro: Grupo Alhambra 

Tercera semana del Maratón Cultural de Artistas Alcalaínos 

Lírica, folklore, teatro y una nueva exposición 
El desm.e de artistas complutenses continúa pujante por el salón de actos y la sala de exposiciones 

del aula de cultura de Caja de Madrid. Una semana más, el cronista se ve en la agradable obligación 
de dejar constancia, siquiera sea de un modo somero, casi puramente enunciativo, de las aportaciones 
artísticas de estos grupos o individualidades que enriquecen el acervo cultural complutense. 

El día 30 de enero pudimos 
disfrutar de un bello concier
to lírico , a cargo de Gonzalo 
Terán y Luisa Torres, con un 
adecuado acompañamiento al 
piano por José A . Torres, con
cierto que no sólo deleitó al 
masivo público que se dio ci
ta en el aula de cultura, sino 
que logró una vez más poner 
al público en pie con una ce
rrada ovación que se prolon
gó minutos. 

El día 31 llegó Alturas, un 
grupo de música afro
peruana, nuevo en la ciudad 
y también en este maratón. 
Alturas puso la nota cálida de 
su folclore , con armonía, con
junción y perfecta realización, 
en temas como Show o cajo
nes , que hicieron vibrar al pú
blico, en una tarde mágica. 

Pasamos a un nuevo mes, 
febrero , y en su primer día, 

la sala del aula de cultura aco
gió nuevamente al teatro, a 
cargo del grupo Alhambra, 
perteneciente a la Casa de 

Andalucía de esta ciudad, que 
en esta ocasión, puso en esce
na estampas típicas del Ma
drid castizo , con tres sainetes 

Día 30 de enero, música: Gonzalo Terán y Luisa Torres 

de los Hermanos Alvarez 
Quintero. 

El día 2 , nuevamente las 
paredes de contagiaron de la 
magia escénica a la que nos 
trasporta siempre el teatro. 
En esta ocasión el grupo TIA, 
con su obra «El viejo celoso», 
de Miguel de Cervantes, nos 
trasladó en el tiempo y nos 
conquistó, con una puesta en 
escena, un vestuario y una in
terpretación en la que todo 
fue perfecto, haciendo que la 
velada fuera de lo más diver
tido. 

Y el día 4 de febrero, nue
vamente volvimos a encon
trarnos c~ii el folclore, aunque 
esta vez castellano, mancheg_o, 
etc. Nos llegó con los dulzai
neros de Alcalá, quienes, en 
un paso más por recopilar y 
no perder la tradición de mú
sicas e instrumentos antiguos, 
tamboriles , dulzainas, etc. , 
iniciaron su concierto con un 
pasacalles por las instalacio
nes del aula de cultura, que en 
esa misma tarde inauguraba 
una exposición, consiguiendo 
captar la atención del públi
co, que disfrutó de una músi
ca viva, autóctona de nuestras 
viejas raíces. 

Día 2 de febrero, teatro: Grupo TIA Día 4 de febrero, música follt: Grupo de Dulzainas de Alcalá 

to de febrero de t991 PUERTA de Madrid 

.-



.-

'{ bsbilidsd ,bsbbi:taslq !>h 
no:> ohn!>iu~iu10:> ,sbn!>bsq 
-ainob:>!>h!>q nu aoisds'I:t 2u2 

.I.s:to:t om 
wa ofov?nA ooi:is:iili'Iuq 
-n!>msiqo'Iq srosa!>hs si !>s'I:t 
'{ bsb!>i'Isv !>h sn!>II ,sd:iib !>:t 
,!>v!>ih'I O!> ao'Ibsu:> ,obio!>:tno:> 
n!> ao:>!>iium ,asbs'IO:>!>h as'I~il 

.s'I!>:t?>:>b ,snsb:>'Ioq 

~LALcARRIA 
~ DENT L 
CENTRO DE ESPECIALIDADES DENTALES 

200 ao!>lo am :IhdA ooims:::> 
n!> '{ , !>nnss:!> :::> s nsb'I!>U:>!>'I 
-!>m orno:> 'Iolo:> h ss:ili:tu 201I!> 
oo '{ ,B !>U .Is:to!>msbou1 oib 
s'Isq !>v'Iia !>2 , as!>oH as! !>h 
2u2 !>h asm'Iol asl 'Iiu'Iíano:> 

.ao'Ibsu:> 
s:tbhb 200 s:iuH O:>Ú:>Os'I'il 
-s!>'I as'Ido 2u2 no:> 2.6m oiis nu 
asbs~'Is:> ,s'I!>hsm n!> asbss:il 

@ 
IMPLANTES DENTALES 

OSTEOINTEGRADOS 
L F. FUENTES QUINTANA 

ODONTOLOGO 
COLEGIADO 3062 

YA NO TIENE QUE DESPLAZARSE 
A MADRID PARA QUE LE REALICEN 
ESOS TRATAMIENTOS COMPLICADOS 
Y MINUCIOSOS EN SU BOCA ... 

NOSOTROS ESTAMOS AHÍ MISMO 
EN GUADALAJARA, PARA OFRECERLE 
LOS SERVICIOS DE: 

CIRUGÍA DISFUNCIÓN A.T.M. 
IMPLANTOLOGÍA PRÓTESIS FIJAS 
AX PANORÁMICO LABORATORIO PROPIO. 

Y ANTE TODO ESTÉTICA Y 
COMODIDAD 

En GUADALAJARA 

Avda .Ejercito, 15 

Tlf: 949-23 08 76 

EnAZUQUECA 
Avda .Torrelaguna, 3 

Tlf: 949-26 51 31 

Previa petición de cita. 
Presupuestos sin compromiso y con facilidades 

- de pago a su medida. 

PUERTA de Madrid 
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La Asociación para el Fomento del Turismo de Alcalá de Henares 
desea expresar su agradecimiento 

a las entidades, instituciones y personas 
que han contribuido a la brillantez de los actos 

que con motivo de la celebración de la 

X SEMANA 

~TKONm\ICA 
han tenido lugar en nuestra ciudad del 29 de enero al 4 de febrero. 

El entusiasmo que los promotores de esta magna idea 
han invertido en su organización 

se ha visto sobradamente m:ompensado por el éxito alcanzado. 
La gran asistencia de comensales, foráneos y alcalaínos, 

a los restaurantes participantes 
nos reafirma en el objetivo común de seguir trabajando 

en la promoción de ALCALA desde los múltiples atractivos 
históricos, monumentales, gastronómicos ... 

que nuestra ciudad posee. 

A todos, desde la satisfacción del éxito, GRACIAS 

ta de febrero de t996 



Después de «la resaca» de las Navidades 

Fin de curso de laAl«idn tompllltllllde 8eletJiltll 
Ya han comenzado los cursos de belenismo, organizados por la asociación 

La Asociación Complutense de Belenistas organizó el pasado 2 de febrero, festividad de la Virgen 
de la Candelaria, una cena informal para celebrar el fin de curso e iniciar el nuevo. Casi medio cente
nar de socios participaron en esta cena, que se celebró en uno de los salones del restaurante OHver's 
del Paseo de la Estación. Previamente se había celebrado una Eucaristía en la Parroquia de San José, 
en Nueva Alcalá, con la participación de algunos jóvenes con guitarras que amenizaron la misa. 

Más tarde, una vez finali- nistas también dedica algún que tuvo lugar el pasado 2 de 
zada la cena, los miembros de que otro rato a actividades so- enero hay que añadir otra que 
la asociación que habían mon- ciales. A la cena fin de curso celebran en el mes de octubre 
tado un belén en sus domici
lios durante las pasadas Navi
dades recibieron un obsequio, 
consistente en un juego de án
foras de barro y hechas ama
no, y un diploma como «asi
duos montadores de belenes». 
También se entregó la 'Placa 
al Belenismo' a Felipe Fer
nández Rubio, en agradeci
miento por la ayudá prestada 
en el montaje del belén que la 
Asociación Complutense de 
Belenistas instaló las pasadas 
fiestas navideñas en la Casa 
de Andalucía. 

Actividades de los helenistas 
Entre belén y belén, la Aso

ciación Complutense de Bele-

con motivo de la Festividad 
del patrón de los helenistas, 
San Francisco de Asís. 
Además de cenas, se organi
zan excursiones como la que 
se ha convocado para el pró
ximo 17 de febrero al taller 
que en Leganés tiene el arte
sano imaginero más impor
tante de nuestro país en estos 
momentos, José Luis Mayo 
Lebrija. 

Estas actividades lúdicas, 
no interrumpen en lo más mí
nimo las actividades formati
vas de la Asociación Complu
tense de Belenistas que conti
núan a su ritmo normal. Nos 
referimos a los cursos de he
lenismo, que ya han dado co
mienzo en el Centro Juvenil 
LAS NAVES (c/ Río Tajuña) 
todos los sábados de 10'30 a 
13 horas. Para solicitar cual
quier información, acudir a la 
Casa de Andalucía (Centro de 
Comunidades, c/ Ronda de la 
Pescadería), los martes a par
tir de las 20'00 horas, o llamar 
al teléfono 883-55-66. Los 
cursos que la asociación orga
nizó gratuitamente los pasa
dos 2, 3 y 4 de enero fueron 
un éxito ya que en torno a un 
millar de personas pasaron 
por la Capilla del Oidor, lu
gar donde se celebraban. 

PUERTA de Madrid 
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con una fiesta en el club social de Peñas Albas ~ ~ ~~ 

se celebró el primer aniversario de la fornl,,, di 

«Azucena y el grupo flamenco Penumbra» 
Azucena y el grupo flamenco Penumbra han cumplido un año desde que se constituyeron como una 

formación artística que en una primera fase se han dedicado a investigar y trabajar las danzas flamen
cas más importantes para a continuación mostrar sus conocimientos, su arte en def°mitiva, al público. 
La formación que dirige Azucena Rodríguez Blanco ha cumplido ese primer aniversario y lo celebró 
en la noche del sábado 3 de febrero con una fiesta en el salón del club social de Peñas Albas. 

En el grupo intervienen, 
además de Azucena Rodríguez 
Blanco, el guitarrista y can
taor David Gabarre, mientras 
que el grupo de seis bailaoras 
lo forman Verónica Vacas, 
Isabel Rodríguez, Ana Gas
quet, Verónica de la Cruz, 
Alexandra V erguizas y Est
her. 

La fiesta consistió en un pa
se flamenco al que asistieron 
unas 300 personas que llena
ron el salón del club social de 
Peñas Albas. Los bailes que el 
grupo ejecutó fueron rumbas, 
sevillanas, bulerías y alegrías. 
Durante la fiesta se pudo com
probar el nivel alcanzado por 
el grupo tras muchas horas de 
ensayo y a punto de dar el pis
toletazo de salida a su expan
sión profesional. El objetivo, 

según explicó la propia Azu
cena Rodríguez Blanco es re
coger los frutos del trabajo 

desarrollado durante este año 
de trabajo y de ensayo. Estos 
frutos serían recogidos, según 

las pretensiones del grupo, en 
el verano de 1996, puesto que 
para esos meses se quiere ofre
cer al grupo de baile para in
tervenir en fiestas y actuacio
nes diversas. 

Durante la fiesta se hicie
ron sorteos de diversos rega
los que cedió la joyería Pedro 
Luis Ocaña, situada en la pla
za de Cervantes, del centro so
cial de Peñas Albas y de las 
propias familias de las compo
nentes del grupo, sorteos to
dos ellos que iban a beneficio 
del grupo. 

En el centro de Villalbilla y a 5 minutos de Alcalá 

... y ahora SERVICIO DE VENTA DIRECTA PAR.A SU 
.ANTIGUA VIVIF;ND.A, SIN CARGO PAR.A EL CLIENTE 

VENDE: 

RESIDENCIAL 
PUERTA de Madrid 

• Fachada de ladrillo visto y zócalos de piedra. 
• Carpintería exterior de madera ·en pino balsaín. 
• Balcones en fachadas. 
• Accesos comunes solados en mármol y pasamanos 

y quitamiedos en madera de haya con balaustres. 
• Carpintería interior en madera. 
• Armarios empotrados. 
• 3 dormitorios, 2 baños. 
• Plaza de garaje por vivienda . 
•Cocina amueblada . 
• Situación privilegiada. 

C/ Daoiz y Velarde, 2 - 1 ° D 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Telf.: 883 17 11 
Sábados, Domingos 
Festivos: 885 92 23 

to de febrero de t99& 



En C/ LUis Vives 
, s. 700.aaa pts. 
SE VENDE PISO 
118 m/2, salón, 4 dormitorios, 

2 baños, cocina amueblada, 
doble ventana, armarios 

empotrados. Todo exterior. 
Telf.: 882 24 70 (tardes) 

SE ALQUILA PISO 
con salón y 4 dormitorios. Amue-
blado. MUY BUEN PRECIO 
52.000 pts/mes 
-Agencias abstenerse
T elf.: 883 11 25 

iVAYA GANGA! 

SE ALQUILA PISO 
por sólo a.• pts!• (C~, 
Salón, dormitorio, cocina equipada 

-BUEN ESTADO
Telf.: 883 12 58 

MAGNIFICO LOCAL 
PARTICULAR ALQUILA 

En Alcalá-Avda. de Avila, 22 
100 metros más patio 

Telf.: 889 67 30 
Banca· Hostelería· Oficinas- Comercio 

En Azuqueca 
Bar Terraza verano 

LA PLAYA 
ALOUILO temporada o más 

Telf.: 95 I 742 95 59 

En la C/ MAYOR 

. VENDO DOS PISOS 
POR 10.900.000 PTS. 

Piso en 3ª planta, 110 m/2, para rehabili
tar; más otro piso en 1 ª planta del mismo 

edificio. Dos por el precio de uno. 
Telf.: 888 13 38 

C/ MAYOR 

SE ALOUILA LOCAL 
COMPLETAMENTE EQUIPADO 

DE NUEVA CONSTRUCCION. 50 m/2 
Piecioso. 225.000 pis/mes (negociables) 

Tlf.: 888 13 38 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

J.M.R. 

La FAPA desmiente las declaraciones de la concejalía de Educación 
arrogándose la autoría de la «red de centros de Alcalá» 

«Como el ayuntamiento no tenía ninguna propuesta, 
la FAPA habló con la subdirección y le envió la suya>> 
«La concejalía de Educación no ha ido ni una sola vez a las reuniones 
con el MEC, salvo los diez minutos que estuvo en la primera» 

La delegación alcalaína de la FAPA regional 11Giner de los RÍOS>> quiso replicar a las declara
ciones que la concejalía de Educación, a través de una carta firmada por el técnico José Díaz 
Peña, realizaba en PUERTA DE MADRID la pasada semana, asumiendo la autoría de la propues
ta de «Red de CentrOS>> para Alcalá que ha sido aprobada por la delegación territorial del ministe
rio de Educación y Ciencia. Mayte de Valenzuela, presidenta de la FAPA, recordó a la conceja
lía que los padres llevan trabajando en este tema desde hace más de un año mientras que la con
cejalía ha brillado por su ausencia en la mayoría de las reuniones realizadas sobre el tema. 

La F APA, según las de
claraciones de Mayte de Va
lenzuela, contactó desde el 
primer momento con la an
terior corporación munici
pal y con la actual para lle
gar a un consenso F AP A
A yuntamiento y presentar 
«conjuntamente una pro
puesta al ministerio porque 
nos parecía que lo que es 
bueno para los ciudadanos 
es bueno para la ciudad». 

En alguna de las conver
saciones que se mantuvieron 
hupo una cuestión en la que 
no coincidieron: el colegio 
Portilla, que la concejalía 
quería desafectar para en
tregar a una asociación alca
laína mientras que la F AP A 
quería conservar para usos 
educativos. 

A pesar de que la conce
jalía de Educación organizó 
y celebró una comisión mo
nográfica sobre la «red de 
centros» para elaborar la 
propuesta municipal, la FA
PA asegura que nunca reci
bió tal propuesta: «El tema 
urgía y les preguntamos si 
iban a hacer una propuesta. 
Como no habían hecho nin
guna, hablamos con la sub
dirección y le enviamos la 
nuestra, que pasó por regis
tro el 28 de noviembre, en 
la que pedíamos entre otras 
cosas el transporte para los 
alumnos del IES 5, mientras 
estuvieran en el aulario del 
antiguo CEI. Antes había
mos hablado con las AP AS 
afectadas e hicimos una ron
da de reuniones con las di
recciones de los centros pa
ra ver qué opinaban. La 
F AP A no podía esperar por
que sabíamos que la red se 
tenía que cerrar y por eso 
hicimos nuestra propuesta 
como federación». 

La F AP A se reunió con el 
MEC en octubre, noviem
bre y diciembre. En este úl
timo encuentro quedaron 
emplazados a enero para ul
timar la red de centros de 
Alcalá a la vuelta de las va
caciones navideñas. «Que
damos emplazados para 
el 10 de enero, fecha en la 
que nosotros acudimos con 
una contrapropuesta porque 
seguíamos viendo lo del co
legio Portilla. Se compro
metieron a mirarlo y el 26 
de enero cerramos la pro
puesta viendo lo que era 
mejor para la inmensa ma
yoría, siguiendo nuestra 
máxima: Del mal, el me
nor». 

De V alenzuela manifestó 
que ha habido cambios que 
se han hecho sobre la mesa 
de negociación, cambios en 
los que no ha podido inter
venir la concejalía de Edu
cación porque no ha estado 
presente en ninguna de es
tas reuniones: «La conceja
lía de Educación no ha ido 
ni una sola vez y les hemos 
avisado siempre que hemos 
ido a la subdirección. Sola
mente apareció 1 O minutos 
en la primera reunión, 
mientras que la delegación 
del MEC y F AP A nos hemos 
tirado horas enteras estu
diando la red». 

Red de Centros 
Esta semana publicamos 

de nuevo la «red de adscrip
ción de centros» de Alcalá 
subsanando algunos errores 
que involuntariamente lle
vaba la lista anterior: 

- Instituto Cardenal 
Cisneros: colegios Cardenal 
Cisneros, Manuel Azaña y 
Eljuncal. (Recordemos que 

el antiguo colegio Portilla 
será el próximo curso una 
extensión del instituto Car
denal Cisneros). 

- Instituto Alonso Qui
jano: colegios !placea y Luis 
Vives. 

- Instituto Isaac Albé
niz: colegios Reyes Católi
cos, Infanta Catalina y 
Francisco de Quevedo. 

- Instituto Isidra de 
Guzmán: colegios Santos 
Niños y Beatriz Galindo. 

- Insituto Mateo Ale
mán: colegios Puerta de 
Madrid y Antonio Macha
do. 

- Instituto Alcalá V: co
legios Zulema, Henares y 
Emperador Fernando. (Los 
alumnos de este instituto 
acudirán a clases al aulario 
que hay junto al IES Anto
nio Machado, provisional
mente, hasta que se constru
ya el IES V en la Rincona
da tal y como está previsto. 
Mientras tanto su transpor
te correrá a cargo del Minis
terio). 

- Instituto Complutense: 
colegios Cristobal Colón y 
Miguel de Cervantes. 

- Instituto Alka'a Na
har: colegios Nuestra Seño
ra del V al y Miguel Hernán
dez. 

- Instituto Antonio Ma
chado: Daoiz y V elarde y 
Dulcinea. 

- Instituto Pedro Gu
miel: colegios Pablo Neruda 
y García Lorca. 

- Instituto Alcalá IV: 
colegio Antonio de Nebrija. 

- Instituto Ignacio Ella
curía: colegios Ciudad del 
Aire y Doctora de Alcalá. 

- Instituto Alonso de 
Avellaneda: colegios Arci
preste de Hita y Juan de 
Austria. 
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venía de ganar el primer premio del concurso 
Permanente de Jóvenes Intérpretes de JJll 

Extraordinario cuarteto 
de cuerda en el concierto 
de Juventudes Musicales 

El Cuarteto Casals (dos violines, viola y violonce
lo), integrado por cuatro jóvenes de no más de vein
ticinco años, venía de ganar el primer premio del Con
curso Permanente de Jóvenes Intérpretes que orga
niza cada año Juventudes Musicales de España. 

Interpretó en la primera par- trágico. Un pri
te una obra de Haydn con dul- mer movimiento 
zura y expresividad. La voz en el que la melo
cantante del violín primero tra- día recrea la es
zó la melodía sobre la base de cena evocadora 
un profundo sonido del violon- de la doncella que se hace cor
celo que daba empaste al cuar- pórea presencia por el juego de 
teto. La viola y violín segundo la viola y los dos violines. El 
en labores de acompañamien- andante prepara la atmósfera 
to repetían constantemente la en la que se desarrollará la tra
melodía del violín primero. El gedia que acecha. Estos juegos 
contraste de un capricho y una musicales de luces y sombras 
fuga de Mendelsohn cerraron la explotarán en el scherzo con 
primera parte. violencia y en el allegro molto 

El cuarteto se enfrentó en la se reavivará el juego del fraseo 
segunda parte con una obra de la cuerda. Por último, en el 
maravillosa de Schubert, «La presto se declara la tragedia y 
Muerte y la Doncella», plena de la muerte se enseñorea de la 
madurez ambiental y de clímax partitura haciendo ver la maes-

DECLARACION DE VERTIDOS LIOUIDOS 
El Gabinete Técnico de Medio Ambiente ubicado en el 

Centro Municipal de Salud, calle Santiago 13, realiza un 
estudio sobre los vertidos líquidos en las empresas de Al
calá de Henares. 

De todas las Empresas de Alcalá de Henares a las que 
se les comunicó que debían presentar la «Declaración de 
Vertidos», la gran mayoría se han puesto en contacto con 
el Gabinete Técnico de Medio Ambiente, dependiente de 
la Concejalía de Aguas y Medio Ambiente del Ayuntamien
to de Alcalá de Henares. 

Estas Empresas han presentado análisis de sus vertidos 
realizados por laboratorio homologado y los planos de las 
arquetas existentes en cada una de ellas, de tal forma que 
se adecúen a la «Ley 10/1993 de 26 de octubre sobre ver
tidos líquidos industriales». 

FDO.: EMMA ARANCIBIA DIAZ 
GABINETE TECNICO DE MEDIO AMBIENTE 
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concejalía de Medio Ambiente 
Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

tría de Shubert en el contra
punto de los cuatro instrumen
tos. Excelente cuarteto, muy 
bien compensado. Con una gra
cia y una lozanía que se agra
decen mucho. Su falta de expe
riencia frente a obras de esta 
envergadura se suple con una 
valentía que nos hizo disfrutar 
de lo lindo. La belleza de la 
música, la versión ilusionada 
de unos músicos que han alcan
zado un nivel excelente, la no
vedad de una juventud que em-

pieza a gustar de la música de 
cámara, fueron alicientes más 
que suficientes para hacer que 
saliéramos contentos y felices. 

Después Juventudes Musica
les nos obsequió con una es
pléndida cena en la propia Hos
tería y a los postres se sortea
ron unos regalos que, como 
siempre, no les tocaron más que 
a los privilegiados de la fortu
na. Gracias, Juventudes Musi
cales, por esta feliz velada. 

F.G.M. 

Anuncio 
Concurso Público 
La Escuela Oficial de Idiomas 

de Alcalá de Henares 

anuncia 
la ·realización de 

un concurso público 
para la pavimentación 
del patio de su Centro 

Tipo de licitación de 2.200.000 a la baja. 

Retirada de información presentación de 
ofertas en: 
Escuela Oficial de Idiomas de Alcalá de Henares 
C/ Daoíz y Velarde nº 32 
28807 Alcalá de Henares 
Plaza de admisión: hasta el 7 de marzo de 1996. 

10 de febrero de 1996 



SOiera y tradición durante más de cien años de vida 

salvemos la plaza, estamos a ~empo 
Solera y tradición son calificativos que se dan a las edificaciones 

que han logrado sobrepasar los cien años de vida, si a esa larga vi
da se añade un cúmulo de vivencias de una gran familia, como lo 
es la familia taurina que ha existido a lo largo de esos más de cien 
años, la consecuencia es que merecen respeto y consideración. 

cie de gran ciudad existen 
personas con distintos gustos 
y aficiones (pluralidad) y pa
ra cada colectivo se constru
yen las edificaciones necesa
rias para realizar su afición: 
deportes, teatro y música, ex
posiciones, etc. 

El colectivo taurino alcalaí
no simplemente quiere que se 
mantenga el escenario del ar
te de torear que ha tenido du
rante más de cien años y no 
podemos consentir que la fe
ria taurina de Alcalá de He-

nares vuelva a darse en una 
plaza portátil dando lugar a 
un espectáculo tan bochorno
so como el de la pasada feria. 

Deseamos mantener nues
tra cultura con dignidad, so
lera y tradición. 

Creo recordar que fue De
gaulle quien dijo: «La políti
ca es el arte de lo posible». Se
ñores políticos locales, hagan 
ustedes arte. 

Abdón SOLIS 

La plaza de toros de Alcalá 
de Henares (año 1879) es el 
escenario del arte de torear en 
el que con mayor o menor en
trega han realizado muchos 
diestros durante más de un si
glo. ¿Merece la pena su de
rrumbamiento para construir 
una edificación «alto stan
ding» que se valga de un slo
gan publicitario tal como: 
«Construido en los terrenos de 
la antigua plaza de toros»?. 
No. A ningún político de In
glaterra, Francia, Estados 
Unidos, Japón, etc., se le ocu
rriría derribar un edificio de 
semejante antigüedad. Después de que el año pasada se celebrara en plaza portátil 

Todos los alcalaínos, de he
cho y de derecho, queremos 
que Alcalá de Henares sea una 
ciudad admirada y florecien
te, tenemos arte en las calles, 
premios literarios de carácter 
internacional, festivales de ci
ne, universidades con autén
tica solera, etc. Pretendemos 
hacer actividades que la ha
gan importante, pero por otro 
lado nuestros dirigentes loca
les pretenden «amputar» de 
nuestra historia una-gran par
te representativa de nuestra 
tradición como es la plaza de 
toros. La amputación de un 
solo ramal de nuestra cultura 
y tradición es una deficiencia 
difícil de perdonar. 

En las carreteras españolas 
se prohibió colocar vallas pu
blicitarias y lo único que que
dó fue la silueta del toro co
mo símbolo representativo de 
nuestra España. El que todo 
español se identifique o no 
con este símbolo, es otro 
debate. 

Se nos ha hecho creer que 
la Plaza de Toros está, más o 
menos, en «estado catatónico» 
y que es casi imposible hacer 
espectáculos taurinos en élla. 
No hay nada imposible ya que 
con un poquito de dedicación 
y mantenimiento (algo que se 
le ha negado durante muchos 
años) se puede conseguir que 
sea bonita y funcional. Sólo 
necesita interés. Nuestros di
rigentes carecen de ese inte
rés. 

En toda ciudad que se pre-
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La próxima feria taurina tendrá lugar en la plaza vieja 
Creo sinceramente que la mayor alegría para los aficionados taurinos de esta ciudad será la noticia 

ya confirmada de que la feria taurina de Agosto se celebrará en la ac:tual plaza vieja. Después de ha
ber tenido lugar la última feria en plaza portátil, casi se habían agotado las esperanzas por parte de 
todos de volver a utilizar esta plaza, ya que los últimos propietarios, los Sánc:hez Ferrero, la habían 
vendido para demolerla y hacer nueva construcción de pisos y locales comerciales. 

Y a ante la última feria se 
agotaron todas las posibilida
des de arreglo con los Sánchez 
Ferrero y hubo que recurrir a 
plaza portátil o de lo contra
rio nos hubiéramos quedado 
sin feria taurina; por lo tan
to, un año más de existencia 
de esta plaza vieja y la posi
bilidad cada vez más cerca de 
inaugurar para la Feria del 97 
un coso nuevo. 

El director gerente de la 
propiedad de la plaza, Hora
cio Encabo, ha cedido sin con
diciones y con la mayor pre
disposición el que se celebre 
la Feria Taurina retrasando 
su demolición, que se hará na
da más arrastrado el último 
toro. 

No olvidemos que el tendi
do deteriorado por el que los 
técnicos no darían la licencia 
de apertura tampoco tendrá 
problemas, pues será restau
rado tal y como exijan las ta
blas de cálculos en construc
ción para que los aficionados 
se sientan tranquilos y que no 
les ocurra nada. 

Se han conseguido dos co
sas importantes, yo diría im
port~nsímas: primero que el 

ayuntamiento saliente nego
ciara una cantidad de dinero 
muy considerable para inver
tirlo en la construcción de la 
nueva plaza; La segunda con 
Bartolomé González, actual 
alcalde y al frente de la comi
sión taurina se haya consegui
do el milagro para celebrar la 
Feria. La Comisión de Asun
tos Taurinos ha tenido que so
portar en cuanto se supo que 
la plaza sería demolida y por 
parte de aficionados, algunos 
malos modos de comporta
miento y protestas; hasta los 
medios de comunicación se 
hicieron eco y asegurando que 
seguiríamos en plaza portátil. 

De forma humilde y en si
lencio se ha estado trabajan
do hasta conseguir lo que to
dos deseábamos; no volver a 
la plaza portátil; algunos han 
estado desollando el animal 
antes de cazarlo. 

Ahora sólo pedimos la reac
ción positiva de todos los afi
cionados y de los menos afi
cionados, ésta queremos que 
consista en su asistencia ma
siva a los espectáculos de la 
Feria, éste será el mayor re
conocimiento del pueblo de 

Alcalá y a ver si es verdad que 
seamos capaces de llenar las 
localidades por última vez en 
esta plaza centenaria. 

Habrá carteles de lujo. To
reros y ganaderías de presti
gio; porque la plaza así lo re
quiere y que no falte la corri
da llamada del «Toro Toro» y 
que tanto empeño tiene la co
misión de asuntos taurinos; 
recordemos la corrida de Pe
ñajara de hace unos años que 
aún sigue en la mente de los 
aficionados y de una Feria 
que estaba muy baja pero que 
como todos sabemos el «toro» 
puso la feria tonde le corres
pondía. 

A las peñas hay que pedir
les que retornen como en años 
anteriores; que podamos ver 
en las barreras y tendidos a las 
mujeres ataviadas con manti
llas, porque ellas traerán a los 
toreros la inspiración para 
realizar la faena soñada, aun
que ésta no llegue nunca y se 
despida con los honores que se 
merece una plaza de 107 años 
y así pase a la posteridad con 
los máximos homenajes de 
despedida. 

EL CHARRO 
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se prepara un acta sentimental de despedida 

«El ayuntamiento tendría que haber hecho 
lo posible por comprar la plaza de toros» 
·Fernando sancho Thomé, abogado y uno de los mejores aficionados de Alcalá· 

Femando Sancho Thomé ha sabido compaginar toda su vida las ocupaciones como alcalde de Alca
la, decano del Colegio de Abogados y sus actividades profesionales, con una profunda afición taurina 
y un gran amor a la plaza de toros de nuestra ciudad. Ante la reciente venta del terreno de la plaza 
a la empresa constructora Real Soriana, de la familia Encabo, manifiesta una gran tristeza por la pér
dida de lo que ha sido parte de la historia complutense. 

tcLamento mucho que se hayan 
llevado tan mal las cosas y es 
una vergüenza que se hagan los 
toros en una plaza portátil» 

«Alcalá se queda sin plaza 
y a mí eso me sienta fatal. Me 
es muy penoso y doloroso». 
Así resume Fernando Sancho 
su sentimiento ante esta cir
cunstancia. Durante toda su 
vida ha mantenido una rela
ción estrecha con la plaza, 
más allá de un alcalaíno a 
quien gusta ir a los toros. Ha 
sido empresario y durante do
ce años presidió las corridas. 
«Lamento mucho que se ha
yan llevado las cosas tan mal 
y es una vergüenza que se ha
gan en una plaza portátil». 
Como ejemplo, desde la pri
mera vez que asistió a los to
ros en el año 1935 había sido 
un fiel asistente hasta la feria 
del año pasado, a la que deci
dió no acudir. 

El criterio de Sancho es que 
el consistorio complutense 
tendría que haber puesto más 
de su parte para conservarla 
-ahora se planea construir pi
sos, locales comerciales y una 
plaza pública en su lugar-. 
«Se tenía que haber hecho lo 
posible para que el ayunta
miento la hubiera comprado. 
Haber pagado lo justo; sin 
aprovecharse el propietario 
que la quería vender y haber
la sacado en un precio asequi
ble. Pero no quedarnos sin 
ella. Supongo que me podrían 
preguntar por qué no la com
pré yo cuando era alcalde: en
tonces el ayuntamiento no te
nía ni para comprar un pues
to de churros». 

A pesar de sus afirmacio
nes, asegura que su postura de 
que Alcalá no se quede sin 
plaza es «por la historia que 
tiene y porque estamos acos
tumbrados a ella por sus más 
de cien años. Quiero decir 
que, si no hubiera habido pla-
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Femando Sancho Thomé 

za nunca, yo no movería un 
dedo para que se hiciera, ni 
diría que se gastara el dinero 
el ayuntamiento. Mi pena es 
por perderla». Pero explica 
que, después de tanto tiempo, 
de las corridas magníficas de 
las que ha sido marco y de las 
figuras del toreo a las que ha 
acogido, siente dolor por esta 
pérdida: «Ahora mismo An
chuelo o Torres de la Alame
da tienen plaza de toros y no
sotros, que la hemos tenido 
siempre, no. Alcalá tenía el 
prestigio de esa plaza y la han 
dejado perder. Y o hablé con 
un alcalde posterior a mí y me 
dijo que esta plaza no valía 
porque no tenía sitio de apar
camiento. La plaza de toros 
de Valencia tiene espacio pa
ra 14.000 espectadores, más 
del doble de la de aquí, está 

en el mismo centro y no pue
de aparcar ni un solo coche, 
ni los de los toreros. Y la gen
te va y no pasa nada». 

Acto sentimental 
de despedida 

El abogado explica que ha 
contactado con varias perso
nas de Alcalá que han mostra
do interés en realizar un acto 
de despedida a la plaza de to
ros, aunque no se ha concre
tado la fecha. «Ya que no se 
puede hacer nada, por lo me
nos vamos a decirle adiós a la 
vieja plaza. Reuniremos a to
dos los que quieran acercarse 
al ruedo para decir unas pa
labras. Tonterías quizá pero 
por lo menos que vean que, ya 
que la queremos, la despedi
mos». 

La historia de la plaza 
por Femando Sancho 

Fernando Sancho nos re
cordó algunos datos de lo que 
ha sido la historia de la plaza 
de toros hasta este 1996. Se 
inauguraba en 1879 y en 1936 
se destruyó casi toda, por lo 
que durante unos años no se 
celebraron corridas. En 1945 
se hizo cargo de ella el empre
sario Antonio González V era, 
que se encargó de la recons
trucción. Se inauguró de nue
vo y volvió a funcionar. Gon
zález V era siguió hasta que se 
la quedó el ayuntamiento. En 
1956, con Lucas del Campo 
López como alcalde de Alca
lá, se volvió a vender la plaza 
a Fernando Gago, un gran 
banderillero de la época que 
fue apoderado de los herma
nos Girón, unos toreros vene
zolanos. El hizo reformas y la 
reinauguró en 1958. Sancho 
explica que Gago la tuvo has
ta hace poco, «aunque él no 
daba las corridas sino que la 
arrendaba a empresas». Aña
de que «yo era amigo íntimo 
suyo y sé que él hubiera esta
do dispuesto a venderla al 
ayuntamiento. Empezó a 
arreglarla y terminó harto de 
la plaza. Creía que no podía 
hacer nada, pero el ayunta
miento la hubiera valorado 
justamente y, si no podía de 
una vez, en dos·o tres años». 

Fernando Gago vendió la 
plaza de toros a la sociedad 
Sánchez Ferrero hace tres 
años aproximadamente. A ella 
se la ha comprado el pasado 
mes la empresa constructora 
Real Soriana. 

Ahora, según nos cuenta 
«El Charro» en la página de al 
lado, a la plaza de toros de Al
calá le queda un último sus
piro taurino, algo así como el 
canto del cisne, con la última 
feria taurina que se celebrará 
en Alalá, este año, en 1996. Si 
lo que nos cuenta «El Charro» 
se convierte en realidad -se 
supone que una cosa es que
rer hacer las cosas y otra lle
gar a hacerlas cuando hay tan
tos palillos que tocar, tanta 
plaza ruinosa y tanta respon
sabilidad para los técnicos que 
hayan de correr con la respon
sabilidad de autorizar el uso 
público de esta plaza-, nos 
encontraremos con que estas 
serán ya las terceras o cuartas 
«Últimas ferias» que se hagan 
en la plaza de toros de Alca
lá. Para matar a esta plaza, 
que se sostiene apoyada en ta
blas, habrá que descabellada. 
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Peña Ciclista Rodríguez Magro 

Ruta y montaña en la inauguración de la temporada 
El sábado 3 de febrero dio comienzo la 7ª temporada de la Peña Ciclista Rodríguez Magro con una 

ruta que podemos calificar de sencilla y que no es otra que la vuelta a Nuevo Baztán con 55 kilómetros 
de recorrido, fáciles en su mayor parte aunque con alguna «C:Uestec:illa» que puso en aprietos a aque-
llos que se han descuidado en exceso durante el descanso iJivemal. · 

La salida desde la plaza de pas más destacables, aparte de la cito de borrascas que nos han 
Cervantes se hace a las 10 h. y etapa reina (una variante de la tenido en vilo hasta la misma vís
el pelotón compuesto por unos 30 vuelta a los pantanos), están la pera de la celebración de la 
cicloturistas se dirige en primer vuelta a Valdeconcha con 130 ki- marcha. 
lugar hacia la localidad de Loe- lómetros, la vuelta a Valdepeñas En la salida 80 valientes, a 
ches, pero sin ascender por el de la Sª y Alpedrete con 132, la pesar de las lluvias de estos días 
Gurugú, sino por la «nueva ru- dura vuelta a Pastrana con 125, pasados. No faltó tampoco en 
ta» mucho más suave que va cir- así como las vueltas a Villaman- esta edición la participación fe
cunvalando el cerro del Viso jun- rique de Tajo, Redueña, Caspue- menina, ni padres con sus hijos 
to al río Henares hasta el cruce ñas , etc. También habrá una pequeños, lo que da a esta mar
de Mejorada para desviarnos contrarreloj individual sólo pa- cha un tono de fiesta familiar 
después a la izquierda ascendien- ra socios de 22 kilómetros, y una y de gran camaradería. No fal
do por la cuesta de la CAMPSA, «etapa sorpresa» con un recorri- taron tampoco caras conocidas 
que no deja de ser un repecho un do inédito y un tanto fuera de lo de viejos amigos que han veni
poco largo. Después, una suave común. Predominan, sin embar- do de lejos para no perderse es
pero continua ascensión de va- go, las etapas entre 60 y 80 kiló- ta fiesta del mountain bike. La 
rios kilómetros nos llevará a más metros (un total de 43) que cual- marcha consta de unos 35 kiló
de 800 metros de altura a la me- quiera puede llevar a cabo con metros que abarcan todo tipo 
seta donde se asientan Pozuelo un mínimo de preparación. de caminos; desde las pistas an-
del Rey y Nuevo Baztán, lugar chas y facilonas hasta algún mu-
donde la peña hace un descanso V Ruta ro de pendiente escalofriante 
que vino muy bien para tomar pasando por senderos y vericue-
un café calentito y recuperar el de los Visigodos tos donde se requiere una cierta 
ánimo. técnica y dominio de la bicicle-Si el sábado estaba programa-se ve a los ciclistas con «ham- ta. Pero todo el mundo puede da una salida para los «amantes bre de bicicleta» como conse- hacerlo aunque tenga que des-

d de la ruta», el domingo los bikers cuenda el largo período de estaban de enhorabuena con na- montar de la bicicleta en las parinactividad a la fuerza debido a tes más difíciles. A todo el munda más y nada menos que la tra-las continuas lluvias y tempora- do se le ayuda y . a todos se les dicional «Ruta de los Visigodos» les, y aunque la mañana amane- espera en caso de tener dificul-en su 5ª edición, marcha ciclo-ció insegura y neblinosa, el astro tades. turista para bicicletas de montarey quiso acompañarnos tímida-
mente en parte del recorrido. 

El regreso a casa se hace a rit
mo vivo, bien es verdad que es 
casi todo un continuo descenso, 
pero se nos antoja que obtener en 
la primera etapa de la tempora
da una media de 30' 5 km/h está 
más que bien. El pelotón acele
ró la marcha al salir de Nuevo 
Baztán, y tras el descenso a Val
verde nos dirigimos a Torres de 
la Alameda y Los Hueros, para, 
tras coronar el Gurugú, llegar a 
Alcalá. 

La Peña Ciclista RoJríguez 
Magro tiene programadas para 
esta temporada de 1996 setenta 
y cuatro salidas cicloturistas de 
carretera (sin contar las de 
mountain bike), diferentes todas 
ellas y que van desde los 50 kiló
metros (las más sencillas) hasta 
los más de 150 de la etapa reina. 
Durante este mes de febrero nin
guna salida superará los 7 5 kiló
metros, pero en marzo ya hay 
dos etapas de 100 kilómetros, lo 
mismo que en los restantes me
ses de la temporada, salvo octu
bre. Se recorrerán 6.018 kilóme
tros , siendo la media de kilóme
tros por salida de 82. Como eta-
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ña que cuenta con gran acepta
ción y prestigio en toda la comar-
ca e incluso fuera de los límites 
regionales. Una vez más la mar
cha fue una fiesta donde todos 
disfrutaron, aun a pesar de algún 
desfallecimiento, caídas sin con
secuencias que no pasan del sus
to y son muchas veces motivo de 
risa y , cómo no, alguna inopor
tuna avería mecánica que fue sol
ventada por la peripecia y habi
lidad de los mecánicos para que 
nadie se quedara con la frustra
ción de no haber podido comple
tar el recorrido, que, dicho sea 
de paso, es magnífico tanto des
de el punto de vista deportivo co
mo de disfrute de la naturaleza 
y el paisaje. 

Esta marcha estuvo programa
da en principio para diciembre 
del año pasado pero las continuas 
lluvias dejaron el terreno im
practicable y hubo de suspen
derse. Se programó de nuevo 
para el 4 de febrero (una vez fi
nalizada la temporada de caza), 
y tenemos que decir que nos he
mos pasado el mes de enero es
cudriñando los partes meteoro
lógicos y mirando al cielo vien
do pasar con temor todo un ejér-

Los participantes abarcaban 
un amplio espectro de edades: 
desde los 13 años hasta los 60. 

La salida se efectuó a las 10 h. 
desde el parque de los Cerros, y 
a las 12 estábamos en Los San
tos de la Humosa almorzando en 
el Karting Club, tras lo cual se 
procedió al sorteo de un auténti
co aluvión de regalos entre los 
participantes, donados por casas 
comerciales como Martínez He
redia, tan directamente ligada a 
la P.C. Rodríguez Magro; Alca
lá Racing, Bike Racing, Alcano 
y un largo etcétera sin cuya co
laboración no habría sido posi
ble esta marcha. Camisetas de re
cuerdo para todos, prendas de
portivas, maillots , herramientas 
para la bicicleta, cascos, un ja
món, ... cenas gratis e invitacio
nes en restaurantes , material 
electrónico para ordenadores, un 
magnífico reloj, etc., son algunos 
de los regalos que se llevaron los 
participantes. 

El regreso a Alcalá se hizo por 
pistas amplias descendiendo al 
valle del río Henares y cruzan
do éste siguiendo el curso del río 
por su margen derecha hasta lle
gar al punto de partida. 

Club Pelota Alcalá 

El conjunto alcalaíno 
consiguió ! puntos 
ante el san Cristóbal 

En la última jornada de fron
tenis, el equipo alcalaíno de Di
visión de Honor recibió en el V al 
al San Cristóbal. 

La primera partida la jugaron 
Angel y Paquito. Comenzaron 
bien, marchándose en el marca
dor con 7-1 , ventaja que mantu
vieron a lo largo del encuentro. 
La pena fue no haber podido lle
gar al punto 35, y así conseguir 
los dos puntos en vez de uno. 

La segunda partida la jugaron 
Moisés y Miguel Angel. Entraba 
en juego la mejor pareja del equi
po visitante, con un delantero 
muy agresivo. Alcalá comenzó 
mal la partida, con fallos que no 
son habituales, tomando así ven
taja San Cristóbal con 10-16. El 
partido se veía muy difícil de re
montar debido a la gran seguri
dad de los contrarios. A mitad de 
partida comenzamos a mejorar, 
y con paciencia se pudo igualar 
a 21, a falta de dos minutos para 
el final, pero una bola arriesga
da por el delantero alcalaíno ro
zó la chapa, y se perdió una par
tida que moralmente era deíAI
calá. 

En la tercera partida, David y 
Luismi fueron muy superiores y 
en ningún momento hubo dudas 
sobre los dos puntos que Alcalá 
terminaría llevándose. 

El resultado de 3 puntos para 
Alcalá y 1 para San Cristóbal no 
fue malo para Alcalá, aunque se 
pensaba haber conseguido al me
nos cuatro puntos. 

Próximos enfrentamientos 
Mañana sábado, el equipo de 

División de Honor recibe en el 
Val a las 16' 00 h., al Leganés, 
equipo clasificado el penúltimo 
en la tabla. Alcalá no deberá te
ner ningún problema para adju
dicarse los 6 puntos en juego. 

El domingo, día 11 de febre
ro, el equipo de Segunda Divi
sión recibirá en el V al al Parque 
Norte. Este equipo va el prime
ro en la clasificación. A ver si son 
capaces nuestros chicos de hacer 
otro pleno de 6 puntos y les qui
tamos el liderazgo. 

El equipo de Preferente juega 
también el día 11 a las 12 horas 
contra el Arganda. Este equipo 
está el cuarto clasificado. Espe
ramos que el Alcalá sume más 
puntos para seguir el primero en 
esta división. 
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Equipo Sub-23 

Rafael Fumier, director junto a 
Manuel Gómez Cruz de los Sub-23 

El calendario está patrocinado 
por Ford-Henacar y Momver
Heredia, y estará dirigido por 
Pedro Hernández, que seguirá 
dirigiendo tan bien como tantos 
años este equipo de elite, con la 
ilusión del primer día, así como 
su adjunto Luis Vicente Porre
ro. 

La plantilla Junior 96 está for
mada por: Francisco López Mar
chena, Raúl de la Hera Aponte, 
Enrique Martínez Hidalgo, Luis 
Herrera Simón, Juan Alberto 
Acedo, José Manuel Plata Rodrí
guez, Rodolfo Espada, David 
Marín Sánchez, Israel Martos 
Jurado, Rafael Muro Saco, Jaco
bo Rodríguez Gómez, Daniel de 
Jesús Benjumera Aparicio, Víc
tor Hugo Zurrón Rubio, Ignacio 
Fontecha Morales, Pablo Blanco 
Hermos, JuanJosé Reina Rodrí
guez, Carlos Albarrán Esteban, 
Sergio Robles Marchena, Enri
que Grande Ortega, Enrique Ro
dríguez Blázquez, Miguel Pérez 
Ponce, Carlos Alberto Díaz Car
mona, José Antonio Villanueva 
Trinidad, Santiago Prieto, Sal
vador Martín Lerin, Luis Alber
to Martínez Montalvo, Rubén 
Alonso Rivas, Rafael Fraile Bo
nilla y Marco A. de la Calle Pe
driza. 
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Club Ciclista lptacea 

Los Junior y Sull·23 a la lucha 
en el pelotón nacional 

El Club Ciclista lplacea tiene ya preparados sus efectivos para la 
temporada 96. Sus equipos de competición de elite están basados en 
los Junior y Sub-23, antiguamente Juveniles y Aficionados. Desde 
su inicio, una de las metas del C.C. lplacea era hacer equipos don
de los alcalaínos pudieran contar con su oportunidad sin tener que 
emigrar. Y después de hacer los cimientos con la base, a forjar co
rredores más formados para la elite. El equipo Junior, compuesto 
con 29 efectivos, es el más numeroso de la comunidad de Madrid, 
siendo quizá el número uno en trabajar con su verdadera cantera. 

El equipo Sub-23 está com- Pérez Simón, Osear del Barrio, 
puesto por 19 corredores que se- Manuel Redondo, José Manuel 
guramente se ampliará con algún Maestre Rodríguez, Javier Ru
ciclista de elite que se encuentre bio Herranz, Osear Becerra Ji
actualmente sin equipo, y toda- ménez, Daniel Ruiz Gómez, Ja
vía no haya emigrado a otras re- vier Fernández Canales, Rafael 
giones en busca de apoyo para la Gómez García, Juan José Alva
temporada 96. rez, Francisco Javier Magallanes 

El equipo está patrocinado por y Antonio Inés Delgado. 
Macario-Pelayo-Reynasa y esta- A luchar con entusiasmo y tra
rá dirigido por Manuel Gómez y bajo para que los triunfos que es
Rafael Furnier, que después de peramos todos se vayan hacien
estar un año de rodaje con cade- do realidad y más ilusionado el 
tes pasa a la máxima categoría futuro. ¡Suerte! 
con su saber y su juventud, sien
do quizá el mejor fichaje de este 
equipo Sub-23 de Iplacea 96. 

El calendario será nacional co
rriendo como otros años las clá
sicas como Hiberdrola Madrid
Toledo Memorial Valenciaga, 
Torredonjimeno y otras a punto 
de concretar, así como seguras la 
vuelta a Segovia, Avila, Toledo, 
Madrid, Valladolid, Palencia, y 
no descartando alguna más, se
gún rendimiento y tiempo de los 
directores , pues al no tener ex
pónsor «super millonario», lo ha
cen simplemente por afición. 

La plantilla Sub-23 Iplacea es
tá compuesta por: Pablo Antonio 
López Rodríguez, Javier Cuen
ca Rodríguez, Manuel Martín 
Gallego, José Carlos Fernández, 
Carlos J. Sánchez Castellanos, 
Néctor López Montero, Jorge 
Herranz Rubio , Juan Antonio 

Los cicloturistas de 
!placea 96, en marcha 

U na nueva temporada empie
za para estos deportistas ciclotu
ristas del ce Iplacea que el pasa
do fin de semana iniciaran el ca
lendario 96, empezando con la 
primera marcha con la vuelta a 
Alovera, de 52 kilómetros por un 
terreno fácil para este inicio de 
esta larga temporada cicloturista 

El recorrido fue el siguiente: 
Alcalá , Meco, Azuqueca, Quer, 
Guadalajara (reagrupamiento), 
Alovera (avituallamiento), Me
co, Alcalá. El sábado, sin ningu
na novedad salvo los pinchazos 
de Juan Sancha, Antonio Jimé
nez y Luis Pérez, reparados por 
Oliva y Bello, cuidadores de es
tos cicloturistas. El domingo ya 
en Mecom tenemos la primera 

Pedro Hemández, director de la 
categoría Junior 

novedad, entre Bello que va de 
auxiliar protegiendo y ayudan
do en el recambio. La Guardia 
Civil de Tráfico para el coche en 
Meco y llama la atención al res
ponsable. Después de muchas ex
plicaciones y comentarios las dos 
bandas salen tan amigos e inclu
so el calentón del coche es ayu
dado por estos agentes que com
prendieron al final que es más 
importante el deporte que las 
prisas de algunos automovilistas, 
que ven los cicloturistas y no se 
ven cuando adelantan pasando 
una raya continua o van a más 
velocidad de lo que la señal man
da; pero en fin , el mal que hacen 
algunos los justifican criticando 
al que menos daño puede hacer 
en la carretera. Todo lo demás 
con normalidad, con buena ar
monía en el avituallamiento de 
Alovera, para marchar hacia Al
calá y terminar felices en el Bar 
Félix del paseo del Val. 

La segunda salida, días 10 y 
11 , será la vuelta a Torrejón del 
Rey, de 56 kilómetros de recorri
do: Alcalá, Daganzo, Fresno de 
Torote, Las Castillas (reagrupa
miento) , Torrejón del Rey (avi
tuallamiento), Camarma, Alcalá. 
Salida a las 10 h. del velódromo 
Casimiro de Pablo. 
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Ouinta victoria consecutiva del equipo que entrena Félix Martinez 

1·3, matrícula de honor para el Loeches 
Juanl~ marcó los tres goles de su equipo 

RESULTADO: Atlético Espinilla Coslada, l (Carlos); CD. LOeches, 3 Ouanlu los tres). 
ESPINILLA COSLADA: Santos, .Angel (Chechu), Villalba, Claudio, Paquito, Arjona, lván, Carlos Gar

cía, Toio (Moya) y Maestro (Mario). 
LOECBES: Plaza, Vega, Biri, Marcos, Fran, Juanito, Juanlu (Raúl), Cata (Riqui), Juan Carlos (Luis

mi), Kempes (Moreno) y Valentín. 
ARBITRO: García Márquez. Vieron tarjeta amarilla los locales .Angel, Villalba, García, Toño y Mo

ya. Tarjeta roja directa a Claudio a los 37 minutos y a Arjona a los 71 minutos. También fue expulsado 
por doble amonestación el local lván a los 90 minutos. Por el Loeches fueron amonestados Kempes y Fran. 

más el Espinilla en los prime
ros cuarenta y cinco minutos 
pero el control efectivo del en
cuentro estuvo siempre en po
der del Loeches. 

Nada más reanudarse el en
cuentro en su segunda mitad el 
Loeches tuvo la fortuna de con
seguir el primer gol, un tanto 
ciertamente psicológico puesto 

que hacía ver al equipo de Fé
lix Martínez el partido de otra 
manera y obligaba a arriesgar, 
aún más, al equipo cosladeño. 
El autor del primer tanto y de 
los otros dos que marcó el Loe
ches fue Juanlu. Hubo que es
perar al minuto 71 para que le 
sobreviniera al Espinilla una 
doble fatalidad. Marcó Juanlu 

el 0-2 y su jugador Arjona fue 
enviado a los vestuarios con 
tarjeta roja directa. El Cosla~a 
quedaba con nueve jugadores y 
el resultado era ya contunden
te. Con todo y con ello logró 
acortar distancias en el marca
dor gracias a un gol marcado 
por su delantero Carlos. Pero 
aquello era un espejismo. La 
superioridad numérica del Loe
ches era más que evidente y así 
a los 84 minutos Juanlu volvió 
a marcar y sentenció definiti
vamente el encuentro. 

El domingo el Loeches reci
be la visita del Torrejón, recien 
ascendido al adquirir los dere
chos del Rogusa, desaparecido 
tras la pasada temporada. Pues 
bien, el Torrejón, que nada tie
ne que ver con el histórico que 
milita en tercera división, se ha 
sabido situar en tercera posi
ción y es equipo a tener en 
cuenta. Promete ser un parti
do interesante. 

¡Pleno al cinco! De cinco 
partidos jugados consecutiva
mente en lo que va de año, el 
Loeches ha conseguido cinco 
victorias. Además, teniendo en 
cuenta que el último partido del 
año 1995 fue ante el Galapagar 
y se saldó con empate, quiere 
ello decir que el Loeches lleva 
seis partidos sin conocer la de
rrota, o dicho de otro modo, 
desde el .3 de diciembre los loe
cheros no han perdido, en to
tal dos meses que ya han con
seguido paliar los dos fatídicos 
meses que dejaron al equipo le
chuzo en la cola de la clasifica
ción de forma dramática. 

En una competición amistosa frente a la selección de Cantabria 

El Loeches va lanzado. De 
penúltimo en la clasificación los 
hombres que entrena Félix 
Martínez han conseguido dejar 
a su equipo en la mitad de la ta
bla, concretamente en la deci
moprimera posición. Los loe
cheros llevaban un rosario de 
negativos colgando de su casi
llero y hoy han logrado redu
cirlos a solo uno. Su evolución 
ha sido de ensueño. Para sí la 
firmaría cualquier entrenador 
que fuera contratado para in
tentar salvar a un equipo. 

En esta ocasión todo se le pu
so bien al Loeches. Se encontró 
con un rival mucho más presio
nado puesto que sus últimos 
partidos le han llevado a ser an
tepenúltimo en la clasificación. 
Por si fuera poco el Espinilla 
Coslada, que en algún momen
to soñó con acercarse en la cla
sificación, ha entrado en fase de 
nervios y de eso sabe mucho el 
Loeches. A los .37 minutos per
dió un hombre, Claudio, que 
fue enviado a los vestuarios por 
el colegiado de la forma más di
recta, con la tarjeta roja. El 
Loeches comenzaba a sonreir 
recordando que eso mismo ya 
le había ocurrido a él hace po
co más de dos meses. 

El descanso llegó con empa
te a cero en el marcador y con 
un Loeches que permitió que su 
rival hiciera el desgaste. Brilló 
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Triunfo de dos alcalaínos con la selección madrileña al k.o. 
El pasado 28 de enero se celebró en la localidad cántabra de Torrelavega una competición amistosa 

entre las selecciones regionales de Cantabria y Madrid. Dos de los componentes de la selección-de 
Madrid, residen en Alcalá de Henares. Se trata de AÍlgel M. Sánchez, 4° Dan de Kick Boxing y 2° Dan 
de Karate, profesor en los gimnasios c<Alcalá 2000» y ccSport Center Sanabria» y en el Servicio de Depor
tes de la Universidad de Alcalá; y su alumno José A. López Tamayo, l•• Dan de Kick Boxing. 

Juan A. López Tamayo y .Angel A. Sánchez 

El karate al K.O (también lla
mado Top Karate), es uno de los 
deportes de contacto adscritos a la 
Federación Española de Kick Bo
xing que es el único ente oficial en 
España que contempla este estilo 
de karate , mucho más espectacu
lar en cuanto a combate se refiere 
que el tradicional. En el «Top Ka
rate», los competidores se colocan 
una máscar sobre el rostro, de un 

material superresistente (policar
bonato expandido que es el mate
rial con el que se fabrican los pa
rabrisas de los aviones «caza») que 
reparte el impacto del puño o pier
na hacia las áreas más sólidas de 
la cara. Esta medida es necesaria, 
ya que las protecciones tanto de 
puño como de pierna en karate, 
son mínimas y pueden causar 
grandes destrozos en las zonas 

delicadas del rostro (nariz, cejas, 
pómulos, etc ... ). El combate dura 
dos minutos (a «reloj parado») y 
como en karate tradicional, resul
ta vencedor el primero que consi
gue 6 puntos (3 ipones ); pero con 
una diferencia, se puede conseguir 
la victoria por fuera de combate 
(k.o.) debido al impacto de un gol
pe en la cara o cuerpo. 

El encuentro entre las seleccio
nes de Cantabria y Madrid, fue 
muy igualado. Tras varias vueltas, 
se impuso la selección madrileña 
que tuvo que disputar un comba
te de desempate"ª cara de perro», 
con todo el público en contra. Es 
de destacar la entrega por parte de 
todos los participantes, en especial 
Angel M. Sánchez, que aprovechó 
su experiencia, venciendo en todos 
sus combates a pesar de haberse 
fracturado un dedo en uno de los 
lances del primer asalto; así como 
la bravura de José Antonio López 
Tamayo, que hizo un digno papel 
aún siendo debutante; y por últi
mo nuestro vecino de Torrejón, 
Rafael Lucas que se impuso tras 
mucho esfuerzo en el «combate de
cisión». 
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CD Avance 

El Dínamo Estrecho fue un rival propicio para la goleada 

!.O, el Avance recupera credibilidad al ataque 
·RESULTADO: CD. Avance, 3 (Salva y García Fraile dos); DíDamo Estrecho CF., O. 
AVANCE: Angel Luis, Antonio, Fran, Ricardo (Conti), Cristóbal (Berni), Parra (Zacarías), Gorka, Gar

cía Fraile, Salva, David y Roberto Uavi). 
DINAMO ESTRECHO: Manolo, Femando (Gustavo), Eugenio, Roberto, Pepito, lván, Velarde (Ru

bio), Nando, Leiva (Arroyo), Liaño y Olivares (Rober). 
ARBITRO: Ortiz Blanco. Bien. Vieron la tarjeta amarilla Gorka y Ricardo por el Avance y Eugenio, 

lván, Liaño y Roberto. 

El partido entre el Avance y el 
Dínamo Estrecho recordó a cual
quier relato del italiano Dino 
Buzzati. Casi antes de empezar 
a leerlo, el lector sabe cómo va a 
acabar, sabe que la muerte es el 
final y no como terrible desenla
ce sino como desarrollo lógico de 
toda una trama. Uno respira 
tranquilo cuando después de la 
tensión que en sus relatos expre
sa Buzzati se llega al final lógico 
de la muerte. 

Pues bien, todo eso es extra
polable a lo que ocurrió en el 
campo qe fútbol del campo de la 
Dehesa, perdónesenos en ese sen
tido la irreverencia que les pue
da parecer a los que disfrutan de 
los relatos de Buzzati y también 
porqué no, a quienes gozan del 
fútbol como si se tratara de un 
arte incomparable. 

Cualquiera que siga la marcha 
del Avance y del Dínamo Estre
cho sabe que el final lógico del 
partido en el que ambos jugaron 
era el de la victoria para los al
calaínos. Hay muchas diferen
cias técnicas entre ambos equi
pos y el desenlace final no podría 
ser otro que la muerte, como ocu
rre en los relatos de Buzzati, 
muerte en este caso como idea 
afín a la derrota del Estrecho. 

Pero sin embargo había algo 
que atraía en el encuentro, algo 
que invitaba a sumergirse en ese 
partido por cuanto de reválida 
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suponía para el Avance, algo pa
recido a lo que plantea Buzzati 
en sus escritos, es decir, el hom
bre como ser continuamente 
puesto a prueba. 

El Avance había sufrido un li
gero parón en las últimas jorna
das, nada preocupante en exce
so pero que obligaba a hacer un 
pequeño examen de conciencia, 
rehabilitarse en la medida nece
saria. Por eso el Estrecho era un 
rival asequible. Pero también 
era una amenaza porque un mal 
partido podría suponer un des
calabro considerable ante un ri
val de los que ponen en ridículo 
y hacen cuestionarse no pocas co
sas en caso de fracaso. 

Por eso Justo Lozano puso los 
medios para que el relato a escri
bir concluyera como tenía que 
concluir, con la muerte/derrota 
del Estrecho. Salió el Avance de
cididamente al ataque y no hu
bo más historia que la que ya es
taba escrita para alegría del 
Avance y su afición. Con equi
po de lujo y vocación atacante el 
equipo de Justo Lozano no tuvo 
ningún problema. A los 18 minu
tos marcó Salva el 1-0, resulta
do con el que se llegó al descan
so, eso sí, con la inquietud per
manente, con las dudas que 
siempre aparecen en los relatos 
de Buzzati. Con todo lo que pa
recía, no estaba nada claro en 

Dínamo Estrecho 

ese primer tiempo lo que ocurri
ría, por mucho que se tuviera la 
certeza de la imposibilidad ma
terial de transgresión del desti
no, evidencia clara del lector 
cuando lee a Buzatti. 

No tuvo que hacer un superes
fuerzo el A vanee para acogerse a 
lo que el destino le había prede
terminado. Le bastaron siete mi
nutos y un hombre, García Frai
le. A los 62 minutos marcó el 2-0 
y a los 69 marcó el 3-0. El Avan
ce no se lució pero cumplió su co
metido y conquistó la credibili
dad que pudo haber perdido en 
las últimas jornadas, aunque la 
verdad es que había cosas que ya 
estaba algo predeterminadas, co
mo por ejemplo Ja superioridad 
técnica complutense. El caso es 
que para jugar al fútbol, para 
verlo y para entenderlo, hay ve
ces que no hay nada mejor que 
un buen libro, y sobre todo si es
tá escrito por Buzzati. 

Para concluir hay que recor
dar que el A vanee sigue en la zo
na alta de la clasificación aunque 
algo alejado de los puestos de pri
vilegio porque son nueve puntos 
los que le separan del líder, el 
Pozuelo de Alarcón, y cinco del 
segundo puesto, el del Vicálva
ro. De esta forma y recurriendo 
a la terminología del mundo del 
motociclismo y del automovilis
mo, el Avance no está en la 'po
le position' pero si está en la se
gunda línea de la parrilla de sa
lida para afrontar esta segunda 
vuelta del campeonato liguero 
que se inició con la victoria ante 
el Estrecho. 

El domingo visita el Avance al 
Alcobendas, la gran decepción de 
la temporada porque es un equi
po del que se esperaba que estu
viera en los puestos altos de la ta
bla y, sin embargo, se encuentra 
abajo en una penosa temporada. 
En Alcobendas tiene opciones el 
Avance de Justo Lozano. 
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XVI campeonato «Olimpus» estas últimas jornadas ya que lle
vaban una racha de resultados 
positivos, y que se ha visto trun
cada al ser sorprendidos por los 
del Kamel que aprovecharon me
jor las oportunidades de gol que 
se les presentaron. El partido fue 
muy vistoso, con muchas opor
tunidades para los dos conjuntos 
que hicieron un fútbol sala de 
calidad. 

El compañera perdió el liderato en favor del Marsa 
En la última jornada de la primera vuelta el Electricidad Boiba rompe la imbatihilidad del Bar El 

Compañero y hace que pierda la primera plaza en favor del Cafeteria Marsa, aunque éste no pudiera 
pasar del empate ante la P .B. U. Extremadura. Cafetería Kamel y Pan .Alonso rompieron la buena tra
yectoria del Greco Costa Rosa y Madridistas por idéntico resultado. Vetrotex y Zulema-Maylu se re
sisten a hundirse en el fondo de la clasificación. 

Dress, 2 
U .A.H. Salasport, 2 

Dos veces se adelantaron los 
de la U.A.H. Salasport en el 
marcador y las dos vieron cómo 
neutralizaban su ventaja los del 
Dress. El portero del Dress no 
se presentó para jugar este par
tido, lo que obligó a colocar 
un jugador de campo en la por
tería. El partido fue jugado con 
mucha deportividad por los dos 
equipos ya que son dos conjun
tos que juegan y dejan jugar. En 
esta ocasión, Roberto no pudo 
aumentar su ventaja en la tabla 
de goleadores, ya que estuvo 
muy bien marcado por el cierre 
de la UAH Salasport. 

Aunque cualquiera de los dos 
equipos pudo haber ganado este 
encuentro, ya que ambos disfru
taron de buenas oportunidades, 
el reparto de puntos creemos que 
hizo justicia. 

P.B. U. Extremadura, 3 
Cafetería Marsa, 3 

Esperábamos con mucha es
pectación el choque entre dos 
equipos que creemos están en un 
buen momento de juego. El par
tido resultó muy competido, ju
gado a gran velocidad y con un 
derroche de facultades por parte 
de los dos equipos. Los extreme
ños se adelantaron con un dos a 
cero en el marcador pero los del 
Marsa no bajaron la guardia y 
continuaron con mucha ilusión 
en busca de un mejor resultado; 
fruto del empuje y la constancia 
lograron empatar el partido. En 
un gol fantasma muy protestado 
por todos los jugadores del Mar
sa, pero que el árbitro concedió, 
se adelantó la Unión Extramadu
ra, pero pocos minutos antes de 
concluir el tiempo reglamentario 
el Cafetería Marsa logró el tanto 
del empate, un empate que a no
s?tros nos parece que hizo justi
cia. 

Con el empate en el marcador 
los del Marsa volvieron a protes
tar al árbitro un posible gol fan
tasma, pero el colegiado en esta 
ocasión no lo concedió, al contra
rio de lo que hiciese con el ante
rior. 
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Ferrallas del Henares, 1 
Vetrotex, 6 

El V etrotex sacó la espina de 
la derrota sufrida la jornada an
terior al lograr una cómoda vic
toria ante el Ferrallas, lo que 
creemos le dará ánimos para la 
segunda vuelta que comienza el 
próximo fin de semana. Los del 
F errallas no logran el fruto al es
fuerzo que realizan mientras les 
duran las fuerzas, aunque éstas 
las pierdan en las protestas ha
cia la labor de los árbitros. Este 
apartado hace unas jornadas no 
lo prodigaban. Quizás su situa
ción les haga ver fantasmas don
de creemos que no los hay. 

Bar El Compañero, 1 
Electricidad Boiba, 2 

Hace algunas jornadas que ve-

nimos comentando que el Boiba 
es un equipo en un gran momen
to de juego y en el que destacan 
algunas individualidades. La úl
tima jornada lo ha demostrado 
venciendo al líder por la mínima 
ventaja, pero que no empaña lo 
más mínimo el triunfo de los 
eléctricos, ya que tuvo que lu
char mucho para lograr este re
sultado que le vuelve a situar en 
los primeros lugares de la clasi
ficación general. El Bar el Com
pañero pierde el liderato aunque 
cuenta con la ventaja de tener un 
partido pendiente de celebrar. 

Cafetería Kamel F.S., 4 
Greco Costa Rosa, 2 

Triunfo muy importante para 
los del Kamel el que lograron an
te un Greco que se estaba mos
trando muy sólido y seguro en 

.._ -- _ .. - -. - ... - . .. . . - - . . . .. - . - . - - . . .. - . - . - .. - .. - -- - .. -

Pan Alonso, 4 
Madridistas, 2 

Buen fin de semana para los 
del Pan Alonso, ya que el pasa
do sábado lograron una impor
tante victoria en partido aplaza
do ante la UAH Salasport por 
5-4. Pero si importante fue esta 
victoria, también lo fue la del do
mingo ante un rival tan difícil 
como son los Madridistas, aun
que éstos se presentasen sin efec
tivos, lo que les obliga a un es
fuerzo extra y que a la larga se 
nota, y mucho, en el rendimien
to del equipo. Estas dos victorias 
conseguidas por los del Pan 
Alonso le sitúan al término de es
ta primera vuelta en un intere
sante cuarto puesto. 

Luis DOMARCO 

En el pabellón municipal de AZuqueca de Henares 

J·1, las de AZuqueca complicaran la clasificación a Flunch 
Con el resultado de 3-1 el C.V . .Azuqueca se hizo con el triunfo en el encuentro que le enfrentó el 

pasado sábado día 3 a un nunch que llegó al pabellón municipal de .Azuqueca de Henares en un mo
mento bueno de juego y de resultado pues había ganado los dos partidos anteriores. Se temía mucho 
la visita del flunch puesto que no en vano el equipo de Luis había obtenido resultados positivos que 
le han llevado a las primeras plazas de la tabla clasificatoria. 

Empezó el partido con un 
resultado que parecía engaño
so porque las alcalaínas eran 
quien dominaban y controla
ban la red mientras que las lo
cales seguían un tanto compli
cado en su juego. Tras un to
ma y daca, las locales salieron 
de su letargo y empezaron a 
presionar con fuerza y su jue
go ofensivo funcionaba ara
cha y así fue como se hicieron 
con el set las de Azuqueca con 
el resultado de 15-9. 

En el segundo set las alca
laínas parecían muy enteras, 
convencidas de su juego y pa
cientes, con fe en sus valores, 
a lo que las alcarreñas ponían 
una mejor actitud en su inten
to de nivelar el set pero suda
ban tinta para poder alcanzar
las, consiguiendo la victoria 
las alcalaínas por 7-15. 

En el tercer set las pupilas 
de Luis luchaban, pero se es
trellaban con una defensa im
pecable y casi espartana en or
ganización, lo que hizo que se 
hundieran, terminando este 
set con el resultado de 15-9. 

En el cuarto set, las alcalaí
nas lo intentaron de todas for
mas, olvidándose de temores, 
y fueron a por todas, cortaban 
ataques, atacaban. Sin em
bargo, el orden y la discipli
na sostuvo a las locales ante la 
avalancha visitante. Todas 
defendieron, apretaron los 
dientes y lograron recompo
ner las líneas, terminando con 
el resultado de 15-8. 

Al final del partido el resul
tado fue de 3-1 (15-9, 7-15, 
15-9, 15-8). 

FLUNCH: Sara, Laura, 
Pascual, Raquel, Margarita, 

Martínez, Antoline, Escalo
na, López, Belén. Entrenador 
Luis. 

En estos días que las aguas 
del deporte de nuestra ciudad 
bajan como nuestro río, tur
bias, aunque esta enfermedad 
es muy vieja, es digno de fe
licitar a esas jóvenes del Club 
Gimnasia Rítimica Escola
pios, que sin recibir esas ayu
das millonarias como otros 
clubes de nuestra ciudad, año 
tras año van representándola 
al igual que a nuestra comu
nidad, allí donde se juega la 
final del campeonato de Espa
ña. Pienso, señora concejala 
de Deportes, que cuando se 
aprueben los nuevos presu
puestos habría que contar con 
ellas para las subvenciones. 

JUMOLIN 

PUERTA de lladñd 
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Parla y Alcalá empataron pero los complutenses 
desperdiciaron más oportunidades 

O·O, nadie mete gol a pesar del buen juego 
PARLA: Roberto, Gordo, Paraíso (Tito, min. 63), Víctor, Somozas, 

Castellano, Javi, Toni, Jorge (Vitin, min. 83), Cachito, Femando (Ca
lero, min. 79). 

R.S.D. ALCALA: David, Tirado, Cañadas, Rabio, Ramírez, Parien
te, Rodri, Javi, Angelito (Alberto, min. 63), Dela (Merinero, min. 85), 
y Moreno. 

ARBITRO: Mata Molina, ayudado en las bandas por Benito Jimé
nez y Valle Carvajal. Mostró tarjetas amarillas a Javi, Dela y Meri-
nero, del Alcalá. · 

Aunque el Alcalá ha recupera
do su buen juego (ya que incluso 
en un terreno en pésimas condi
ciones fue capaz de mover el ba
lón y dominar íntegramente el 
partido), lo que no ha consegui
do todavía es la suerte de cara al 
gol. No se puede decir que no lo 
intente, ya que en tan sólo la pri
mera parte contó con siete oca
siones claras, pero la mala fortu
na parece no abandonarles: De
la veía cómo su envío se estrella
ba en el travesaño en el minuto 
16, Angelito cómo su disparo lo 
despejaba in extremis el portero 
negri-azul con la rodilla, y así 
uno tras otro. 

cosa. Aún así, el Parla también 
contó con alguna que otra oca
sión, una de ellas en el minuto 19 
de la primera parte en la que To
ni, tras robar un balón en el cen
tro del campo y aprovechando la 
posición adelantada de David, lo 
intenta desde lejos aunque al fi
nal el guardameta, que mostró 
tener buenos reflejos, paró el ba
lón en la misma línea de gol. 
Otra oportunidad igual ocurriría 
en el minuto 44 de la segunda 
parte, aunque esta vez fue Rubio 
quien evitó el gol. 

Resumiendo, el Alcalá jugó 
bien, manejó al adversario y creó 
numerosas ocasiones pero al fi
nal, entre Roberto (guardameta 
local), los palos y la mala punte
ría hicieron que el equipo roji
llo consiguiera su octavo empate 
en la presente temporada y el 
descenso al puesto decimocuarto. 

En el Trofeo de la F.M.I. de katas 

Gran éxito de las alcalaínas, 
Tania, Azahara y Lidia 

El pasado domingo día 4, se celebró en Fuenlabrada el Trofeo de 
la F .M.K. de katas y las alcalaínas Tania Carmona, Azahara Anto
lino y Lidia Cánovas dieron la talla y conquistaron primero, segun
do y tercer puesto en las categorías alevín y juvenil femenino. 

Tania y Azahara pertenecen al 
gimnasio P. Armen teros y Lidia 
al C.P. Francisco Quevedo. Las 
tres , entrenadas por su maestro 
Pablo A., no han podido tener 
mejor comienzo en las competi
ciones oficiales. 

También, en promoción una 
alumna del C.P. Antonio Ma
chado quedó subcampeona en la 

categoría juvenil. Los profesores 
Fernando Nacarino, Jesús del 
Moral y Pablo Armenteros están 
satisfechos de la actuación de sus 
competidores viendo cómo las 
clases de competición están dan
do sus frutos, recordando que 
el sábado día 24 es su próxima 
cita en el Trofeo C. de Guada
lajara. 

No se puede encontrar ningún 
motivo lógico a lo que le pasa al 
equipo complutense pero se ha
ce imposible la consecución de 
un tanto, antes se podía decir 
que no llegaban con peligro pe
ro ¿y ahora?, en el partido del 
pasado domingo hasta el árbitro 
estuvo bien, tan encima de las 
jugadas que hasta en seis ocasio
nes desvió la trayectoria del ba
lón, en una de ellas quedó ten
dido en el suelo después de que 
el balón impactara en su cabeza 
provocando la risa del respetable 
y es que, sinceramente, a cual
quiera que se le cuente el parti
do no lo creería, más parecía un 
partidillo de los jueves que otra 

VI Exhibición de artes marciales en el distrito 111 

SU FORD 
EN 

La Delegación Municipal Reyes Católicos-Rinconada, encabezada por su presidente, el socialista Juan Osorio 
Berjano, ha organizado la VI edición de Artes Marciales y el Campeonato Promoción de Katas Distrito 111, 
que se celebrarán los días 10 y 11 de febrero. 

El primero de los actos tendrá lugar el próximo sábado en el pabellón municipal del Val a las 16'00 horas. 
En él participarán 350 karatecas. El 1 Campeonato de Katas Distrito 111 se celebrará el domingo, a las 11 
de la mañana en el pabellón Emperador Femando y en él participarán 150 karatecas (cinturones verde y negro). 

Los ganadores de cada una de las 17 categorías que formarán parte en el evento deportivo (10 categorías 
el sábado y 7 el domingo) recibirán una medalla de oro, una de plata y dos de bronce. Asímismo, se hará 
entrega de una placa a la Asociación Kajukembo, por su participación. 

EUROCASION FORD 
T. ALCALA MOTOR, S.A. 

TODA LA GAMA FORD EN VEHICULOS 

T. ALCALA MOTOR, u. 
- ·- SERVICIO OFICIAL 

SEMINUEVOS DE HASTA 6 MESES 
Totalmente revisados y garantizados 

-AIRE ACONDICIONADO EN TODOS LOS VEHICULOS-

EXPOSICION Y VENTA: 

el Daoíz y Velarde, 4 
Telf.: 883 49 70 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de lladrld 

TALLERES MECANICA, CHAPA Y PINTURA: 

e/ Daoíz y Velarde, 6 
Telf.: 880 82 15 

ALCALA DE HENARES 

e/ Eras de San hidro,.~ Desde ahora, no deje de visitar su 
(junto Paseo de la Estacion) centro de ocasión FORD en Alcalá 
Tells.: 880 14 15 - 880 14 99 cuando vaya a cambiar de vehículo. 

ALCALA DE HENARES Venga a vernos, ¡Seguro que tenemos 
el que le interesa!! 
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Programa de Televisión 
\ 

TVE-1 TVE-2 TeleMadrid 
05'45 Dalce iluión. 06'00 Emonews. 08'00 Detrú de la puerta. 
06'30 Chapa1úa colorado. 08'00 That's English. Espacio dedicado al pú-
07'00 Los misterios de la 09'00 Conc:ierto. blico infantil y juvenil. 
jangla negra. 10'30 mtimu pref111ltu. 09'00 Cille matbial. 
08'00 Sábado fiesta. 11'00 Redes. Sin determinar. 

- El oso Rupert. 11'30 El lector. 11'00 Mike Bammer. 
- Motorratones de Mar- 12'30 Jara y sedal 12'30 Documental. 
te. 13'00 Deportes. 13'30 Colegio Mayor. 
- El rey Arturo. - Fútbol sala. Telecomedia p~tagoni-
- Tazmania. - Esquí de baches. zada por Jorge Sanz, 
- Animaniacs. - Fútbol americano. Enrique San Francisco 

10'30 Cluh Dimey. - Carrera de trineos. y Antonio Resines, en-
12'00 El semáforo. 15'00 Documental. tre otros. 
14'00 Cartelera. 15'30 Frontera limite. 14'00 Telenoticias. 
14'30 Corazón, c:onzón. 16'30 Mmaclo chico. 14'55 El tiempo. 
15'00 Telediario l. 17'00 Docamentol TV. 15'00 Los Picapiedra. 
15'25 El tiempo. 18'00 América Total. 15'30 Cille. 
15'30 Sesión de tarde. 18'55 Días de c:ille. 17'30 Tarde de fútbol. 

«Los locos de Cannon- 19'55 Grada cero. Encuentro de Segunda 
ball 11». Comedia. 20'20 PireDa 96. división. 

17'30 Cine de barrio. 20'25 Cine. Osasuna - R. Madrid B 
«Vuelve San Valentín». «Farmacia de guardia». 19'30 Telenoticias. 

20'00 Musical. Melodrama. 19'45 Previo fútbol. 
21'00 Telediario 2. 22'20 Aluc:ille. 20'30 Noche de fútbol. 
21'25 El tiempo. «Los ritos satánicos de Campeonato Nacional 
21 '30 Informe Semanal. Drácula». Terror. de Liga en Primera Di-
22'45 Nuestros detecti- 00'00 Vibraciones. visión: 
ves. Colombo. 01 '20 Cille Cluh. Sesión Barcelona - Real Ma-
00'30 Especial. de repertorio. drid. 
01'30 Noticias. «El último emperador». 22'30 Cille. 
01'35 Cine de madrugada Biografía. V.O.S. 00'00 Cille. 

- «Tras la huella del 03'35 Cine Cluh. Sesión 01'30 Cille. Sala de ma-
asesino». Policíaca. de repertorio. dnagada. 
- «Los paladínes» Aven- «Bulldog Drummond». Sin determinar. 
turas. Aventuras. Versión ori- 03'30 Información Cultu-

04'50 Nido vacío. ginal subtitulada. ra1 de la Comunidad de 
05'15 Corazón, corazón. 05'30 Fin de emisión. Madrid. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
05'46 Dalce ilmión. 
06'30 Chapulín Colorado. 
07'00 Los misterios de la 
jungla negra. 
08'20 ¡Domingo fiesta! 
10'30 Bugs Buuy y sus 
amigos. 
11 '00 Lo qae hay qae te
ner. 
11 '30 La Doc:he de los c:u
tillos. 
13'30 Estamos de vuelta. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, c:onzón. 
15'00 Telediario l. 
15'27 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 

«Excahl>ur». Aventuras 
18'00 Cine de oro. 

«La chica del adiós». 
Melodrama. 

20'00 Testigo clirec:to. 
21'00 Telecliario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Sólo goles. 
22'30 La película de la se-
mana. 

«Boinas verdes». Bélica 
01' 10 Especial c:ille. 

«Vida nocturna.. Te
rror. 

02'40 Noticias. 
02'45 Cille de madragada 

«Los diablos de la oscu
ridad». Terror. 

04'35 Nido vacío. 
05'00 ¿Cómo lo veis? 

TVE-2 
06'00 Emonewa. 
07'15 That's EDglish. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Conciertol de La 2. 
11'00 El día del señor. 
12'00 Deportes. 

- Trial Indoor. 
- Cross desde Cáceres. 
- Baloncesto. Liga ACB 

15'00 Documental. 
15'30 Frontera limite: Us
huaia. 
16'30 Mundo chico. 
17'00 Patrimonio c:ultural 
de la humanidad. 
18'00 Documental. 

.. EJ código del silencio». 
19'15 Campeonato del 
Mundo de Esquí Alpino. 
20'30 PireDa 96. 
20'35 Imágenes prohibi
das. 
21'00 Makinavaja. 
21'30 Línea 900. 
22'30 La Doc:he temática. 

«Espías: los soldados de 
la guerra fría». Incluye: 
- 22'00 «Saludos desde 
Berlín». Documental. 
- 23'00 «La carta del 
Kremlin». Espionaje. 
- 01 '00 «La guerra se
creta de Kim Philby». 

01'30 Cine cluh. 
.. withnail y Yº"· Melo
drama. V.O.S. 

04'05 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
08'00 Detrú de la puerta. 

Espacio matinal dedica
do a la juventud y a los 
diferentes ambientes en 
los que se desenvuelve. 

09'00 Cine matbial. 
11'00 Mike Bammer. 
12'30 El mundo nhmari
no de Jac:ques Couteau. 
13'30 Colegio Mayor. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Picapiedra. 
15'30 Cille de tarde. 
17'30 ¿Qué pasó con? 
19'00 El semanal. 
19'15 Fútbol es fútbol. 

José María del Toro 
presenta los resúmenes 
de los partidos disputa
dos en el transcurso de 
la vigésimo quinta jor
nada de Primera Divi
sión de la Liga de fút
bol, ofreciendo un am
plio despliegue con 
imágenes curiosas , 
anécdotas y entrevistas. 
- Telenoticias. 

22'15 Cille. 
00'00 Cille. Sala de ma
drngada. 
01'30 Cine. Sala de ma
dnagada. 
03'30 IDformac:iÓD c:ultn
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'45 Tele-N. 
07'00 La llamada del Oes-
te. 
07'30 Cluh Megatrix. 

- Dick Tracy. 
- La abeja Maya. 
- Jackie y su mascota. 
- Transformers. 
- Thundercarts. 
- El libro de la selva. 
- Spirou. 

10'30 Mortadelo y File-
IDÓD. 

11'00 Skippy. 
11'30 Un robot en casa. 
12'00 Mr. Belvedere. 
12'30 La tribu de los 
Brady. 
13'00 Bonanza. 
14'00 La hora de Bill 
Coshy. 
14'30 El pl'Úlcipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cille fin de semana. 
17'30 Cille. 
19'30 Cine. 
21'15 Noticias. 
21'30 Lleno, por favor. 
22'30 Lluvia de estrellas. 
00'00 Al compás de la~ 
pla. 
02'00 Cine de madrugada 
04'00 Televenta. 

Espacio promociona!. 
05'30 Cille de madruga-
da. 

Antena 3 
06'45 Tele-N. 
07'00 La llamada del Oes
te. 
07'30 Cluh Megatrix. 

- Dick Tracy 
- La abeja Maya. 
- El libro de la selva. 
- Transformers. 
- Jackie y su mascota. 
- Spirou. 

10'30 Mortadelo y File
món. 
11'00 Skippy. 
11'30 Un robot en casa. 
12'00 Míster Belvedere. 
12'30 La tribu de los 
Brady . 
13'00 Lluvia de estrellas. 
14'00 La hora de Bill 
Coshy. 
14'30 El p1'Úlcipe Bel Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cille fin de semana. 
17'30 Cille. 
19'30 Tres hijos para mí 
solo. 
20'30 Noticias. 
21'00 Bermanoe de leche. 

«Otelo no era ecologis
ta... 

ZZ'OO Lo qae necesitas es 
amor. 
00'30 Cille de madnagada 
02'15 La escena del cri
men. 
03'15 Televenta. 
04'45 Cille de madrugada 

SABAD01G 

Tele 5 Canal + 
06'15 EDtrehoyymaiua 08'10 ABC Wo:dd Newa. 
07'00 Sldppy. 08'35 Golf: Bizdie. 
07'25 Memo Koala. 09'00 P + ó - X ó I 
07'50 El hada de las Omes - Las locas peripecias 
08'15 Sudokan. de una familia. 
08'40 VaqllU'Oll. 10'00 «Y eJI Nocbebaeaa 
09'05 Mi moutndto. ;se armó el belén!». 
09'30 Karate Kid. Western cómico. 
09'55 Batman. 11 '45 Documental. 
10'20 Lupill. «George Lucas, los · se-
10'45 Bots master. cretos de un mago». 
11'10 Superboy. 13'00 Del 40 al l. 
11 '35 Jóvenes jilletes. 14'00 Tramworld Sport. 
12'30 Matinal de c:ille. 14'55 Noticias. 
14'00 Las chic:aa de al la- 15'00 Fútbol americano. 
do. 16'00 Fútbol. Liga inglesa 
14'30 Las noticias del fin 17'55 Rugby. Torneo Cin-
de semana. co Naciones. 
15'05 ¡Qué me dices! 19'35 P + ó - X ó I 
15'35 Cille fiesta. - Poliéster y Plexiglas. 
17'25 Cille. - lnsektors. 
19'15 Ruleta de la fortuna. - La vida de Rocko. 
20'15 Las noticias. 20'00 Noticias. 
20'30 Cille. 20'05 Primer plano. 
22'20 Cille. 20'30 Macho más. 
00'15 El gran c:ille de Te- 21'00 Sigue soñando. 
le 5. 21'30 Noticias. 

«Los vagabundos». 22'00 «Sólo el más fuerte». 
02'15 Las noticias. Estreno. Acción. 
02'20 Madrugada de cine. 23'38 Bon Jovi en concier-

«La venganza de Bruce to. 
Lee». Acción. 00'41 NBA: Ali Star Satm-

03'50 Novedades inc:reí- day. Concurso de mates 
bles. 02'44 «Vidas crazadU». 
04'45 Se huca vivo o Drama. V.O. 
muerto. 05'46 icllntes dela nana... 
05'30 Patrulla especial. Drama. 

DOMINGO 11 

Tele 5 
06'00 Wehster. 
06'30 Sldppy. 
07'05 Las aventuras de 
Memo Koala. 
07'25 El hada de las Dores 
07'50 Sudokán. 
08'15 VaqllU'Oll. 
08'40 Mi monstrnito. 
09'05 Karate Kid. 
09'30 Batman. 
09'55 Lupin. 
10'20 Bota Master. 
11'15 Superhoy. 
11'45 Jóvenes Jinetes. 
12'35 Matinal de c:ine. 

«El secreto del pirata». 
Aventuras. 

14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'00 Volando a ciegas. 
15'30 Cille fiesta. 

Sin determinar. 
17'30 Cille. 
19'10 Viva la banda. 

(Repetición). 
20'30 Las noticias. 
21 '05 Los inmortales. 
22'00 Noche de ac:ción. 
23'45 Cille. 

Sin determinar. 
01'15 Avance de noticias. 
01'20 Cine. 

aPánico en la calle 
110». Acción. 

03'30 Novedades increí
bles. 
04'00 Patrulla espec:ial. 

Canal+ 
08'10 Del 40 al l. 
09'05 P + ó - X ó /. 
10'00 «Cascanueces». 

Musical. 
11'35 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol: Liga espa
ñola. 

Segunda división: 
Alavés - Logroñés. 

14'00 El Gran Musical. 
14'30 Plusvalía. 
14'55 Noticias. 
15'05 Abierto en Canal. 
16'00 l<Mmón explosiva». 

Comedia de acción. 
17'40 Macho más. 
18'05 NBA Acción. 
18'30 Previo fútbol. 

Carlos Martínez y el ex
futbolista Michael Ro
binson irán caldeando 
el ambiente previo al 
partido. 

19'30 Fútbol. Liga Espa
ñola. Primera división. 

Racing · Espanyol. 
21'30 Noticias. 
22'00 «La herencia del 

diablO». Estreno. Sus
pense. 

23'30 El tercer tiempo. 
Paco González presen
ta los resúmenes de los 
partidos de la jornada. 

00'30 Baloncesto: NBA. 
All Star Game. 

03'30 El tercer tiempo. 

PUERTA de Madrid 



Programa Cle Televlslón ilii .............. LUNES,,2 ...... .. 

TVE-1 
06'15 Dulc:e ilaión. 
06'30 Chapulín Colorado. 
07'30 Ring-ring. 

- Erase una vez en 
América. 
- Escuadrón Exo. 
- Mr. Bogus. 
- Los inmortales. 

09' 15 Kai-na. 
10'00 Rubí. 
11 '35 Notic:iu. 
11'40 Pua la vida. 
13'55 Notic:iu. 
14'00 IDform. territorial. 
14'30 La coc:iDa de Karlos 
Arguiiano. 
15'00 Telediario-1. 
15'40 El tiempo. 
15'45 Alondra. 
17'35 Se ha escrito 1ID cri
men. 
18'25 Aquí jugamoe todol 
18'55 Noticias. 
19'05 Pasa la vida. 
20'00 IDform. territorial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Jutas pero DO re
vueltas. 
22'15 ¿Quién sabe dónde? 
00'30 l'ae!Zu oc:altas. 
01'15 Telediario 3. 
01'45 Gente en cartelera. 
02'15 Pasa la vida. 
04'30 ¿Cómo lo veis? 
05'30 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Emonews. 
07'30 La 2. Notic:iu. 
08'45 Tbat'• Engliah. 
09'00 La 2. Notic:iu. 
09'10 LOI de1aJ11D01 de 
Radio l. 
10'00 Tbat'• Engliah. 
10'15 Preguntas y res
puestas. 
11'00 Jlventnra del saber. 
11'30 Campeonato del 
mudo de eBq1IÍ alpino. 
13'30 Púmic:. 
15'00 Cifral y letra.. 
15'30 Grandes doeumen
taln. La vicia a prueba. 
16'30 Pueblo de Dios. 
17'00 Pelíc:ala de la tarde. 

«El terrón de azúcar». 
Comedia. 

19'00 Banio Sésamo. 
19'30 El Valle Secreto. 
20'00 Zona JlCB. 
20'30 Gala del Deporte. 
21'40 La 2. Noticias. 
22'00 ¡Qué grande es el 
cine español! 

- «Remando al viento». 
Drama. 
· 00'00 Coloquio. 

01'00 Cine club. 
uLas dos huérfanas». 
Drama. Mudo. 

03'15 El factor humano. 
«Un regalo para Fran· 
kie Perazzo». 

04'00 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'00 Jl saber. 

Ciencias Sociales. 
07'30 BuenOI días Ma
clricl. 

Informativo que inclu
ye información del trá· 
fico en las calles de la 
capital y en las diferen· 
tes vías de acceso. 

09'00 Serie IÍD determi
nar. 
09'45 Tele-empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
11'30 Pua calle. 
12'30 Loco por ti. 
13'00 Sylvan. 
13'15 Daniel el travieso. 
13'30 Casper cluaics. 
14'00 Telenoticiu Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 ROBeaDDe. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 
18'45 Tele-empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenotic:iu. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Tiempo al tiempo. 
23'30 Cine. 
01 '30 Telenoticias. 
01'35 Mike Bammer. 
02'30 Sala de madrugada. 
04'00 Información Cultu
ral de la C.llM. 

•••• Programa de televlslán 

TVE-1 
06'15 Dulc:e ilusión. 
07'00 Chapulín Colorado. 
07'30 Ring-ring. 
09'15 Kai-na. 
10'10 Rubí. 
11'35 Notic:iu. 
11'40 Pua la vida. 
13'55 Notic:iu. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 La coc:iDa de Karlos 
Jlrguiiu.o. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Alondra. 
17'35 Se ha escrito 1ID cri
men. 
18'25 Aquí jugamos todol 
18'55 Noticias. 
19'00 Pua la vicia. Edi
ción de tarde. 
20'00 IDform. territorial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21'00 Telediario 2. 
21 '45 La doctora QuiDD. 
22'40 Urgencias. 

ccUna noche inolvida
ble», 

23'35 Especial cine. 
•Mano de oro». Drama. 

01'45 Telediario 3. 
02'15 Gente en cartelera. 
02'45 Testimonio. 

ccEl canto del gallo». 
02'50 Pua la vida. 
04'50 ¿Cómo lo veis? 
05'45 Telediario 4. 

PUERTA de lladrld 

TVE-2 
06'00 EmoneWI. 
07'30 La 2. Notic:iu. 
08'45 Tbaf1 Engliah. 
09'00 La 2. Notic:iu. 
09'10 LOI de1ayaa01 de 
Radio l. 
10'00 Pregutas y res
puestas. 
11'00 La aventnra del 1a

her. 
11 '30 Campeonato del 
Mundo de Elqaí Alpino. 

Supergigante masculino 
14'00 Púmic:. 
15'00 Cifral y letra.. 
15'30 Grandn documen
tales. La vida a prueba. 
16'30 Tendido cero. 
17'00 Pelíc:ala de la tarde. 

«El cielo coronado». 
Drama. 

19'00 Barrio Sésamo. 
19'30 El Valle Secreto. 
20'00 La crlatnra del pan
tano. 
20'30 Zona de juego. 
21'00 Lingo. 
21'25 Cine. 
23'20 La e1trella e1 ... 
Henry Fonda. 

«Una bala para el dia
blo». W estero. 

01'15 ClásiCOI del cine. 
«Berlín-Occidente». 
Melodrama. V.O.S. 

03'15 El factor humano. 
04'00 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'00 A saber. 

Lenguaje y Literatura 
07'30 Buen01 días Ma
drid. 
09'00 Serie liD determi-
nar. 
09'45 Tele-empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'30 Pasacalle. 
12'30 Loco por ti. 
13'00 Sylvan. 
13'15 Daniel el travieso. 
13'30 Casper cluaics. 
14'00 Telenoticia1 Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 ROBeaDDe. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 
18'45 Tele-empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 ¿Qué pasó con? 

Presentado por Consue· 
lo Berlanga. 

00'00 En pleno Madrid. 
Por Carmelo Encinas. 

01'00 Telenoticias. 
01'05 Mike Bammer. 
02'15 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'15 La llamacla del Oes
te. 
06'45 Tele-N. 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

• Dick Tracy. 
· Comando Animal. 
· Thundercats. 
· Transformers. 
· El libro de la selva. 
· Babar. 

09'30 En buenas manOB. 

10'30 Sin determinar. 
11 '00 Hart y Hart. 
12'00 TJ Booker. 
13'00 Bonanza. 
14'00 BID Colby. 
14'30 El príncipe de Bel 
Jlir. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 La ley de LOI Ánge
le1. 
18'30 Calor tropical. 
19'45 Jl tocia página. 
20'30 Noticias. 
21'15 Farmacia de guar
dia. 
21'45 Ay Señor, Señor. 
23'30 Debate electoral. 

Narsís Serra, Joaquín 
Molins y Josep María 
Trías. 

01 '30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
04'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
06'15 La llamada del Oel
te. 
06'45 Tele-N . . 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

· Dick Tracy. 
· Comando animal. 
- Thundercats. 
- Transformers. 
· El libro de la selva. 
· Babar. 

09'30 En buenas manOB. 

10'30 Sin determinar. 
11'00 Bart y Bart. 
12'00 TJ Booker. 
13'00 Bonanza. 
14'00 La hora de Bill 
Colby. 
14'30 El príncipe de Bel 
Jlir. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 La ley de LOI Ánge
les. 
18'30 Calor tropical. 
19'45 A tocia página. 
20'30 Noticias. 
21'15 Farmacia de guar
dia. 
21'45 Se basca. 
23'30 Directo elecciones. 

Debate moderado por 
Jesús Hermida. 

01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Tele 5 
06'00 Las noticias. 
06'30 Titularel. 
07'50 El hacia de las Oorn 
08'15 Sandokán. 
08'40 Karate Kid. 
09'05 Lupin. 
09'30 Veredicto. 
10'00 Lacuadelaprade
ra. 
11 '00 Cine corazón. 

«lrma la dulce». Ro· 
mántica. 

13'00 MacGyver. 
14'00 Las chicu de al la
do. 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¡Qué me dicn! 
15'35 Tarde de cine. 
17'40 Power Rangers. 
18'05 VR. Troopen. 
18'30 Karaoke. 
19'00 Avance noticiu. 
19'05 La ruleta de la fortu-
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21 '25 Telecupón. 
21'30 Walker. 
23'30 Esta noche c:ruza
mOI el Misaiuippi. 
00'45 Entre hoy y mañana 
01'15 Cine. 

«Esto no es Holly· 
wood». Comedia. 

02'45 Novecladn increí
hle1. 
03'15 Patrulla especial. 

Canal+ 
08'05 ABC world neW11. 
08'35 Charlie Brown y 
Snoopy. 
09'00 Buenos dial, hueDOI 
clips. 
09'25 Plusvalía. 
10'00 «La lista de Sclúnd

ler». Drama histórico. 
13'09 Piezas. 

«La perla cara». Corto 
de cine. 

13'30 Kate y Allie. 
14'00 LOl 40 principale1. 
14'25 Mál deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «En tiezra peligro

sa». Acción. 
16'39 «Los peores aiios de 

nuestra vidai<. Comedia 
18'21 «Rex, aa dinosaurio 

en ... ». Animación. 
19'30 Programa más o 
menOI multiplicado o di
vidido. 
20'00 Noticias. 
20'05 El día dnpuél. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «Bany Lyndon». 

Estreno. Drama. 
01'00 •GeróllÚDO». Wes· 

tern épico. 
02'52 Fútbol internacional 
04'39 «La re.iJJa de la no

clt8JI. Drama. (Ultimo 
pase). 

06'45 El día dnpuél. 

MARTES ,3 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Titularel. 
07'30 Noticias y negoc:iol. 
07'50 El hacia de las Oorn 
08'15 Sandokán. 
08'40 Karate Kid. 
09'05 Lupin. 
09'30 Veredicto. 
10'00 La cua de la pradera 
11'00 Cine corazón. 

«Valor de mujer». 
Aventuras. 

13'00 MacGyver. 
14'00 Las chicas de al lado. 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¡Qué me dicn! 
15'35 Tarde de cine. 
17'40 Power Rangers. 
18'05 VR. Troopen. 
18'30 Karaoke. 
19'00 Avance Noticias. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'25 Telecupón. 
21 '30 Viva la banda. 
22'45 Club de l01 liltillOI. 
00'00 Esta noche c:ruza
mOB el Müssialippi. 
01'00 Entrehoyymaiana 
01'20 Cine. 

«La patata caliente». 
Comedia. 

03'05 Novecladn increí
bles. 
03'30 Patrulla especial 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World NeW11. 
08'30 Charlie Brown y 
Snoopy. 
09'00 BueDOI dial, hueDOI 
Clips. 
09'25 Primer plano. 
10'00 AmateDr». Acción. 
11'43 d'reda y Camilla». 

Comedia romántica. 
13'16 Piezas. 
13'30 Kate y Allie. 
14'00 LOI 40 principales. 
14'25 Mál deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Nell». Drama. 
16'50 .J3 ataque de la mu-

jer de 50 piésio. Ciencia 
ficción . 

18'17 Piezas. 
18'35 Abierto en canal. 
19'30 P + ó - X ó / 
20'00 Noticias. 
20'05 Nominacione1 Os
ean 95. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 .J3 el corazón de la 

jaagla». Estreno. Ac· 
ción bélica. 

23'37 «PlúladelplúilJI. 
Drama. (Ultimo pase). 

01 '40 Música noche. 
Conciertos para piano y 
orquesta de Chopin. 

03'10 Fin de emisión. 

10 de febrero de 1991 



AGENDA 

Teatro Salón Cervantes 
Viemes, 9 - 20'00 h. 

Ciclo de Conciertos, 
Centro de Estadios Cervantinos 
DUO DE VIOLIN Y VIOLOllCELLO 
Francisco Martín J Belén Agulne 

Obras de: Bach, J. Errando, B. 
Bartok, Prieto y Bartomen. 

Precio de las localidades: Butaca de Patio, 
700 pts; Butaca de Anfiteatro, 600 pts; Silla 
de Palco, 500 pts. 

• • • • • 
Sábado, 10 Y Domingo, 11 - 20'00 h. 

Calenda, S.L, presenta 
«MÉTELE CAiiA» 

De David Mamet. 
Dirección: Santiago Ramos. 

Una sátira hilarante y destructi
va de Hollywood, ese microcosmos 
del macrocosmos que es la cultura 
americana. Charlie Fox ha encon
trado el guión perfecto -la típica 
película de acción- para una famo
sa estrella masculina de cine y se lo 
lleva a su «mejor amigo». Boby 
Gould, el jefe de producción de una 
gran empresa de cine. Los dos ven 
el guión una gran oportunidad pa
ra entrar por la puerta grande en la 
cúpula del poder y del dinero. El ac
tor estrella está dispuesto, sólo se 
trata de convencer al gran jefe, con 
el que se reúnen mañana. 

Pero esta noche Bobby se apues
ta con su amigo 500$ si consigue se
ducir a su secretaria Karen, a quien 
ha pedido que lea la novela de un 
autor intelectual de Nueva York y 
le lleva a su casa el informe. Karen 
defiende la novela y convence a 
Bobby de que ésta y no la película 
de acción debería ser el próximo 
proyecto de la productora. Sus ar
gumentos suenan tan bien que, al 
día siguiente, Charlie tiene que lu
char para no perder su oportuni
dad. 

Precio de las localidades: Butaca de Patio, 
1.300 pts; Butaca de Anfiteatro, 1.100 pts; 
Silla de Palco, 900 pts. 

• • • • • 
Viemes, 16 - 20'00 h. 

Ciclo de Conciertos, 
Centro de Estudios Cervantinos 
RECITAL DE DOS PIANOS 

José María Colom. Carmen Delei
to. Obras de Mozart y Brahms. 

Precio de las localidades: Butaca de Patio, 
700 pts; Butaca de Anfiteatro, 600 pts; Silla 
de Palco, 500 pts. 

Sábado, 10 - 19'00 h. 
En el Centro de Comunidades 

Grupo «SEIALDA• 
del Ce11tro Asturiano de Madrid 

presenta 

«LA VIUDA DE DUPONT» 
(de L. Tejedor y E. Bariego) 

10defebl'erode1991 

Sesiones de Cine Club 
Miércoles, 14 y Jueves, 15 
18'30 y 21'00 h. 

«LA REINA MARGOT» 
(Francia, 1994), 140 min. V.O. 

Subtitulada en Castellano. 
Director: Patrice Chereau. 

Guión: Daniele Thompson y Patri
ce Chereau, basado en la novela de 
Alexandre Dumas. Intérpretes: Isa
belle Adjani, Daniel Auteuil, Jean
Hugues Anglade, Vincent Pérez, 
Virna Lisi, Miguel Bosé. 

Premio del Jurado y Premio de 
Interpretación Femenina en el Fes
tival de Cine de Cannes de 1994. 

13° Maratón 
Aula de Cultura de Caja de Madrid 

Viemes, 9 - 8 tarde: 
Concierto: SCHOLA CANTORUM 
Sábado, 10 - 7'30 tarde: 

Teatro, Grupo TELA presenta 
«Madre (el drama de padre)» 
de Enrique Jardiel Poncela 

Domingo, 11 - 7'30 tarde: 
Recital de Canción Española por 

TRINIDAD ROMERO 
Lunes, 12 - 8 tarde: 

Piano: SUSANA MATÉ 
Martes, 13 - 8 tarde: 
GRUPO LIRICO ALCALAINO 

Miércoles, 14 - 8 tarde: 
Jazz: CHEMA SAIZ QUARTET 

Jueves, 15 - 8 tarde: 
Recital de Canción Española por 

SONIA ANDRADE 

Viemes, 16 - 8 tarde: 
CORAL POLIFONICA V ALCALAINA 

Teatro La Galera 
c/ Santo Tomás, 1 

- A partir del 8 de Febrero, en se
sión matinal. 
Espectáculo Infantil: «EL MUIECO• 

Ana Montaña, creadora e intér
prete de la obra, hace gala de su 
imaginación y de conocer a la per
fección el teatro dedicado al niño. 

- Del 8 al 11 y del 22 al 25 de Fe
brero (de jueves a domingo) 
GRUPO ESCARRAMÁN TEATRO 

«ReJ Rodrigo, rey rodrigo» 
Dramatización de romances históricos 

- Del 15 al 18 de Febrero 
Pradlcclol-. Tlatl- COlllplltlllSIS 
c¿Ollín.,. _copla del Ardpreste7 

De José Martín Recuerda 

Precio: 1.200 pts. ; Estudiantes: 750 pts. 
Información y Reservas: Telf.: 883 28 69, 
Aula de Estudios Escénicos y Medios Audio
visuales de la Universidad de Alcalá. 

Exposiciones 
- CAPILLA DEL OIDOR 
Basta el 25 de Febrero 

AFRICA CUARTERO. «Esto es lo que hay» 

..• siempre tuvo claro lo que quería hacer. Em
pezó pintando y ha terminado experimentando con 
objetos y espacios, «pretendiendo hacer una obra 
muy realista» •.. 

El mundo crítico y personal de esta joven alca
laína puesto a nuestro alcance a través de obras car
gadas de ironía, humor y brillantez que como in
dica la periodista Koro Castellano «parecen la de 
un bambi de W alt Disney pero en realidad son las 
de una loba con piel de cervatillo». 
Horario: Diario de 12 a 14 y de 17 a 20 horas (Lunes cerrado). 

• • • • • 
- CASA DE LA ENTREVISTA 
Basta el 18 de Febrero 
RAIMUNDO DE PABLOS (Pinturas' DlbUJos> 

... miembro del grupo toledano TOLMO, el más 
joven de entre ellos, Raimundo de Pablos que era 
exaltación de color contenido en geometrías preci
sas, se ha entregado apasionadamente a las entra
ñas verdes del bosque alto. En su aventura, su ca
mino errante es el preciso camino de los árboles; 
el de la brisa por las luces doradas que dibujan la 
ternura del atardecer. El camino cambiante de la 
humedad, azulando las sombras grises y sonoras. 
Pintar la naturaleza, es para Raimundo rendirle su 
homenaje irrenunciable ... 

Nestor Basterretxea 
Horario: Diario de 12 a 13 y de 17 a 20 horas (Lunes cerrado). 

• • • • • 
- AULA DE CULTURA DE CAJA DE MADRID 

Del 11 al 17 de febrero - COLECTIVA IV _ 
H" UllTOl •Los mtlstlls de Alcalá en A llla de Clltlra• 

Joyería en plata, óleo, manualidades, dibujo, 
pastel, acuarela 

Carmen Rivera, Eusebia Maestre, Gregario Ma
tamoros, Cayetano Gabriel, Eulalia López, José 
Luis Farfán, Luis San Deogracias, Luis Arana, Ma
ri Luz González, Saturnino González. 

Horario: Tardes de 6 a 9 

• • • • • 
- Café-Bar LA OVEJA NEGRA e/ F.sc:aelas, 5 
Basta el 10 de Febrero (jato al !J1111tamiento) 

JOSE RUBIO MALAG6N <Caricaturas> 
La muestra recoge una veintena de caricaturas 

de personajes de máxima actualidad: políticos, ar
tistas, banqueros ... 

La actividad de Malagón se inicia en Alcalá en 
el campo de la publicidad, colaborando también 
con periódicos y revistas. Actualmente colabora en 
revistas de Alcalá, Madrid, Salamanca, Barcelona 
y Málaga y trabaja como coordinador de las mues
tras de Humor Gráfico de la Universidad de Alca
lá. Esta es su decimotercera exposición. 

• • • • • 
- EL RINCON, Café-Bar Plaza ele kll Santol Niiol 
Basta el 18 de Febrero (esquina e/ Victoria) 

«ECOS MAGISTRALES (COlectlva> 
Obras de Jesús de Haro, Carlos Chacón, Jacinto 

Gamo, Jesús Prades, Paco Roldán, Santiago Cue
na, Modesto Quijada, Denisse y Roberto Castro. 

Pintura, escultura, cerámica y fotografía, se 
aúnan para mostrar y revisar, con la perspectiva 
del tiempo, lo que fue la creación en Alcalá en los 
años 70 y 80. 

PUERTA de lladrld 



una de las escenas de la película más premiada se rodó en Alcalá 

y loS 'cortos' galardonados fueron también premiados en el 

certamen de COrtolMtra)es del 25 º Festival de Cine de Alcalá 

Alcalá presente en la x edición 
de los Premios Gaya 

Los Premios Goya, los más importantes para la industria cinematográfica 
española-cuya ceremonia de entrega se celebró el pasado 27 de enero, han 
tenido mucho que ver con Alcalá en su última edición. Una de las escenas 
de la película más premiada, fue rodada en la ciudad complutense y los cor
tometrajes de ficción y animación ganadores de un 'Goya' en esas catego
rías también habían recibido premio en el Certamen de Cortometrajes del 
25° Festival de Cine de Alcalá. 

La película más premiada, con 
8 'Goyas' nada menos -mejor 
película, dirección novel, guión 
original, música original, actriz 
protagonista, actriz de reparto, 
dirección de producción y 
montaje- fue «Nadie hablará de 
nosotras cuando hayamos muerto» 
y una de sus escenas más destaca
das, el atraco que Victoria Abril 
perpreta en una peletería, se ro
dó en Alcalá. La pasada semana 
PUERTA DE MADRID publica
ba un reportaje sobre ello. 

Por otra parte, los cortometra
jes a los que hacemos referencia 
son: «La Madre» de Miguel Bar
dem, premiado con el 'Goya' al 
mejor Cortometraje de Ficción y 
Tercer Premio en el Certamen de 
Cortometrajes del Festival de Ci
ne de Alcalá; y «Caracol, col, col», 
premiado con el 'Goya' al mejor 
Cortometraje de Animación y 
Trofeo Caja de Madrid al Mejor 
Guión en el Certamen de Corto
metrajes del Festival de Cine 
Alcalá. 

Palmarés del 25° Festival 
de Cine de Alcalá 

Recordamos ahora el palmarés 
del 25° Festival de Cine de Alca
lá de Henares, celebrado en el mes 
de noviembre pasado: 

CERTAMEN 
DE CORTOMETRAJES 
• Premio Nacional: 

Primer Premio: «Sólo amor» de 
José Rodríguez Melcón. 

Segundo Premio: «Si llegas o es 
regreso» de Sigfrid Monleón. 

Tercer Premio: «La madre» de 
Miguel Bardem. 

Menciones especiales: «Aquí 
hacemos los sueños realidad» de 
Alejandro Calvo-Sotelo y "Viaje 
a la Luna» de Manuel Artigas. 

Trofeo Caja de Madrid a la me
jor interpretación femenina: ISA
BEL ORDAZ, por «Solo amor». 

PUERTA de Madrid 

Trofeo Caja de Madrid a la me
jor interpretación masculina: 
EDUARDO NORIEGA por «Lu-
na». 

Trofeo Caja de Madrid al mejor 
guión ex-aequo a PABLO LLO
RENS por «Caracol, col, col» y 
OSCAR DE JULIAN por «Lour
des de segunda mano». 

Trofeo Caja de Madrid a la me
jor fotografía ex-aequo a MI
GUEL LLORENS por «¿Te pasa 
algo?» y «Si llegas o es regreso» y 
a V ALENTIN AL V AREZ por «El 
artista del hambre». 

Trofeo Caja de Madrid al me
jor montaje a MARTIN ELLER 
por «Pecados capitales». 

Trofeo Caja de Madrid a la me
jor música original a CHUS NA
VES por «Café Babel». 

Trofeo Caja de Madrid a la me
jor dirección artística al COLEC
TIVO de «Las partes de mí que te 
aman son seres vacíos». 

• Premio del Público <<Concejalía 
de Juventud»: 

«El secdleto de la tlompleta» de 
Javier Fesser. 

• Premio Comunidad de Madrid. 
Ex-aequo para los cortometra

jes «El provocador» de Fernando 
Costilla y Entrevías» de Juan Vi
cente Córdoba. 

PANTALLA ABIERTA 
• Premio Universidad de Alcalá 
de Henares: 

«El día nunca, por la tarde» de 
Julián Esteban Rivera. 

Mención especial a «Costa Bra
va (Family Album)» de Marta 
Balletbó-Coll. 

•Premio del Público: 
«El día nunca, por la tarde» de 

Julián Esteban Rivera. 

El tS de febrero, baile de la blusa blanca 

Los Hijos de Alcalá hacen 
arrancar los carnavales 

La Asociación de Hijos y Amigos de Alcalá da
rá el pistoletazo de salida a los carnavales con un 
acto tradicional que, fieles a su empeño, rescatan 
para esta edición del olvido que el paso del tiem
po lo sometió, el baile de compadres o de la blusa 
blanca, que de las dos formas se le conoce. El jue
ves 15 de febrero a partir de las 20 horas se cele
brará este baile en los locales junto a la sede de 
la asociación, en la avenida de Madrid, entre la 
Puerta de Madrid y la gasolinera Gesa. 

El requisito primordial y obligatorio, como lo 
manda la tradición, es asistir a este baile con una 
blusa o camisa blanca. Nada sofisticado; una sim
ple prenda de color blanco para la parte superior 
del cuerpo porque así se hacía en el carnaval al
calaíno, porque como cualquier carnaval castella
no disfrutó a lo largo del tiempo de una conside
rable belleza e importancia. 

Por lo demás los Hijos de Alcalá prometen y 
ofrecen diversión y baile en su sede durante el car
naval puesto que así también se conecta con la idea 
de carnaval que siempre ha prevalecido en la ciu
dad complutense, es decir , su celebración en re
cintos cerrados. 

Los Hijos y Amigos de Alcalá también se su
marán a los actos del carnaval oficial para lo cual 
han diseñado unos disfraces espectaculares, con
cretamente los de estudiantes de la antigua uni
versidad complutense. Y no faltarán los peleles en 
la puerta de Santa Ana, unos muñecos que no po
cos miembros de la asociación han estado reali
zando durantes estos días. 

LaliJ Prlmlthfa 

Jueves, 1 de febrero: 3 - 11 - 14 - 18 - 29 - 36 
C-45 R-8 

Sábado, 3 de febrero: 1 - 30 - 32 - 37 - 40 - 45 
C- 3 R-9 

~ Lalii]Primitiva 

Domingo, 28 de enero: 12 - 15 - 32 - 40 - 42 - 45 
C - 28 R - O 

Bono[•] Loto 
Miércoles, 31 de enero: 2 - 13 - 14 - 15 - 30 - 49 

C- 5 R-7 

Viernes, Z de febrero: 21 - 23 - 30 - 31 - 37 - 47 
C- 7 R-1 

Lunes, 5 de febrero: 2 - 24 - 25 - 30 • 33 - 46 
C - 26 R - O 

Martes, 6 de febrero: 14 - 22 - 26 • 32 - 40 - 45 
C - 10 R - 3 

Miércoles, 7 de febrero: 2 - 11 - 29 - 34 - 43 - 49 
C - 32 R - 9 

ta de febrero de 1991 



Programa de televlsl6n 
·.f ~ -

TVE-1 - TVE-2 \ TeleMadrid Antena 3 Tele 5 Canal + 
06' 15 Da1ce iluióll. 06'00 Emonews. 06'30 hlfomaac:ión Calba- 06'15La lWDada del Oeste 06'00 Entn hoy y maiua 08'00 Noticiu. 
07'00 Chapulín Colorado. 07'30 La 2 Notic:iaa. ral de la CAM. 06'45 Telenotic:iaa. 06'30 Titalares. 08'05 ABC World News. 
07'30 RiDg-riDg. 08'45 That'• English. 07'00 A saber. 07'00 Noticias. 07'30 No&ias y uegoc:ioe. 08'30 Charlie Brown y 
09'15 Kai-na. 09'00 La 2. Notic:iaa. «Matemáticas». 07'20 Clah Megatrix. 07'50 El hada de las flons Snoopy. 
10'10 Rabí. 09'10 Los clesa}'1IDOIJ de 07'30 Bue- clíu. - Dick Tracy. 08'15 SandokáD. 09'00 BaeDOB días, baenm 
11 '35 Notic:iaa. Radio l. 09'00 Serie sin detumi- - Comando'animal. 08'40 Karate Kid. clips. 
11 '40 Pasa la vida. 10'00 That'• English. nar. - Thundercats. 09'05 Lapin. 09'25 Muc:ho mú. 
13'55 Notic:iaa. 10'15 Prt1911Dtas y res- 09'45 Tele-empleo. 1 - Transformen. 09'30 Vendic:to. 09'52 Notic:iaa. 
14'00 hlformativo territo- p'lllStu. 10'00 Telenotic:iaa. - El libro de la selva. 10'00 i. c:ua de la prade- 10'00 «Mi padre ¡qué H-
riaL 11 '00 TV educativa. 10'30 Madrid directo. - Babar. ra. gne!M. Comedia. V.O. 
14'30 i. coc:iDa de Karloe 12'00 La cabeza de Her- 11'30 Puac:alle. 09'30 En buenas manos. 11 '00 Cine corazón. 11'28 •¡Liberad a Vlilly!». 
Arguiñano. man. 12'30 Loco por ti. 10'30 SíD determinar. 13'00 McGyver. Aventuras. 
15'00 Telediario l. 12'30 La 2. Notic:iaa. 13'00 Sylvm. 11'00 Bart y Bart. 14'00 Las chicas de al la- 13'30 Kate y Allie. 
15'39 El tiempo. 13'00 Pimúc:. 13'15 Daniel el travieso. 12'00 TJ Booker. do. 14'00 Los 40 priDc:ipales. 
15'45 Alondra. 15'00 Cifras y letras. 13'30 Cuper. 13'00 BoDaDZa. 14'30 Las DOtic:iaa. 14'30 Más deporte. 
17' 40 Se ha escrito UD c:ri- 15'30 Graneles doc:mDen. 14'00TeleDOtic:iaa Madrid 14'00 La hora de Bill 15'05 ¡Qué me dic:es! 14 '55 Notic:iaa. 
men. tales. India salvaje. 14'30 Telenotic:iaa. Coeby. 15'35 Tarde de c:iDe. 15'00 «Stargate». Ciencia 
18'25 Aquí jugamoe todoll 16'30 Norte y Sur. 14'55 El tiempo. 14'30 El Príncipe de Bel 17'40 Power Rugen. ficción. 
18'55 Notic:iu. 17'00 La pelic:ala de la 15'00 ROMaDDe. Air. 18'05 VR. Troopers. 16'57 dJos vieJo- grd~ 
19'00 Pasa la vida. Edi- tarde. •Eternamente 15'30 Cine de tarde. 15'00 Notic:iaa. 18'30 Karaoke. .a-. Comedia. V.O. 
c:ión de· tarde. amigas,.. Melodrama. Sin determinar. 15'35 Telec:iDe. 19'00 Avanc:e DOtic:iaa. 18137 Doc:amental. 
20'00 hlformativo terri~ 19'10 Barrio Sésamo. 17'30 El programa de Ana 17'30 t. ley de Los Á.age- 19'05 i. nieta de la fartD-. .. Vigilantes marinos». 
rial. 19'35 El Valle Secreto. 18'45 Tele-empleo. les. Da. 19'30 P + ó - X ó / 
20'20 Gente en c:artelera. 20'05 La criatura del pan- 19'00 Madrid directo. 18'30 Calor tropic:al 19'50 Su media D1RDja. 20'00 Notic:iaa. 
21 '00 Telediario 2. taDO. Presentado por Inma- 19'45 A toda página. 20'30 Las DOtic:iaa. 20'05 El mudo de Dave. 
21 '39 El tiempo. 20'30 Zona de juego. culada Galván. 20'30 Notic:iaa. 21'25 Telec:apón. 20'30 Lo más plus. 
21'45 Llévatelo calentito, 21 '00 LiDgo. 20'30 Telenotic:iu. 21'15 Farmacia de guar- 21'30 Nuc:a es tarde. 21 '30 Notic:ias. 
de verdad. 21'40 La 2. Notic:iaa. 21'25 El tiempo. ella. 23'00 Viva el amor. 21 '53 Contrarreloj. 

Concurso presentado 22'00 Bistoriaa del otro la- 21'30 Cine. 21'30 Yo, una mujer. 00'45 Esta noc:he c:rm:a- 22'00 «.Esa cma llamada 
por Los Morancos. do. 23'30 Fútbol es fútbol .. Elena Andrade, abo- D10ll el MUaiaippi. aJllQl), Estreno. Drama 

23'15 Superc:ine. 23'15 Debate. 00'30 Cine. gado». 01'45 Entre hoy y mañana musical. 
Sin determinar. 00'30 Doc:amentos TV. 02'00 Telenotic:iaa. 22'45 Cita c:on la vida. 02'15 Cine. 23'52 d'Ile Paper. Detr.úl 

01'30 Telediario 3. 01'30 Cine Clah. Cic:lo 02'05 Milte Bammer. 01 '30 Notic:iaa. .. El baile de la muerte». de la .aoticia». Comedia . 
02'00 Gente en c:arte1era Vinee.ate MiDDelli. 03'05 Cine. Sala de ma- 02'00 Cine. Terror. (Ultimo pase) 
02'30 Pasa la vida. .. ziegfeld Follies». Mu- drugada. 04'00 Televenta. 03'55 Novedades iDc:reí- 02'00 Balonc:esto NBA. 
04'30 ¿Cómo lo veis? sical. V.O.S. 04'30 hlformac:ióD c:altu- 05'30 Cine de madruga- bles. 05'00 Ftítbol iDtemac:ioDal 
05'30 Telediario 4. 03'20 El factor humano. ral de la CAM. da. 04'20 Patrulla espec:ial. 07'05 Abierto en c:anal. 

AGENDA 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: ccSeveDJt. 18 años. 
Laborables: 6, 8'15 y 10'30. 
Sábados y Festivos: 3'45, 6, 
8'15 y 10'30. 

Sala 2: «Vuelve el padre 
de la noviai.. Tolerada. Labo
rables: 6, 8'15 y 10'30. Sába
dos y Festivos: 4, 6, 8'15 y 
10'30. 

Sala 3: «Mentes peligro
SéUlll. 7 años. Lababorables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y Fes
tivos: 4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 4: «La isla de las cabe
zas cortaclas>t. 7 años. Labo
rables: 6, 8'15 y 10'30. Sába
dos y Festivos: 3'45, 6, 8'15 
y 10'30. 

Sala 5: «Jane Eyrei.. 7 años. 
Laborables: 6, 8'15 y 10'30. 
Sábados y Festivos: 4, 6, 8'15 
y 10'30. 

Sala 6: «Muerte súbita>t. 
18 años. Laborables: 6 y 
8'15. Sábados y Festivos: 4, 

· 6 y 8'15. «Olvídate de París>>. 
Tolerada. Todos los días: 
10'30. 

to de febrero de 1111 
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MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: «La letra escarlata>t. 
17'00, 19'45 y 22'30. 

Sala 11: ccBeab. 18 y 21'30. 

Sala 111: ccSeven». 17'00, 
19'45 y 22'30. 

Sala IV: «Testigo de excep
ción>>. 18'00 y 21'30 h. 

Sala V: «Show Girls». 
17'00, 19'45 y 22'30. 

(Telf. iDformac:ión: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Sala 1: nSahrina». Labora
bles: 18'00, 20'30 y 23'00. 
Sábados y Festivos: 18'00, 
20'30 y 23'00. 

Sala 2: ccBahe el cerdito va
liente». Laborables: 18'30. 
Sábados y Festivos: 17 y 
18'45. Domingo, 11: 12'30 
(matinal). «Felpudo maldit0». 
Laborables: 20'30 y 22'45. 
Sáb. y Fest.: 20'45 y 23'00. 

Sala 3: «La sal de la vida». 
Laborables: 18, 20'30 y 
23'00. Sábados y Festivos: 17, 
19, 21 y 23 h. 

PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comerc:ial Parque Corredor 

Telf. lnf.: 656 8110 

Sala 1: J..a isla de las cabe
zas cortadas». (7 años). Labo
rables: 4'15, 7'15 y 10'15. 
Festivos: 12, 4'15, 7'15 y 
10'15. Viernes y vísperas de 
festivos pase de madrugada: 
12'45 h. 

Sala 2: J..a letra esc::arlata>t. 
(13 años). Laborables: 4, 7 y 
10. Festivos: 12, 4, 7 y 10. 
Viernes y vísperas de festivos 
pase de madrugada: 12'45. 

Sala 3: «Babe, el cerdito 
valiente». (Tolerada). Labo
rables: 4. Festivos: 12, 2 y 4. 
«Testigo de excepció111t. (13 
años). Todos los días: 6 y 
9'15. Viernes y vísperas de 
festivos pase de madrugada: 
12'20. 

Sala 4: «Esperando un res
piro». (13 años). Laborables: 
4, 6'15, 8'30 y 10'45. Fes
tivos: 12, 4, 6'15, 8'30 y 
10'45. Viernes y vísperas de 
festivos pase de madrugada: 
1'00 h. 

Sala 5: «Sahrina». (Tolera
da). Lab.: 4, 7 y 10. Festivos: 
12, 4, 7 y 10. Viernes y vís
peras de festivos pase de ma
drugada: 12'45. 

Sala 6: «Seve111t. (18 años). 
Lab.: 4'15, 7'15 y 10'15. Fes
tivos: 12, 4'15, 7'15 y 10'15. 
Viernes y vísperas de festivos 
pase de madrugada: 12'30. 

Sala 7: ccAsalto al tren del 
dinero». (18 años). Lab.: 4, 
6'15, 8'30 y 10'45. Festivos: 
12, 4, 6'15, 8'30 y 10'45. 
Viernes y vísperas de festivos 
pase de madrugada: 1'00. 

Sala 8: «Mujeres bajo la 
Luna». (Tolerada). Lab.: 4, 
6'15, 8'30 y 10'45. Festivos: 
12, 4, 6'15, 8'30 y 10'45. 
Viernes y vísperas de festivos 
pase de madrugada: 1'00. 

Sala 9: cclleab. (18 años). 
Lab.: 5'30 y 9. Festivos: 12, 
5'30 y 9. Viernes y vísperas 
de festivos pase de madruga
da: 12'15. 

Precios: 

Laborables: 600 pts. 
Jueves: 400 pts. 
Sábados y Festivos: 650 pts. 
Matines, pase de las 4, sesiones 
de madrugada: 400 pts. 

PUERTA de lladrld 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'15 Dalce il'llllióa. 
07'00 ChapuliD Colorado. 
07'30 lling-riDg. 
09' 15 Kai-na. 
10'10 Rubí. 
11 '35 Notic:iaa. 
11 '40 Pasa la vicia. 
13'55 Notic:iaa. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 La coc:iDa de KarloB 
Arguiiano. 
15'00 Telediario-!. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Alondra. 
17' 40 Se ha escrito UD cri
men. 
18'Z5 Aquí jugamoe todos 
18'55 Notic:iaa. 
19'05 Pasa la vida. Edi
ción de tarde. 
20'00 Informativo territo
rial. 
20'20 Gente en cartelera. 
Zl '00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Loteria Primitiva. 
22'00 Hostal Royal Man-
zanares. 
23'15 La Revista. 

«Las mujeres bonitas». 
01 '30 Telediario 3. 
02'00 Gente en cartelera. 
02'30 Pasa la vicia. 
04'30 ¿Cómo lo veia? 
05'00 ¿Cómo lo veis? (R). 
05'30 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Emonews. 
07'30 La 2. Notic:iaa. 
08'45 Tbat11 english. 
09'00 La 2. Notic:iaa. 
09'10 Los desaJUllOll de 
Radio l. 
10'00 Preguntas y res
puestas. 
11 '00 TV Educativa. 
12'00 La cabeza de Her-
man. 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Pimüc:. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes doc:amen
tales. India salvaje. 
16'30 Al mo de lo imposi
ble. 
17'00 Pelic:ala de la tarde. 

«La aventura del May
flower». Histórica. 

19'00 Barrio Sésamo. 
19'30 El valle secreto. 
20'00 La criatura del pan
tano. 
20'30 Zona de juego. 
Zl '00 Lingo. 
2l'Z5 Cine. 

Sin determinar. 
23'20 Debate. 
00'35 Metrópolis. 
01'05 Cine club. Grandes 
actores. 

«Rachel, Rachel». Dra
ma. V.O.S. 

02'55 Man y la robot. 
03'45 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'00 A saber. 

Ciencias Naturales. 
07'30 Buenoe días. 
09'00 Serie sin determi-
nar. 
09'45 Tele-empleo. 
10'00 Telenotic:iaa. 
10'30 Madrid directo. 
11'30 Pasacalle. 
12'30 Loco por ti. 
13'00 Sylvan. 
13'15 Daniel el travieso. 
13'30 Casper. 
14'00 Telenoticiu Ma
drid. 
14'30 Telenotic:iaa. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseamae. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 ElprogramadeAna 

Espacio presentado por 
Ana García Lozano. 

18'45 Tele-empleo. 
Por Mª Jesús González 

19'00 Madrid directo. 
Informativo presentado 
por Inmaculada Gal
ván. 

20'30 Telenotic:iaa. 
21'30 Noche de fútbol. 

Atlético de Madrid -
Tenerife. (C. del Rey) 

O l '30 Telenotic:iaa. 
01'35 Mike Bammer. 
02'35 Sala de madrngacla. 
04'00 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de televlslón 

TVE-1 
06'15 Dalce ilmión. 
07'00 Chapulín Colorado. 
07'30 Ring-ring. 
09'15 Kai-na. 
10'10 Rubí. 
11 '35 Noticias. 
11'40 Pasa la vida. 
13'55 Noticias. 
14'00 lllform. territorial. 
14'30 La coc:iDa de KarloB 
Argujiano. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Alondra. 
17'35 Se ha escrito UD cri
men. 
18'Z5 Aquí jugamoe todos 
18'55 Notic:iaa. 
19'00 Pasa la vida. 
20'00 lllform. territorial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Estamos de vuelta. 
22'15 El semáforo. 
00'00 Esto es espectáculo. 

Ketama, Nicola di Ba
ri, Manolo de Vega, 
Enrique Iglesias, Pedro 
Guerra, Mª José San
tiago, Las Carlotas, Fé
lix el gato y el ballet de 
Sally O'Neall. 

01'30 Telediario 3. 
01'45 Cine de madrugada 
04'40 Gente en cartelera. 
05'10 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Emonews. 
07'30 La 2. Notic:iaa. 
08'45 Tbat'• engliah. 
09'00 La 2. Notic:iaa. 
09'10 Los deAJUDOI de 
Radio l. 
10'00 That11 engliah. 
10'15 Preguntas y res
puestas. 
11 '00 TV educativa. 
11 '30 Campeonato del 
MUlldo de Esquí Alpino. 

Descenso combinado fe
menino. 

13'00 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Jara y sedal. 
17'00 La pelícala de la tarde 

«Los primeros golpes de 
Butch Cassidy y Sun
dance». Western. 

19'00 Barrio Sésamo. 
19'30 El Valle Secreto. 
20'00 Zona de juego. 
21'00 Lingo. 
21'30 La 2. Notic:iaa. 
22'00 El planeta solitario. 
23'00 Esto es lo que hay. 
00'00 Días de cine. 
01 '00 Cine club. 

· «Hay días y lunas». 
Melodrama. V.O.S. 
- 02'55 •El viejo y el 
niño». Melodrama. 

04'20 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
06'30 Información Cultu
ral de la CAM. 
07'00 A saber. 
07'30 Buenoe días. 
09'00 Serie sin determi
nar. 
09'45 Tele-empleo. 
10'00 Telenotic:iaa. 
10'30 Madrid directo. 
11'30 Pasacalle. 
12'30 Loco por ti. 
13'00 Sylvan. 
13'15 Daniel el travieso. 
13'30 Casper. 
14'00 Telenoticiu Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 
18'45 Tele-empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenotic:iaa. 
21'25 El tiempo. 
Zl '30 Sucedió en Madrid. 

Inés Ballester recopila 
los sucesos ocurridos 
durante la semana en 
Madrid y su provincia. 

00'00 Treinta minutos. 
00'30 Telenoticias. 
00'35 Cine. 
02'00 Mike Bammer. 
03'00 Sala de madrugada. 
04'30 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'15 Lallamadadel()es.. 
te. 
06'45 Tele-N. 
07'00 Notic:iaa. 
07'20 Club Megatrix. 

• Dick Tracy. 
- Comando Animal. 
· Transformers. 
· Thundercats. 
· El libro de la selva. 
· Babar. 

09'30 En buenas manos. 
10'30 Sin determinar. 
11'00 Bart y Bart. 
12'00 TJ Hooker. 
13'00 Bonanza. 
14'00 La hora de Bill 
Cosby. 
14'30 El princ:ipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telec:ine. 
17'35 La ley de Los Ánge
les. 
18'30 Calor tropical. 
19'45 A toda página. 
20'30 Notic:iaa. 
21'15 Farmacia de guar
dia. 
22'00 El peliculón. 
23'30 Cuerda de prelOll. 

Por Jesús Quintero. 
01 '00 Notic:ias. 
01'30 Cine de madrugada 
03'45 Televenta. 
05'30 Cine de madruga
da. 

Antena 3 
06'15 La llamada del Oes
te. 
06'45 Tele-N. 
07'00 Notic:ias. 
07'20 Club Megatrix. 

- Dick Tracy. 
- Comando Animal. 
· Transformers. 
· Thundercats. 
· El libro de la selva. 
- Babar. 

09'30 En buenas manos. 
10'30 Sin determinar. 
11'00 Bart y Bart. 
12'00 TJ Hooker. 
13'00 Bonanza. 
14'00 La hora de Bill 
Cosby. 
14'30 El priDcipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telec:ine. 
17'35 La ley de Los Ánge
les. 
18'30 Calor tropical. 
19'45 A toda página. 
20'30 Noticias. 
21'15 Farmacia de guar
dia. 
21'45 Los ladrones van a 
la Oficina. 
23'00 Hoy por ti. 

Con Isabel Gemio. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

JUEVES 15 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Titulares. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'50 El hada de las Dores 
08'15 Sandokán. 
08'40 Karate Kid. 
09'05 Lupin. 
09'30 Veredicto. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
11 '00 Cine corazón. 
13'00 MacGyver. 
14'00 Las chicu de alla
do. 
14'30 Las Notic:iaa. 
15'05 ¡Qué me dices! 
15'35 Tarde de cine. 
17'40 Power Rangers. 
18'05 VR. Troopen. 
18'30 Karaoke. 
19'00 Avance noticias. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'25 Telecupón. 
21 '30 Hora limite. Espe
cial elecciones. 
23'30 Esta noche c:ruza
mos el Miasiasippi. 
00'45 Entrehoyymañana 
01'15 Cine. 

«La guerra de la gasoli
na». Aventuras. 

03'00 Novedades increí
bles. 
03'25 Patrulla especial. 

Canal+ 
08'05 ABC world news. 
08'30 Charlie Brown y 
Snoopy. 
09'00 BueDOI días, buenos 
clips. 
09'Z5 El gran mmical. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Agárralo como 

paedas 331/Ji,. Comed. 
11 '21 ..¿A quién ama Gil-

bezt Grape?». Drama. 
13'16 Piezas. 
13'30 Kate y Allie. 
14'00 Los 40 principales. 
14'30 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Caidado co.a la fa

milia Blae». Comedia. 
16'28 Docmnental. 
17'20 «La másica del 

azal"ll. Drama. 
18'56 Docmnental. 
19'30 P + ó - X ó I 
20'00 Noticias. 
20'05 El mudo de Dave. 
20'30 Lo + p11111. 
21 '30 Notic:iaa. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «Milla Tannen· 

balllll». Estreno. Drama 
00'05 Pieza extra. 
00'31 d:.atre dos majeres» 

Drama. {Ultimo pase). 
02'07 «l:J cielo y la tienao. 
Drama épico. 
04'24 d:.a la boca, llO». 

06'08 «Gaerrem Clleye.aaew 

VIERNES 16 ----

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Titulares. 
07'30 Notic:ias y negocios. 
07'50 El hada de las Dores 
08'15 Sandokán. 
08'40 Karate Kid. 
09'05 Lupin. 
09'30 Veredicto. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
11 '00 Cine corazón. 

«El alcalde, el guardia y 
la jirafita». Comedia. 

13'00 MacGyver. 
14'00 Lu chicu de al la
do. 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¡Qué me dices! 
15'35 Tarde de cine. 
17'40 Power Rangers. 
18'05 VR. Troopen. 
18'30 Karaoke. 
19'00 Avance noticias. 
19'05 Ruleta de la fortuna. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Lu noticias. 
21'25 Telec:upón. 
21 '30 Cine cinco estrellas. 
23'30 Cine. 
01'20 Entrehoyymañana 
01'50 Cine. 

«Tres días para dor
mir». Policíaca. 

03'30 Novedades increí
bles. 
03'55 Cine. 
05'35 Patrulla especial. 

Canal+ 
08100·Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Charlie Brown y 
Snoopy. 
09'00 Buenos días, buenos 
Clips. 
09'25 Fútbol mundial. 
10'00 «lJías contadOS». 

Drama. 
11 '32 «l:J retomo de las 

brajas». Comedia fant. 
13'06 Piezas. 
13'30 Kate y Allie. 
14'00 Los 40 principales. 
14'Z5 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Docmnental. 
15'30 d'om y ViV». Drama 

biográfico. 
17'30 Baloncesto NBA. 
19'35 P + ó - X ó I 
20'00 Noticias. 
20'05 El mundo de Dave. 
20'30 Lo + p11111. 
21 '30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 dleetbove.a II: La 

familia c::rece<. Estreno. 
Comedia. 

23'27 «E.a tiezra peligrosa» 
Acción. (Ultimo pase). 

01'09 Cine X. 
02'55 «ilmatem». Acción. 
04'38 Transworld Sport. 
05'28 Cbico de ciadacb. 

Drama. (Ultimo pase). 
07'00 Docmnental. 
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HACEN FALTA AÑOS 

PARA DESCUBRIR 

TODO LO QUE TIENE 

UN LAGUNA. 

POR ESO HEMOS AMPLIADO SU GARANTÍA*. 

Tómate tu tiempo. 
Tiempo para descubrir, detalle a detalle, todo lo que encierra un Laguna. Stntettzad<w de la palabra. 

Ordenador de a bordo. Doble Alr Bag. Sistema antlarranque electr6nko. Aire acondicionado aulomátko 
con regulad6n electr6nlca de la temperatura. .. Todo, para disfrutarlo con todas las garanlfas. 

Y ahora, más que nunca. En las versiones JU y RXE te regalamos la Tarjeta lixtensl6n de Garantfa. 
1res aflos de garantfa*. 1res aflos de aststenda en más de 20 países europeos. 

Empieza a descubrir boy mismo todo lo que tiene un Laguna. Tienes tres ailos. 

RENAULT LAGUNA. VERÁS QUÉ DIFERENCIA. 

AUTOCAR PE 
Pº de la Estación, 2 - Tlf. 888 19 15 

e.e. El Val - Tlf. 888 19 99 
Pº de los Curas 19 y 20 

Tlf. 888 01 79 


